

COLONIA DIGNIDAD SOURCES

Grzegorz Ziółkowski



2025

COLONIA DIGNIDAD: SOURCES

Grzegorz Ziółkowski¹

Last updated: 1 September 2025

This is an Open Access (OA) document.² License: Creative Commons Attribution International CC BY 4.0

DOI: [10.60629/wp6b-j758](https://doi.org/10.60629/wp6b-j758)

This document is one of the results of the author's research project titled "The Performative Realm of 'Colonia Dignidad,' a German Enclave in Chile, in Historical and Political Contexts" (*Performatywna strefa „Kolonii Godności”, niemieckiej enklawy w Chile, w kontekście historycznym i politycznym*), financed by grant no. 2021/43/B/HS2/00360 from the National Science Centre (*Narodowe Centrum Nauki*, NCN) under its OPUS 22 Programme.

See also other files containing research data resulting from the project:

- *Colonia Dignidad*: Annotated Catalogue of Archival Audiovisual Recordings from the Colonia Dignidad Progress Film Collection
- *Colonia Dignidad*: Collaborators, Supporters and Sympathizers
- *Colonia Dignidad*: Photographs
- *Colonia Dignidad*: State Authorities in Chile and (West) Germany (1950s–2025)
- *Colonia Dignidad*: Timeline

In Spanish / *En español (castellano)*:

- *Colonia Dignidad*: Catálogo comentado de las grabaciones audiovisuales de archivo de la colección Colonia Dignidad Progress Film
- *Colonia Dignidad*: Cronología

All files are available at: http://grzeg.home.amu.edu.pl/?page_id=4310.

Contents

The compilation lists sources on *Colonia Dignidad* and artistic works related to it. Doubts and missing information are marked with [?].

- I. Archives, databases, institutions, libraries, museums, organizations and projects (pp. **3–4**)
- II. Textual documentary material available online (pp. **4–12**)
- III. Academic works (pp. **12–18**)
 1. *Books*
 2. *Book chapters, brochures and journal articles*
 3. *Dissertations and theses*
- IV. Activist, biographical, documentary and journalist publications (pp. **18–22**)
 1. *Books and brochures*
 2. *Book chapters and bulletin and journal articles*
- V. Testimonial publications (pp. **22–25**)
 1. *Books*

¹ Grzegorz Ziółkowski is a full professor of the anthropology of performances at Adam Mickiewicz University in Poznań, Poland. He has authored *A Cruel Theatre of Self-Immolations: Contemporary Suicide Protests by Fire and Their Resonances in Culture* (Routledge, 2020) and Polish monographs on the work of Peter Brook and Jerzy Grotowski. He has also co-edited special issues of *Theatre, Dance and Performance Training (Martial Arts Revisited)*, vol. 13, no. 3, (2022), *Polish Theatre Perspectives (Voices from Within: Grotowski's Polish Collaborators)*, 2014), *Performance Research (On Performativity)*, vol. 13, no. 2, (2008), and *Contemporary Theatre Review (Polish Theatre after 1989: Beyond Borders)*, vol. 15, no. 1, (2005). See: <http://grzeg.home.amu.edu.pl/>; ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-1888-9023>.

² If you would like to share any comments or make corrections to this document, please contact the author (e-mail: grzegorz.ziolkowski@amu.edu.pl). All improvements are most welcome and would be greatly appreciated.

2. *Other publications*
- VI. *Colonia Dignidad's audiovisual and text publications (pp. 25–30)*
 1. *Publications by CD and its supporters*
 2. *Press releases*
- VII. *Press articles and news releases (pp. 30–183)*
- VIII. *Audio and audiovisual material (pp. 183–191)*
 1. *Archival audio and audiovisual material*
 2. *Documentary films and series, TV programmes and reportages*
 3. *Radio programmes*
 4. *Audiovisual clips*
- IX. *Artistic works (pp. 191–194)*
 1. *Art and fiction films*
 2. *Literary works*
 3. *Mixed media, performance art and visual works*
 4. *Theatre works*

I. Archives, databases, institutions, libraries, museums, organizations and projects

In alphabetical order

- Amnesty International (AI) Deutschland: <https://www.amnesty.de/suche?keys=Colonia+Dignidad>
- Archivo de Referencias Críticas. Biblioteca Nacional Digital de Chile: <https://www.bibliotecanacionaldigital.gob.cl/bnd/628/w3-search.html>
- Archivo Londres 38 Espacio de Memorias: <http://archivodigital.londres38.cl/index.php/informationobject/browse?topLod=0&sort=relevance&query=Colonia+Dignidad&repos=14216>
- Archivo Oral de Colonia Dignidad en Villa Grimaldi: <https://villagrimaldi.cl/noticias/archivo-oral-de-colonia-dignidad-en-villa-grimaldi/>
- ARNAD/SBCD/.../... – Archivo Nacional de la Administración, Santiago de Chile, Fondo “Sociedad Benefactora y Educacional [Colonia] Dignidad,” [part]..., [box]...: <https://www.archivonacional.gob.cl/noticias/fondo-colonia-dignidad-el-valor-del-testimonio-documental>; Archivo Nacional de Chile: <https://www.archivonacional.gob.cl/buscar?texto=Colonia+Dignidad&type=All&changed%5Bmin%5D=&changed%5Bmax%5D=&categoria=All>
- Asociación por la Memoria y los Derechos Humanos Colonia Dignidad (AMCD): <https://www.coloniadignidad.cl/>
- Biblioteca del Congreso Nacional de Chile (BCN). Labor parlamentaria: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/resultados-de-busqueda?texto=Colonia+Dignidad>
- Chornik, Katia, et al. “Cantos Cautivos / Captive Songs”: <https://www.cantoscautivos.org/en/index.php>; <https://www.cantoscautivos.org/en/recinto.php?query=25531>
- Colonia Dignidad. Ein chilenisch-deutsches Oral History-Archiv / Un archive de historia oral chileno-alemán (CDOH): <https://www.cdoh.net/>
- Corporación Parque por la Paz Villa Grimaldi: <https://villagrimaldi.cl/?s=Colonia+Dignidad>
- Deutscher Bundestag (DB): <https://dip.bundestag.de/suche?term=Colonia+Dignidad&f.deskriptor=Colonia+Dignidad&rows=25>
- Dreckmann-Nielen, Meike (CDPHB). “Public History *Forschungsblog*”: <https://colonia-dignidad.com/>
- European Center for Constitutional and Human Rights (ECCHR). See: “Stellungnahme zu der Rolle von Hartmut W. Hopp innerhalb der Colonia Dignidad.” *ECCHR*, Berlin, 2011, pp. 32. https://www.ecchr.eu/fileadmin/Pressemitteilungen_deutsch/Stellungnahme_Colonia_Dignidad_Hopp_-_2011-10-06.pdf. See also: “Colonia Dignidad remains a dark chapter of German legal history.” <https://www.ecchr.eu/en/case/colonia-dignidad-remains-a-dark-chapter-of-german-legal-history/>. In German: “Colonia Dignidad

bleibt dunkles Kapitel deutscher Justizgeschichte.”
<https://www.ecchr.eu/fall/colonia-dignidad-bleibt-dunkles-kapitel-deutscher-justizgeschichte/>. And “Colonia Dignidad: Deutsche Justiz bleibt untätig.” *ECCHR*, 22 Jan 2019. <https://www.ecchr.eu/pressemitteilung/colonia-dignidad-deutsche-justiz-bleibt-untaetig/>

Farkas, Martin, and Matthias Zuber. Website related to their documentary film *Deutsche Seelen* (2009): <http://deutsche-seelen.de/>

Forschungs- und Dokumentationszentrum Chile-Lateinamerika (FDCL): <https://www.fdcl.org/?s=Colonia+Dignidad&submit=Suchen>

Fröhling, Ulla. A website related to her book *Unser geraubtes Leben* (2012): <http://www.unser-geraubtes-leben.de/index.php>

Fundación Patricio Aylwin Azócar: <http://fundacionaylwin.cl/hace-30-anos-la-cancelacion-de-la-personalidad-juridica-de-colonia-dignidad/>

González Koppmann, Bernardo. “La escritura testimonial de una mujer adelantada: Adriana Bórquez Adriazola (1936–2019).” *Proyecto Patrimonio*, 20 Jul 2019. <http://letras.mysite.com/abor200720.html>

Hamburger Institute für Sozialforschung, Archiv: <https://www.his-online.de/archiv/>

Instituto Nacional de Derechos Humanos, INDH (Chile): <https://www.indh.cl/?s=+Colonia+Dignidad>

Larra, Lola [Claudia Larraguibel]. A website related to her novel titled *Sprinters* (2016): <http://sprintersnovela.com/historia-fundacion/>

Lateinamerika Nachrichten (LN, Berlin): <https://lateinamerika-nachrichten.de/themen/international/colonia-dignidad/>

Maier, Dieter. Database with the CD secret files: <http://www.fichas-chile.cl/>; see also: <https://fichas-chile.cl/>

Memoria Chilena. Biblioteca Nacional de Chile: <https://www.memoriachilena.gob.cl/602/w3-channel.html>

Memoria Viva. Archivo digital de las Violaciones a los Derechos Humanos por la Dictadura Militar en Chile (1973–1990): <https://memoriaviva.com/nuevaweb/centros-de-detencion/vii-region/colonia-dignidad/>

“Missing in Chile.” A website on Boris Weisfeiler: <http://www.weisfeiler.com/boris/>

MMDH/DM/... – Museo de la Memoria y los Derechos Humanos, Santiago de Chile, Fondo “Dieter Maier,” [box]..., ID 484: <https://archivommdh.cl/index.php/colonia-dignidad>

Nachrichtenpool Lateinamerika (NPLA, Berlin): <https://www.npla.de/?s=Colonia+Dignidad>

Nürnberger Menschenrechtzentrum (NMRZ): <https://www.menschenrechte.org/?s=Colonia+Dignidad>

Politisches Archiv del Auswärtigen Amts (PA AA): <https://archiv.diplo.de/arc-de>

Progress Film (contains audiovisual archive of CD): <https://www.progress.film/>

United Nations (UN). Digital Library: <https://digitallibrary.un.org/>

United States, Department of State, Freedom of Information Act (FOIA): <https://foia.state.gov/>

See more: Stehle, *Der Fall* 640–642.

II. Textual documentary material available online

In chronological order, from the oldest to the newest; within the same year – in alphabetical order

Acronyms

AI	Amnesty International
BCN	Biblioteca del Congreso Nacional de Chile
CdD	Cámara de [Diputadas y] Diputados (Chamber of Deputies of the Chilean parliament)
CIA	Central Intelligence Agency
DB	Deutscher Bundestag (German Bundestag)
FOIA	Freedom of Information Act
UN	United Nations
US	United States of America

The 1960s

- “Decreto 3949. Concede personalidad jurídica y aprueba los estatutos a la corporación denominada ‘Sociedad Benefactora y Educacional Dignidad’, con domicilio en Santiago.” Ministerio de Justicia, promulgation: 21 Sep 1961, publication: 2 Oct 1961. BCN: <https://www.bcn.cl/leychile/navegar?idNorma=278413>.
- “Ley 15174. Libera de todo derecho, impuesto o contribución, la internación del material que indica destinado a la congregación instituto de María Auxiliadora y a la Sociedad Benefactora y Educacional Dignidad, de Parral aclara el artículo 10 de la ley 14.896, de 14 Septiembre de 1962, la parte que concede franquicias aduaneras a la comunidad religiosa ‘Los Testigos de Jehová.’” Ministerio de Hacienda, promulgation: 1 Mar 1963, publication: 4 Apr 1963. BCN: <https://www.bcn.cl/leychile/navegar?idNorma=28071>; <https://bcn.cl/3ocyn>.
- Castilla Hernández, Guido. “Investigación de hechos ocurridos en La Colonia Alemana ‘Dignidad’, ubicada en Parral, Provincia de Linares.” CdD, Sesión Especial no. 71, 12 Mar 1966. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=936987>.
- “Informe de la Comisión de Constitución, Legislación, Justicia y Reglamento, recaído en la petición de desafuero formulada por don Hermann Schmidt Georgi, en representación de la Sociedad Benefactora y Educacional ‘Dignidad’, en contra del Señor Intendente de Linares, don Hector Taricco Salazar y del Gobernador de Parral, don Claudio Fuentes Avello.” In: “República de Chile. Diario de sesiones del Senado. Publicación oficial. Legislatura ordinaria.” Senado, Sesión Ordinaria no. 61, 27 Feb 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/documento?id=595434>; https://obtienearchivo.bcn.cl/obtienearchivo?id=recursoslegales/10221.3/43695/1/S19680227_61.pdf.
- Aylwin Azócar, Patricio. “Investigación de actividades de la ‘Sociedad Benefactora y Educacional Dignidad.’” Senado, Sesión Ordinaria no. 62, 28 Feb 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=924832>.
- Barros Pérez-Cotapos. “Actividades de la ‘Sociedad Benefactora y Educacional Dignidad.’” Senado, Sesión Ordinaria no. 63, 5 Mar 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=1983727>.
- Castilla Hernández, Guido. “Designación de una comisión especial para investigar los hechos producidos en La Colonia ‘Dignidad’, de Parral, Provincia de Linares.” CdD, Sesión Ordinaria no. 40, 5 Mar 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=919634>.
- Aylwin Azócar, Patricio. “Investigación de actividades de la Sociedad Benefactora y Educacional ‘Dignidad’. Agresión a periodista de ‘El Mercurio’.” Senado, Sesión Ordinaria no. 64, 6 Mar 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=919039>.
- Castilla Hernández, Guido. “Informe de la comisión especial designada por la Cámara para investigar las actividades de la Sociedad Benefactora y Educacional ‘Dignidad’, de Parral.” CdD, Sesión Ordinaria no. 12, 26 Nov 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=751982>; <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=751990>.
- Daiber Etcheberry, Alberto Tercero. “Informe de la comisión especial designada por la Cámara para investigar las actividades de la Sociedad Benefactora y Educacional ‘Dignidad’, de Parral.” CdD, Sesión Ordinaria no. 12, 26 Nov 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=751980>; <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=751985>.
- Godoy, Urrutia, César. “Informe de la comisión especial designada por la Cámara para investigar las actividades de la Sociedad Benefactora y Educacional ‘Dignidad’, de Parral.” CdD, Sesión Ordinaria no. 12, 26 Nov 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=751986>; <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=751989>.
- Ibáñez Vergara, Jorge Eduardo. “Informe de la comisión especial designada por la Cámara para investigar las actividades de la Sociedad Benefactora y Educacional ‘Dignidad’, de Parral.” CdD, Sesión Ordinaria no. 12, 26 Nov 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=751968>.

- Phillips Peñafiel, Patricio. "Informe de la comision especial designada por la Camara para investigar las actividades de la Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad', de Parral." CdD, Sesión Ordinaria no. 12, 26 Nov 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=751981>.
- Tejeda Oliva, Luis Enrique. "Informe de la comision especial designada por la Camara para investigar las actividades de la Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad', de Parral." CdD, Sesión Ordinaria no. 12, 26 Nov 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=751991>.
- Videla Riquelme, Pedro Nolasco Del Carmen. "Informe de la comision especial designada por la Camara para investigar las actividades de la Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad', de Parral." CdD, Sesión Ordinaria no. 12, 26 Nov 1968. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=751970>; <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=751971>.

The 1970s

- "Study of reported violations of human rights in Chile with particular reference to torture and other cruel, inhuman or degrading treatment or punishment (Commission Resolution 8 (XXXI). Report of the Ad Hoc Working Group established under resolution 8 (XXXI) of the Commission on Human Rights to Inquire into the Present Situation of Human Rights in Chile." E/CN.4/1188. UN, 4 Feb 1976, pp. 103. UN. Digital Library. <https://digitallibrary.un.org/record/659219?ln=en>.
- "Report of the Economic and Social Council. Protection of human rights in Chile. Note by the Secretary-General. Annex. Report of the Ad Hoc Working Group to Inquire into the Present Situation of Human Rights in Chile, submitted in accordance with General Assembly resolution 3448 (XXX)." A/31/253. UN, 8 Oct 1976, pp. 230. UN. Digital Library. <https://digitallibrary.un.org/record/659193?ln=en>.
- "Study of reported violations of human rights in Chile, with particular reference to torture and other cruel, inhuman or degrading treatment or punishment. Note verbale dated 7 April 1977 from the Permanent Mission of Chile to the United Nations Office at Geneva addressed to the Secretary-General. Statement transmitted by the Embassy of the Federal Republic of Germany at Santiago de Chile." E/CN.4/1259, pp. 2. UN, 13 Apr 1977. UN. Digital Library. <https://digitallibrary.un.org/record/556121?ln=en>.
- "Declaración de un agente de la DINA." [Jun?] 1977 and Vergara Meneses, Raúl. "A quien pueda concernir." 14 Jul 1977. In: *El Mostrador*, 28 Feb 2014. <https://media-front.elmostrador.cl/2014/02/Encapuchado.pdf>.
- "Report of the Economic and Social Council. Protection of Human Rights in Chile. Note by the Secretary-General. Annex. Report of the Ad Hoc Working Group to Inquire into the Situation of Human Rights in Chile, submitted in accordance with General Assembly resolution 31/124." A/32/227. UN, 29 Sep 1977, pp. 348. UN. Digital Library. <https://digitallibrary.un.org/record/659364>.
- [Subject: The Strange Case of Juan Munoz: Ambassador's Social Secretary Questioned]. US Department of State, FOIA, 16 Dec 1977, pp. 2. <https://foia.state.gov/documents/pinochet/94c5.pdf>.
- Muñoz Alarcon, Juan René. "Statement of Juan Muñoz Alarcón." In: "Report of the Economic and Social Council. Protection of Human Rights in Chile. Note by the Secretary-General. Annex. Report of the Ad Hoc Working Group to inquire into the situation of human rights in Chile, submitted in accordance with General Assembly resolution 32/118. Annex XLVII. Materials Relating to Juan Muñoz Alarcón." A/33/331. UN, 25 Oct 1978. UN. Digital Library. <https://digitallibrary.un.org/record/656964?ln=en>, pp. 405-408. Printed as "Confessions of a DINA Agent." *CounterSpy* (Washington, DC), vol. 3, no. 3, Dec 1978, pp. 54-5[8?]. Reprinted In: "Declaración de 'El Encapuchado'." *Cauce* (Santiago de Chile), 17 Sep 1984, pp. 32-35.
- "Report of the Economic and Social Council. Protection of Human Rights in Chile. Note by the Secretary-General. Annex. Report of the Ad Hoc Working Group to Inquire into the Situation of Human Rights in Chile, submitted in accordance with General Assembly resolution 32/118." A/33/331. UN, 25 Oct 1978, pp. 575. UN. Digital Library. <https://digitallibrary.un.org/record/656964?ln=en>.

The 1980s

- [Memorandum from Consul General Jayne L. Kobliska to Ambassador Barnes. Subject: Case of Boris Weisfeiler]. US Department of State, FOIA, 15 Apr 1986, pp. 2. <https://foia.state.gov/documents/StateChile3/00006AFB.pdf>.
- [Letter from Prof. Richard H. Herman, Chairman, Professor of Mathematics, the Pennsylvania State University to Senator A. Specter]. US Department of State, FOIA, 10 Apr 1987, p. 1. <https://foia.state.gov/documents/StateChile3/00008032.pdf>.
- [W/W Case of Boris Weisfeiler, Colonia Dignidad, New Information]. US Department of State, FOIA, Jul 1987, pp. 13. <https://foia.state.gov/documents/StateChile3/00007520.pdf>.
- [Letter from Peter Clever to Deputy Counselor to the Vice President, John Schmitz]. US Department of State, FOIA, Bonn, 8 Oct 1987, pp. 2. <https://foia.state.gov/documents/StateChile3/000077DB.pdf>.
- [Subject: Boris Weisfeiler Case]. US Department of State, FOIA, Nov 1987, pp. 4. <https://foia.state.gov/documents/PCIA3/00009282.pdf>.
- [Memorandum from Bill Barkell to the Ambassador. Subject: Weisfeiler [Weisfeiler] Case]. 4 Nov 1987, p. 1. <https://foia.state.gov/documents/StateChile3/000076E5.pdf>.
- [W/W Case of Boris Weisfeiler]. US Department of State, FOIA, pp. 5. <https://foia.state.gov/documents/StateChile3/00006BF8.pdf>.
- “Beziehungen der Bundesregierung und von Politikern der Bundesrepublik Deutschland zur Colonia Dignidad, Chile (G-SIG: 11001277). Kleine Anfrage Fraktion Die Grünen.” DB, 11/1409, 1 Dec 1987. <https://dserver.bundestag.de/btd/11/014/1101409.pdf>. The answer of the Federal Government, DB, 11/2449, 9 Jun 1988. <https://dserver.bundestag.de/btd/11/024/1102449.pdf>.
- “Colonia Dignidad – Villa Baviera. Protokoll einer Anhörung des Bundestages 1988 zu Menschenrechtsverletzungen und Freiheitsberaubung / Bundestag Protokoll Nr. 10 vom 22.2.88 des Unterausschusses für Menschenrechte.” <http://coloniadignidad-prot.blogspot.com/>.
- Schäfer, Helmut (Staatsmin. Austwärtiges Amt) and Ernst Waltemathe (SPD). In: Deutscher Bundestag, Plenarprotokoll 11/97, 29 Sep 1988, pp. 6642C–6643B; 6643B–6644D. <https://dserver.bundestag.de/btd/11/11097.pdf#P.6643>.
- “Hintergründe der Existenz und der Beziehungen der Colonia Dignidad in Chile (G-SIG: 11003367). Kleine Anfrage Fraktion Die Grünen.” DB, 11/3903, 24 Jan 1989. <https://dserver.bundestag.de/btd/11/039/1103903.pdf>. The answer of the Federal Government, DB, 11/4285, 29 Mar 1989. <https://dserver.bundestag.de/btd/11/042/1104285.pdf>.
- “Report of the Economic and Social Council. Letter dated 18 October 1989 from the Permanent Representative of the Federal Republic of Germany to the United Nations addressed to the Secretary-General. Annex. Letter dated 22 September 1989 from the Minister for Foreign Affairs of the Federal Republic of Germany addressed to the Chairman of the Commission on Human Rights.” A/44/680. UN, 26 Oct 1989, pp. 3. UN. Digital Library. <https://digitallibrary.un.org/record/77275?ln=en>.
- “Question of Human Rights in Chile. Letter dated 22 September 1989 from the Minister for Foreign Affairs of the Federal Republic of Germany addressed to the Chairman of the Commission on Human Rights.” E/CN.4/1990/51. UN, 10 Nov 1989, pp. 2. UN. Digital Library. <https://digitallibrary.un.org/record/78891?ln=en>.
- “Report of the Economic and Social Council. Letter dated 14 November 1989 from the Chargé d’affaires a.i. of the Permanent Mission of Chile to the United Nations addressed to the Secretary-General. Annex. Letter dated 14 November 1989 addressed to the Secretary-General by the Permanent Representative of Chile to the United Nations replying to the statements made by the Minister for Foreign Affairs of the Federal Republic of Germany.” A/44/728. UN, 15 Nov 1989, pp. 5. UN. Digital Library. <https://digitallibrary.un.org/record/79047?ln=en>.

The 1990s

- “Bemühungen um die Aufklärung der in der Colonia Dignidad, Chile, begangenen Menschenrechtsverbrechen und die Auflösung der Colonia Dignidad (G-SIG: 11005357). Kleine Anfrage Fraktion Die Grünen/Bündnis 90.” DB, 11/8289, 23 Oct

1990. <https://dserver.bundestag.de/btd/11/082/1108289.pdf>. See also: "Bemühungen um die Aufklärung der in der Colonia Dignidad, Chile, begangenen Menschenrechtsverbrechen und die Auflösung der Colonia Dignidad (G-SIG: 12010016). Kleine Anfrage Gruppe Bündnis 90/Die Grünen." DB, 12/252, 13 Mar 1991. <https://dserver.bundestag.de/btd/12/002/1200252.pdf>. The answer of the Federal Government, DB, 12/363, 15 Apr 1991. <https://dserver.bundestag.de/btd/12/003/1200363.pdf>.
- Devaud Ojeda, Mario. "Replica a declaraciones sobre visita de Comisión de Derechos Humanos, Nacionalidad y Ciudadana a Colonia Dignidad." CdD, Sesión Ordinaria no. 22, 18 Dec 1990. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=1657436>.
- "Decreto 143. Declara disuelta y cancela personalidad jurídica y destina bienes de entidad que indica." Ministerio de Justicia, Subsecretaría de Justicia, promulgation: 31 Jan 1991, publication: 16 Feb 1991. BCN: <https://www.bcn.cl/leychile/navegar?idNorma=96710>; <https://www.bcn.cl/3kf3a>.
- Hormazábal Sánchez, Luis Ricardo. "Requerimiento de senadores ante Tribunal Constitucional por cancelación de personalidad jurídica a Colonia Dignidad." Senado, Sesión Ordinaria no. 39, 20 Mar 1991. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=1646575>.
- Pérez Walker, Ignacio. "Requerimiento de senadores ante Tribunal Constitucional por cancelación de personalidad jurídica a Colonia Dignidad." Senado, Sesión Ordinaria no. 39, 20 Mar 1991. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=1646574>.
- Matta Aragay, Manuel José Ramón. "Petición de inconstitucionalidad de Decreto Supremo sobre disolución de Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad'." CdD, Sesión Ordinaria no. 40, 21 Mar 1991. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=1653325>.
- Report of the Chilean National Commission on Truth and Reconciliation* [The Rettig Report]. Washington DC: United States Institute of Peace, 1991. https://www.usip.org/sites/default/files/resources/collections/truth_commissions/Chile90-Report/Chile90-Report.pdf.
- "Colonia Dignidad in Chile (G-SIG: 12012019). Kleine Anfrage Gruppe der PDS/LL." DB, 12/7111, 14 Mar 1994. <https://dserver.bundestag.de/btd/12/071/1207111.pdf>. The answer of the Federal Government, DB, 12/7501, 9 May 1994. <https://dserver.bundestag.de/btd/12/075/1207501.pdf>.
- "[Subject: Fallout from Priebke discovery – Wanted Nazi Reinhard Kopps may have fled to Southern Chile.]" CIA, FOIA, May 1994, pp. 2. <https://www.cia.gov/readingroom/document/519cd820993294098d516b5d>.
- Wolf, Winfried. In: Deutscher Bundestag, Plenarprotokoll 13/56, 22 Sep 1995. pp. 4726–4728D, 4729D–4730A, 4732C. <https://dserver.bundestag.de/btp/13/13056.pdf#P.4718>.
- "Informe de la Comisión Especial Investigadora de la Cancelación de la Personalidad Jurídica de Colonia Dignidad, creada con el objeto de verificar la forma como se dio cumplimiento al decreto supremo que disolvió esa institución." CdD, Sesión Especial, no. 33, 6 Dec 1995. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=2063491>.
- Dörr Zegers, Otto. "Certificado Médico." Apr 1996. https://ciperchile.cl/wp-content/uploads/1996_04-Certificado-Medico-Otto-D%C3%B6rr-por-Karl-Stricker.pdf.
- Informe de la Comisión Nacional de Verdad y Reconciliación*. La Corporación: Santiago de Chile, 1996. Vol. 1: <http://www.memoriachilena.gob.cl/archivos2/pdfs/MC0053679.pdf>; Vol. 2: <http://www.memoriachilena.gob.cl/archivos2/pdfs/MC0053680.pdf>; Vol. 3: <http://www.memoriachilena.gob.cl/archivos2/pdfs/MC0053681.pdf>.
- "Haltung der Bundesregierung zu den Opfern der Colonia Dignidad (G-SIG: 13012643). Kleine Anfrage Gruppe der PDS." DB, 13/8126, 26 Jun 1997. <https://dserver.bundestag.de/btd/13/081/1308126.pdf>. See the answer of the Federal Government, DB, 13/8252, 17 Jul 1997. <https://dserver.bundestag.de/btd/13/082/1308252.pdf>.

- “Informe de la Comisión Investigadora encargada de velar por el cumplimiento de las recomendaciones aprobadas por la honorable CdD, en relación con la ex Colonia Dignidad.” CdD, Sesión Ordinaria, no. 33, 19 Aug 1997. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=1551065>.
- “Informe de la Comisión de Familia recaído en el proyecto de acuerdo que le encomienda investigar situaciones de posibles violaciones a los derechos de los niños y niñas en la ex Colonia Dignidad.” CdD. Sesión Ordinaria no. 10, 21 Oct 1997. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=1482442>.
- “Querrela por asociación ilícita en contra de Paul Schaeffer [Schäfer] y otros miembros de la ex Colonia Dignidad.” CdD. Sesión Ordinaria no. 13, 4 Nov 1998. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=1527319>.

The 2000s

- “Erkenntnisse der Bundesregierung über die ‘Colonia Dignidad’ in Chile. Kleine Anfrage Fraktion der PDS.” DB, 14/7549, 6 Nov 2001. <https://dserver.bundestag.de/btd/14/075/1407549.pdf>. See the answer by the Federal Government: DB, 14/7867, 13 Dec 2001. <https://dserver.bundestag.de/btd/14/078/1407867.pdf>.
- “Hilfe für die Opfer der Colonia Dignidad. Antrag Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Fraktion der FDP, Fraktion der SPD.” DB, 14/7444, 13 Nov 2001. <https://dserver.bundestag.de/btd/14/074/1407444.pdf>. See also: “Beschlussempfehlung und Bericht Auswärtiger Ausschuss.” DB, 14/8511, 13 Mar 2002. <https://dserver.bundestag.de/btd/14/085/1408511.pdf>.
- Mark, Lothar (SPD) and Klaus-Jürgen Hedrich (CDU/CSU), Hans-Christian Ströbele (Bündnis 90/Die Grünen), Ulrich Irmer (FDP), Carsten Hübner (PDS) and Christoph Zöpel (Staatsminister), Auswärtiges Amt / Minister of State at the Federal Foreign Office). In: Deutscher Bundestag, Plenarprotokoll 14/201, 15 Nov 2001, pp. 19797–19802. <https://dserver.bundestag.de/btp/14/14201.pdf#P.19789>.
- Mark, Lothar (SPD). In: Deutscher Bundestag, Plenarprotokoll 14/236, pp. 23640B–23642D, 16 May 2002. <https://dserver.bundestag.de/btp/14/14236.pdf#P.23615>.
- “Hilfsmassnahmen für die Opfer der Colonia Dignidad (G-SIG: 14012934). Kleine Anfrage Fraktion der PDS.” DB, 14/7444, 1 Jul 2002. <https://dserver.bundestag.de/btd/14/096/1409667.pdf>. Answer of the Federal Government, DB, 14/9818, 19 Jul 2002. <https://dserver.bundestag.de/btd/14/098/1409818.pdf>.
- “Modifica Decreto no. 143, de 1991.” Ministerio de Justicia, promulgation: 18 Dec 2003, publication: 16 Apr 2004. BCN: <https://www.bcn.cl/leychile/navegar?idNorma=223870>; <https://bcn.cl/3rfbm>.
- Informe Comisión Nacional sobre Prisión Política y Tortura* [The Valech Report]. Nov 2004. <http://www.derechoshumanos.net/paises/America/derechos-humanos-Chile/informes-comisiones/Informe-Comision-Valech.pdf>.
- Navarro Brain, Alejandro. “Antecedentes sobre red de protección financiera de Paul Schäfer.” BCN, CdD, Sesión Ordinaria no. 53, 17 Mar 2005. BCN: <https://www.bcn.cl/laborparlamentaria/participacion?idParticipacion=2217307>; <file:///C:/Users/teatr/Downloads/documento.pdf>.
- “Resolución 551. Exenta designa a Don Herman Schwember Fernandez Delegado de Gobierno por el tiempo que indica.” Ministerio del Interior, Subsecretaría del Interior, Gobernación de Linares, promulgation: 3 Oct 2005, publication: 4 Oct 2005. BCN: <https://bcn.cl/3kf2n>; <https://www.bcn.cl/leychile/navegar?idNorma=242592>; <https://bcn.cl/3mm2g>.
- Heckl, U. “Colonia Dignidad herbsttagung 2006.” A report on the AI conference in Hamburg, 21–22 Oct 2006. <https://amnesty-heilberufe.de/2006/10/colonia-dignidad-eine-gemeinschaft-wird-zum-patienten/>.
- “Transacción e Hipotecas Fisco De Chile – Consejo de Defensa del Estado e Inmobiliaria e Inversiones Cerro Florido Limitada y Abratec S.A.” 21 Aug 2009. Repertorio No. 11.335-09. <https://ciperchile.cl/wp-content/uploads/escritura-publica.pdf>; <https://ciperchile.cl/pdfs/2015/10/colonia-dignidad/CDE-COLONIA-DIGNIDAD.pdf>

The 2010s

Unterlagen des BND zur Colonia Dignidad. Kleine Anfrage Fraktion Die Linke." DB, 17/6751, 3 Aug 2011. <https://dserver.bundestag.de/btd/17/067/1706751.pdf>. The answer of the Federal Government, DB, 17/6857, 23 Aug 2011. <https://dserver.bundestag.de/btd/17/068/1706857.pdf>.

"Colonia Dignidad. Kleine Anfrage Fraktion Die Linke." DB, 17/6401, 1 Jul 2011. <https://dserver.bundestag.de/btd/17/064/1706401.pdf>. The answer of the Federal Government, DB, 17/7280, 4 Oct 2011. <https://dserver.bundestag.de/btd/17/072/1707280.pdf>.

"Carta abierta al Gobierno de Chile [y] al Gobierno de Alemania. Caso Colonia Dignidad: Exigimos justicia por las violaciones a los derechos humanos." In: *El Mostrador*, 4 Feb 2013. <https://media.elmostrador.cl/2013/02/Carta-abierta-a-los-gobiernos-COLONIA-DIGNIDAD.pdf>.

"Aufarbeitung der Verbrechen in der Colonia Dignidad. Kleine Anfrage Fraktion Bündnis 90/Die Grünen." DB, 17/12776, 13 Mar 2013. <https://dserver.bundestag.de/btd/17/127/1712776.pdf>. The answer of the Federal Government: DB, 17/12980, 4 Apr 2013. <https://dserver.bundestag.de/btd/17/129/1712980.pdf>.

"FUNA bei Hartmut Hopp – Gerechtigkeit für die Opfer der Colonia Dignidad!" *amerika21*, 16 Mar 2013. https://amerika21.de/files/a21/gerechtigkeit_fur_die_opfer_der_colonia_dignidad_-_funa_bei_hartmut_hopp.pdf.

"Speech by Foreign Minister Frank-Walter Steinmeier at the 'Colonia Dignidad' event at the Federal Foreign Office." Federal Foreign Office, 26 Apr 2016. <https://www.auswaertiges-amt.de/en/newsroom/news/160426-coloniadignidad/280200>.

"Aktueller Stand und Pläne der Bundesregierung zur Aufarbeitung der Verbrechen der deutschen Sektensiedlung Colonia Dignidad in Chile. Kleine Anfrage Fraktion Die Linke." DB, 18/8967, 24 Jun 2016. <https://dserver.bundestag.de/btd/18/089/1808967.pdf>. The answer of the Federal Government: DB, 18/9261, 21 Jul 2016. <https://dserver.bundestag.de/btd/18/092/1809261.pdf>.

"Decreto 208. Declara Monumento Nacional en la categoría de Monumento Histórico al 'Conjunto de inmuebles y sitios correspondientes a la ex Colonia Dignidad', ubicados en la Comuna de Parral, Provincia de Linares, Región del Maule." Ministerio de Educación, promulgation: 18 Jul 2016, publication: 10 Aug 2016. BCN: <https://www.bcn.cl/leychile/navegar?i=1093487>; <https://bcn.cl/3hyiw>.

"Decreto 305. Declara Monumento Nacional en la categoría de Monumento Histórico al 'Archivo de Colonia Dignidad', ubicado en la Comuna de Ñuñoa, Provincia de Santiago de Chile, Región Metropolitana." Ministerio de Educación, promulgation: 15 Nov 2016, publication: 6 Dec 2016. BCN: <https://www.bcn.cl/leychile/navegar?idNorma=1097576>; <https://bcn.cl/2oay5>.

"Beziehungen des Auswärtigen Amtes und ihrer Vertretung in Santiago de Chile zur Colonia Dignidad und ihrer Nachfolgeorganisation Villa Baviera. Kleine Anfrage Fraktion Die Linke." DB, 18/10799, 21 Dec 2016. <https://dserver.bundestag.de/btd/18/107/1810799.pdf>. See the answer of the Federal Government: DB, 18/11114, 7 Feb 2017. <https://dserver.bundestag.de/btd/18/111/1811114.pdf>.

"Aufarbeitung der Verbrechen in der Colonia Dignidad und Hilfe für die Opfer. Antrag." DB, 18/11805, 30 Mar 2017. <https://dserver.bundestag.de/btd/18/118/1811805.pdf>.

"Aufarbeitung der Verbrechen in der Colonia Dignidad. Antrag Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Fraktion der CDU/CSU, Fraktion der SPD." DB, 18/12943. <https://dserver.bundestag.de/btd/18/129/1812943.pdf>.

"Begrüßung von Opfern der 'Colonia Dignidad'. Ansprache." Deutscher Bundestag, Plenarprotokoll 18/243, 29 Jun 2017. <https://dserver.bundestag.de/btp/18/18243.pdf#P.25049>.

"Aktueller Stand der Umsetzung des Bundestagsbeschlusses zur Colonia Dignidad. Kleine Anfrage Fraktion Die Linke." DB, 19/319, 20 Dec 2017. <https://dserver.bundestag.de/btd/19/003/1900319.pdf>. The answer of the Federal

- Government: DB, 19/513, 23 Jan 2018.
<https://dserver.bundestag.de/btd/19/005/1900513.pdf>.
- “Stand der Aufarbeitung der Verbrechen in der Colonia Dignidad. Kleine Anfrage Fraktion Die Linke.” DB, 19/2955, 25 Jun 2018.
<https://dserver.bundestag.de/btd/19/029/1902955.pdf>. The answer of the Federal Government: DB, 19/3380, 11 Jul 2018.
<https://dserver.bundestag.de/btd/19/033/1903380.pdf>.
- “Entwurf der Bundesregierung für ein Hilfskonzept für die Opfer der Colonia Dignidad. Unterrichtung Bundesregierung.” DB, 19/3233, 29 Jun 2018.
<https://dserver.bundestag.de/btd/19/032/1903233.pdf>.
- “Aktivitäten deutscher Geheimdienste in Chile und deutsche Zusammenarbeit mit der Pinochet-Diktatur in den Jahren 1973 bis 1990. Kleine Anfrage Fraktion Die Linke.” DB, 19/5337, 29 Oct 2018.
<https://dserver.bundestag.de/btd/19/053/1905337.pdf>. The answer of the Federal Government, DB, 19/6295, 5 Dec 2018.
<https://dserver.bundestag.de/btd/19/062/1906295.pdf>.
- “Rechtliche Stellungnahme zum Beschluss des Oberlandesgerichts Düsseldorf in Sachen Hartmut Hopp / Colonia Dignidad.” ECCHR, Oct 2018.
https://www.ecchr.eu/fileadmin/user_upload/Stellungnahme_zum_Beschluss_OLG_Ddorf_im_Fall_Hartmut_Hopp_Colonia_Dignidad.pdf.
- “Hilfskonzept für die Opfer.” Auswärtiges Amt, 17 May 2019. <https://www.auswaertiges-amt.de/de/service/laender/chile-node/hilfskonzept-colonia-dignidad/2218754>. See also: “Hilfskonzept für die Opfer der Colonia Dignidad der Gemeinsamen Kommission von Deutschem Bundestag und Bundesregierung.” DB, 19/10410, 21 May 2019. <https://dserver.bundestag.de/btd/19/104/1910410.pdf>.

The 2020s

- “Aktueller Stand bei der Umsetzung des Bundestagsbeschlusses zur Colonia Dignidad. Kleine Anfrage Fraktion Die Linke.” DB, 19/28200, 1 Apr 2021.
<https://dserver.bundestag.de/btd/19/282/1928200.pdf>. The answer of the Federal Government, DB, 19/29463, 7 May 2021.
<https://dserver.bundestag.de/btd/19/294/1929463.pdf>.
- “Propuesta/concepto Sitio de Memoria CD Gryglewski/Lira/Matte/Wagner abril 2021.” Apr 2021.
https://www.minrel.gob.cl/minrel/site/docs/20230223/20230223165608/concepto_del_grupo_de_expertos_comision_mixta_colonia_dignidad_abril_2021.pdf.
- “Bilanzbericht der Gemeinsamen Kommission von Deutschem Bundestag und Bundesregierung zur Aufarbeitung der Verbrechen der ‘Colonia Dignidad’.” DB, 19/32501, 17 Sep 2021. <https://dserver.bundestag.de/btd/19/325/1932501.pdf>.
- “Corte Suprema estima precedente solicitador a Italia la extradición de ciudadano alemán procesado por secuestros en ex Colonia Dignidad.” *Diario Constitucional.cl*, 13 Nov 2021. <https://www.diarioconstitucional.cl/tag/reinhard-doring-falkenberg/>. See also: <https://www.diarioconstitucional.cl/wp-content/uploads/2021/11/EXTRADICIONDORINGSUPREMA82.487-2021.pdf>.
- Fundación Patricio Aylwin. “Hace 30 años. La cancelación de la personalidad jurídica de Colonia Dignidad.” 2021. <http://fundacionaylwin.cl/hace-30-anos-la-cancelacion-de-la-personalidad-juridica-de-colonia-dignidad/>.
- “Decreto 41. Declara Monumento Nacional, en la categoría de Monumento Histórico, el Sitio de Memoria Cuartel de la Brigada de Inteligencia Regional Sur de la Dirección de Inteligencia Nacional, ubicado en Calle Ignacio Carrera Pinto no. 262, Comuna de Parral, Región del Maule.” Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Subsecretaría del Patrimonio Cultural, promulgation: 19 Aug 2022, publication: 13 Sep 2022. BCN: <https://www.bcn.cl/leychile/navegar?idNorma=1181260>;
<https://bcn.cl/3kf27>.
- “Propuestas a la ‘Comisión Mixta Chileno-Alemana para abordar la memoria histórica de Colonia Dignidad y la integración de las víctimas a la sociedad.’ 15 Nov 2022. https://www.coloniadignidad.cl/web/wp-content/uploads/2022/12/Propuesta-Mesa-de-trabajo-CD_15.11.2022-1.pdf. See: “Por ‘intervencionismo’.” *El Mostrador* 30 Apr 2024. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2024/04/30/por->

intervencionismo-aleman-asociacion-por-la-memoria-de-colonia-dignidad-pide-reunion-con-boric/.

“Expedientes de la Represión. Procesos – Prueba – Memoria.” 2023. https://expedientesdelarepresion.cl/base-de-datos/?sf_s=Colonia%20Dignidad. [Court sentences in several Chilean trials related to the CD: *Caso 50 detenidos Colonia Dignidad*: <https://expedientesdelarepresion.cl/causa/caso-50-detenidos-colonia-dignidad/>; *Caso Adán Valdevenito Olavarria*: <https://expedientesdelarepresion.cl/causa/adan-valdevenito-olavarria/>; *Caso Alfonso Chanfreau Oyarce*: https://expedientesdelarepresion.cl/base-de-datos/?sf_s=Chanfreau; *Caso Colonia Dignidad delito de asociación ilícita*: <https://expedientesdelarepresion.cl/causa/caso-colonia-dignidad-delito-de-asociacion-ilicita/>; *Caso Colonia Dignidad Ley de Control de Armas*: <https://expedientesdelarepresion.cl/causa/caso-colonia-dignidad-ley-de-control-de-armas/>; *Caso Juan Maino Canales y otros*: <https://expedientesdelarepresion.cl/causa/juan-maino-canales-y-otros/>; *Caso Miguel Ángel Becerra Hidalgo*: <https://expedientesdelarepresion.cl/causa/miguel-angel-becerra-hidalgo/>; *Caso Orlando Letelier del Solar and Ronnie Moffitt*: <https://expedientesdelarepresion.cl/causa/orlando-letelier-del-solar-y-ronnie-moffitt/>; *Caso Pedro Merino Molina*: <https://expedientesdelarepresion.cl/causa/pedro-merino-molina/>; *Caso Villa Baviera, Episodio Álvaro Vallejos Villagrán*: <https://expedientesdelarepresion.cl/causa/villa-baviera-episodio-alvaro-vallejos-villagran/>; *Episodio Parral*: <https://expedientesdelarepresion.cl/causa/episodio-parral/>.] See also: “Procesos judiciales explicitados en el acuerdo entre Colonia Dignidad y el CDE.” <https://ciperchile.cl/wp-content/uploads/clolonia-dignidad-casos.pdf>; “Fragmento de la sentencia por tráfico de armas en Colonia Dignidad.” https://ciperchile.cl/wp-content/uploads/fragmento-del-texto-completo-del-fallo-que-condena-a-schafer_2.pdf.

Cordero Vega, Luis. “Ord. no. 3005.” 28 May 2024. In: Basso Prieto, Carlos. “Expropiación de Colonia Dignidad terminaria por beneficiar a hijos de lugartenientes de Schäfer.” *El Mostrador*, 6 Jun 2024. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2024/06/06/expropiacion-de-colonia-dignidad-terminaria-por-beneficiar-a-hijos-de-los-lugartenientes-de-schafer/>. <https://media-front.elmostrador.cl/2024/06/Lea-el-oficio-pidiendo-la-expropiacion-de-Colonia-Dignidad.pdf>.

Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH). “Informe Misión de Observación. Ex Colonia Dignidad actual Villa Baviera. Región del Maule, Septiembre 2024 a mayo 2025,” edited by Cynthia van Lamoén, Santiago de Chile, Jun 2025, pp. 206. <https://bibotecadigital.indh.cl/items/e3d052a1-075b-40c3-9e46-fd66cc4da22f>.

III. Academic works

In chronological order, from the oldest to the newest; within the same year – in alphabetical order

1. Books

Rückert, Horst. *Das Blendwerk. Von der Colonia Dignidad zur Villa Baviera*. München: A1 Verlag, 2014, pp. 254.

Hevia, Evelyn, and Jan Stehle (editors). *Colonia Dignidad. Diálogos sobre verdad, justicia y memoria*. Santiago de Chile: elDesconcierto.cl, 2015, pp. 227.

Rückert, Horst. *Vom Folterzentrum der Militärdiktatur zum Ferienort. Die Geschichte der ‘Villa Baviera’ in Chile*. Stuttgart: Verlag Hans-Dieter Heinz, Akademischer Verlag, 2017; Darmstadt: wbg Academic, 2022, pp. 436. https://refubium.fu-berlin.de/bitstream/handle/fub188/34324/9783534274574_Refubium.pdf?sequence=1&isAllowed=y.

Velasco, Florencia (editor). *Colonia Dignidad. Desafíos frente a un archivo de la represión y la construcción de un sitio de memoria*. II Seminario Internacional, Asociación por la Memoria y los Derechos Humanos Colonia Dignidad, Santiago de Chile:

- elDesconcierto.cl, 2017, pp. 138. <https://cl.boell.org/sites/default/files/colonia-dignidad-desafios-frente-a-un-archivo-pdf.pdf>.
- Meding, Holle Ameriga. 'Nach Chile, um den Menschen zu helfen...'. *Die Anfänge der Colonia Dignidad in Chile (1961–1970)*. Berlin: Wissenschaftlicher Verlag, 2019, pp. 170. https://www.researchgate.net/publication/335703401_Nach_Chile_um_den_Menschen_zu_helfen_Die_Anfaenge_der_Colonia_Dignidad_1961-1970.
- Stehle, Jan. *Der Fall Colonia Dignidad. Zum Umgang bundesdeutscher Aussenpolitik und Justiz mit Menschenrechtsverletzungen, 1961–2020*. Bielefeld: Transcript Verlag, 2021, pp. 642. <https://www.transcript-verlag.de/978-3-8376-5871-2/der-fall-colonia-dignidad/?number=978-3-8394-5871-6>.
- Dreckmann-Nielen, Meike. *Die Colonia Dignidad zwischen Erinnern und Vergessen. Zur Erinnerungskultur in der ehemaligen Siedlungsgemeinschaft*, Bielefeld: Transcript Verlag, 2022, pp. 335. <https://www.transcript-verlag.de/978-3-8376-6213-9/die-colonia-dignidad-zwischen-erinnern-und-vergessen/>.
- Hafemann Berbelagua, Michelle (editor). *Colonia Dignidad. Trayectorias de un archivo (incompleto) de la represión*. Santiago de Chile: Archivo Nacional de Chile, 2022, pp. 128. <https://www.archivonacional.gob.cl/sites/www.archivonacional.gob.cl/files/2023-01/DERECHO%20A%20LA%20MEMORIA%203.%20COLONIA%20DIGNIDAD.....pdf>.
- Carrasco Jeldres, Karina, and Evelyn Hevia Jordán, Philipp Kandler and Rodrigo Núñez Poblete (editors). *Archivo, testimonio y huella. Aproximaciones interdisciplinarias a Colonia Dignidad*, Talca: Editorial Universidad Católica del Maule, 2023, pp. [?]. Four texts from this edition are available in German translation In: Kandler, Rinke and Wein.
- Kandler, Philipp, Stefan Rinke and Dorothee Wein (editors and cocreators with other cocreators). *Colonia Dignidad. Neue Debatten und interdisziplinäre Perspektiven*. Frankfurt am Main, New York: Campus Verlag, 2023, pp. 304.
- Zehetgruber, Christoph. *Nationales Recht als terra incognita? Zum Merkmal der beiderseitigen Sanktionierbarkeit in der Vollstreckungshilfe am Beispiel der strafrechtlichen Aufarbeitung von Geschehnissen in der Colonia Dignidad bzw. Villa Baviera*. Baden-Baden: Nomos, 2023, pp. 127. <https://www.nomos-elibrary.de/10.5771/9783748942832/nationales-recht-als-terra-incognita?page=1;doi.org/10.5771/9783748942832>.
- Dreckmann-Nielen, Meike. *Colonia Dignidad: entre el Recuerdo y el olvido. Aproximaciones a las memorias de los habitantes de la actual Villa Baviera*. Trans. Liliana Seelmann G. and Mariella Albrecht S. Santiago: Lom Ediciones, 2025, pp. 344.
- Hevia Jordán, Evelyn. *Del Hospital 'El Lavadero' al Hospital 'Villa Baviera'. Reconstrucción historiográfica del Hospital de Colonia Dignidad*. Santiago: Lom Ediciones, 2025, pp. 448.
- Stehle, Jan. *El caso Colonia Dignidad. La política exterior y el Poder Judicial en la República Federal de Alemania frente a las violaciones a los Derechos Humanos (1961–2020)*. Trans. Liliana Seelmann G., Mariella Albrecht S. and Reglindis Weingart. Santiago: Lom Ediciones, 2025, pp. 768.

2. Book chapters, brochures and journal articles

- Correa Conzález, Rodrigo Pablo. "Comentario a sentencia de la Corte Suprema en el recurso de inaplicabilidad por inconstitucionalidad interpuesta por 'Colonia Dignidad'." *Revista Derecho y Humanidades* (Escuela de Derecho, Universidad de Chile, Santiago de Chile), vol. 1, no. 2, 1992, pp. 251–280.
- Biedermann, Niels, and Julian Poluda and Judith Strasser. "'Colonia Dignidad' – Psychotherapie im ehemaligen Folterlager einer deutschen Sekte." *Zeitschrift für Politische Psychologie*, vol. 14, nos. 1–2, 2006, pp. 111–127.
- Freund, Henning. "'Colonia Dignidad.' Der Öffnungsprozess einer 'geschlossenen Gemeinschaft'." *Zeitschrift für Religion und Weltanschauungsfragen – Materialdienst* (Berlin: Evangelischen Zentralstelle für Weltanschauungsfragen (EZW)), no. 5, 2008, pp. 180–185. https://www.ezw-berlin.de/fileadmin/user_upload/ezw-berlin/publications/downloads/Materialdienst_05_2008.pdf.
- Bauer, Suanne. "The Meaning of Music in a German Sect in Chile: Colonia Dignidad." *Voices: A World Forum for Music Therapy. Research Gate*. Jan 2009.

- https://www.researchgate.net/publication/237693805_The_Meaning_of_Music_in_a_German_Sect_in_Chile_Colonia_Dignidad.
- Bauer, Susanne. "Psychologische Behandlungsmöglichkeiten für religiös traumatisierte Menschen am Beispiel der Sekte Colonia Dignidad." *Pathologische Religiosität. Genese, Beispiele, Behandlungsansätze*, edited by Michael Utsch. Stuttgart: Verlag W. Kohlhammer, 2012, pp. 67–105.
- Freund, Henning. "Religion als Trauma und Bewältigungshilfe am Beispiel der totalitären religiösen Gemeinschaft Colonia Dignidad." *Pathologische Religiosität. Genese, Beispiele, Behandlungsansätze*, edited by Michael Utsch. Stuttgart: Verlag W. Kohlhammer, 2012, pp. 106–136.
- Bauer, Susanne. "Über die Bedeutung und den Einfluss von Musik auf Menschen in extremen Lebenssituationen am Beispiel der Sekte 'Colonia Dignidad' in Chile." *Jahrbuch für Psychotherapie, Philosophie und Kultur, psycho-logik 8*, Freiburg and München: Karl Alber Verlag, 2013, pp. 198–221.
- Fernandois, Joaquín. "La consternación del país amigo: Bonn y Chile 1973–1977." *Boletín de la Academia Chilena de la Historia* (Santiago de Chile), vol. 79, no. 122, 2013, pp. 13–78. <https://repositorio.uc.cl/handle/11534/12393>.
- Freund, Henning. "Gebetsgemeinschaft und Sozialstruktur. Von Mary Douglas' Ritualtheorie zur Ritualdynamik." *Gebet und Erfahrung*, edited by Thorsten Dietz and Henning Freund, Berlin: Lit Verlag, 2015, pp. 171–194.
- Collingwood-Selby, Elizabeth. "Cultura, pulsión de muerte, explotación sexual: El 'caso' Colonia Dignidad en Chile." *Política Común* (Ann Arbor), vol. 10, 2016. <https://quod.lib.umich.edu/p/pc/12322227.0010.006?view=text;rgn=main>.
- Ruderer, Stephan. "Chile und Deutschland, 1990–2010." *Deutschland und Chile 1850 bis zur Gegenwart. Ein Handbuch. Chile y Alemania, 1850 hasta hoy: Un manual*, edited by Georg Dufner, Joaquín Fernandois and Stefan Rinke, Stuttgart: Heinz, 2016; Darmstadt: Wissenschaftliche Buchgesellschaft, 2022, pp. 273–275.
- Wolf-Farré, Patrick. *Sprache und Selbstverständnis der Deutschchilenen. Eine sprachbiographische Analyse*. Heidelberg: Universitätsverlag Winter, 2017, pp. 194. Chapter: "Zur Colonia Dignidad," pp. 31–34.
- Gaete Salgado, Catalina. "Journalistic Memory Work and Transitional Justice in Chile: The Case of the Declassification of the Colonia Dignidad Archives in Berlin." *Journalism*, vol. 22, issue 4, 2018, pp. 1088–1106. <https://journals.sagepub.com/doi/10.1177/1464884918817021>; <https://doi.org/10.1177/1464884918817021>.
- Huang, Ning. 《尊严殖民地》的尊严之殇 [Crushed Dignity in Colonia Dignidad]. *Journal of Mudanjiang University* (Mudanjiang), issue 1, 2018, pp. 21–24.
- Acuña, María Elena, and Margarita Romero. "Los archivos sobre Colonia Dignidad (Chile): posibilidades de un archivo oral." Paper at the "XII Seminario Internacional Políticas de la Memoria. Crisis del presente y disputas por la memoria." *Centro Cultural de la Memoria Haroldo Conti* (Buenos Aires), 3–5 Oct 2019. <http://conti.derhuman.jus.gov.ar/2019/04/seminario-xii-ponencias.php>; http://conti.derhuman.jus.gov.ar/2019/04/seminario/mesa_7/acuna_romero_mesa_7.pdf.
- Dos Santos de Mattos, Renata. "Dignidad: a colônia alemanã a serviço da repressão chilena (1973–1977)." *Revista Espacialidades* (Natal), vol. 15, no. 1, 2019, pp. 144–164. <https://periodicos.ufrn.br/espacialidades/article/view/19193>.
- Fernández Neira, Karinna, and Magdalena Garcés Fuentes. "Los casos de la Pesquera Arauco y Colonia Dignidad." *Complicidad económica con la dictadura chilena. Un país desigual a la fuerza*, edited by Karinna Fernández, Juan Pablo Bohoslavsky and Sebastián Smart, Santiago de Chile: LOM Ediciones, 2019, pp. 389–404.
- Kalny, Eva. "Die chilenische Colonia Dignidad und ihre Bezüge zu Deutschland." *Menschenrechte in Lateinamerika*, edited by Eva Kalny and Heike Wagner, Baden-Baden: Nomos, 2019, pp. 109–113.
- Moine, Caroline. "Denouncing or Supporting the Chilean Dictatorship in West Germany? Local Associations of Solidarity and Their Transnational Network Since the 1970s." *Global Society: Journal of Interdisciplinary International Relations*, vol. 33, issue 3, Jul 2019, pp. 332–347.

- <https://www.tandfonline.com/doi/full/10.1080/13600826.2019.1598948>;
<https://doi.org/10.1080/13600826.2019.1598948>.
- Manríquez Manríquez, Roberto, and Marcela Morales Llaña. "Archivo Colonia Dignidad: Mecanismos represivos, circuitos, actores y territorios." *Fondo de apoyo a la investigación patrimonial. Informes*, coordinated by Susana Herrera Rodríguez, Subdirección de Investigación, 2020, pp. 187–200.
<https://www.investigacion.patrimoniocultural.gob.cl/sites/www.investigacion.patrimoniocultural.gob.cl/files/2021-11/Informe%20Final%20FAIP%202020.pdf>.
- Villarroel, Tomás. "Un enclave de indignidad. La fuga de Wolfgang Müller y los primeros años de Colonia Dignidad en Chile (1961–1966)." *Historia* (Santiago de Chile), vol. 2, no. 53, 2020, pp. 661–690.
https://www.scielo.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0717-71942020000200661&lng=en&nrm=iso&tlng=en;
https://www.scielo.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0717-71942020000200661&lng=en&nrm=iso&tlng=en.
- Colonia Dignidad. *Cuaderno pedagógico*, Santiago de Chile: Archivo Nacional de Chile, 2021, pp. 32.
https://www.archivonacional.gob.cl/sites/www.archivonacional.gob.cl/files/2022-02/Cuadernillo%20Colonia%20Dignidad_Digital_Baja.pdf.
- Micheletti, Stefano. "Del sueño de la tierra propia a la proletarianización: La colonia agrícola italiana de San Manuel de Parral (1950–1960)." *Historia* 396 (Valparaíso), vol. 11, no. 2, 2021, pp. 361–392.
<https://historia396.cl/index.php/historia396/article/view/551>.
- White, Katharine. "Germany and Colonia Dignidad: Colonial Entanglement, Medical Humanitarianism and Human Rights Abuses in Chile." *Humanity: An International Journal of Human Rights, Humanitarianism and Development*, vol. 12, no. 1, 2021, pp. 20–38. <https://muse.jhu.edu/pub/56/article/788436>; DOI: 10.1353/hum.2021.0001.
- Ziółkowski, Grzegorz. "Documentary Filmmakers Confront Trauma: An Interview with Marianne Hougén-Moraga and Esteban Wagner." *Journal of Scandinavian Cinema*, vol. 11, no. 3, 2021, pp. 267–282.
https://intellectdiscover.com/content/journals/10.1386/jsca_00052_7;
https://doi.org/10.1386/jsca_00052_7.
- Cárdenas Aravena, Claudia. "Labelling Crimes Against Humanity in Domestic Jurisdictions: Does *Nomen Iuris* Matter? The Case of the Crimes of Colonia Dignidad." *Strafrecht und Systemunrecht. Festschrift für Gerhard Werle zum 70. Geburtstag*, edited by Florian Jessberger, Moritz Vormbaum and Boris Burghardt, Tübingen: Mohr Siebeck 2022, pp. 25–35.
- Franken, María Angélica. "Cuerpos juveniles y prácticas nacionalistas: cuatro aproximaciones artísticas al caso de Colonia Dignidad." *Catedral Tomada: Revista de Crítica Literaria Latinoamericana* (Pittsburg), vol. 10, no. 19, 2022, pp. 171–199.
<https://catedraltomada.pitt.edu/ojs/catedraltomada/article/view/572>; DOI: 10.5195/ct/2022.572.
- Hevia Jordán, Evelyn. "Ayudar hace bien.' Las mujeres del Hospital de Colonia Dignidad en Chile entre el cuidado y la represión." *Ganarse la vida. Género y trabajo a través de los siglos*, edited by Francisco Hidalgo Fernández, María Aurora Molina Fajardo and Raúl Ruiz Álvarez, Madrid: Dykinson, S. L., 2022, pp. 456–458.
<https://www.dykinson.com/libros/ganarse-la-vida/9788411225120/>.
- Hevia Jordán, Evelyn. "Colonia Dignidad: Lights and Shadows in the Recognition of the Victims." *Human Rights Violations in Latin America: Reparation and Rehabilitation*, edited by Elizabeth Lira, Marcela Cornejo and Germán Morales. Cham: Springer, 2022, pp. 223–238. https://link.springer.com/chapter/10.1007/978-3-030-97542-5_16; DOI: 10.1007/978-3-030-97542-5_16.
- Hevia Jordán, Evelyn, and Jan Stehle. "Partizipative Aufarbeitung der Verbrechen und Geschichte in Colonia Dignidad, Chile. Der Weg zu einer Gedenkstätte am historischen Ort (2014–2021)." *partizipative.erinnern – Praktiken, Forschung, Diskurse. Eine Bestandsaufnahme*, edited by Stephan Bundschuh et al. [Ansgar Drücker, Judith Hilgers, Timo Vossberg and Eren Yıldırım Yetkin], Düsseldorf: Hochschule Koblenz, 2022, pp. 76–82. <https://www.partizipativ->

- erinnern.de/fileadmin/user_upload/pdf/2022_Partizipativ-Erinnern.pdf. In Spanish: Hevia Jordán, Evelyn, and Jan Stehle. "Colonia Dignidad: el camino hacia un sitio de memoria en el lugar histórico (2014–2021)." *Lugares de memoria y sitios de conciencia: construyendo patrimonio y memoria para la acción en derechos humanos*, edited by Ximena Faúndez Abarca et al. [Daniel Rebolledo Hernández, Omar Sagredo Mazuela and Christian Sánchez Ponce], Centro de Estudios Interdisciplinarios sobre Cultura Política, Memoria y Derechos Humanos (CEI-CPMDH), Universidad de Valparaíso, Friedrich Ebert Stiftung, Villa Grimaldi Corporación Parque por la Paz, Dec 2022, pp. 199–210. <https://villagrimaldi.cl/wp-content/uploads/2023/03/Lugares-de-Memoria-y-Sitios-de-Conciencia-1.pdf>.
- Kandler, Philipp, and Stefan Rinke. "Chilenische Reaktionen auf die Colonia Dignidad vor dem Militärputsch." *Historische Zeitschrift* (Berlin), vol. 314, issue 3, 2022, pp. 630–666. <https://www.degruyter.com/document/doi/10.1515/hzhz-2022-0015/html?lang=de>; DOI: doi.org/10.1515/hzhz-2022-0015.
- Kandler, Philipp, and Stefan Rinke. "¿Sociedad Benefactora o 'Estado dentro de un estado'? La Colonia Dignidad en Chile, 1966–1968." *Intus-Legere Historia* (Santiago de Chile and Viña del Mar), vol. 16, no. 2, 2022, pp. 271–301. <https://intushistoria.uai.cl/index.php/intushistoria/issue/view/53>.
- Torres Agüero, Antonia, and Marcela Ruiz Zúñiga. "Archival operations in post-dictatorship novels: memory and Chilean human rights records." *Archives and Records*, vol. 43, no. 1, 2022, pp. 56–74. <https://www.tandfonline.com/doi/full/10.1080/23257962.2020.1843416>; <https://doi.org/10.1080/23257962.2020.1843416>.
- Wein, Dorothee. "Colonia Dignidad von heute aus erzählt. Ein chilenisch-deutsches Oral History-Archiv als vielstimmiger Resonanzraum." *BIOS Zeitschrift für Biografieforschung, Oral History und Lebensverlaufsanalysen*, no. 2, 2022 (published in Apr 2024), pp. 138–163. <https://doi.org/10.3224/bios.v35i2.02>.
- Fischer, Carl, and M. Angélica Franken. "Colonia Dignidad en el campo cultural Chileno y Latinoamericano: Aproximaciones teóricas y estética a un corpus en construcción." *Anales de Literatura Chilena*, year 24, no. 40, Dec 2023, pp. 157–188. <https://analesliteraturachilena.letras.uc.cl/index.php/alch/article/view/71003/54811>.
- Fischer, Carl, and M. Angélica Franken. "Presentación dossier: Representaciones del caso de Colonia Dignidad en la producción cultural Chilena reciente." *Anales de Literatura Chilena*, year 24, no. 40, Dec 2023, pp. 153–155. <https://analesliteraturachilena.letras.uc.cl/index.php/alch/article/view/71001/54809>.
- Hevia Jordán, Evelyn, and Jan Stehle. "'Mit aller Zurückhaltung'. Das deutsch-chilenische Verbrechen Colonia Dignidad." *APUZ. Aus Politik und Zeitgeschichte*, 25 Aug 2023. <https://www.bpb.de/shop/zeitschriften/apuz/chile-2023/539262/mit-aller-zurueckhaltung>.
- Kandler, Philipp, and Stefan Rinke. "Zwischen Skandalisierung und Aufarbeitung. Die Colonia Dignidad in der deutschen Öffentlichkeit." *Zeitschrift für Geschichtswissenschaft* (Berlin), vol. 74, no. 4, 2023, pp. 297–320.
- Libuy P., Paula. "La memoria traumatizada como dispositivo fotográfico en la ficción. Apuntes sobre 'Cuando tu cuerpo dejó de ser mi casa' (2022)." *Anales de Literatura Chilena*, year 24, no. 40, Dec 2023, pp. 297–302. <https://analesliteraturachilena.letras.uc.cl/index.php/alch/article/view/71111/54783>.
- Mayne-Nicholls, Alida. "La ficcionalización de la infancia en 'Sprinters. Los niños de Colonia Dignidad' de Lola Larra." *Anales de Literatura Chilena*, year 24, no. 40, Dec 2023, pp. 189–207. <https://analesliteraturachilena.letras.uc.cl/index.php/alch/article/view/71089/54761>.
- Meding, Holle Ameriga. "Colonia Dignidad entre historia pública y entretenimiento: Desde la Guerra Fría hasta la era del streaming." *Anales de Literatura Chilena*, year 24, no. 40, Dec 2023, pp. 229–258. <https://analesliteraturachilena.letras.uc.cl/index.php/alch/article/view/71099/54771>.

- Meding, Holle, and Juan Pablo Sánchez Sepúlveda. "Ecos políticos. La ficción histórica en torno a la dictadura chilena en la era digital." *Revista de Historia Comparada* (Rio de Janeiro), vol. 17, no. 2, 2023 [published in 2025], pp. 77–103.
- Moscoso-Flores, Pedro E., and Sebastián Wiedemann. "Experimentaciones y f(r)icciones especulativas e ima(r)ginales entre 'La casa lobo' (León Cociña, 2018) y Colonia Dignidad." *Anales de Literatura Chilena*, year 24, no. 40, Dec 2023, pp. 259–284. <https://analesliteraturachilena.lettras.uc.cl/index.php/alch/article/view/71103/54777>.
- San Martín, Florencia. "Sobre 'Dignidad': Una conversación con María Verónica San Martín." *Anales de Literatura Chilena*, year 24, no. 40, Dec 2023, pp. 285–296. <https://analesliteraturachilena.lettras.uc.cl/index.php/alch/article/view/71109/54781>.
- Stehle, Jan. "Colonia Dignidad – a transnational case of human rights violations and its economic dimensions in the past and present." *Avances de Investigación CIHAC*, Sección CALAS, Segunda Época, no. 14, Centro de Investigaciones Históricas de América Central, 2023, pp. 74. <https://repositorios.cihac.fcs.ucr.ac.cr/repositorio/items/a101a2a8-9db2-4faa-9f73-d418ed1fc1a4>.
- Villarreal, Tomás. "Imaginario de un idilio agrícola: Colonia Dignidad en la prensa escrita después de las denuncias de Amnesty International." *Anales de Literatura Chilena*, year 24, no. 40, Dec 2023, pp. 209–227. <https://analesliteraturachilena.lettras.uc.cl/index.php/alch/article/view/71095/54767>.

3. Dissertations and theses

- Cuevas Muñoz, Nelson Mauricio. *Colonia Dignidad y la extinción de la personalidad jurídica*. BA thesis in law and social sciences. Concepción: Universidad de Concepción, 1994, pp. 134.
- Von Pottstock Molina, Edmundo Maximiliano. *Cancelación de la personalidad jurídica de la Corporación Sociedad Benefactora y Educacional Dignidad*. BA thesis in law and social sciences, Departamento de Derecho Público, Santiago de Chile: Universidad de Chile, 1999, pp. 173.
- Núñez Aracena, Andrea. *Antecedentes sobre la instalación, permanencia y vínculos de Colonia Dignidad en Chile entre 1961 y 1973*. Tesis para obtener el título de periodista, Profesora Guía Luisa Castro Nilo, Santiago de Chile: Universidad de Arte y Ciencias Sociales – ARCIS, Escuela de Periodismo y Comunicación Social, Apr 2002, pp. [?].
- Regner, Freihart. *Normative Empowerment. Das Unrechtserleben bei politisch Traumatisierten aus der Sicht von Unterstützern im Therapieumfeld. Möglichkeiten psychosozialer und 'therapeutischer' Bearbeitung*. PhD dissertation, Berlin: Freie Universität Berlin, 2005. Chapter: "Die 'therapeutische' Funktion der Medien," pp. 523–545.
- Schäfer, Anneke. *Die 'Colonia Dignidad' in Chile – ein Erklärungsversuch im Kontext deutscher Einwanderung*. Diploma thesis in Studiengang Regionalwissenschaften Lateinamerika, Köln: Universität zu Köln, 2005, pp. [?].
- Mazuré Loos, Lorena. *Perspektiven der deutsch-chilenischen Minderheit in Chile auf Colonia Dignidad*. MA diploma thesis. Universität Wien, 2009, pp. 125. <https://theses.univie.ac.at/detail/3749#>.
- Biedermann, Sabine. *Re-Modelando Relaciones: Remodelación socio-espacial en Villa Baviera*. Diploma thesis in Sociology, Universidad Diego Portales in Santiago de Chile, 2010. <https://www.interdisciplinary-laboratory.hu-berlin.de/en/content/sabine-biedermann/index.html>; <https://kh-berlin.de/personen/3731>.
- Cerutti, Amandine. "Paul Schaefer [Schäfer] et la Colonia Dignidad: un terrible microcosme." In: Cerutti, Amandine. *Les Nazis et le Cône Sud-Américain. Influences et intégration sociale et politique*. MA thesis, Limoges: Université de Limoges, 2010–2011, pp. 92–98. https://www.cedocmuseodelamemoria.cl/wp-content/uploads/2011/12/TESIS_AMANDINE_CERUTTI.pdf.
- Ioffe, Julia. "Reporters or Cops? CONTACTO and the Search for Paul Schaefer [Schäfer]." Edited and translated by Ruth Palmer, Knight Case Studies Initiative, the

- Journalism School, New York: Columbia University, 2010, pp. 14.
https://ccnmtl.columbia.edu/projects/caseconsortium/casestudies/49/casestudy/www/layout/case_id_49_id_483.html.
- Künz, Bärbel. *Die Colonia Dignidad zwischen kollektiver Freistadt und instrumentalisiertem Zwangskollektiv*. Diploma thesis, Köln: Universität zu Köln, 2010, pp. 103.
- Eulendorf, Sophie. *Gemeinschaftsbildung im Exil: Chancen und Gefahren des Zusammenlebens am Beispiel der Colonia Dignidad in Chile*. MA thesis, Potsdam: Universität Potsdam, 2011, pp. 110.
- Douglas, Marcela. *Hopes and Horror: An Ethnographic Study of a German Community in Chile*. PhD dissertation, Tromsø: University of Tromsø – The Arctic University of Norway, 2013, pp. 283. <https://munin.uit.no/handle/10037/5810>.
- Reguillo Carbayo, Natalie. *Die Pinochet-Diktatur. Die Rolle der Colonia Dignidad*, BA thesis, München: GRIN Verlag, 2013, pp. 40.
- Álvarez Gruber, Benjamin. *Die Kommunikationskontrolle der Colonia Dignidad. Eine interdisziplinäre Expertenbefragung zu Geheimnis und Öffentlichkeit in der deutsch-chilenischen Sekte*, BA thesis, [?], 2017.
- Cabrera Valenzuela, Felipe Esteban, and Silvio Andrés Carvajal Gonzales and Luisa Guacolda López Pinto. *Escuela y trabajo esclavo en el sur de Chile. Escolarización productiva, disciplinamiento y castigo en el interior de Colonia Dignidad*, BA thesis in Educación, Profesor guía: Dr. Pedro Rosas Aravena, Escuela de Pedagogía, Santiago de Chile: Universidad Academia de Humanismo Cristiano, 2018, pp. [?].
<https://bibliotecadigital.academia.cl/items/d516e2f4-d403-4611-b99d-785db54dcd22>.
- Schetter, Frederik. *Zwischen 'künstlerischem Anstoss' und Schlussstrich. Der Spielfilm 'Colonia Dignidad – Es gibt kein Zurück' in der erinnerungskulturellen Debatte*, [?] Thesis, [?], 2018.
- Stübler, Teresa. *Die Colonia Dignidad in postdiktatorischer Literatur und Film*. Thesis. Freiburg: Universität Freiburg, 2018, pp. [?].
- Blotevogel, Tomke. *'Villa Baviera ist in Chile natürlich auch verbrannte Erde.' Kollektive Identitätskonstruktion durch Othering-Erzählungen über die Colonia Dignidad in autobiografischen Zeugnissen und fiktionaler Erzählung*. MA thesis, Konstanz: Universität Konstanz, 2019, pp. [?].
- Rojas Illanes, Magdalena. *Persecución penal de los delitos vinculados a Colonia Dignidad en Chile*. BA thesis, Profesora guía: Claudia Cárdenas Aravena, Santiago de Chile: 2019, pp. 132. <https://repositorio.uchile.cl/handle/2250/193627>.
- Uhlářová, Kateřina. *Colonia Dignidad: (sebe)prezentace a skutečnost. Zločiny přesahující hranice*. BA thesis, Advisor Miroslav Kunštát. Fakulta Sociálních Věd, Praha: Univerzita Karlova, 2019, pp. 60.
<https://dspace.cuni.cz/handle/20.500.11956/106900>.
- Müller, Lura Elisabeth. *'Las de pelo largo': Una aproximación a la narrativa femenina de Colonia Dignidad*. MA thesis, Directorxs: Ana Guglielmucci (Universidad del Rosario) and Thomas Fischer (Katholische Universität Eichstätt-Ingolstadt), Escuela de Ciencias Humanas, Maestría en Conflicto, Memoria y Paz, Universidad del Rosario, Bogotá, Colombia, 2023, pp. 114.
<https://repository.urosario.edu.co/server/api/core/bitstreams/29c93956-51ff-4e84-986b-85bc87b62c72/content>.
- Hevia Jordán, Evelyn Silvanna. *Del Hospital 'El Lavadero' al Hospital 'Villa Baviera': Reconstrucción historiográfica del Hospital de Colonia Dignidad*. PhD zur Erlangung des Grades eines Doktors der Philosophie eingereicht am Fachbereich Geschichts- und Kulturwissenschaften der Freien Universität Berlin im Jahr 2024, Berlin: Freien Universität Berlin, 2024, pp. 456.

IV. Activist, biographical, documentary and journalist publications

In chronological order, from the oldest to the newest; within the same year – in alphabetical order

1. Books and brochures

- Rodríguez Quezada, Hugo Manuel. 'Colonia Dignidad'. *¿Enigma o desafío? (Informe de la Juventud D[emócrata]. C[ristiana]. de Parral Al Pdte. [Presidente] de la República)*. Prólogo: Óscar Waiss. Comentario: Orlando Soto-Fernández. Santiago de Chile: Ediciones Interrogante, [compiled in 1967, published in early] 1968, pp. 101.
- [Karwelat, Jürgen, and Dieter Maier (editors).] *Colonia Dignidad: Deutsches Mustergut in Chile – ein Folterlager der DINA*. Frankfurt am Main: AI, 1977, pp. 61. <https://colonia-dignidad.com/wp-content/uploads/2021/01/Broschuere-Colonia-Dignidad-ein-Folterlager-der-DINA-19-77.pdf>.
- Un déni de justice. L'expulsion des Petites Sœurs de San Manuel*. [?], 198[5?], pp. 39.
- Gemballa, Gero. 'Colonia Dignidad'. *Ein deutsches Lager in Chile*. Reinbek bei Hamburg: Rowohlt, [Feb] 1988, pp. 174. Chilean edition: *Colonia Dignidad*. Santiago de Chile: Ediciones ChileAmérica CESCO, 1990, pp. 341.
- Lagos, Jaime [Carlos Liberona], and Paul Friedrich Violenstein [Dieter Maier]. *Colonia Dignidad – buscando la salida del laberinto*. Santiago de Chile: Editorial Mares del Sur, 1988, pp. 72.
- Rojas, Álvaro. *Los secretos de la colonia Dignidad*. Santiago de Chile: Las Noticias de Chile, 1988, pp. 154.
- Heller, Friedrich Paul [Dieter Maier]. *Colonia Dignidad. Von der Psychosekte zum Folterlager*. Stuttgart: Schmetterling Verlag, 1993, pp. 306.
- Araya Escotorin, Marcelo (author), and Pía Lecaros Álvarez (contributor). *Se busca...: ¿Paul Schäfer, salvador o demonio de Colonia Dignidad?* Santiago de Chile: Ediciones Chile América, CESOC, 1998, pp. 212.
- Gemballa, Gero. *Colonia Dignidad. Ein Reporter auf den Spuren eines deutschen Skandals*. Frankfurt am Main, New York: Campus Verlag, 1998, pp. 213.
- Basso Prieto, Carlos. *El último secreto de Colonia Dignidad*. Santiago de Chile: Editorial Mare Nostrum, 2002, pp. 238.
- Familia [Family] Merino Molina. *Testimonios para no olvidar. Homenaje a Pedro Merino Molina Detenido Desaparecido el 14/09/1974*. Santiago de Chile: Impresos Durán, 2004, pp. [?].
- Ploquin, Frédéric, and Maria Poblete. *La colonie du docteur Schaefer [Schäfer]. Une secte nazie au pays de Pinochet*. Paris: Fayard, 2004, pp. 321.
- Salinas, Claudio Muños, and Hans Stange Marcus. *Los amigos del "Dr." Schäfer. La complicidad entre el Estado chileno y Colonia Dignidad*. Santiago de Chile: Debate, 2005, pp. 265. [The book was premiered on 7 Jan 2006.] https://www.researchgate.net/publication/333633373_Los_amigos_del_Dr_Schaefer_La_complicidad_entre_el_Estado_chileno_y_Colonia_Dignidad.
- Heller, Friedrich Paul [Dieter Maier]. *Lederhosen, Dutt und Giftgas: Die Hintergründe der Colonia Dignidad*. Stuttgart: Schmetterling Verlag, 2006, pp. 136. Chilean edition: *Pantalones de cuero, moños... y metralletas. El trasfondo de Colonia Dignidad*. Santiago de Chile: Ediciones ChileAmérica CEOSOC, 2006, pp. 189.
- Bellusci, Salvador. *Fin de un mito*. Buenos Aires: Dunker, 2008, pp. [?].
- Rodríguez Bustos, Gabriel. *Schäfer y Colonia Dignidad. Crónica de una secta hermética*. Talca: [?], 2009, pp. [?].
- Schwember, Herman. *Delirios e indignidad. El estéril mundo de Paul Schäfer*. Santiago de Chile: J.C. Sáez Editor, 2009, pp. 369.
- Bórquez Adriazola, Adriana. *Un exilio*. Valparaíso: Ediciones Inubicalistas, [1998], 201[5?]. <http://edicionesinubicalistas.cl/wp-content/uploads/2015/07/36-Un-exilio.pdf>.
- Maier, Dieter. *Colonia Dignidad. Auf den Spuren eines deutschen Verbrechens in Chile*. Stuttgart: Schmetterling Verlag, 2016. 2nd updated edition 2017, pp. 249.
- Ploquin, Frédéric, and Maria Poblete. *L'abominable docteur Schaefer [Schäfer]. Une secte nazie et pédophile dans les Andes*, Paris: La mécanique générale, 2016, pp. 343.
- Bórquez Adriazola, Adriana. *Colonia Dignidad. La vivimos, la conocimos*. Valparaíso: Ediciones Inubicalistas, [written in 1981, revised and updated] 2018, pp. 154.
- Rodríguez Bustos, Gabriel. *Mujeres embarazadas y desaparecidas. El episodio más cruel de la dictadura chilena*. Santiago de Chile: MAGO Editores, Piso Diez Ediciones, 2019, pp. 98.
- Rodríguez Bustos, Gabriel. *Chile. Colonia Dignidad. Los gritos de las víctimas*, Santiago de Chile: MAGO Editores, Piso Diez Ediciones, 2020, pp. 85.

- Micheletti Dellamaria, Stefano. *Los italianos de Parral. La colonia antes de Colonia Dignidad*, Talca: Ediciones Universidad Católica del Maule, 2021, pp. 276. In Italian: Micheletti Dellamaria, Stefano. *San Manuel de Parral: una storia italiana di emigrazione, dittatura e settarismo filonazista in Cile*, preface by Maria Rosaria Stabili, Trento: Fondazione Museo Storico del Trentino, 2024.
- Rivera Órdenes, Vladimir. *En el pueblo hay una casa pequeña y oscura*. La Pollera Ediciones, 2021, pp. 162.
- Rojas Vásquez, Juan Eduardo. *Juan entre dos Mundos. Mi vida*. Tapa blanda, Books on Demand: 3rd edition, 22 Jul 2021, pp. 80.
- Soto Arancibia, Patricia (editor). *Ricardo Troncoso Muñoz. Movimiento de Izquierda Revolucionaria MIR (1974). Relato colectivo*, 2nd edition Talca: Editorial Latinoamericana, 2021, pp. 181.
- Basso Prieto, Carlos. *La secta perfecta. Los secretos más oscuros de Colonia Dignidad*. Santiago de Chile: Aguilar, Penguin Random House Grupo Editorial Chile, 2022, pp. 297.
- Bellusci, Salvador. *Colonia Dignidad. La caída de Paul Schäfer. Paul Schäfer líder de Colonia Dignidad no pudo escapar de la justicia*. Chisinau: JustFiction! Edition, 2022, pp. 144.
- Maier, Dieter, and Luis Narváez. *Kartei des Terrors. Notizen zum Innenleben der chilenischen Militärdiktatur (1973–1990) aus der Colonia Dignidad*. Stuttgart: Schmetterling Verlag, 2022, pp. 318.
- Memorias de la lucha y resistencia. Mujeres de la Región del Maule, 1973–2023*, edited by Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos y Ejecutados Políticos de la Región del Maule, Talca: Helena Ediciones, 2022, pp. 130.
- Collins, John Andrew. *Weaponized Religion: From Latter Rain to Colonia Dignidad*, Jeffersonville: Dark Mystery Publications, 2023, pp. 216.
- Loup, Douna. *Boris, 1985*. Chêne-Bourg: Éditions Zoé, 2023, pp. 160.
- Gryglewski, Elke, and Evelyn Hevia Jordán, Jan Stehle and Jens-Christian Wagner (editors). *Colonia Dignidad: Auseinandersetzungen um eine Gedenkstätte*. Göttingen: Wallstein Verlag, 2024, pp. 186.
- Henríquez Seguel, Luis. *El poder en las tinieblas. La investigación criminalística en 'Colonia Dignidad.'* [In preparation.]

2. Book chapters and bulletin and journal articles

- “Informe de Interpol fue decisivo para aclarar extraños hechos en colonia alemana Dignidad.” *Boletín Policial*, 30 Apr 1966, pp. 37–40.
- Farago, Ladislav [László Faragó]. *Aftermath: Martin Bormann and the Fourth Reich*, Simon and Schuster: New York, 1974, pp. [?]. Chapter: “[?],” [?]. German edition by Herbert John: *Scheintot. Martin Bormann und andere NS-Größen in Südamerika*, introduction Horst von Glasenapp, Hamburg: Hoffmann und Campe, 1975, pp. 322–335.
- “Documento 111: Colonia ‘Dignidad.’ Un campo de torturas nazi en Chile. Marzo 1977.” *Chile Informativo* (La Habana, Cuba: Comité Chileno de Solidaridad con la Resistencia Antifascista), no. 115 [?], 14–27 May 1977, pp. 57–84.
- “La Colonia Dignidad.” In: “Le Chili mythe et symbole.” *Chili Actuel. Service d’information et de culture de l’Ambassade du Chili* (Paris), no. 11, 1977.
- “Ex agente entrega testimonio impresionante acerca de la colusión criminal entre la DINA y la Colonia Dignidad.” *Chile-America. Centro de Estudios y Documentación*, nos. 58–59, 1979, pp. 162–165.
- Freed, Donald. *Death in Washington: The Murder of Orlando Letelier*. Westport, CT: Lawrence Hill, 1980, pp. 114–118.
- Dinges, John. “‘Colonia Dignidad’ et la recherche des prisons secrètes du Chili.” *BIIC. Bulletin d’Information sur l’Intervention Clandestine*, no. 11, Jul–Aug 1982, pp. 6–17.
- Weber, Gaby. *‘Krauts’ erobern die Welt. Der deutsche Imperialismus in Südamerika*. Hamburg: Libertäre Assoziation, 1982, pp. [?]. Chapter: “[?],” pp. [?].
- Bucat, Esteban. “Los enigmas de la Colonia ‘Dignidad.’” *Boletín Informativo* (Comité Exterior Central Unica de Trabajadores de Chile, East Berlin, GDR), Jan 1988, pp. 30–47.
- Berggur, Bernd [Dieter Maier]. “Colonia Dignidad: Umrisse eines deutschen Kolonisationsprojekts in Chile.” *Babylon. Beiträge zur jüdischen Gegenwart* (Frankfurt am Main), no. 5, Jun 1989, pp. 126–132.

- “Caso Dignidad.” *Boletín Codepu*, May 1989.
- Kletten, Ingo [Dieter Maier]. “Durch Terror zum modernen Staat. Der chilenische Geheimdienst DINA.” *Folter: zur Analyse eines Herrschaftsmittels*, edited by Jan Philipp Reemtsma, Hamburg, 1991, pp. 37–72.
- Merino Vega, Marcia Alejandra. *Mi verdad. Más allá del horror, yo acuso*. Santiago de Chile, 1993, pp. 72–77.
- Levenda, Peter. *Unholy Alliance*. New York: Avon Books, 1995, pp. 407. 2nd edition: *Unholy Alliance: A History of Nazi Involvement with the Occult*. New York, London: Continuum, 2002, pp. 423. Chapters: “Introduction: At the Mountains of Madness” and “Is Chile Burning? The Overthrow of Allende, the Murder of Letelier and the Role of Colonia Dignidad,” pp. 13–26 and 309–326. New and expanded 3rd edition: Lake Worth, FL: Ibis Press, 2019.
- Gesterkamp, Harald. “Colonia Dignidad: Ein Ende der unendlichen Geschichte?” *ai-Journal*, Oct 1997, pp. 6–12. <https://web.archive.org/web/19971110043014/http://www.amnesty.de/de/j9710/colonia1.htm>.
- Lüthke, Karsten. “Der unendliche Prozess. Colonia Dignidad v amnesty international.” *40 Jahre für die Menschenrechte*, edited by AI, Neuwied: Hermann Luchterhand Verlag, 2001, pp. 76–85.
- Walter, Klaus H. “Colonia Dignidad, die unedliche Geschichte.” *Jahrbuch Menschenrechte 2007* (Frankfurt am Main: Deutsches Institut für Menschenrechte), vol. 19, 2006, pp. 183–188.
- Falconer, Bruce. “The Torture Colony.” *The American Scholar* (Washington, DC), vol. 77, no. 4, 1 Sep 2008, pp. 33–53. <https://theamericanscholar.org/the-torture-colony/>.
- Maier, Dieter. “‘Äusserste Zurückhaltung’ – die Colonia Dignidad und die deutsche Diplomatie 1961–1978.” Nürnberg: Nürnberger Menschenrechtszentrum, 2008, pp. 1–8. <https://d-nb.info/991185137/34>.
- Ossendorf, Karl-Heinz. “Colonia Dignidad – Die ‘Würde’ gab es nur im Namen. Die Sekte ‘Private Sociale Mission’ im Raum Siegburg.” *Heimatblätter des Rhein-Sieg-Kreises* (Lohmar: ratio-books), no. 77, 2009, pp. 240–269.
- Grosselli, Renzo Maria. *Un urlo da San Ramon. La colonizzazione trentina in Cile, 1949–1974*. Trento: Fondazione Museo storico del Trentino, 2010, pp. [?]. Chapter: “Terre trentine alla colonia post nazista Dignidad,” pp. [?].
- Escalante, Jorge and Nancy Guzmán, Javier Rebolledo and Pedro Vega. *Los crímenes que estremecieron a Chile. Las memorias de ‘La Nación’ para no olvidar*. Santiago de Chile: Ceibo Ediciones, 2013, pp. 522. Chapter: “Una colonia de tortura y muerte: Dignidad,” pp. 231–290.
- Heller, Friedrich Paul [Dieter Maier]. “Die Colonia Dignidad: ein politischer Skandal bis heute.” *Diktatur und Widerstand in Chile*, edited by Willi Baer and Karl-Heinz Dellwo, Hamburg: Laika Verlag, 2013, pp. 267–287.
- Dreckmann, Meike. “‘Colonia Dignidad’. Die Geschichte einer deutschen Sekte in Chile zwischen Erinnerung, Musealisierung und historischer Aufarbeitung.” *Zeitgeschichte online*, 11 Sep 2016. <https://zeitgeschichte-online.de/kommentar/colonia-dignidad>.
- Collins, John. “Colonia Dignidad and Jonestown.” *Alternative Considerations of Jonestown and Peoples Temple*. 23 Sep 2016. https://jonestown.sdsu.edu/?page_id=67352#_ednref31.
- Hevia Jordán, Evelyn, and Jan Stehle. “Colonia Dignidad: Schleppende Aufarbeitung. In Chile steht die Menschenrechtspolitik der Bundesrepublik Deutschland auf dem Prüfstand.” *Standpunkte* (Berlin: Rosa-Luxemburg-Stiftung), no. 15, 2016, pp. 1–4. <https://www.rosalux.de/publikation/id/8984/colonia-dignidad-schleppende-aufarbeitung/>. In Spanish: “Colonia Dignidad: verdad, justicia y memoria.” *Punto de Debate* (Berlin: Fundación Rosa Luxemburgo), no. 6, Jul 2016, pp. 1–12. <https://rosalux.org.br/colonia-dignidad-verdad-justicia-y-memoria/>.
- Bonnefoy Miralles, Pascale. “Cazar al cazador. Detectives tras criminales de lesa humanidad.” Santiago de Chile: Debate, Penguin Random House, 2018, pp. [?]. Chapter: “En busca del Tío Permanente,” pp. 407–46[8?].
- Gross, Heike and Ingo Zöllich. “‘Es gibt kein Zurück.’ Paul Schäfer als Jugendgruppenleiter in Troisdorf.” *Kompass. Evangelische Kirchengemeinde Troisdorf*, no. 677, Mar – May

2018, pp. 8–11. <https://evangelischtroisdorf.de/wp-content/uploads/2018/03/Kompass-677i.pdf>.
 Basso Prieto, Carlos. *Chilenazi. Un siglo de violencia y xenofobia*. Santiago de Chile: Penguin, 2020, pp. [?]. Chapter: “La Colonia Dignidad,” pp. [?].

V. Testimonial publications

In chronological order, from the oldest to the newest; within the same year – in alphabetical order

1. Books

- Vedder [née Morales], Efraín, and Ingo Lenz. *Weg vom Leben. 35 Jahre Gefangenschaft in der deutschen Sekte Colonia Dignidad*. Berlin: Ullstein Verlag, 2005, pp. 205.
- Schnellenkamp, Klaus. *Geboren im Schatten der Angst. Ich überlebte die Colonia Dignidad*. München: Herbig Verlag, 2007, pp. 238.
- Fröhling, Ulla [based on the testimonies by, among others, Ida Gatz and Gudrun Müller, née Wagner]. *Unser geraubtes Leben. Die wahre Geschichte von Liebe und Hoffnung in einer grausamen Sekte*. Köln: Bastei Lübbe AG, 2012, pp. 313. See also: <http://www.unser-geraubtes-leben.de/>.
- Schmidtke, Werner, et al., *Colonia Dignidad. Die Würde des Menschen ist unantastbar*. [?]: [Self-published], 2017, pp. [?].
- Karwelat, Jürgen, and Heike Rittel (editors). *Lasst uns reden: Frauenprotokolle aus der Colonia Dignidad*. [With photographs by Andreas Höfer.] Stuttgart: Schmetterling Verlag, 2018, pp. 272. [Includes testimonies by Ruth Nikolai; Eva Maria Laube Laib; Rose; Erika Tymm; Iris Leiva Arévalo; Gabriele Schmidtke; Renate Malessa; Renate Bohnau; Edeltraut; Lieselotte Komenda; Marilyn Schreiber; Judith M.; Doris M.; Aurelia; and Maria Schnellenkamp.]
- Ende, Anette (editor and interviewer). *Versklavt im Namen Gottes. Missbraucht, gefoltert, ermordet, verscharrt. Kinder in der Hölle der Colonia Dignidad. Tatsachenberichte der jüngsten Opfer von Paul Schäfer und seinen Helfershelfern*. Radeberg: DeBehr, 2023, pp. 359. [Includes testimonies by Iris Leiva Arevalo, Astrid Tymm, Heinz Kuhn, Harald Lindemann, Werner Schmidtke, Sergio Campos, Edeltraud Bohnau Malessa, Aki (Georg Laube), Willi Malessa, Heinrich Wagner, Willi Malessa and Edeltraut Bohnau Malessa, Irmgard Wagner; Efra[i]n Vedder [Morales] and a dialogue between Edeltraud Bohnau Malessa and Heinz Kuhn.]

2. Other publications

The 1960s

- Müller [later Kneese], Wolfgang, and Wilhelmine Lindemann. In: Ehrmann, Juan, and Osvaldo Muray Q[uiroz]. and Erica Vexler. “La Colonia del Terror.” *Ercilla* (Santiago de Chile), no. 1609, 6 Apr 1966, pp. 3–6.
- Müller [later Kneese], Wolfgang. In: Arfeld, George. “Repercusión en Alemania del Caso de la Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio* (Santiago de Chile), 13 Apr 1966, p. 24.
- Müller [later Kneese], Wolfgang. In: “¡Incomunicado Müller!” *Las Últimas Noticias* (Santiago de Chile), 13 Apr 1966, p. 9.
- Müller [later Kneese], Wolfgang. In: “La Cruda Confesión de Wolfgang Müller.” *Crónica* (Concepción), 19 Apr 1966, p. 2.
- Müller [later Kneese], Wolfgang. In: Muray Q[uiroz]., Osvaldo. “Wolfgang Müller: ‘Solo contra Todos’.” Photos: Bibi De Vicenzi. *Ercilla* (Santiago de Chile), no. 1612, 27 Apr 1966, pp. 3–5.
- Müller [later Kneese], Wolfgang. In: “Wolfgang Müller se dirige a la ciudadanía.” *La Prensa* (Parral), 18 May 1966, p. 5.
- Müller [later Kneese], Wolfgang. In: “Cartas a la dirección. Müller agradece.” *Ercilla* (Santiago de Chile), no. 1617, 1 Jun 1966, p. 2.
- Müller [later Kneese], Wolfgang. In: “Wolfgang Müller se dirige a parralinos.” *La Prensa* (Parral), 15 Sep 1966, p. 5.

The 1980s

- Baar, Hugo, and Wolfgang Kneese [earlier Müller], Lotti Packmor and Georg Packmor. In: "Colonia Dignidad – Villa Baviera. Protokoll einer Anhörung des Bundestages 1988 zu Menschenrechtsverletzungen und Freiheitsberaubung / Bundestag Protokoll Nr. 10 vom 22.2.88 des Unterausschusses für Menschenrechte." <http://coloniadignidad-prot.blogspot.com/>. [The minutes also include statements and testimonies by Günther Bohnau, Lothar Bossle, Helmut Frenz, Gero Gemballa, Hartmut Hopp, Friedrich Peymann and Wolfgang Vogelsgesang.] In Spanish: "Los testimonios." *Hoy* (Santiago de Chile), 21–27 Mar 1988, pp. 29–41 and "Los otros testimonios." *Hoy*, 28 Mar – 3 Apr 1988, pp. 29–41.
- Kuhn Fenster, Heinz. "Carta de Heinz Kuhn." *La Tribuna* (Los Ángeles), 25 Feb 1988.
- Kuhn, Heinz. In: "Yo me fugué de Colonia Dignidad'." [It is a translation of the part of the interview led by María Laura Avignolo for the French daily *Libération* (Paris).] *Apsi* (Santiago de Chile), 18–24 Apr 1988, pp. 17–19.
- Kuhn, Heinz. In: González, Mónica. "Así fundé y me fugué de la Colonia Dignidad'." *Análisis* (Santiago de Chile), no. 292, 14–20 Aug 1989, pp. 33–37. Reprinted In: González, Mónica. *Apuntes de una época feroz. Reportajes y entrevistas en dictadura*, selection and edition by Juan Cristóbal Peña. Santiago de Chile: Editorial Hueders, 2015, pp. 345–359. Reprinted by CIPER, 19 Oct 2021. <https://www.ciperchile.cl/2021/10/19/heinz-kuhn-asi-funde-y-me-fugue-de-colonia-dignidad/>.
- Kuhn Fenster, Heinz. In: "Heinz Kuhn Aclara Publicación Sobre 'Testigo de Bonn'." *La Tribuna* (Los Ángeles), 21 Aug 1989.

The 1990s

- Kuhn, Heinz. In: Elgueta, Olga. "La historia de Dignidad se ha escrito con sangre'." *El Sur* (Concepción), 10 Feb 1991, p. 29.
- Stricker, Karl. In: "Declaración política de Karl Albert Stricker Bahlke." Comisaría Judicial de San Carlos. Causa Rol No. 54.097-B del Primer Juzgado del Crimen de San Carlos, 18 Jan 1996. https://ciperchile.cl/wp-content/uploads/1996_01_18-Declaraci%C3%B3n-policial-de-Karl-Stricker.pdf.
- Kuhn, Heinz. In: Orellana [Lavados], Paula. "Supremá tratará caso Dignidad." *La Tercera* (Santiago de Chile), 9 Apr 1997. <https://web.archive.org/web/20001026153310/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad10.html>.
- Kuhn, Heinz. "Las actas de Dignidad." *Las Últimas Noticias* (Santiago de Chile), 7 Aug 1997, p. 4.
- Luna, Salo, and Tobias Müller. In: Pieper, Dietmar and Helene Zuber. "Die Pistole lag immer griffbereit'." *Der Spiegel* (Hamburg), no. 33, 10 Aug 1997. <https://www.spiegel.de/politik/die-pistole-lag-immer-griffbereit-a-1969b951-0002-0001-0000-000008757880?context=issue>. In Spanish: "Han inventado una relación homosexual entre nosotros'." *Qué Pasa* (Santiago de Chile), 16 Aug 1997, pp. 5–8.
- Müller [later Kneese], Wolfgang. In: Zalaquett A., Cherie. "El gobierno debería disculparse conmigo'." *Caras* (Argentina, Brasil, Portugal and Uruguay), 14 Aug 1997.
- Kuhn, Heinz. In: Cento, Claudia. "Carean a Salo con doctor Hopp." *La Tercera* (Santiago de Chile), 29 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20000930041456/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad146.html>.
- Kneese [earlier Müller], Wolfgang. "Kneese: 'Hay una cortina de humo'." *La Nación* (Santiago de Chile), 14 Feb 1998, p. 37.

The 2000s

- Vetter [Vedder, née Morales] Veuhof, José Efraín. "Testimonio." Mar 2004. Centro de Estudios Miguel Enriquez, CEME, Archivo Chile, Historia Política Social – Movimiento Popular. http://www.archivochile.cl/Experiencias/test_relato/EXPtestrelato0042.pdf; <https://memoriaviva.com/nuevaweb/centros-de-detencion/vii-region/colonia-dignidad/>.

- Schnellenkamp, Klaus. In: Keseling, Uta. "Aus de Hölle zurück nach Deutschland." *Die Welt* (Berlin), 15 Mar 2007. <https://www.welt.de/politik/article762786/Aus-der-Hoelle-zurueck-nach-Deutschland.html>.
- "Entrevista con Klaus Schnellenkamp sobreviviente de Colonia Dignidad." *DW*, 5 Apr 2007. <https://www.dw.com/es/entrevista-con-klaus-schnellenkamp-sobreviviente-de-colonia-dignidad/a-2419175>.
- Schnellenkamp, Klaus. In: Narváez, Luis. "Los otros secretos de Colonia Dignidad." *La Nación* (Santiago de Chile), 22 Jun 2008. Reprinted In: *Piensa Chile* (Santiago de Chile), 23 Jun 2008. <https://piensachile.com/2008/06/23/los-otros-secretos-de-colonia-dignidad/>.

The 2010s

- Kneese [earlier Müller], Wolfgang. In: Dannemann, Victoria and Emilia Rojas. "Wolfgang Kneese: Toda una vida luchando contra Colonia Dignidad." *Deutsche Welle* (Berlin, Bonn, Cologne), 28 Jul 2011. <https://www.dw.com/es/wolfgang-kneese-toda-una-vida-luchando-contra-colonia-dignidad/a-15275062>.
- Zeitner, Friedhelm. In: Villarrubia, Gustavo. "La historia de uno de los guardaespaldas del líder de Colonia Dignidad: 'Mi vida bajo el régimen de Paul Schäfer'." *CIPER* (Santiago de Chile), 24 Sep 2013. <https://www.ciperchile.cl/2013/09/23/%e2%80%9cmi-vida-bajo-el-regimen-de-paul-schafer%e2%80%9d/>.
- Mueller [Müller], Gudrun. "We Will Always Have the Nightmares'." *Al Jazeera* (Wadi Al Sail), 15 Dec 2013. <https://www.aljazeera.com/program/al-jazeera-correspondent/2013/12/15/we-will-always-have-the-nightmares>.
- Schaak, Helmut. "Someone Has to Be Responsible'." *Al Jazeera* (Wadi Al Sail), 15 Dec 2013. <https://www.aljazeera.com/program/al-jazeera-correspondent/2013/12/15/someone-has-to-be-responsible>.
- Schmitke, Werner. "Living in Hell'." *Al Jazeera* (Wadi Al Sail), 15 Dec 2013. <https://www.aljazeera.com/program/al-jazeera-correspondent/2013/12/15/living-in-hell>.
- Kneese [earlier Müller], Wolfgang. In: Finger, Evelyn. "Der Zeuge." *Die Zeit* (Hamburg), no. 10, 25 Feb 2016. <https://www.zeit.de/2016/10/colonia-dignidad-interview-wolfgang-kneese>.
- Gatz, Ida. In: Fröhling, Ulla. "Flucht und Hunger auf Leben." 8 Nov 2016. <http://www.unser-geraubtes-leben.de/die-betroffenen/ida-gatz/index.php#6434319fc00f7840b>; <http://www.unser-geraubtes-leben.de/die-betroffenen/ida-gatz/gatz2/index.php#6434319fec0d9cc04>; <http://www.unser-geraubtes-leben.de/die-betroffenen/ida-gatz/gatz-forts-2/index.php#6434319fec0e16a0d>.
- Siam, Hussain, and Jamil Siam. In: Fröhling, Ulla. "Hussain Siam." 8 Nov 2016. <http://www.unser-geraubtes-leben.de/die-betroffenen/hussain-siam/index.php#6434319fc00f7950e>; <http://www.unser-geraubtes-leben.de/die-betroffenen/hussain-siam/hussain-siam-forts/index.php#6434319fec0e26012>; <http://www.unser-geraubtes-leben.de/die-betroffenen/hussain-siam/hussain-siam-forts-2/index.php#6434319fec0e33d17>.
- Hempel, Winfried. "Testimonio Winfried Hempel." *Colonia Dignidad. Desafíos frente a un archivo de la represión y la construcción de un sitio de memoria*, edited by Florencia Velasco. II Seminario Internacional, Asociación por la Memoria y los Derechos Humanos Colonia Dignidad, Santiago de Chile: elDesconcierto.cl, 2017, pp. 121–133. <https://cl.boell.org/sites/default/files/colonia-dignidad-desafios-frente-a-un-archivo-pdf.pdf>.
- Campos, Sergio, and Iris Leiva; Efraín Vedder; Winfried Hempel. In: Cabrera Valenzuela, Felipe Esteban, and Silvio Andrés Carvajal Gonzales and Luisa Guacolda López Pinto. *Escuela y trabajo esclavo en el sur de Chile. Escolarización productiva, disciplinamiento y castigo en el interior de Colonia Dignidad*, BA thesis in Educación, Profesor guía: Dr. Pedro Rosas Aravena, Escuela de Pedagogía, Santiago de Chile: Universidad Academia de Humanismo Cristiano, 2018, pp. 110–132; 133–155; 156–161. <https://bibliotecadigital.academia.cl/items/d516e2f4-d403-4611-b99d-785db54dcd22>.

- Campos, Sergio, and Iris Leiva. In: Rodríguez Bustos, Gabriel. "El amor después de Paul Schäffer." *El Centro* (Talca), *Temas de Domingo*, 14–20 Apr 2019, pp. 4–7. https://issuu.com/diarioelcentro/docs/temas_ce9fda1630a8f9.
- Hempel, Winfried. In: "Abogado de víctimas de Colonia Dignidad responde a Otto Dörr: Justicia Simbólica." *The Clinic* (Santiago de Chile), 10 Oct 2019. <https://www.theclinic.cl/2019/10/10/abogado-de-victimas-de-colonia-dignidad-responde-a-otto-dorr-justicia-simbolica/>.
- Hopp, Udo. In: Meding, Holle Ameriga. "Gespräch mit Udo Hopp am 22.1.2017." Meding, Holle Ameriga. *'Nach Chile, um den Menschen zu helfen...'. Die Anfänge der Colonia Dignidad in Chile (1961–1970)*. Berlin: Wissenschaftlicher Verlag, 2019, pp. 122–144. https://www.researchgate.net/publication/335703401_Nach_Chile_um_den_Menschen_zu_helfen_Die_Anfaenge_der_Colonia_Dignidad_1961-1970.

The 2020s

- Bensch, Friedhelm. *Vom Aufgang der Sonne bis zu ihrem Niedergang. (Ein Zeitzeugenbericht über das Leben in der Colonia Dignidad)*. Colonia Dignidad Public History Forschungsblog (CDPHB), [written in 2012, published in] 2020, pp. 47. <https://colonia-dignidad.com/wp-content/uploads/2020/12/Vom-Aufgang-der-Sonne-bis-zu-ihrem-Niedergang-Autor-Friedhelm-Bensch-Krefeld-Aug.2012.pdf>.
- Bohnau, Edeltraud. *Mein Leben in der Sekte*. Colonia Dignidad Public History Forschungsblog (CDPHB), [written in 2018–19, published on 17 Jan] 2020, pp. 88. <https://colonia-dignidad.com/wp-content/uploads/2020/01/Edeltraud-Bohnau-22Mein-Leben-in-der-Sekte22-1.pdf>.
- Bohnau, Helga, and Horst Schaffrik. In: Rodríguez Bustos, Gabriel. "Horst Schasfrik [Schaffrik] y Helga Bohnau (I). Una vida de torturas y esclavitud." *El Centro* (Talca), *Temas de Domingo*, 5–11 Jan 2020, pp. 2–4. https://issuu.com/diarioelcentro/docs/temas_05-01-2020. And In: Rodríguez Bustos, Gabriel. "Horst Schasfrik [Schaffrik] y Helga Bohnau (II). Helga, el matrimonio, los hijos y el 'monstruo'." *El Centro* (Talca), *Temas de Domingo*, 12–18 Jan 2020, pp. 6–9. https://issuu.com/diarioelcentro/docs/temas_12-01-2020.

See also: <http://sprintersnovela.com/>.

VI. Colonia Dignidad's audiovisual and text publications

In chronological order, from the oldest to the newest

1. Publications by CD and its supporters

- Jugendheim Siegburg Heide*. Prod. Private Sociale Mission. [1950s and 1960] [Progress Film: CDPF/221, commentary in German added in Chile.] [Promotional film in German.]
- Coros *Dignidad*. CML-2783-X. RCA Victor. Chile, 1969. [LP record.] <https://discotecanacionalchile.blogspot.com/2016/12/coros-dignidad-cml-2783-x-rca-victor.html>.
- [Wieske, Johannes (editor)]. *15 Jahre Sociedad Benefactora y Educacional Dignidad, 1961–1976*. [Commemorative publication. SBED: Parral, 1976. It has a version in Spanish.]
- Sociedad Dignidad en fital '83*. 198[?]. [Promotional film.] (CDPF/703)
- Encuentro con DIGNIDAD*. 198[?]. [Promotional film.]
- DIGNIDAD. Una luz que perdura en el tiempo*. 1989, 19'. [Promotional film.] Fragments in: Douglas, <https://munin.uit.no/handle/10037/5810>.
- Vida en Dignidad*. [Promotional film.] Prod. Villa Baviera, 1990.
- Asociación Nacional de Miembros y Amigos de la Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad.' *Mensajero de Dignidad. 30 años de Dignidad en Chile* [Commemorative bulletin], no. 1, Dec 1990, pp. 16.
- Otero Echeverría, Rafael. "Lo elegimos para que la 'gente ganara' y solo el poder lo hace victorioso, pero su pasado lo delata[.] ¡Perdío la gente ingenua!" [Flyer.] 30 Mar 1991. [ARNAD/SBCD/4/309.]

Asociación Nacional de Miembros y Amigos de la Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad.' *Mensajero de Dignidad* [Promotional bulletin], no. 2, Jul 1991, pp. [?].

Asociación Nacional de Miembros, Amigos y Comités de Pacientes de la Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad.' *Mensajero de Dignidad* [Promotional bulletin], no. 3, Feb 1992, pp. 20.

Juventud Vigilia Permanente. Una vida compartida. [Promotional film.] 1992.

DIGNIDAD. Un mensaje de esperanza para todos los jóvenes. [Promotional film.] 199[4?].

"Carta abierta al país: El Hospital de los pobres." [Open letter.] May 1994, pp. 4. [See: CDOH/cd055/photographs.]

32 Comites de Pacientes. "Llamado Publico." [Flyer.] Parral, 7 Dec 1994. [ARNAD/SBCD/4/252.]

Dignidad: 33 años de entrega. [Promotional film.] Prod. Villa Baviera, Parral, 1994.

"¡Las Madres Reclaman!" [Flyer.] 1994. [ARNAD/SBCD/4/252.]

[?]. [Promotional film, released in the context of the opening of the informal intensive boarding school.] 1996.

Heinrich Schlüter, Symphonie-Orchester von Villa Baviera. *Neujahrskonzert im Flieger-Hanger von Villa Baviera.* 1996. [A video fragment.] In: Colonia Dignidad: A Chilean-German Oral History Archive (CDOH), interview no. 19, at 02:24:16, 7'04. <https://www.cdoh.net/>.

Raúl Hasbún Z[aror]. "Preguntas." *Radio Agricultura*, 14 Aug 1997. [Published as a pamphlet, pp. 2. See: CDOH/cd055/photographs.]

Sepúlveda Z[úñiga]., Juan. "Discurso del Concejal de Parral, Juan Sepúlveda Z. (con motive de un encuentro masivo en apoyo a Dignidad." 23 Aug 1997. [Published as a pamphlet, pp. 2. See: CDOH/cd055/photographs.]

Raúl Hasbún Z[aror]. "Así está hoy el derecho en Chile." *Radio Agricultura*, 28 Aug 1997. [Published as a pamphlet, pp. 2. See: CDOH/cd055/photographs.]

"La Juventud de Villa Baviera reclama." [Pamphlet, p. 1.] Aug 1997. [See: CDOH/cd055/photographs.]

"A la opinión pública." [Pamphlet, pp. 2.] Oct 1997. [See: CDOH/cd055/photographs.]

"A los chilenos de verdad." [Pamphlet, p. 1.] Oct 1997. [See: CDOH/cd055/photographs.]

Wieske, Johannes ([editor], front page, drawings, photographs). *50 Jahre in Chile, Villa Baviera 1961–2011.* The version in Spanish: *50 años Chile, 1961–2011, Villa Baviera.* [Commemorative publication.] Los Ángeles[, 2011], pp. 53.

Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad.' "Ayudar Hace Feliz." [n.d.]

Progress Film (www.progress.film) includes the Colony of Dignity's archival audiovisual material.

Villa Baviera. <https://villabaviera.cl/>.

2. Press releases

The 1960s

Lindermann, Wiltelmne [Wilhelmine]. In: "Declaración de la colona alemana." *La Prensa* (Parral), 1 Apr 1966.

"Sociedad Alemana 'Dignidad'." *La Prensa* (Parral), 6 Apr 1966, p. 3.

Castillo E., Irma, and E[lma?]. Gutiérrez, F. Gutiérrez, E. Leiva and R. Soto U. "Cartas al Director." *La Prensa* (Parral), 7 Apr 1966.

Schmidt, Hermann. In: Vargas, Jaime. "El joven Müller aparece culpable. Schaeffer [Schäfer], perseguido por denuncia." *Desfile* (Santiago de Chile), no. 30, 14 Apr 1966, pp. 5, 28.

"Declaración de la Colonia." In: Rojas Morales, Dario. "Efectivos Militares Ocuparian La Colonia Alemana 'Dignidad'." Photos: Victor Machuca. *El Sur* (Concepción), 16 Apr 1966.

Lilischkies, Sinaida. In: Rojas Morales, Dario. "Efectivos Militares Ocuparian La Colonia Alemana 'Dignidad'." Photos: Victor Machuca. *El Sur* (Concepción), 16 Apr 1966.

[Seewald, Gerhard.] "Lo que no se Sabe de La Colonia 'Dignidad'." *El Sur* (Concepción), 17 Apr 1966, p. 13.

Sckreibert [Schreiber], Albert. In: Reyes Matta, Fernando. "La 'Dignidad' ante la justicia." Photos: Waldo Yañez. *7 Días* (Santiago de Chile), 22 Apr 1966.

- Veloso Ch[ávez]., Rafael. "Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad'." *La Discusión* (Chillán), (I) 15 May 1966; (II) 16 May 1966; (III) 17 May 1966; (IV) 18 May 1966; (V) 19 May 1966.
- Hoop [Hopp], Hartmut, and Günter [Günther] Reiss [in the name of their companions, including: Reinhard Döring, Heinrich Hempel, Siegfried Hoffmann, Udo Hopp, Gerhard Laube, Willi Malessa, Wolfgang Müller, Heinz Schmidt, Klaus-Dieter Schmidtke, Helmut Seelbach, Hussain Siam, Manfred Skrabs, Horst Wöhri]. In: "Contestan a W[olfgang]. Müller." *La Prensa* (Parral), 24 May 1966, p. 3. See also: Müller [later Kneese], Wolfgang. In: "Wolfgang Müller se dirige a la ciudadanía." *La Prensa* (Parral), 18 May 1966, p. 5.
- Baar, Hugo. In: "Nueva etapa en proceso a 'Dignidad'." *Ercilla* (Santiago de Chile), no. 1617, 1 Jun 1966, p. 13.
- Schmidt, Hermann. In: "Indignación de Dignidad." *Ercilla* (Santiago de Chile), no. 1629, 24 Aug 1966, p. 13.
- Veloso Ch[ávez]., Rafael. "Sociedad Benefactora y Educacional – Dignidad." *El Itata* (Quirihue), no. 701, and *El Yungay* (Yungay), no. 177, 7 Sep 1966; continued In: *El Yungay*, no. 179, 14 Sep 1966 and *El Itata*, no. 704, 24 Sep 1966; *El Yungay*, no. 183, 1 Oct 1966.
- Schmidt, Hermann. "Declaración de la Colonia Alemana 'Dignidad'." *La Prensa* (Parral), 2 Oct 1966. See also: Müller [later Kneese], Wolfgang. In: "Wolfgang Müller se dirige a parralinos." *La Prensa* (Parral), 15 Sep 1966, p. 5.
- Schlenincamps [Schnellenkamp], Kurt, and Gerd Seewald and Ursula Schmidt. In: "Preguntas Y Respuestas." *El Sur* (Concepción), 12 Feb 1967.
- Kuhn, Heinz, and Gerhard Mücke. In: Vidal de la Jara, Andrés. "La Colonia Dignidad se Defiende." *El Sur* (Concepción), 16 Aug 1967.
- Blanck, Hans-Jürgen, and Hermann Schmidt. In: "Preguntas y respuestas." *Las Últimas Noticias* (Santiago de Chile), 18 Aug 1967.
- Un vecino cualquiera. "¿Majadería o falta de tema?..." *La Prensa* (Parral), 25 Aug 1967.
- El Directorio. "Inserción: Sobreseimiento definitivo de la Sociedad Benefactora y Educacional Dignidad." *El Diario Ilustrado* (Santiago de Chile), 27 Aug 1967, p. 3.
- "Solicitada. La Colonia 'Dignidad' y Una Resolución Judicial." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 30 Aug 1967.
- El Directorio. "Sobreseimiento definitivo de la Soc. Benefactora y Educacional Dignidad." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 4 Sep 1967, p. 11.
- "Sucedee. Invitación." *La Prensa* (Parral), 6 Oct 1967.
- "Frente a frente. 'Dignidad' tiene la palabra." *¡Aquí Está!* (Santiago de Chile), [?] 1967.
- Schmidt, Hermann, and Albert Schreiber. In: Murillo Viaña, Fernando. "Dirigentes de Colonia Dignidad responden a acusaciones en su contra." *Las Noticias de Última Hora* (Santiago de Chile), 16 Feb 1968, p. 7.
- "Inserción: La Colonia 'Dignidad' a la opinión pública." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 25 Feb 1968, p. 37.
- Schmidt, Hermann. In: "Aclara Información Sobre Muerte de Menor Iván Chandía." *La Nación* (Santiago de Chile), 23 Mar 1968, p. 2.
- "Solicitada: Comité Campesino Defensa Colonia Alemana 'Dignidad'." *La Prensa* (Parral), 27 Mar 1968, p. 5.
- "Campesinos defienden a Colonia Dignidad. El domingo se formó Comité de para darle respaldo." *El Comercio* (San Carlos), 28 Mar 1968, p. 1.
- "Inserción: Campesinos de la zona de Parral se organizan para defender a la colonia alemana Dignidad." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 31 Mar 1968, p. 49.
- [Telegram to Eduardo Frei.] In: "Huelga en la Colonia Dignidad." *Las Noticias de Última Hora* (Santiago de Chile), 19 Apr 1968.
- Schmidt, Hermann. In: "Colonia Dignidad negó entrada a parlamentario." *El Siglo* (Santiago de Chile), 24 Apr 1968, p. 3.
- Baar, Hugo. [Letter related to Heiko Gebhardt's article "Angst vor der Sekte." *Stern*, 1 Oct 1967.] In: *Stern* (Hamburg), 25 Jun – 1 Jul 1968.
- Méndez Molina, Edmundo, and Miguel Palacios Bravo. "Inserción: Majadería impenitente contra Colonia Dignidad." *La Prensa* (Parral), 18 Jul 1968. See also: Guzmán, Enrique. "Acusan Desde Brasil: 'Dignidad Es un Nido de Nazis'." *Las Últimas Noticias*, 11 Jul 1968, p. 7; Fuentes Avello, Claudio. "Inserción: A mis críticos pro

'Dignidad'." *La Prensa*, 21 Jul 1968; Méndez Molina, Edmundo. "Solicitada." *La Prensa*, 28 Jul 1968, p. 6; Comité de Campesinos Pro Defensa de la Colonia Dignidad. Edmundo Méndez Molina, Presidente, and Miguel Palacios Bravo, Secretario. "Inserción: Contestamos al señor Gobernador." *La Prensa* (Parral), 30 Jul 1968, p. 5; "Inserción: Majadería impenitente contra Colonia Dignidad." *La Discusión* (Chillán), 2 Aug 1968.

Sociedad Benefactora y Educacional Dignidad. "Inserción: Referencia a la nota de la Junta de Vecinos de Junuillo, dirigida al señor Gobernador de Parral." *La Prensa* (Parral), 23 Aug 1968, p. 5. *See also*: "Nota de la Junta de Vecinos de Junuillo." *La Prensa*, 18 Aug 1968.

The 1970s

Comité de Amigos y Vecinos de Colonia Dignidad. "Hospital 'El Lavadero' de la Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad'." *La Prensa* (Parral), 13 Apr 1971, p. 4.

Soto Castillo, Guillermo, and Luis Zúñiga [the Comité de Amigos y Vecinos de Colonia Dignidad]. "Obra social que el pueblo debe conocer." *El Comercio* (San Carlos), 6 May 1971. *See also*: "Comité se Refiere a Labor De Colonia Dignidad." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 12 May 1971, p. 23.

[Soto Castillo, Guillermo.] "Con moderna Sala de Cirugía cuenta Hospital 'El Lavadero'." *La Prensa* (Parral), 27 Aug 1972, p. 7.

Soto Castillo, Guillermo. "Dignidad: Ayudar hace feliz." *El Comercio* (San Carlos), 2 and 3 Sep 1972.

"Carta dirigida por la Colonia 'Dignidad' al Embajador de Alemania." In: *La Mañana* (Talca), 28 Apr 1977. Reprinted: "Der Hungerstreik der Kolonie Dignidad." *Cóndor* (Santiago de Chile), 30 Apr 1977, and "Masivo apoyo a Colonia Dignidad." *La Tribuna* (Los Ángeles), 5 May 1977, pp. 3, 8.

Sociedad Benefactora y Educacional Dignidad. In: "Nos agradece la Colonia Dignidad." *La Tercera de La hora* (Santiago de Chile), 6 May 1977.

Schmidt, Hermann. In: "El hospital es razón para estar aquí." *La Segunda* (Santiago de Chile), 8 Aug 1979, p. 25.

Schmidt, Hermann. In: Bakit, Emilio. "Hermann Schmidt: 'En Dignidad solo hacemos el bien'." *La Segunda* (Santiago de Chile), 22 Aug 1979, p. 25.

"Declaración de Directorio de Dignidad. En torno a ataques desde Europa. Repudian régimen nazi." *La Prensa* (Parral), 18 Dec 1979, pp. 1, 4.

The 1980s

Fuentes V[ásquez], Enrique, and Atiliano Urrutia U. "Amigos de Dignidad." *Visión* ([?]), 19 Apr 1981, p. 6.

Fuentes V[ásquez], Enrique, and Atiliano Urrutia U. "Una extraña Dignidad." [Letter to the Editor.] *Hoy* (Santiago de Chile), 1 May 1981.

Fuentes V[ásquez], Enrique, and Alfredo Gerlach S. "Inserción: Homenaje de la Asociación Nacional de Miembros y Amigos de la Sociedad Benefactora y Educacional Dignidad en sus 25 años de permanencia en Chile." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 6 Dec 1987, p. C3; and *Las Últimas Noticias* (Santiago de Chile), 6 Dec 1987, p. 29; *see also*: *El Mercurio* (Santiago de Chile), 13 Dec 1987.

"Dignidad: 'Somos Libres y Felices'." *El Mercurio*, 21 Dec 1987, pp. C1, C4.

Hopp, Hartmut, and Friedrich Peymann and Wolfgang Vogelsgesang. In: "Colonia Dignidad – Villa Baviera. Protokoll einer Anhörung des Bundestages 1988 zu Menschenrechtsverletzungen und Freiheitsberaubung / Bundestag Protokoll Nr. 10 vom 22.2.88 des Unterausschusses für Menschenrechte." <http://coloniadignidad-prot.blogspot.com/>. In Spanish: "Los testimonios." *Hoy* (Santiago de Chile), 21–27 Mar 1988, pp. 29–41 and "Los otros testimonios." *Hoy* (Santiago de Chile), 28 Mar – 3 Apr 1988, pp. 29–41.

Fuentes V[ásquez], Enrique, and Guillermo Marín Estévez. "¡Respaldémoslos!" *Las Últimas Noticias* (Santiago de Chile), 28 Feb 1988; *La Tribuna* (Los Ángeles), 5 Mar 1988.

Sociedad Benefactora Dignidad. In: "Dignidad' dice su verdad." *Sepa* (Santiago de Chile), 8–14 Mar 1988, pp. 12–14.

Hopp, Hartmut. In: R. L. [Roberto López.] "Dignidad (3): Acusaciones y defensas." *Ercilla* (Santiago de Chile), 23 Mar 1988, p. 14.

- Hopp, Hartmut. In: de la Cruz, Alicia. "Cambio de actitudes en caso Dignidad." *La Segunda* (Santiago de Chile), 6 May 1988, p. 12.
- Valle, Mario. "Doctor Hartmut [Hartmut] Hopp: 'Todo lo Solicitado Se Inspeccionó en Dignidad'." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 7 May 1988, pp. A1, C10.
- "Habla Hans Jürgen [Jürgen] Blanck: 'Colonia no tiene nada que ocultar'." *La Tercera* (Santiago de Chile), 6 Jan 1989, p. 4.
- Eberhardt del Río, Carlos. "Inserción: Declaración pública." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 11 Jan 1989.
- Eberhardt del Río, Carlos. In: "Afirmó el presidente de los amigos de la secta: 'A nadie le consta que Paul Schäfer sea un homosexual'." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 12 Jan 1989.
- Schäfer, Paul. In: Gómez Couchet, Patricio. "En Ambulancia Salen a Buscar a Quienes Dejan 'Colonia Dignidad'." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 26 Jan 1989.
- Eberhardt del Río, Carlos. In: Mendoza, Sonnia. "El gobierno alemán sigue provocando a Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 27 May 1989, p. 16.
- Eberhardt del Río, Carlos. In: "Periodista extranjero es diferente al chileno'." *La Tercera*, 31 May 1989.
- Canales A., Renato, and Guillermina Hernández and Alvaro Bravo Sch. "Declaración pública. Parral, Agosto 8 de 1989." *La Prensa* (Parral), 13 Aug 1989, p. 5.
- "Amigos de Dignidad Critican A 'Testigo De Bonn' H. Kuhn." *La Tribuna* (Los Ángeles), 16 Aug 1989, p. 6.
- "Declaración de Sociedad Benefactora 'Dignidad'." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 10 Sep 1989.

The 1990s

- "Dijo presidente de Dignidad [Hermann Schmidt]: 'La persecución en contra nuestra comenzó en 1966'." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 8 Oct 1990, p. C6.
- "Inserción. ¿Hasta cuando la injusta persecución en contra de 'Dignidad'?" *El Mercurio* (Santiago de Chile), 25 Nov 1990.
- Hopp, Hartmut. In: "Dr. Hopp: 'No tiene ninguna importancia el lugar donde se realiza la huelga'." *La Segunda* (Santiago de Chile), 29 Sep 1994.
- Schnellenkamp, Kurt. In: "Inspección a fondo de Villa Baviera." *La Tercera* (Santiago de Chile), 22 May 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043253/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad22.html>.
- Hopp, Hartmut. In: "Hopp en Argentina: 'No huyo de la justicia'." *La Tercera* (Santiago de Chile), 2 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001023012341/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad71.html>.
- Hopp, Hartmut. In: Rojas M., Héctor. "Doctor Hartmut Hopp: 'Yo creo que Schäfer está en Chile'." *La Tercera* (Santiago de Chile), 3 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042342/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad75.html>.
- Hopp, Hartmut. In: Arthur, Blanca. "El Doctor Hopp desde la Cárcel. 'La Entrega de Schaefer [Schäfer] No Soluciona Nada'." *El Mercurio* (Santiago de Chile), 17 Aug 1997, pp. D1, D26.
- Hopp, Hartmut. In: Cento, Claudia. "Doctor Hopp: 'En Villa Baviera no hay homosexualismo'." *La Tercera* (Santiago de Chile), 18 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041800/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad122.html>.
- Hopp, Hartmut. In: Rossel, Eduardo. "'Gobierno se está excediendo es sus atribuciones'." *La Tercera*, 3 Sep 1997 (Santiago de Chile).
<https://web.archive.org/web/20001020052604/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad156.html>.
- Cöllen, Rita, and Christoph Gert. "Tío [Tío] permanente." *El Centro* (Talca), 4 Sep 1997.
- "Colonos de Villa Baviera [Hans-Jürgen Blanck, Rudolf Cöllen, Siegfried Hoffmann, Hartmut Hopp, Edith Malessa, Gerhard Mücke, Günther Schaffrik, Kurt Schnellenkamp, Albert Schreiber, Helmut Seelbach, Gerd Seewald and Wolfgang Zeitner] replican a diputado [José Antonio] Viera-Gallo." *La Tercera* (Santiago de Chile), 16 Sep 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041246/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad165.html>.

“Declaración pública.” *El Mercurio* (Santiago de Chile), 27 Apr 1998, p. C9.

The 2000s

Blanck, Ursula, and Brigitte Krahm. “Villa Baviera.” *La Tercera* (Santiago de Chile), 24 Feb 2002, p. 11.

Hopp, Hartmut. In: “Doctor Hopp: ‘Espero que el diga la verdad y colabore’.” *El Mercurio* (Santiago de Chile), 12 Mar 2005, p. C13.

Baar Köhler, Ingrid, and Harald Lindemann Brunzlow, Helmut Schaak Jabs, Werner Schaak Jabs, Astrid Tymm Dreipelcher and Christel Tymm Dreipelcher. “Junge Ehepaare aus Villa Baviera erklären.” Sep 2005. In: Maier, Dieter. *Colonia Dignidad. Auf den Spuren eines deutschen Verbrechens in Chile*. Stuttgart: Schmetterling Verlag, 2nd updated edition 2017, pp. 224–229.

Comunidad de Villa Baviera en las comunas de Parral y Bulnes. “Declaración Pública a nuestros conciudadanos en Chile y Alemania.” *El Mercurio* (Santiago de Chile), 19 Apr 2006, p. C7. Reprinted as: “Carta enviada por la ‘Comunidad de Villa Baviera’ a la opinión pública.” *Piensa Chile* (Santiago de Chile), 24 Apr 2006. <https://piensachile.com/2006/04/24/carta-enviada-por-la-comunidad-de-villa-baviera-a-la-opinion-publica/>. See also: Schwember 363–367; Mazuré 117–119; Córdor (Santiago de Chile), 28 Apr 2006.

The 2010s

Hopp, Hartmut. In: Hoss, Steffen, and Michael Passon. “Exklusiv-Interview: Hartmut Hopp – Erstmals redet der frühere Sektenarzt von Colonia Dignidad.” *Westdeutsche Zeitung* (Wuppertal), 28 Jan 2017. <https://www.wz.de/politik/inland/hartmut-hopp-erstmal-redet-der-fruehere-sektenarzt-von-colonia-dignidad-aid-25595889>.

VII. Press articles and news releases

Santiago-based Chilean nationwide press, including online titles

7 Días – weekly [?]

Análisis – weekly, in opposition to the Pinochet regime, 1977–93

Apsi – *Agencia Publicitaria y de Servicios Informativos Ltda* (Advertising and Information Services Agency Ltd.), biweekly, later weekly, in opposition to the Pinochet regime, 1976–95

¡Aquí Está! Confirmado – weekly
biobiochile.cl

Cauce – weekly, in opposition to the Pinochet regime, 1983–89

CIPER – *Centro de Investigación Periodística* (Centre for Investigative Journalism), from 2007:
<https://www.ciperchile.cl/?s=Colonia+Dignidad>

Clarín – the most popular left-wing daily during the Allende era, 1954–73

Cosas – biweekly on entertainment, fashion, culture, politics and social life, 1976–2018

Desfile – weekly

Diario Siete – centre-left daily, 2005–06

El Cronista – the newspaper *La Nación* was published under this title in 1975–80

elDesconcierto.cl – from 2012: <https://eldesconcierto.cl/search/Colonia%20Dignidad>

El Diario Ilustrado – conservative daily, 1902–70

El Dínamo – centre-right digital newspaper aligned with Christian Democracy, from 2010

El Mercurio – conservative daily with local editions (including Valparaíso), owned by *El Mercurio S. A. P.*, from 1900

El Mercurio Internacional

El Mostrador – online daily, from 2000: <https://www.elmostrador.cl/>

El Siglo – communist daily, later weekly, 1940–52, 1952–73, from 1989

Emol.com (*El Mercurio Online*): <https://www.emol.com/>

Ercilla – weekly and biweekly, 1933–2015

Eva – women’s biweekly, 1942–74

Flash. Actualidad Grafica – weekly

Fortín Diario (also *Fortín Mapocho*) – centre-left daily, 1947–91
Hoy – weekly, in opposition to the Pinochet regime, 1977–98
Interferencia.cl – <https://interferencia.cl/casos/colonia-dignidad>
La Cuarta – popular daily, from 1984–21, from 2021 online
La Época – daily, supporting the *Concertación* coalition, 1987–98
La Hora – free daily, its second version was coming out between 16 Nov 1997 and 30 Jan 2020, from 1 Feb 2022 online at: <https://lahora.cl/>
La Nación – daily, 1917–2010, renamed *La Patria* (1973–75) and *El Cronista* (1975–80), in the 1980s it was an official mouthpiece of the Pinochet regime, from 2010 online
La Nación Domingo – weekly edition of *La Nación*
La Patria – the newspaper *La Nación* was published in 1973–75 under this title; see also: local newspaper published under the same title in Concepción from 1923 to May 1970
La Segunda – conservative daily owned by *El Mercurio S.A.P.*, published from Mondays to Fridays, from 1931
La Tarde – daily
La Tercera – centre-right daily, from 1950, called also *La Tercera de La hora*. See: “Caso ex Colonia Dignidad,” which includes the majority of news articles published in *La Tercera* in the period between 26 Mar and 7 Nov 1997: <https://web.archive.org/web/20001001111311/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad0.html>
Las Noticias de Chile – monthly journal published in Chile for international readers
Las Noticias de Última Hora – left-wing daily, 1943–73
Las Últimas Noticias – conservative daily owned by *El Mercurio S.A.P.*, from 1902
Mundo Español
PEC. Política, Economía, Cultura – daily[?], 1962–7[3?]
Punto Final – left-wing biweekly news and political magazine, published between 15 September 1965 and 11 September 1973, then in exile in Mexico from 1981 to 1986 and again in Chile from 1989 to 9 March 2018
Qué Pasa – right-wing weekly, from 1971–2018
Sepa – right-wing political news weekly, from 1970
Solidaridad. Compromiso Con La Verdad – biweekly of the Vicariate of Solidarity (*Vicaría de la Solidaridad*)
Topaze – satirical weekly on Chilean politics, from 1931–70
The Clinic – weekly, founded after Pinochet’s arrest in London in 1998
Vea – weekly, later biweekly, 1939–2015
Visión. Mundo del Domingo – [?]

Chilean regional press

Crónica. Diario de la Tarde – Concepción
El Centro – Talca
El Comercio – San Carlos
El Correo de las Brujas – Viña del Mar
El Diario Austral – Temuco
El Heraldo – Linares
El Itata – Quirihue, published by the Empresa Periodística y publicitaria ‘Ñuble’
El Llanquihue – Puerto Montt
El Maulino – Cauquenes
El Pueblo – San Carlos
El Sur – Concepción
El Yungay – Yungay, published by the Empresa Periodística y Publicitaria ‘Ñuble’
Gong. Diario de La Tarde de SOPESUR [La Sociedad Periodística del Sur] – Temuco
La Cruz del Sur – Ancud
La Discusión – Chillán
La Estrella – Valparaíso, conservative daily with local editions, owned by *El Mercurio S.A.P.*, from 1921
La Mañana – Talca
La Patria – Concepción, from 1923 to May 1970
La Prensa – Parral

La Provincia – Ovalle
La Región – San Fernando
La Tribuna – Los Angeles
La Unión – Valparaíso

Abbreviations and acronyms of major German news outlets and news providing organizations

DW – *Deutsche Welle* (Berlin, Bonn, Cologne): <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad/t-36755196>
FAZ – *Frankfurter Allgemeine Zeitung* (Frankfurt): <https://www.faz.net/suche/>
FDCL – Forschungs- und Dokumentationszentrum Chile-Lateinamerika (Berlin): <https://www.fdcl.org/?s=Colonia+Dignidad&submit=Suchen>
LN – *Lateinamerika Nachrichten* (Berlin): <https://lateinamerika-nachrichten.de/themen/international/colonia-dignidad/>
NMRZ – *Nürnberger Menschenrechtzentrum*: <https://www.menschenrechte.org/?s=Colonia+Dignidad>
NPLA – *Nachrichtenpool Lateinamerika* (Berlin): <https://www.npla.de/?s=Colonia+Dignidad>
SZ – *Süddeutsche Zeitung* (Munich): <https://www.sueddeutsche.de/suche?search=Colonia+Dignidad>
taz – *die tageszeitung* (Berlin): <https://taz.de/!s=Colonia+Dignidad/>
WZ – *Westdeutsche Zeitung* (Wuppertal): <https://www.wz.de/suche/Colonia%20Dignidad/>

Other German-language press outlets

Abendpost – Frankfurt am Main
Abendzeitung – Munich
Allgemeine Zeitung – Mainz
Arbeitsgemeinschaft Beratung Therapie Seelsorge (BTS) – Barmstedt
Augsburger Allgemeine – Augsburg
Badische Zeitung – Freiburg im Breisgau
Berliner Morgenpost – Berlin
Berliner Zeitung – East Berlin, GDR
Bild – Berlin
Bild am Sonntag – Berlin
Bonner Rundschau – see: *Kölnische Rundschau*
Bonner-Stadt-Anzeiger – see: *General-Anzeiger*
Braunschweiger Zeitung – Brunswick
Bunte Wochen-Zeitung – Essen
Cellesche Zeitung – Celle
Christ und Welt – Stuttgart
Cóndor – weekly, from 1938: <https://www.condor.cl/?s=Colonia+Dignidad>, Santiago de Chile, Chile
Das Magazin – East Berlin, GDR
Der Mittag. Zeitung Für Rhein Und Ruhr – Düsseldorf
Der Spiegel – weekly, Hamburg
Der Standard – Vienna, Austria
Deutsche National-Zeitung – Munich
Deutsche Zeitung – Milwaukee, US
Deutsches Allgemeines Sonntagsblatt – Hamburg
Die Wahrheit – Berlin
Die Welt – Berlin
Die Zeit – Hamburg
Dithmarcher Landeszeitung – Heide, Holstein
Duisburger General-Anzeiger – Duisburg
Düsseldorfer Nachrichten – Düsseldorf
Express – Cologne
Frankenpost – Hof
Frankfurter Rundschau – Frankfurt am Main
Fuldaer Zeitung – Fulda
General-Anzeiger, also *Bonner-Stadt-Anzeiger* – Bonn

Gronauer Nachrichten – Gronau
Gronauer Zeitung – Gronau
Hamburger Abendblatt – Hamburg
Hamburger Anzeiger – Hamburg
Hannoversche Allgemeine Zeitung – Hannover
Heidenheimer Zeitung – Heidenheim
Heilbronner Stimme – Heilbronn
Heimat-Rundschau – [?]
Iserlohner Kreisanzeiger und Zeitung – Iserlohn and Hemer
Kieler Nachrichten – Kiel
Kleine Zeitung – Graz and Klagenfurt, Austria
Kölner Stadt-Anzeiger – Cologne and its local edition *Siegburger Zeitung*
Kölnische Rundschau – Cologne and its local editions *Bonner Rundschau*, *Rhein-Sieg Rundschau* and *Siegburg-Rundschau*
Landeszeitung für die Lüneburger Heide – Lüneburg
Lippische Landes-Zeitung – Lippe District
Lübecker Nachrichten – Lübecke
Lüdenscheider Nachrichten – Lüdenscheid
Münstersche Zeitung – Münster
Neue Rhein Zeitung – Cologne
Neue Westfälische – Bielefeld
Neue Zeit – Graz, Austria
Neues Deutschland – East Berlin, GDR
Nordbayerischer Kurier – Bayreuth
Nordsee-Zeitung – Bremerhaven
Nordwest Zeitung – Oldenburg
Nürnberger Zeitung – Nürnberg
Osnabücker Zeitung – Osnabrück
Ostholsteiner Anzeiger – Eutin
Quick – weekly, Hamburg
Recklinghäuser Zeitung – Recklinghausen District
Rhein-Sieg-Anzeiger – Siegburg
Rhein-Sieg Rundschau – see: *Kölnische Rundschau*
Rheinische Post – Düsseldorf
Ruhr Nachrichten – Dortmund
Saale Zeitung – Bad Kissingen
Saarbrücker Zeitung – Saarbrücken
Schnüss – Bonn
Schwarzwälder Bote – Oberndorf
Siegburger Presse – Siegburg
Siegburger Zeitung – see: *Kölner Stadt-Anzeiger*
Siegener Zeitung – Siegen
Siegburg-Rundschau – see: *Kölnische Rundschau*
Solidaridad – [?]
Spandauer Volskblatt – Berlin
Stern – weekly, Hamburg
Straubinger Tagblatt – Straubing
Stuttgarter Zeitung – Stuttgart
Sudetendeutsche Zeitung – Munich
Südkurier – Konstanz
Südost-Tagespost – Graz, Austria
Tagesspiegel – Berlin
Vorwärts – Bonn
Welt am Sonntag – Berlin
Weser-Kurier – Bremen
Westdeutsche Allgemeine Zeitung – Essen
Westfalen-Blatt – Bielefeld
Westfälische Nachrichten – Münster
Westfälische Rundschau – Dortmund

Westfälische Zeitung – Bielefeld
Wetzlarer Neue Zeitung – Wetzlar
Wiesbadener Kurier – Wiesbaden

In chronological order, from the oldest to the newest; within the same year, month, or on the same day – in alphabetical order

1958

“Junge Missionare des christlichen Glaubens.” [?], [?] 1958.

1960

July

“Wohlgelungener Abend im Flüchtlingslager.” *Heimat-Rundschau*, 13 Jul 1960.

September

Mueller [Müller], Margareta. “Auf fünf Morgen Sumpf und Ödland entstand Jugendheimstatt Heide.” *Heimat-Rundschau*, no. 221, 21 Sep 1960, p.

MM [Margareta Müller]. “Porträt der Woche: Paul Schäfer.” *Heimat-Rundschau*, no. 224, 24 Sep 1960.

“Jugendheim in Heide: Ausweg aus der Armut.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 225, 26 Sep 1960, p. 3.

Müller, Margareta. “Werk sollte Nachahmer finden’.” *Heimat-Rundschau*, no. 226, 26 Sep 1960.

“Heimstätte und Lebenshilfe für Jugendliche.” *General-Anzeiger*, 27 Sep 1960.

1961

October

“En la Hacienda San Manuel Alemanes crearán Escuela de Artesanos.” *La Prensa*, 8 Oct 1961.

1962

January

“Missionswerk Heide geht nach Chile. Wachbataillon zieht in die Gebäude.” *Siegburger Presse*, 10 Jan 1962. Reproduced In: Meding, ‘Nach’ 145.

July

“Colonos Alemanes de Parral Asaltaron el Cuartel de Policía.” *La Patria*, 4 Jul 1962. Reproduced In: Arroyo Kuhn, Julio. “Colonos Alemanes Asaltaron Cuartel Policial en 1962.” *La Patria*, 13 Apr 1966, p. 12.

“Jóven alemán refugiado protagoniza espectacular escapada desde Parral.” *La Tribuna*, 5 Jul 1962.

“Niño alemán se fugó de Parral misteriosamente – en acción ‘comandos’ alemanes en nuestro país.” *La Tercera de La hora*, 5 [6?] Jul 1962.

“Importante Labor cumplirá Misión Particular alemana en esta ciudad.” *La Discusión*, 15 Jul 1962.

“Misión Alemana construye una Ciudadela destinada a educar a Niños en Situación Irregular.” *El Mercurio*, 19 Jul 1962.

1963

January

“Un grave Accidente sufrió Ciudadano aleman en Parral.” *El Herald*, 26 Jan 1963.

September

“Músicos alemanes ensayan Temas de nuestro País.” *La Prensa*, 12 Sep 1963.
“Números populares en el Programa de Fiestas Patrias.” *La Prensa*, 15 Sep 1963.
“Tres Instantáneas dieciocheras.” *La Prensa*, 22 Sep 1963.

November

“Fiesta Primavera terminó con Gracia y Simpatía.” *La Prensa*, 12 Nov 1963, p. 1.
“Periodistas visitarán hoy San Manuel.” *La Prensa*, 28 Nov 1963.
“Una Visita a Colonia alemana hicieron Periodistas.” *El Heraldo*, 30 Nov 1963.

December

“El ‘Milagro’ Alemán en la Montaña.” *La Prensa*, 1 Dec 1963, pp. 3, 7.
“Sociedad Benefactora alemana, única en su Género, funciona en Parral.” *La Discusión*, 1 Dec 1963.
R. B. S. [Ramón Belmar Saldías.] “La Colonia alemana de San Manuel.” *El Heraldo*, 3–7 Dec 1963. (1) “Hablemos de su ubicación.” 3 Dec; (2) “Su origen y nacimiento.” 4 Dec; (3) “Gente de esfuerzo y de trabajo.” 5 Dec; (4) “Campeando por el arte.” 6 Dec; (5) “Algunas Relexiones.” 7 Dec.
“Notas gráficas de la visita a la Colonia San Manuel.” *El Heraldo*, 18 Dec 1963.
“Alemanes ayudan a los Niños.” *La Prensa*, 22 Dec 1963.
“Alemanes e Italianos celebran Navidad, invitan a Parralinos. Combinado alemán e italiano juega hoy con Deportivo Parral.” *La Prensa*, 25 Dec 1963.
“Día de Fiesta Pascuera en San Manuel.” *La Prensa*, 27 Dec 1963.

1964

January

“Joven alemán murió en accidente. De duelo Colonia alemana.” *La Prensa*, 1 Jan 1964.
“Muere trágicamente colono alemán de San Manuel: Parral.” *El Heraldo*, 1 Jan 1964.
“Noticias de Parral: Refinación de Aceite.” *El Heraldo*, 25 Jan 1964.

May

“Policlínico de San Manuel en plena actividad.” *La Prensa*, 21 May 1964.

July

“Postergada visita a la Colonia alemana.” *La Prensa*, 9 Jul 1964.

October – November

“Visita a un pequeño rincón de Europa. De viaje de Rotary Club a la Sociedad alemana de San Manuel.” *La Prensa*, [?] 29 Oct, 1, 8, 10 and 17 Nov 1964.

December

“Exito obtuvo coro polifónico en Colonia alemana de ‘San Manuel’.” *El Heraldo*, 29 Dec 1964.

1965

January

“Intendente visitó Colonia alemana de San Manuel.” *El Heraldo*, 19 Jan 1965.
“Intendente visitó Colonia ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 19 Jan 1965.

June

Yañez Infante, Julio. “Sociedad alemana ‘Dignidad’ dono dos sillas ortopedicas en nuestra ciudad. Se agradece este gesto.” *La Prensa*, 20 Jun 1965, p. 4.

1966

February

“Colonia Alemana desarrolla ejemplarizadora labor.” *La Prensa*, 22 Feb 1966.

March

"Buscan a joven alemán de la Soc. Dignidad." *La Prensa*, 4 Mar 1966.
Murray Q[uiroz]., Osvaldo. "Policía Frustró Sensacional Rapto." *Ercilla*, no. 1607, 23 Mar 1966, pp. 20–21. On the front page: "Alemanes Nazis y Antinazis Luchan en Chile."
L. P. M. "Parral centro noticioso de la semana." *La Prensa*, 25 Mar 1966, p. 3.
"La Interpol en la Colonia 'Dignidad'." *La Prensa*, 29 Mar 1966, pp. 1, [?].
"Periodistas de 'Ercilla' visitaron nuestra ciudad." *La Prensa*, 29 Mar 1966.
Ehrmann, Juan, and Osvaldo Murray Q[uiroz]. and Erica Vexler. "Tras los Muros de la 'Dignidad'." Photos: Heliodoro Torrente. *Ercilla*, no. 1608, 30 Mar 1966, pp. 3–5. On the front page: "Tras los Muros de la Misteriosa Colonia Alemana."
"Alemana de 43 años se fugó de Colonia 'Dignidad'." *La Prensa*, 31 Mar 1966.

1 April

"Aclarada una Fuga En Colonia Alemana." *El Sur*, 1 Apr 1966.
"Mujer alemana que se fugó de la Colonia 'Dignidad' volverá a su patria." *La Prensa*, 1 Apr 1966, p. 1.
"Mujer Huyó de Colonia Alemana por Maltrato." *La Patria*, 1 Apr 1966.
"Periódicas visitas harán las autoridades a la Colonia." *La Prensa*, 1 Apr 1966, p. 1.

2 April

"Expulsarán a dos extranjeros." *La Tercera de La hora*, 2 Apr 1966.

3 April

"Se desbocaron las alzas: van en 8 por ciento; alemanes de colonia con poca 'dignidad'." *El Clarín*, 3 Apr 1966.
"Se tramita permanencia en Chile de alemanes de Colonia 'Dignidad'." *La Prensa*, 3 Apr 1966.

5 April

"Aclarada una fuga en la Colonia Alemana de Parral." *El Heraldo*, 5 Apr 1966.
"Aumenta el desconcierto en el caso de la Colonia 'Dignidad.' Mujer que se había fugado regresó a ese recinto. Más hipótesis y contradicciones." *El Diario Ilustrado*, [5?] Apr 1966, p. 6.
"Nuestro diario visitó Colonia Alemana 'Dignidad'." *La Prensa*, 5 Apr 1966.

6 April

"A la colonia Dignidad viajó el Intendente." *El Heraldo*, 6 Apr 1966.
"Agricultores efectuaron acto para agradecer labor de Colonia Alemana." *La Prensa*, 6 Apr 1966.
"Die deutsche Siedlung 'Dignidad' bei Parral." *Cóndor*, no. 1456, 6 Apr 1966.
Ehrmann, Juan, and Osvaldo Murray Q[uiroz]. and Erica Vexler. "La Colonia del Terror." *Ercilla*, no. 1609, 6 Apr 1966, pp. 3–6. On the front page: "Hablan los Fugitivos de Colonia 'Dignidad'."

7 April

"Nueva visita hicieron autoridades a la Colonia alemana Dignidad de Sn. [San] Manuel." *La Prensa*, 7 Apr 1966, p. 1.

8 April

Arroyo Kuhn, Julio. "Régimen Nazi en Colonia Dignidad." *La Patria*, 8 Apr 1966.
"Magistrado Hernán Olate se constituyó en la Colonia Dignidad." *La Prensa*, 8 Apr 1966, p. 1.
"Revuelo provocan cargos a alemanes." *La Prensa*, 8 Apr 1966, p. 1.
"Suspenden orden de expulsión contra jefe de colonia alemana." *La Tercera*, 8 Apr 1966.

9 April

"Abren Sumario Para Investigar Hechos En Colonia Dignidad." *El Sur*, 9 Apr 1966.

10 April

“Amplia investigación se realiza en una Colonia Alemana cerca de Parral.” *El Llanquihue*, 10 Apr 1966.

“Campesinos de Parral testimoniaron agradecimiento a colonia ‘Dignidad’.” *La Discusión*, 10 Apr 1966.

“Denuncian graves irregularidades en Colonia Agrícola Alemana ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 10 Apr 1966.

“Interpol intervino colonia alemana ‘Dignidad’, campo de concentración camuflado: torturas, muertes y perversiones.” *Clarín*, 10 Apr 1966. On the front page: “Intervenida colonia alemana que huele mal: ¡Gestapo chica! Con campo de concentración y ‘locas’ surtidas: Parral. Don Otto Oelkers ordenó investigación policial.”

“La Interpol en la Colonia Dignidad.” *La Patria*, 10 Apr 1966.

Lavanchy, Ernesto. “Una Colonia Llamada ‘Dignidad’.” Photos: Victor Machuca. *El Sur*, 10 Apr 1966, p. 13.

“Ministro en Visita Para Misterio de Colonia Alemana.” *El Sur*, 10 Apr 1966.

“Prefecto de Investigaciones verá lo que hay en Dignidad.” *El Diario Ilustrado*, 10 Apr 1966.

“Un Prefecto y varios policías investigan una Colonia alemana.” *La Tercera*, 10 Apr 1966.

11 April

“Desapareció Dirigente de ‘Dignidad’.” *El Sur*, 11 Apr 1966.

Espinoza [Núñez], Héctor. “Un Verdadero Pueblo Han Formado los Habitantes de la Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 11 Apr 1966, pp. 25, 32.

“Investigan actividades de la Colonia Dignidad.” *El Llanquihue*, 11 Apr 1966.

“Más policías a ‘Dignidad’.” *La Segunda*, 11 Apr 1966.

“Misterioso Desaparecimiento de Paul Schaeffer [Schäfer] Schneider.” *El Mercurio*, 11 Apr 1966, pp. 25, 32.

12 April

Aguilar, René. “Oculto en Colonia Dignidad estaría Paul Schaeffer [Schäfer].” *El Siglo*, 12 Apr 1966.

Aguilar, René. “Un pequeño estado Nazi.” Photos: Togo Blaise. *El Siglo*, 12 Apr 1966.

Arroyo Kuhn, Julio. “Dos Crímenes sin Investigar en la Colonia Dignidad.” *La Patria*, 12 Apr 1966.

“Cámara Pide Ministro en Visita En Caso de la Colonia Dignidad.” *El Sur*, 12 Apr 1966.

“Con Nombre Falso Huye Director de Colonia ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 12 Apr 1966, p. 9. On the front page: “Rostros Inocentes en Colonia ‘Dignidad’.”

“Con Nombre Supuesto Huye el Jefe Espiritual de la Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 12 Apr 1966.

“El caso de la Escuela ‘Dignidad’.” *El Heraldo*, 12 Apr 1966.

“Ex Oficiales del Ejército Alemán Controlan ‘Dignidad’.” *La Tarde*, 12 Apr 1966. On the front page: “Nazis se tomaron Colonia ‘Dignidad’.”

“Graves cargos contra director de Colonia agrícola ‘Dignidad’.” *La Nación*, 12 Apr 1966.

Jorquera D., Ricardo. “Interpol aún no ubica el paradero de jefe de la Colonia ‘Dignidad’.” *La Discusión*, 12 Apr 1966.

“Nada se sabe del paradero de Paul Schaeffer [Schäfer] que huyó de la Colonia ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 12 Apr 1966.

“Nazis emboscados habría en la colonia alemana ‘Dignidad’, de Parral.” *La Tercera de La hora*, 12 Apr 1966, p. 13. On the front page: “Nazis emboscados buscan en Parral.”

“Ordenan detener a todos los jefes de Colonia ‘Dignidad’.” *La Discusión*, 12 Apr 1966.

“Policía Tras Criminal de Guerra. Sensacional pista en la colonia alemana Dignidad.” *Las Noticias de Última Hora*, 12 Apr 1966.

“Se habría fugado de Colonia Alemana ‘Dignidad’ su jefe Max Schmidt-Georgi [Hermann Schmidt] ayer en la mañana.” *El Heraldo*, 12 Apr 1966, p. 1.

“Sigue Prófugo Jefe de Reducto Alemán.” *El Sur*, 12 Apr 1966.

13 April

“Algunos antecedentes sobre ‘Colonia Dignidad’ dio a conocer E. Oelkers.” *La Mañana*, 13 Apr 1966, p. 5.

Arfeld, George. “Repercusión en Alemania del Caso de la Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 13 Apr 1966, pp. 21, 24.

Arroyo Kuhn, Julio. "Colonos Alemanes Asaltaron Cuartel Policial en 1962." *La Patria*, 13 Apr 1966, p. 12.

Arroyo Kuhn, Julio. "Dos Hombres Muertos Penan en Colonia Alemana 'Dignidad'." *La Patria*, 13 Apr 1966, p. 1.

"Aumenta el desconcierto en caso de Coloni 'Dignidad'." *El Diario Ilustrado*, 13 Apr 1966.

"Cámara Pide Ministro en Visita En Caso de la Colonia Dignidad." *El Sur*, 13 Apr 1966.

"Cámara Pidio Ministro en Visita para Colonia 'Dignidad'." *La Tercera*, 13 Apr 1966.

"Cartas a la dirección. Dignidad." *Ercilla*, no. 1610, 13 Apr 1966, p. 2.

"Cementerio en la Soc. 'Dignidad'." *La Prensa*, 13 Apr 1966.

"Chiles Polizei prüft Sideler aus Siegburg." *Bonner Rundschau*, 13 Apr 1966.

"Cierran la frontera para detener a director de Colonia 'Dignidad'." *La Nación*, 13 Apr 1966, pp. 1, 6.

"Colonia 'Dignidad' es refugio de viejos nazis y ex combatientes de la 'Luftwaffe' y del frente ruso: Schaffer [Schäfer] sería criminal de guerra." *Clarín*, 13 Apr 1966. On the front page: "Paul Schaffer [Schäfer] tiene la clave de toda la trama. ¡Profugo el Nazi! El capo de la Colonia 'Dignidad' anda armado hasta los dientes. Toda la policía anda tras peligroso hitlerista."

"Completa investigación en torno a la colonia alemana en la zona de Parral. Anterior jefe de 'Dignidad' fue expulsado hace 4 años." *La Discusión*, 13 Apr 1966, p. 1.

"Descorren el velo en el caso de colonia 'Dignidad'." *El Llanquihue*, 13 Apr 1966.

"Detenciones en la Colonia. ¿Colonia de Excriminales Nazis?" *Crónica*, 13 Apr 1966, p. 15.

"Deutsche Siedlergruppe in Chile wird überprüft." *Gronauer Nachrichten*, 13 Apr 1966.

"Exhumarán 5 cadáveres." *Las Noticias de Última Hora*, 13 Apr 1966.

Jorquera D., Ricardo. "En manos de la justicia está ahora el caso de la Colonia 'Dignidad'." *La Discusión*, 13 Apr 1966.

"La Cámara conoció situación de Colonia Dignidad." *La Prensa*, 13 Apr 1966.

"La Cámara pide Ministro en Visita para colonia alemana." *El Diario Ilustrado*, 13 Apr 1966.

"Largos interrogatorios en torno a suceso en Colonia Alemana." *La Prensa*, 13 Apr 1966, p. 1.

"Ministro en visita investigará el caso de colonia 'Dignidad'." *El Mercurio* (Valparaíso), 13 Apr 1966.

"Ministro en Visita para Colonia 'Dignidad'." [?], 13 Apr 1966.

Muray Q[uiroz]., Osvaldo. "La Justicia Busca la Clave de 'Dignidad'." *Ercilla*, no. 1610, 13 Apr 1966, pp. 3–5. On the front page: "La Justicia Tras el Misterio de 'Dignidad'."

"Nazis financian a la Colonia 'Dignidad'." *El Siglo*, 13 Apr 1966.

"No ha sido habido jefe alemán Paul Schaffer [Schäfer]." *El Heraldo*, 13 Apr 1966.

"No hay orden de allanamiento para la Colonia 'Dignidad'." *La Tarde*, 13–14 Apr 1966.

"Regierung von Chile hat Untersuchung der in Siegburg gegründeten Privaten Sozialen Mission angeordnet." *Siegburg-Rundschau*, 13 Apr 1966.

"Repercusión en Alemania del Caso de la Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 13 Apr 1966, pp. 21, 24.

"Sektierer aus Siegburg haben Ärger in Chile." *Kölner Stadt-Anzeiger*, 13 Apr 1966, p. 28.

"Transcendió Fronteras Nacionales El Caso de la Colonia 'Dignidad'." *La Patria*, 13 Apr 1966, p. 2.

"Un Ministro en Visita Para Colonia 'Dignidad.' ¡Incomunicado Müller!" *Las Últimas Noticias*, 13 Apr 1966, p. 9. On the front page: "Rebota en Bonn Misterio De la Colonia 'Dignidad'."

"Un ojo de vidrio delata a Schafer." *La Segunda*, 13 Apr 1966.

14 April

"2 mil millones de capital." [?], 14 Apr 1966.

"230 deutsche Siedler arbeiten 'wie im Konzentrationslager'." *Münstersche Zeitung*, 14 Apr 1966.

"Actuaciones Policiales en Torno a Sucesos de Colonia Agrícola Alemana 'Dignidad'." *El Mercurio*, 14 Apr 1966.

"Angeblich Zustände wie einem Konzentrationslager." *Düsseldorfer Nachrichten*, no. 86, 14 Apr 1966.

"Apasiona caso de Colonia Dignidad'." *La Prensa*, 14 Apr 1966.

Arroyo Kuhn, Julio. "Dignidad: Ejemplo de Tenacidad y Esfuerzo." *La Patria*, 14 Apr 1966.

Arroyo Kuhn, Julio. "En Curanilahue Buscan a Rumano Paul Schaeffer." *El Sur*, 14 Apr 1966.

"Así es Paul Schaeffer [Schäfer]." *La Prensa*, 14 Apr 1966.

"Caso 'Dignidad': Müller fue traslado a Parral." *La Segunda*, 14 Apr 1966.

"Chile-Auswanderer im Kreuzfeuer der Kritik." [?], no. 86, 14 Apr 1966.

"Chilenischer Abgeordneter meint: 'Siedler sind Nazis und pervers!'" [?], 14 Apr 1966.

"Chiles Polizei riegelt deutsches Landgut ab." *Recklinghäuser Zeitung*, 14 Apr 1966.

"Colonia 'Dignidad' de Parral aparenta ser pácifica aldea habitada por comunidad laboriosa y extraña." *La Mañana*, 14 Apr 1966, p. 1.

"Criminal de guerra tan importante como Borman o el Dr. Mengele sería jefe de Colonia Dignidad." *Las Noticias de Última Hora*, 14 Apr 1966, p. 16.

"Deutsche Auswanderer missbraucht?" *SZ*, 14 Apr 1966.

"Deutsche Siedlung beschäftigt Chile." *Lüdenscheider Nachrichten*, 14 Apr 1966.

"Deutsche Siedlung soll einem KZ ähnlich sein." *Ruhr Nachrichten*, 14 Apr 1966.

"Dignidad: Abusos, Torturas, Fugas y Muertes." *Crónica*, 14 Apr 1966, p. 2.

"Fuera de Chile Buscan al Director de Colonia 'Dignidad'." *La Nación*, 14 Apr 1966, pp. 1, 6.

"Gobernador ordenó abrir Colonia 'Dignidad'." *El Siglo*, 14 Apr 1966.

"'Gotteslohn' für einen guten Zweck? Mustergut in Chile under 'Beschuss'." *Braunschweiger Zeitung*, 14 Apr 1966.

"Gründeten Ex-Nazis 'Mission' in Chile?" *Express*, 14 Apr 1966, p. 5.

"Habria odren de exhumar cadáveres en 'Dignidad'." *El Diario Ilustrado*, 14 Apr 1966.

"Investigaciones Busca a Schaeffer [Schäfer] En Esta Zona." *Crónica*, 14 Apr 1966, p. 5.

"Investigaciones cercan misterio que envuelve Colonia Dignidad." *El Heraldo*, 14 Apr 1966, p. 5.

"La Colonia Dignidad'." *La Prensa*, 14 Apr 1966.

"Misterio y conjeturas en la colonia alemana de Parral." *Vea*, no. 1405, 14 Apr 1966, p. 8.

"Müller: Fabulador y Mitómano Maligno." *La Patria*, 14 Apr 1966.

"Mustergut wurde von der Polizei umstellt." *Neue Rhein Zeitung*, 14 Apr 1966.

"Mysteriöse Vorfälle um deutsche Siedler." *Westfalen-Blatt*, 14 Apr 1966.

"Nazis desencadenan el terror: 'comandos' alemanes amenazaron de muerte a periodista Erica Vexler e intentaron secuestrar a su hijita de once años." *Clarín*, 14 Apr 1966. On the front page: "Por desenmascarar el escándalo de la Colonia 'Dignidad'. Nazis quieren asesinar a reportera de revista 'Ercilla'. Primero intentaron secuestrar a su hija."

"Nuevas luces sobre el caso de colonia 'Dignidad'." *El Llanquihue*, 14 Apr 1966.

"Nuevos antecedentes en torno al caso de la Colonia 'Dignidad'." *La Discusión*, 14 Apr 1966.

"Ordenarán exhumar 5 cadáveres en la Colonia 'Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 14 Apr 1966, p. 9. On the front page: "Ordenan abrir 5 tumbas en Dignidad."

"Otro Wolfgang Müller En la Colonia 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 14 Apr 1966.

"Paradies in den Bergen oder ein Arbeitslager?" *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 86, 14 Apr 1966, pp. 13, 15.

"Polizei ermittelt gegen deutsche Siedler." *Die Welt*, no. 86, 14 Apr 1966, p. 20.

"Polizei in Chile umzingelte Ansiedlung von Sieburgern." *Bonner Rundschau and Kölner Stadt-Rundschau [Kölnische Rundschau ?]*, 14 Apr 1966.

"Polizei sperrte das Musterdorf." *Westfälische Rundschau*, 14 Apr 1966.

"Polizei umstellt 'Berg-Paradies'." *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 86, 14 Apr 1966, p. 25.

"Polizei umzingelte in Chile Sieburger Lager." *Rhein-Sieg Rundschau and Siegkreis-Rundschau*, 14 Apr 1966.

"Polizei untersucht deutsche Siedlung." *Braunschweiger Zeitung*, 14 Apr 1966.

"Presidente de la República se Impone De los Hechos Ocurredos en 'Dignidad'." *El Sur*, 14 Apr 1966, p. 1.

"Proceso de la Colonia 'Dignidad' de alemanes." *La Prensa*, 14 Apr 1966.

Rojas M[orales], Dario. "Ahora Buscan a Borman. Aclaran Misterio Del Avión y Ordenan La Detención de Schaeffer [Schäfer]." *Crónica*, 14 Apr 1966. On the front page: "¿Qué Hay Tras la Colonia Alemana? Buscan a Martin Borman en Dignidad."

Rojas Morales, Dario. "Misterio Avión Aterrizó Cerca de la Colonia Dignidad." Photos: Victor Machuca Pinto. *El Sur*, 14 Apr 1966.

Salgado, Antonio. "Siniestro Misterio Rodea a Dignidad." *Crónica*, 14 Apr 1966, pp. 3-4.

"Schafer [Schäfer] es la clave en caso de la Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 14 Apr 1966.

“Schwere Vorwürfe gegen deutsches Mustergut in Chile.” [?], no. 85, 14 Apr 1966, p. 6.
 “Schwindel um ein Mustergut?” *Der Mittag*, 14 Apr 1966.
 “Siegburger Chile-Auswanderer im Kreuzfeuer der Kritik.” *Siegener Zeitung*, 14 Apr 1966.
 “Skandal um deutsche Siedler in Chile.” *Duisburger General-Anzeiger*, no. 86, 14 Apr 1966.
 “‘Staat im Staate’ von der Polizei abgeriegelt.” *Siegburger Zeitung*, 14 Apr 1966.
 “Terror auf deutschem Gut? Chile-Regierung greift ein.” [?], 14 Apr 1966.
 “Un ‘camp nazi’ aurait été découvert au Chili.” *Le Figaro* (Paris), 14 Apr 1966.
 “Un hampón dirigía Colonia ‘Dignidad’.” *La Tarde*, 14 Apr 1966, p. 14.
 “Une colonie agricole allemande aurait été transformée en camp de concentration.” *Le Monde* (Paris), 14 Apr 1966.
 “Untersuchung gegen Siegburger auf chilensichem Mustergut.” *General Anzeiger*, 14 Apr 1966.
 Vargas, Jaime. “‘Dignidad’ en suspenso. El joven Müller aparece culpable. Schaeffer [Schäfer], perseguido por denuncia.” *Desfile*, no. 30, 14 Apr 1966, pp. 29, 4, 5, 28.
 “Vicio o Nazismo en la Colonia.” *La Patria*, 14 Apr 1966.
 “Von schmutzigen Geschäften, Nazis und perversen Siedlern.” *Lippische Landes-Zeitung and Westfälische Zeitung*, 14 Apr 1966.
 “Vorwurf gegen deutsche Siedler in Chile.” *Der Tagesspiegel*, 14 Apr 1966.
 “Vorwürfe gegen deutsche Siedler in Chile.” *FAZ*, 14 Apr 1966.
 “Was geht im Mustergut San Manuela vor?” *Bonner-Stadt-Anzeiger*, 14 Apr 1966.
 “Wirbel um deutsche Siedlung.” *Frankfurter Rundschau*, 14 Apr 1966.
 “Zustände wie im Konzentrationslager....” *Allgemeine Zeitung*, no. 85, 14 Apr 1966, p. 10.

15 April

“Alemanes abrieron un camino sin permiso.” *La Prensa*, 15 Apr 1966.
 “¡Alemanes se atrincheraron en Parral: con cadenas impiden el paso hacia ‘Dignidad’.” *El Clarín*, 15 Apr 1966.
 “Borman estaría en ‘Dignidad’.” *El Sur*, 15 Apr 1966, p. 1.
 “Carta de Schaeffer [Schäfer] sería una treta para despistar la policía chilena en caso Dignidad.” *El Heraldo*, 15 Apr 1966.
 “Chiles Regierung untersucht ‘Fall Dignidad’.” *General-Anzeiger*, 15 Apr 1966.
 “‘Colonia Dignidad’.” *El Mercurio*, 15 Apr 1966, p. 3.
 “Consultas de alto nivel provoca el caso ‘Dignidad’.” *La Tarde*, 15 Apr 1966.
 “Debidamente autorizado por SNS funciona cementerio en ‘Dignidad’.” *La Mañana*, 15 Apr 1966.
 “De mistificadores califican a implicados en Colonia Dignidad.” *El Mercurio* (Valparaíso), 15 Apr 1966.
 “Die ‘Dignidad’ Kolonie.” *Topaze*, 15 Apr 1966.
 “‘Dignidad’ quería limitar con Argentina.” *7 Días*, no. 3183, 15 Apr 1966. On the front page: “Se Busca.”
 “Exhumarán cadavers enterrados en la Colonia ‘Dignidad’.” *La Tarde*, 15 Apr 1966.
 “Frei preocupado por el caso ‘Dignidad’.” *El Diario Ilustrado*, 15 Apr 1966.
 “Hasta que no se esclarezcan hechos en Colonia ‘Dignidad’ cierran fronteras a alemanes.” *La Prensa*, 15 Apr 1966.
 Hildesheim, Jochen. “Müller behauptet: Mädchen gemartert!” *Siegburger Rundschau*, 15 Apr 1966.
 “¡Incomunicadas dos ‘locas’ del harem del perverso y prófugo nazi Schaeffer [Schäfer]: presos ‘Ottos’ que les consentían ‘gracias!’” *Clarín*, 15 Apr 1966. On the front page: “No aparece el nazi Schaeffer [Schäfer]. Colonia ‘Dignidad’ es nido de ‘locas.’ ¡Hay dos incomunicados!”
 Klapp, Wolrad. “Con cadenas cerraron el paso en ‘Dignidad’.” *La Tercera*, 15 Apr 1966, p. 8.
 “Mastines Custodian ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 15 Apr 1966.
 “Missions-Leiter ein Sittenstrolch?” *Express*, 15 Apr 1966.
 N. “Dignidad.” *El Sur*, 15 Apr 1966, p. 3.
 “Nazi-KZ in Chile.” *Neues Deutschland*, 15 Apr 1966.
 “Ordenan 30 detenciones.” *La Segunda*, 15 Apr 1966.
 “Regierung untersucht die Vorwürfe.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, 15 Apr 1966.
 Rojas Morales, Dario. “Allanan y Detienen a 7 Alemanes en Dignidad.” *Crónica*, no. 5134, 15 Apr 1966.

Rojas Morales, Dario. "Expectación Pública en Parral por Caso 'Dignidad'." Photos: Victor Machuca Pinto, *El Sur*, 15 Apr 1966.

"Siete Órdenes de Detención." *Las Noticias de Última Hora*, 15 Apr 1966.

"Tribunal del Crimen en Parral Conce Caso de Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 15 Apr 1966.

"Una gotera de agua hizo posible viaje a Chile de colonos de 'Dignidad'." *La Nación*, 15 Apr 1966.

"Wer nicht gehorchte, wurde geprügelt." *Hamburger Abendblatt*, no. 87, 15 Apr 1966, p. 13.

16 April

Araya, Eugenio. "Una Extraña Colonia." *La Tarde*, 16 Apr 1966.

Arroyo Kuhn, Julio. "Colonos de 'Dignidad' Exploatan Rico Lavadero De Oro en Curanilahue." *La Patria*, 16 Apr 1966.

"Ayer fue detenido Max Robert Schmidt actual jefe de la Colonia 'Dignidad'." *El Herald*, 16 Apr 1966.

"Chef des 'KZ' in Chile verhaftet." *Express*, 16–17 Apr 1966, p. 16.

"Curiosidades en el caso de la colonia alemana en Parral." *La Discusión*, 16 Apr 1966.

"'Dignidad' – eine Buerde." *Cóndor*, 16 Apr 1966.

"Diversas nuevas diligencias en torno al caso 'Dignidad'." *El Llanquihue*, 16 Apr 1966.

"El Otro Rostro De Dignidad. ¡Comandos judíos!" *Crónica*, no. 5135, 16 Apr 1966, pp. 1–2, [?].

Frankefeld, Miguel. "Levantán Barrera en Colonia 'Dignidad'." Photos: Alejandro Basualto. *Las Últimas Noticias*, 16 Apr 1966.

Hildesheim, Jochen. "Nichts Neues aus Chile!" *Siebkreis-Rundschau*, 16 Apr 1966.

"Investigación en la Colonia 'Dignidad'." *La Discusión*, 16 Apr 1966.

Jorquera D., Ricardo. "Alemanes abrieron las puertas de la Colonia a los periodistas." *La Discusión*, 16 Apr 1966.

Klapp, Wolrad. "Detenidos dirigentes de 'Dignidad'." *La Tercera*, 16 Apr 1966.

"Las Mujeres De Dignidad." *Crónica*, no. 5135, 16 Apr 1966.

"Le 'camp de concentration' chilien. L'un des dirigeants Hermann Schmidt arrêté et écroué." *Le Figaro* (Paris), 16 Apr 1966.

"Ministro en Visita para Colonia 'Dignidad'." *La Tarde*, 16 Apr 1966.

"Müller, el Dedo Acusador." *Crónica*, no. 5135, 16 Apr 1966.

"Oase für Nazimörder." *Berliner Zeitung*, 16 Apr 1966.

"Ordenan detener a todos los jefes de Colonia Dignidad." *El Diario Ilustrado*, 16 Apr 1966, p. 1.

"Periodistas amenazados por divulgar noticias sobre la 'Colonia Dignidad'." *La Mañana*, 16 Apr 1966.

"Por Sodomía y Otros Delitos Es el Proceso a Dignidad." *Crónica*, no. 5135, 16 Apr 1966.

"Predio 'El Lavadero' fue comprado por dos alemanes para la Colonia Dignidad." *El Llanquihue*, 16 Apr 1966.

Rojas Morales, Dario. "Efectivos Militares Ocuparían La Colonia Alemana 'Dignidad'." Photos: Victor Machuca. *El Sur*, 16 Apr 1966.

"Schaeffer [Schäfer] Lleva una Pistola." *Crónica*, no. 5135, 16 Apr 1966.

"Schaeffer [Schäfer] Sería Judío Rumano." *Crónica*, no. 5135, 16 Apr 1966.

Torrente, Ceferino and Miguel Torres. "Tres detenidos por el escándalo de 'Dignidad'." *Las Noticias de Última Hora*, 16 Apr 1966, p. 7. On the front page: "Tres Detenidos en 'Dignidad'."

"Una Colonia 'De Película'." *Crónica*, no. 5135, 16 Apr 1966.

"Zonen-Agentur färbt die Affäre politisch." *FAZ*, no. 88, 16 Apr 1966.

17 April

"15 niños chilenos siguen atendidos solicitamente por alemanes." *La Prensa*, 17 Apr 1966, p. 4.

"Corte de Chillán desgrará Min. en caso 'Dignidad'." *La Discusión*, 17 Apr 1966.

"Curanilahue: Otro Reducto Del Tesón Alemán." *El Sur*, 17 Apr 1966.

"'Dignidad': Ministro en visita y 5 detenidos." *La Nación*, 17 Apr 1966.

"'Dignidad': 'Una fruta podrida, eliminada a tiempo, no mata al árbol ni el gusano de la intriga socava una obra monumental'." *Las Noticias de Última Hora*, 17 Apr 1966, p. 8.

"El Personaje de la Semana. Paul Schaeffer [Schäfer] Schneider. Colonia 'Dignidad'." *El Sur*, 17 Apr 1966, p. 1.

"El Proceso 'Dignidad.' Tenebrosos Entretelones." *La Prensa*, 17 Apr 1966, p. 1.

"Informaciones Generales. Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 17 Apr 1966.

"Inmigración Calificada y Bajo Control." *El Mercurio*, 17 Apr 1966.

"Jefe de Dignidad Estaría A Ordenes de Israelitas." *La Patria*, 17 Apr 1966.

Jorquera D., Ricardo. "Extraño accidente se registró ayer en el interior de la colonia alemana." *La Discusión*, 17 Apr 1966.

Klapp, Wolrad. "Colonia Dignidad abandona Chile." *La Tercera de La hora*, 17 Apr 1966, p. 9. On the front page: "Colonia Dignidad se va de Chile."

"Leiter der Siedlung in Chile verhaftet." *Kölnische Rundschau, Bonner Rundschau [Kölner Stadt-Anzeiger?]*, no. 88a, 17 Apr 1966, p. 8.

"Ministro en Visita Investigará Caso de Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 17 Apr 1966, pp. 41, 49.

"Ministro en Visita investigará escándalo de las 'loquitas' de la colonia 'Dignidad': orden perentoria de Corte Suprema." *Clarín*, 17 Apr 1966.

"'Missions'-Chef: Farm in Chile kein Arbeitslager!" *Welt am Sonntag*, no. 16, 17 Apr 1966, p. 8.

"Polizei durchsucht die 'KZ-Farm'." *Bild am Sonntag*, no. 16, 17 Apr 1966, p. 4.

Rojas Morales, Dario. "Designarán Ministro en Visita Para Investigar los Sucesos de 'Dignidad'." Photos: Victor Machuca Pinto, *El Sur*, 17 Apr 1966, pp. 5, 20.

Torrente, Ceferino, and Miguel Torres. "'Dignidad': Una fruta podrida, eliminada a tiempo, no mata al árbol ni el gusano de la intriga socava una obra monumental." *Las Noticias de Última Hora*, 17 Apr 1966.

Torrente, Ceferino, and Miguel Torres. "Investigación tiende a probar cuatro delitos." *Las Noticias de Última Hora*, 17 Apr 1966.

Torrente, Ceferino, and Miguel Torres. "La cruel venganza de un pervertido." *Las Noticias de Última Hora*, 17 Apr 1966.

"Trente mandats d'arrêt sont lancés dans l'affaire du camp allemand 'Dignidad'." *Le Monde* (Paris), 17-18 Apr 1966, p. 4.

18 April

"Aduana Entra al Proceso Contra Colonia 'Dignidad'." *La Nación*, 18 Apr 1966, pp. 13, 18.

Aguilar, René. "Encargarán reo a W. Müller." *El Siglo*, 18 Apr 1966, p. 5.

Álvarez Villablanca, Agustin. "Colonia alemana de Parral espera y confía: Una investigación científica y con dignidad periodística se precisa para saber la verdad." *Las Noticias de Última Hora*, 18 Apr 1966.

"Angulos humanos e interrogantes." *Las Noticias de Última Hora*, 18 Apr 1966.

"Chef des deutschen 'KZ' in Chile verhaftet." *Abendpost*, 18 Apr 1966, p. 4.

"Chilenen verhafteten Dorf-Chef." *Express*, 18 Apr 1966, p. 3.

"Chilenische Polizei: Keine Nazi-Verstecke in der Siedlung." *Bonner Rundschau*, 18 Apr 1966.

"Colonia 'Dignidad' propia tenía la Escuela Normal." *El Siglo*, 18 Apr 1966.

"Dichtung und Wahrheit über 'Dignidad'." *Lippische Landes-Zeitung*, 18 Apr 1966.

"Diligencias Judiciales en Caso de Colonia 'Dignidad' Continuarán Hoy en Parral." *El Mercurio*, 18 Apr 1966.

"Direktor der Siedlung 'Dignidad' verhaftet." *Allgemeine Zeitung*, no. 88, 18 Apr 1966, p. 8.

"Drei Tote werden exhumiert." *SZ*, no. 92, 18 Apr 1966, p. 6.

"Encargarán reo a W. Müller." *El Siglo*, 18 Apr 1966.

Frankenfeld, Miguel. "'Dignidad' Tendría Su Mina de Oro." Photos: Alejandro Basualto. *Las Últimas Noticias*, 18 Apr 1966.

"Grosszügige Hilfsangebote für private soziale Mission." *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 89, 18 Apr 1966, p. 5.

Hildesheim, Jochen. "Direktor verhaftet Bericht nach Bonn." *Siegkreis-Rundschau*, 18 Apr 1966.

"Ist Paul Schäfer in Chile?" *General-Anzeiger*, 18 Apr 1966.

"Joven Wolfgang Müller Sería Encargado Reo." *El Sur*, 18 Apr 1966.

Klapp, Wolrad, and Alfredo Riveros. "La cara limpia de Colonia 'Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 18 Apr 1966, p. 9.

“Leiter der deutschen Siedlung in Chile wurde festgenommen.” *Düsseldorfer Nachrichten*, no. 89, 18 Apr 1966.

“Leiter der deutschen Siedlung verhaftet.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, 18 Apr 1966, p. 22.

“Mientras siguen detenidos Harnán Schmidt y Müller, doctora alemana Gronk [Gruhlke] salió libre.” *El Clarín*, 18 Apr 1966.

“Neue Verwürfe gegen Chile-Siedler.” *Rheinische Post*, no. 89, 18 Apr 1966.

“Siedluns-Direktor in Chile verhaftet.” *Die Welt*, no. 89, 18 Apr 1966, p. 18.

“Siedlungsleiter verhaftet.” *Siegburger Zeitung*, 18 Apr 1966, p. 2.

“Trotz schwerer Vorwürfe halten Siegburger Anhänger zusammen.” *Gronauer Zeitung*, 18 Apr 1966.

19 April

Aguilar, René. “Müller cree que Schaeffer [Schäfer] pudo haber huido a Brasil.” *El Siglo*, 19 Apr 1966.

Aguilar, René. “Schaeffer [Schäfer] fue asistente del general nazi Gunderian [Guderian].” *El Siglo*, 19 Apr 1966, p. 12. On the front page: “Schaeffer [Schäfer] fue asistente del general nazi Gunderian [Guderian].”

“Barrikaden um San Manuel.” *SZ*, no. 93, 19 Apr 1966, p. 25.

“Braunschweigerin sah Siedlung Dignidad.” *Braunschweiger Zeitung*, 19 Apr 1966, p. 3.

“Colonia Dignidad.” *El Llanquihue*, 19 Apr 1966.

“Colonos de ‘Dignidad’ Se Quedan en Chile.” *Las Últimas Noticias*, 19 Apr 1966, p. 7.

“Desde Alemania acusan a Wolfgang Müller de ser enfermo mental y que pedirán su extradición.” *El Clarín*, 19 Apr 1966.

“Designan Ministro en Visita Para La Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio* (Valparaíso), 19 Apr 1966.

“Designado Ministro en Visita Para El Proceso de ‘Dignidad’.” *La Nación*, 19 Apr 1966.

“Diputado Zorrilla se entrevistó con Intendente.” *La Prensa*, 19 Apr 1966.

“El acusador de ‘Dignidad’ fue declarado reo.” *La Tercera de La hora*, 19 Apr 1966.

“En 48 horas más exhumarán cadáveres en Colonia ‘Dignidad’: Decece escándalo.” *Las Noticias de Última Hora*, 19 Apr 1966.

“En Chillán explotarán una cantera alemanes de Dignidad.” *La Discusión*, 19 Apr 1966.

“En Libertad Incondicional Herman Schmidt, Director de La Colonia Alemana Dignidad.” *El Mercurio*, 19 Apr 1966.

“Exhumarán Tres Cadáveres De la Colonia Dignidad.” *Crónica*, 19 Apr 1966.

“Fünf Chile-Siedler verhaftet.” *Rheinische Post*, no. 90, 19 Apr 1966.

H. D. A. “Hay que mirarse en ese espejo.” *Crónica*, 19 Apr 1966.

“Hablemos de la Colonia.” *La Patria*, 19 Apr 1966.

“Hoy llega a Parral Ministro en visita por caso ‘Dignidad’.” *El Diario Ilustrado*, 19 Apr 1966.

“La acusador de ‘Dignidad’ fue declarado reo.” *La Tercera de La hora*, 19 Apr 1966.

“La Cruda Confesión De Wolfgang Müller.” *Crónica*, 19 Apr 1966, p. 2.

“La indignidad con la ‘Dignidad’.” *PEC*, 19 Apr 1966.

“L’affaire du ‘camp de concentration’ du Chili.” *Le Monde* (Paris), 19 Apr 1966, p. 6.

Ljubetic Vargas, Iván. “Los primeros cuatro días de libertad de Müller.” *El Siglo*, 19 Apr 1966, p. 12.

Lord Callampa [Óscar Weiss]. “Indignidad de la ‘Dignidad’.” *El Clarín*, 19 Apr 1966.

“Missions-Siedler wollen Chile den Rücken kehren.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 90, 19 Apr 1966, p. 13.

“Müller, Declarado Reo.” *Crónica*, 19 Apr 1966, p. 3.

“Nombrado Ministro en Visita Para Investigar Sucesos de ‘Dignidad’.” *El Sur*, 19 Apr 1966, p. 1.

“Por corruptor de menores fue declarado reo el joven Müller.” *La Discusión*, 19 Apr 1966.

“Respaldan labor agrícola de alemanes.” *La Prensa*, 19 Apr 1966.

“Schon fünf Festnahmen.” *Siegburger Rundschau*, 19 Apr 1966.

“Siedler in Chile igeln sich ein.” *Gronauer Zeitung*, 19 Apr 1966.

“Siedler: Wir wandern aus.” *Express*, 19 Apr 1966.

“Una gotera de agua hizo posible viaje a Chile de colonos de ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 19 Apr 1966, p. 3.

Verf, O. “Barrikaden um San Manuel. Siedler in Chile drohen mit Auswanderung bei Prozess gegen ihren Direktor.” *SZ*, no. 93, 19 Apr 1966, p. 26.

“Viajaron a Parral Funcionarios de La Policía Técnica.” *La Tarde*, 19 Apr 1966.
 “Vuelve la tranquilidad a colonia de los alemanes.” *La Prensa*, 19 Apr 1966, p. 1.
 “Wolfgang Müller Cazado En sus Propias Redes.” *La Patria*, 19 Apr 1966, p. 12.
 Zimmermann, Horst. “Das obskure Treiben religiöser Fanatiker im ‘Paradies in den Bergen’.” [SZ?], [19?] Apr 1966.

20 April

“Acusan en Bonn: ‘Dignidad’ Campo de Prisoneros.” *Las Últimas Noticias*, 20 Apr 1966.
 “Aseguran en Parral: si no hay asesinatos masivos el caso ‘Dignidad’ se reducirá a 4 o 5 ‘locas’ sueltas.” *El Clarín*, 20 Apr 1966.
 “Blick ins Zeitgeschehen.” *SZ*, no. 94, 20 Apr 1966, p. 36.
 Candia, Alfonso. “Ministro en Visita se constituyó en Parral.” *El Siglo*, 20 Apr 1966.
 “Cartas a la dirección. Dignidad” *Ercilla*, no. 1611, 20 Apr 1966, p. 2.
 “Escuela para 100 alumnos en ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 20 [26?] Apr 1966.
 “Escuela primaria para Colonia ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 20 Apr 1966, p. 1.
 “Exhumaciones revelarán secretos en ‘Dignidad’.” *La Nación*, 20 Apr 1966.
 “Exhumaron 5 cadáveres en Colonia ‘Dignidad’.” *La Nación*, 20 Apr 1966.
 Galleguillos, Daniel, and Osvaldo Muray Q[uiroz]. “Siembra de Dudas.” Photos: Bibí De Vicenzi. *Ercilla*, no. 1611, 20 Apr 1966, pp. 3–5. On the front page: “Colonia ‘Dignidad’: Siembra de Recelos.”
 “Intenso trabajo cumplió ayer ministro en visita.” *La Discusión*, 20 Apr 1966.
 “Israelita protector durante cinco años de la colonia ‘Dignidad’ rompió con ella en 5 minutos.” *Las Noticias de Última Hora*, 20 Apr 1966.
 “Keine Siedler.” *Express*, 20 Apr 1966, p. 8.
 “Ministro en visita se constituyó ayer en el Juzgado de Letras.” *La Prensa*, 20 Apr 1966, p. 1.
 “Ministro se Constituyó En Parral.” *El Sur*, 20 Apr 1966.
 “Missionare’ wieder frei.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 91, 20 Apr 1966, p. 13.
 “Muster-Kolonie oder KZ?” *Rhein-Sieg Rundschau*, 20 Apr 1966.
 “No se han hecho estudios sociológicos de Colonia ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 20 Apr 1966, p. 3.
 “Policías van a exhumar 3 cadáveres en ‘Dignidad’.” *La Tercera de La hora*, 20 Apr 1966.
 “Serán exhumados cadáveres del cementerio de Colonia Dignidad.” *El Mercurio* (Valparaíso), 20 Apr 1966.
 “Siedler wieder auf freiem Fuss.” *Lippische Landes-Zeitung*, 20 Apr 1966.
 “Valparaíso figura en el caso de ‘Dignidad’.” *La Estrella*, 20 Apr 1966.
 Vial, Armando Alonso. In: “Valioso Testimonio Sobre La Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 20 Apr 1966, p. 27.

21 April

Aguilar, René. “El rostro sordido de la Colonia Alemana.” *El Siglo*, 21 Apr 1966.
 “Ataque de responsabilidad sufren ahora los servicios públicos que debían controlar a la colonia ‘Dignidad’.” *El Clarín*, 21 Apr 1966.
 Ajax. “Dignidad y ‘dignidad’.” *Las Noticias de Última Hora*, 21 Apr 1966, p. 5.
 Belmar, Guillermo. “Caso ‘Dignidad’ Llega Al Gobierno Alemán.” *Las Últimas Noticias*, 21 Apr 1966.
 “Bonn se Refiere Al Asunto de la Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, [21?] Apr 1966.
 Candia, Alfonso. “Hoy exhumarían cadáveres en la Colonia ‘Dignidad’.” *El Siglo*, 21 Apr 1966.
 “Chile: Vorwürfe bis auf einen Fall enbestätigt.” *Siegbreis-Rundschau*, 21 Apr 1966.
 “Colonia Dignidad: ejemplo comunitario.” *El Diario Ilustrado*, 21 Apr 1966, p. 2.
 “Comandos quisieron allanar las Termas.” *El Siglo*, 21 Apr 1966.
 “Continua la dura jornada judicial.” *La Prensa*, 21 Apr 1966, p. 1.
 “Deutsche Botschaft erstattete Bericht.” *Düsseldorfer Nachrichten*, no. 92, 21 Apr 1966.
 “En Bonn dicen que no hay ex nazis en la Colonia ‘Dignidad’.” *El Diario Ilustrado*, 21 Apr 1966.
 “Keine Nazis in deutscher Siedlung.” *Der Tagesspiegel*, 21 Apr 1966.
 “Keine Nazis in ‘Dignidad’.” *General-Anzeiger*, 21 Apr 1966.
 “Keine prominenten Nazis in Dignidad.” *Allgemeine Zeitung*, no. 91, 21 Apr 1966, p. 12.
 “La Colonia Agrícola Dignidad.” *La Mañana*, 21 Apr 1966.

“La Colonia por dentro.” *Desfile*, no. 31, 21 Apr 1966, pp. 5–7.
 “Ministro en visita causó expectación.” *Desfile*, no. 31, 21 Apr 1966, p. 7.
 “Ministro en Visita Interrogó A la Tía de Wolfgang Müller.” *El Sur*, 21 Apr 1966.
 “Personajes y políticos ayudaron a jefes nazis.” *El Siglo*, 21 Apr 1966.
 “Postergada exhumación en Colonia ‘Dignidad’.” *La Nación*, 21 Apr 1966.
 “Prospección minera en zona de Dignidad.” *El Herald*, 21 Apr 1966.
 Schmidt Garrido, Gustavo. “Nuevo Testimonio Sobre La Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 21 Apr 1966, p. 25.
 “Siedlungs-Leiter ist wieder frei.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, 21 Apr 1966, p. 22.
 “Sigue el misterio en ‘Dignidad’...” *Desfile*, no. 31, 21 Apr 1966, p. 4.
 “Todo dispuesto para la exhumación de cadáveres en la Colonia ‘Dignidad’.” *La Tercera de La hora*, 21 Apr 1966.
 “Vida íntima de Schaeffer [Schäfer].” *Desfile*, no. 31, 21 Apr 1966, p. 5.
 “Visión y sorpresa en Alemania.” *Desfile*, no. 31, 21 Apr 1966, p. 7.

22 April

“Afirman: ‘Dignidad’ es Campo de Entrenamiento.” *Las Últimas Noticias*, 22 Apr 1966.
 “Chilenischer Richter vernahm zwei Zeugen.” *Siegburg-Rundschau*, 22 Apr 1966.
 “Descubren Otro Campo Estilo Colonia ‘Dignidad’ en Argentina.” *El Sur*, 22 Apr 1966.
 “‘Deutsches KZ jetzt in Chile.’” *Deutsche National-Zeitung und Soldaten-Zeitung*, no. 16, 22 Apr 1966.
 “El Cobre y Colonia ‘Dignidad’ Hicieron Noticia en Europa.” *El Sur*, 22 Apr 1966.
 “En Colonia ‘Dignidad’ se instalará escuela.” *La Prensa*, 22 Apr 1966, p. 3.
 “En Concepción se Elabora Pan Negro al Estilo de ‘Dignidad’.” *El Sur*, 22 Apr 1966.
 “Hablemos de la Colonia.” *El Herald*, 22 Apr 1966.
 Haefs, Johann H. “Mit Siedlung nichts zu tun.” [Letter to the Editor.] *FAZ*, no. 93, 22 Apr 1966, p. 9.
 “Intendente de Linares a Dignidad.” *La Tercera de La hora*, 22 Apr 1966.
 “Jefe zonal del SNS visitó colonia alemana ‘Dignidad’.” *La Mañana*, 22 Apr 1966.
 “Junge Frauen in Siegburg wollen trotz allem in Dignidad leben.” *Westdeutsche Allgemeine Zeitung*, 22 Apr 1966.
 “Keine ehemaligen Nazis in San Manuel.” *SZ*, no. 96, 22 Apr 1966.
 Lufft, Leonore. “Augenschein in ‘San Manuel’.” [Letter to the Editor.] *FAZ*, no. 93, 22 Apr 1966, p. 9.
 “Que no vuelva a ‘Dignidad’.” *La Tercera de La hora*, 22 Apr 1966.
 Reyes Matta, Fernando. “La ‘Dignidad’ ante la justicia.” Photos: Waldo Yañez. *7 Días*, 22 Apr 1966.
 “Se efectuaría hoy exhumación de cadáveres en ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 22 Apr 1966.

23 April

“Chilenische Bauern für Siegburger Kolonisten.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, 23–24 Apr 1966, p. 15.
 “Colonia ‘Dignidad’: foco nazi en Chile.” *El Siglo*, 23 Apr 1966, p. 5. On the front page:
 “Confirman desde Europa. Colonia ‘Dignidad’ es un foco de penetración Nazi.”
 “Exhumados cadáveres de cementerio de ‘Dignidad’.” *El Diario Ilustrado*, 23 Apr 1966, p. 6.
 “Falsa Noticia en ‘Dignidad’.” *La Unión*, 23 Apr 1966.
 Frankenfeld D., Miguel. “Las Mil y Una Caras de La Colonia ‘Dignidad’.” Photos: Alejandro Basualto, *Las Últimas Noticias*, 23 Apr 1966, pp. 2–3.
 hh. “Müller in der Enge?” *Siegburg-Rundschau*, 23 Apr 1966.
 “La Policía Técnica Investiga en Interior de Colonia ‘Dignidad’.” *El Sur*, 23 Apr 1966.
 “Le salieron gemelas a ‘Dignidad’.” *La Tercera de La hora*, 23 Apr 1966.
 “‘Mission’ mit Gehirnwäsche und Dämonenaustreibung?” *Gronauer Zeitung*, 23 Apr 1966.
 “Policía Técnica Investiga en [?] de Colonia ‘Dignidad’.” *El Sur*, 23 Apr 1966.
 Rumpf, Heinz. “La Dignidad – ein Pardies mit Südenfall.” *Allgemeine Zeitung*, no. 93, 23 Apr 1966, p. 3.
 “Totenscheine werden überprüft.” *Bonner-Stadt-Anzeiger*, 23–24 Apr 1966.
 Werner, Fritz. [Letter to the Editor.] *Cóndor*, 23 Apr 1966.

24 April

“Autoridades sobrevolaron en Helicóptero terrenos de los alemanes.” *La Prensa*, 24 Apr 1966, p. 1.

Bravo, David J. R., and Hella Dickmann, Jochen Kummer and Ulrich Ringkloff. “Im diesem Paradies gebot der Teufel.” [*Bild am Sonntag?*], [24?] Apr 1966.

“De la zona. Parral.” *El Heraldo*, 24 Apr 1966.

“Director zonal de salud visitó Colonia ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 24 Apr 1966, p. 1.

“Gobernador habría protegido y rechazado por su cuenta a alemanes que huían de la Colonia.” *Clarín*, 24 Apr 1966, p. 7.

[Herman[n] Schmidt.] *Le Monde* (Paris), 24–25 Apr 1966.

Sepúlveda, María Gabriela. “¿Quién Tiene la Razón en ‘Dignidad’?” *El Sur*, 24 Apr 1966.

“Sorpresa visita a ‘Dignidad’ realizó director zonal de salud.” *La Prensa*, 24 Apr 1966.

25 April

“Escuela fiscal instalarán en la Colonia ‘Dignidad’.” *La Tercera de La hora*, 25 Apr 1966.

“Se desinfla cada día más el proceso de ‘Dignidad’.” *La Tercera de La hora*, 25 Apr 1966.

“[Josefina Negroni de Turke:] Tuve la Mala Suerte de No Conocer a Schaeffer [Schäfer].” *Crónica*, 25 Apr 1966.

“Wirbel um deutsche Siedlung.” *Deutsche Zeitung*, 25 Apr 1966.

26 April

“Diputado Ibáñez visitó la Colonia ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 26 Apr 1966, p. 1.

“Instalarán una escuela fiscal en la colonia alemana ‘Dignidad’.” *La Discusión*, 26 Apr 1966.

“Müller ha sido muy visitado.” *La Prensa*, 26 Apr 1966, p. 1.

“Zwei Gronauer erhärteten im Fernsehen Vorwürfe gegen Siegburger ‘Mission’.” *Gronauer Zeitung*, 26 Apr 1966.

27 April

“Cartas a la dirección. Dignidad.” *Ercilla*, no. 1612, 27 Apr 1966, p. 2.

“‘Dignidad,’ Tema Internacional.” *Ercilla*, no. 1612, 27 Apr 1966, p. 5.

“El Diputado Guido Castilla pidió mayor acción a proceso Dignidad.” *La Prensa*, 27 Apr 1966.

Murray Q[uiroz]., Osvaldo. “Wolfgang Müller: ‘Solo contra Todos’.” Photos: Bibí De Vicenzi. *Ercilla*, no. 1612, 27 Apr 1966, pp. 3–5.

“Paul Schaeffer [Schäfer] habría huido a Argentina.” *La Tercera*, 27 Apr 1966.

“Schaeffer [Schäfer], un Paciente sin Problemas.” *Ercilla*, no. 1612, 27 Apr 1966, p. 4.

28 April

“Alemanes aceptan creación de escuela.” *La Prensa*, 28 Apr 1966, p. 1.

“Auslieferungshaftbefehl gegen Schäfer beantragt.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 98, 28 Apr 1966, p. 13.

“Luz y sombra en el caso ‘Dignidad’.” *Desfile*, no. 32, 28 Apr 1968. On the front page: “Dignidad ofendida.”

“Sale libre la ‘loca’ Müller y la colonia alemana de Parral recupera su ‘Dignidad’.” *Clarín*, 28 Apr 1966.

“Siguen las declaraciones de proceso ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 28 Apr 1966, p. 1.

Vilches N., Ricardo. “La Colonia ‘Dignidad’.” *La Cruz del Sur*, 28 Apr 1966.

29 April

Aracena, Enrique and José Gómez Lopez. “‘Dignidad’: un Fundo Como un País. Producen Todo lo que Necesitan.” *Flash*, 29 Apr 1966, pp. 18–27.

“Grazer Kinder in Chile zurückgehalten.” *Kleine Zeitung*, no. 97, 29 Apr 1966, p. 5. Reproduced In: Meding, ‘Nach’ 149.

“Policía Argentina Busca Ahora a Paul Schaeffer [Schäfer].” *Las Últimas Noticias*, 29 Apr 1966.

skl. “Die Entscheidung liegt beim Siegburger Gericht.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 99, 29 Apr 1966, p. 13.

“Vier junge Grazer in einem ‘Sklavenlager’.” *Südost-Tagespost*, 29 Apr 1966.

Zecher, Heriberto. “Dignidad schweigt. Deutsche Sekten-Siedler auf Abwegen.” *Christ und Welt*, no. 17, 29 Apr 1966, p. 7.

30 April

"Auslieferung Paul Schäfers ist beatragt." *Siegbreis-Rundschau*, 30 Apr 1966.

"Con Schaffer disfrazado de cura y un presunto prófugo de 'Dignidad' se buralron de la Policia." *Clarín*, 30 Apr 1966.

"Deutsche 'Siedler' in Chile." *Die Welt*, 30 Apr 1966.

"Acumulan cargos contra dirigentes de 'Dignidad'." *El Siglo*, [?] Apr 1966.

Aguilar, René. "Con fondos nazis se creo la Colonia." Photos: Togo Blaise. *El Siglo*, [?] Apr 1966.

"Chile German Colony 'Concentration Camp'." [?] (Canada [?]), [?] Apr 1966.

"Chile 'Concentration' Camp Chief Arrested." [?] (Canada [?]), [?] Apr 1966.

"Declaración de la Colonia Alemana Entregada en el momento de recibir a la prensa." *La Prensa*, [?] Apr 1966.

"Deutsche Siedlung ein Staat im Staate Chile?" *Dithmarcher Landeszeitung*, [?] Apr 1966.

"Expulsarían de Chile a Jefe De Colonia Alemana de Parral." [?], [?] Apr 1966.

"Hoy exhumarían cadáveres en la Colonia 'Dignidad'." [?], [?] Apr 1966.

"Hoy sería detenido alemán Schmidt." [?], [?] Apr 1966.

"Paul Schaeffer [Schäfer] habría huido a Argentina." [?], [29?] Apr 1966.

"Se mantiene suspenso de Colonia Dignidad." *El Siglo*, [?] Apr 1966.

1 May

"In Graz wartet eine Mutter auf die Rückkehr ihrer Kinder." *Südost-Tagespost*, 1 May 1966.

2 May

sr. "Interpol sucht Paul Schäfer." *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 101, 2 May 1966, p. 4.

4 May

"Bonner Vertretung duldet KZ-Skandal." *Neues Deutschland*, 4 May 1966.

"Cartas a la dirección. Dignidad." *Ercilla*, no. 1613, 4 May 1966, p. 2.

Karp, Georg. "Chile: Kinder aus dem Sekten-KZ nach Hause." *Express*, 4 May 1966, p. 5.

"Nueva Acusación a Dignidad." *Crónica*, 4 May 1966.

"Proceso a la Ingenuidad." *Ercilla*, no. 1613, 4 May 1966, p. 5.

"Se escuchó la voz de Paul Schaeffer [Schäfer] A través de cinta magnética." *La Prensa*, 4 May 1966.

"Tres Niños Ponen en Jaque a 'Dignidad'." *Ercilla*, no. 1613, 4 May 1966, pp. 3-4. On the front page: "Diabólicos Métodos de 'Dignidad'."

5 May

"Buscan volante con serias amenazas para Müller." *La Prensa*, 5 May 1966, p. 1.

"'Dignidad' Recibe Donación Alemana." *La Unión*, 5 May 1966.

"Drei kehren aus Chile zurück." *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 104, 5 May 1966, p. 19.

"Llega carga para Colonia 'Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 5 May 1966, p. 2.

6 May

"En Aduana elementos técnicos para 'Dignidad'." *La Prensa*, 6 May 1966.

"Madre reclama a sus hijos de 'Dignidad'." *La Prensa*, 6 May 1966, p. 1.

7 May

"De la zona. Parral." *El Herald*, 7 May 1966.

Sutering, Ingeburg. "Totgeglaubte Tochter gab Nachricht aus Dignidad." *Rühr-Nachrichten*, 7 May 1966.

8 May

"Eine Mission im Zwielficht." *Bild am Sonntag*, no. 19, 8 May 1966, pp. 36-37.

"No hubo exhumación de cadáveres." *La Tercera de La hora*, 8 May 1966.

11 May

“Austria pidió repatriación de los Wagner.” *Ercilla*, no. 1614, 11 May 1966, p. 3. On the front page: “Extradición de Paul Schäffer Pide Alemania.”
“Cartas a la dirección. Dignidad.” *Ercilla*, no. 1614, 11 May 1966, p. 2.

12 May

“Falta que se acredite conducta de Wolfgang Müller para su libertad.” *La Prensa*, 12 May 1966.
Naranjo A., Nelson. “Bormann: El mito sigue.” [Letter to the Editor.] *Desfile*, no. 34, 12 May 1966.

13 May

“Construyen Hospital en ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 13 May 1966.
“Proceso de Colonia Dignidad sigue su curso normal.” *La Prensa*, 13 May 1966.

14 May

“Auch in Deutschland Untersuchungen gegen Priv. Sociale Mission.” *Siegbreis-Rundschau*, 14 May 1966.

16 May

“Por la Decencia Periodística.” *El Mercurio*, 16 May 1966.

18 May

“Cartas a la dirección. Dignidad en latín.” *Ercilla*, no. 1615, 18 May 1966, p. 2.

25 May

“Así nos ven.” [Reprint of an article “Una historia de terror que no es cuento”, published in *La Hora* (Panama), 9 May 1966.] *Ercilla*, no. 1616, 25 May 1966.
“Cartas a la dirección. Dignidad.” *Ercilla*, no. 1616, 25 May 1966, p. 2.

26 May

“Los hermanos Wagner volverían a su patria: Austria.” *La Prensa*, 26 May 1966.

27 May

“Nuevas gestiones para construir escuela en la Colonia Dignidad.” *La Prensa*, 27 May 1966.

June

“Cartas a la dirección. Dignidad.” *Ercilla*, no. 1617, 1 Jun 1966, p. 2.
López, José Pablo. “La Larga Fuga de Wolfgang Müller.” *Ercilla*, no. 1617, 1 Jun 1966, pp. 6–7, 39.
“Nueva etapa en proceso a ‘Dignidad’.” *Ercilla*, no. 1617, 1 Jun 1966, p. 13.
“Müller salió de la cárcel.” *Flash*, no. 150, 3 Jun 1966.
Fiedler, Manfred. “Sekten-‘Führer’ sabotiert Kinder-Rückführung.” *Neue Zeit*, 4 Jun 1966, p. 6.
“Wir haben alles für die Kinder getan’.” *Südost-Tagespost*, 9 Jun 1966.
“Wolfgang Müller volvió a la Cárcel de Parral.” *La Prensa*, 14 Jun 1966.
“Cartas a la dirección. Dignidad.” *Ercilla*, no. 1619, 15 Jun 1966, p. 2.
“Wagner-Kinder wollen Schwester Hedwig aus Graz nach Chile holen.” *Südost-Tagespost*, 17 Jun 1966, p. 4.
Karp, Georg. “Aus Angst vor Vater ‘Chilekinder’ wollen im Sekten-KZ bleiben.” *Express*, 18 Jun 1966, p. 3.
“Tauziehen um ‘Chilekinder’ zu Ende: ‘Wir wollen gar nicht nach Hause!’” *Express*, 21 Jun 1966, p. 5.

July

Widmann, Carlos. “Zucht und Unzucht in der Siedlung ‘Würde’.” *SZ*, no. 162, 8 Jul 1966, p. 3.
“W. Müller bat über Funkamateure: Briefe nur über Deutsche Botschaft.” *Gronauer Zeitung*, 9 Jul 1966.

Murray Q[uiroz]., Osvaldo. "Las 600 Fojas del Proceso a 'Dignidad'." *Ercilla*, no. 1624, 20 Jul 1966, p. 7.

"Cerrado Ayer el Proceso de la Colonia Alemana 'Dignidad'." *La Prensa*, 21 Jul 1966.

August

"Indignación de Dignidad." *Ercilla*, no. 1629, 24 Aug 1966, p. 13.

September

"En libertad Wolfgang Müller, ayer." *La Prensa*, 13 Sep 1966, p. 4.

"Muy festejado Wolfgang Müller en esta ciudad." *La Prensa*, 21 Sep 1966.

October

Soto-Fernández, Orlando. "Perdone que meta mi cuchara en su plato Herr Schmidt." *La Prensa*, 5 Oct 1966, p. 5.

"Se está escribiendo un libro sobre Wolfgang Müller." *La Prensa*, 10 Oct 1966, p. 5.
[Interview with Orlando Soto-Fernández.]

November

"Alumnos de Agronomía efectuaron práctica en fundo Colonia 'Dignidad'." *La Discusión*, 20 Nov 1966.

"Ecos de la colonia 'Dignidad': Schmidt, el Jefe, se querelló contra Wolfgang Müller." *Clarín*, 24 Nov 1966.

"Práctica Agronomica en Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 24 Nov 1966.

"Gratos recuerdos de un paseo a la Colonia alemana 'Dignidad'." [Letter to the Editor.] *La Prensa*, 27 Nov 1966.

"Continúa proces de la Colonia Dignidad." *La Prensa*, 29 Nov 1966.

December

"Dignmente declararon periodistas acusados de atacar a 'Dignidad'." *Clarín*, 4 Dec 1966.

"Intensa actividad de las Cruces Rojas en el Hospital 'San José'. Ayuda de la Colonia Alemana." *La Prensa*, 11 Dec 1966, p. 1.

"Un día de paseo a la Colonia Alemana 'Dignidad'." *La Prensa*, 13 Dec 1966, p. 5.

Monteau, Claudio. "Una visita a la Colonia Dignidad." *La Mañana*, 26 Dec 1966.

"Normalizadas ayer actividades de los trabajadores de la salud." *La Prensa*, 27 Dec 1966.

"'Dignidad': Un Caso Internacional." *Ercilla*, no. 1647, 28 Dec 1966.

1967

15 January

"Transladaron en Helicóptero a Wolfgang Müller Desde Colonia Dignidad: Herido." *El Siglo*, 15 Jan 1967.

"Un milagro alemán montaña adentro." *La Prensa*, 15 Jan 1967, p. 6.

16 January

"Hospitalizado en Santiago Wolfgang Müller Menzies [Ahrend]." *El Mercurio*, 16 Jan 1967.

17 January

"Accidente del Trabajo Causó Lesión a Colono de Dignidad." *El Mercurio*, 17 Jan 1967.

"Denuncias contra Colonia Dignidad." *La Prensa*, 17 Jan 1967, p. 1.

"El Misterio Vuelve a 'Dignidad'." *La Tarde*, 17 Jan 1967.

"En Colonia 'Digniad' funcionarían dos canales de radio con el extranjero." *La Provincia*, 17 Jan 1967, pp. 1, 6.

"Investigan transmisor clandestino en 'Dignidad'." *El Siglo*, 17 Jan 1967.

"Nada irregular en últimos hechos en Colonia Dignidad." *El Diario Ilustrado*, 17 Jan 1967.

18 January

Aucapan, Pastor. "El misterio de 'Dignidad'." *El Siglo*, 18 Jan 1967.

P. P. "Un milagro alemán montaña adentro (Conclusión)." *La Prensa*, 18 Jan 1967, p. 5.

19 January

"Autoridades visitaron la Colonia 'Dignidad'." *La Prensa*, 19 Jan 1967, p. 1.

"No se Han Descubierto Radios Clandestinos en Colonia Dignidad." *La Nación*, 19 Jan 1967, p. 6.

"Periodistas a declarar por 'affaire' Colonia Dignidad." *El Siglo*, 19 Jan 1967, p. 4.

20 January

"Los misteriosos enfermos de la 'Colonia Dignidad.' Los vigilan día y noche dos celosas enfermeras alemanas que vinieron especialmente de Parral." *Flash*, no. 183, 20 Jan 1967. On the front page: "Enfermos de Colonia Dignidad ocultos en el [Hospital] J[osé]. J[oaquín]. Aguirre."

24 January

"Caso Dignidad ante los Tribunales de Concepción." *La Segunda*, 24 Jan 1967.

25 January

"De los Tribunales." *El Mercurio*, 25 Jan 1967.

27 January

"[?]." *La Mañana*, 27 Jan 1967.

29 January

"Acuerdos en resguardo de la libertad de prensa." *La Prensa*, 29 Jan 1967.

30 January

"Fue presentada una querrela contra Periodista y Escritor." *La Provincia*, 30 Jan 1967.

31 January

"Müller dado de alta." *La Prensa*, 31 Jan 1967.

"Orlando Soto declaró ayer." *La Prensa*, 31 Jan 1967.

Soto-Fernández, Orlando. "Yo, el querrellado de la Colonia 'Dignidad', pregunto:" *La Prensa*, 31 Jan 1967, p. 5.

February

"Solidarizan con escritor y periodista." *La Prensa*, 1 Feb 1967.

"Iglesia de San Manuel destruida por incendio." *La Prensa*, 2 Feb 1967, p. 1.

"Pide Orlando Soto-Fernández protección policial." *La Prensa*, 3 Feb 1967.

"Vuelve el Caso Dignidad." *El Sur*, 4 Feb 1967.

"Dignidad." *La Prensa*, 5 Feb 1967.

"Exclusivo. Se casa Wolfgang Müller." *La Prensa*, 5 Feb 1967.

Soto-Fernández, Orlando. "¿'Dignidad' viola la declaración universal de los derechos humanos?" *La Prensa*, 5 Feb 1967, p. 5.

"Wolfgang Müller se casa el próximo mes." *Las Noticias de Última Hora*, 8 Feb 1967, p. 2.

"La J[uventud]. D[emócrata]. C[ristiana]. y el caso Colonia Dignidad." *La Prensa*, 9 Feb 1967, p. 5.

Soto-Fernández, Orlando. "Inserción. Insolencia extranjera." *La Prensa*, 12 Feb 1967, p. 6.

Vidal de la Jara, Andrés. "Una Colonia Recupera su Dignidad;" "La Nueva Vida de Tres Niños;" "Preguntas Y Respuestas;" "Frente y Perfil de Dignidad." Photos: Víctor Machuca Pinto. *El Sur*, 12 Feb 1967, p. 10.

[Un grupo de funcionarios del Hospital de Parral.] "Gratitud y reconocimiento a la labor cumplida por la Colonia 'Dignidad'." *La Prensa*, 15 Feb 1967, p. 5.

Soto-Fernández, Orlando. "Inserción. Las flores hospitalarias para la Colonia 'Dignidad'." *La Prensa*, 16 Feb 1967, p. 5.

Soto-Fernández, Orlando. "La 'Dignidad' Schaferiana y mi propia dignidad." *La Prensa*, 19 Feb 1967, p. 7.

March

"Intensifican búsqueda del fugitivo Wolfgang Müller." *La Segunda*, 3 Mar 1967.

"Orden de Detención Contra Wolfgang Müller Lilischkies." *El Mercurio*, 3 Mar 1967.

“Se fugó el joven alemán Wolfgang Müller, de Parral.” *La Discusión*, 3 Mar 1967.
 “Orden de detención contra Wolfgang Müller, el de la ‘Colonia Dignidad’.” *Clarín*, 4 Mar 1967.
 “Condenado Wolfgang Müller.” *El Mercurio*, 5 Mar 1967, p. 51.
 “Orden de aprehensión contra Wolfgang Müller.” *La Prensa*, 5 Mar 1967.
 “A cinco años de prisión fue condenado Wolfgang Müller.” *La Discusión*, 6 Mar 1967.
 “No aparece Müller.” *La Prensa*, 7 Mar 1967.
 “Wolfgang Müller sigue desaparecido.” *Las Noticias de Última Hora*, 7 Mar 1967.
 “A cinco años de prisión fue condenado Wolfgang Müller el de la Colonia ‘Dignidad’.” *Gong*, 11 Mar 1967.
 “Toda la Policía del País Busca a Wolfgang Müller.” *El Sur*, 15 Mar 1967.
 Luppá, Arsenio. “Muchacho que destapó escándalo de ‘Dignidad’ va a la cárcel.” *El Siglo*, 19 Mar 1967, p. 6.
 “El SNS procederá a la clausura de servicios en Colonia Dignidad.” *La Mañana*, 24 Mar 1967.
 “Clausurán hospital y cementerio de la Colonia ‘Dignidad’.” *La Discusión*, 27 Mar 1967.
 “Colonia Dignidad debe cumplir con las leyes.” *La Tercera de La hora*, 28 Mar 1967.
 Soto-Fernández, Orlando. “Esta es una de mis ‘calumnias’ contra ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 30 Mar 1967, p. 4.
 “SNS Recomendó Clausura de Colonia Dignidad de Parral.” *La Nación*, 31 Mar 1967.

April

Weller, Helmut. “Die Daheimgebliebenen sprechen von Verleumdung.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 78, 4 Apr 1967, p. 14.
 “Stilles Ende einer Affäre.” *Die Welt*, no. 80, 6 Apr 1967, p. 18.
 “Televisión Europea visitó Parral.” *La Prensa*, 11 Apr 1967.
 “Sigue la búsqueda de Wolfgang Müller.” *La Prensa*, 12 Apr 1967, p. 1.
 “Briefe an den Herausgeber. Dignidad rehabilitiert.” *FAZ*, 19 Apr 1967.

May

“Silla de ruedas obsequió Soc. Alemana Dignidad.” *La Prensa*, 7 May 1967.
 Lazzeri, Ricciotti. “Esiste davvero il tesoro di Hitler?” *Epoca* (Milan), no. 870, 28 May 1967, p. 15.

1 August

“En Colonia ‘Dignidad’ se ha hecho producir una tierra que no la hace producir nadie.” *La Mañana*, 1 Aug 1967.

6 August

“Estalló otro escándalo en Colonia ‘Dignidad’.” *El Siglo*, 6 Aug 1967, p. 26. On the front page: “Estalló otro escándalo en foco nazi de Parral: Colonia Dignidad mezclada en muerte de jefe de Correos.”
 “Diputado Castilla interviene en el caso de alemanes.” *La Prensa*, 6 Aug 1967, p. 1.
 “Incidentes en ‘Dignidad’ por retiro de la barrera.” *La Tercera de La hora*, 6 Aug 1967, p. 2.
 “Retiran barrera de la Colonia Dignidad.” *La Prensa*, 6 Aug 1967, p. 1.

7 August

“Colonos de ‘Dignidad’ resistieron orden de levantar barrera.” *El Siglo*, 7 Aug 1967.
 “Superado problema relacionado con la Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 7 Aug 1967, p. 31.

8 August

“Bajo lupa Colonia ‘Dignidad’.” *La Tercera de La hora*, 8 Aug 1967.
 “¡Vuelve Colonia Dignidad!” *Crónica*, 8 Aug 1967.

9 August

“Se organiza foro publico sobre la Colonia Alemana ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 9 Aug 1967.

10 August

“Contrabando y chantaje en ‘Dignidad’.” *Clarín*, 10 Aug 1967.

“Creación de escuela en Colonia Alemana.” *La Prensa*, 10 Aug 1967.
“El Día del Hospital en la Colonia Alemana ‘Dignidad’.” *El Sur*, 10 Aug 1967.
Sherlock Holmes [Raúl Morales Álvarez]. “La pista de la noticia. Los enigmas y la claves en ‘Dignidad’.” *Clarín*, 10 Aug 1967.
Muray Q[uiroz]., Osvaldo. “Indignidades en Colonia Dignidad.” *Vea*, no. 1474, 10 Aug 1967, p. 8.

11 August

Carrasco, Sergio H. “Esa ‘Dignidad’ secreta.” Photos: Togo Blaise. *El Siglo*, 11 Aug 1967.
“Los acusan de chantaje.” *La Prensa*, 11 Aug 1967.
“Paul Schaeffer [Schäfer] habría regresado a ‘Dignidad’.” *Gong*, 11 Aug 1967, p. 4. On the front page: “Paul Schaeffer [Schäfer] estaría escondido en Dignidad.”

13 August

“Desacato a la autoridad por parte de alemanes de ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 13 Aug 1967, p. 1.
“Detenidos dos alemanes de ‘Dignidad’ acusado de desacato en Parral.” *La Discusión*, 13 Aug 1967.
Munita, Ladislao. “Posición del Partido Demócrata Christiano de Parral ante el caso de la Colonia alemana Dignidad.” *El Heraldo*, 13 Aug 1967.

14 August

“Corte Apelaciones conoce hoy caso de ‘Dignidad’.” *La Discusión*, 14 Apr 1967, p. 7.
“Director de Investigaciones visitará Colonia ‘Dignidad’.” *La Mañana*, 14 Aug 1967.
“Malestar en Parral Por Caso Dignidad.” *El Sur*, 14 Aug 1967.
Simbad el Marino [Raúl Morales Álvarez]. “Brujula y Bitacora. Preguntas necesarias en torno a ‘Dignidad’.” *La Discusión*, 14 Aug 1967.

15 August

“Director de Investigaciones Visitará la Colonia ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 15 Aug 1967.
“Mutter mit drei Töchtern vergiftet aufgefunden.” *Gronauer Nachrichten*, no. 187, 15 Aug 1967, p. 7.
“Quedaron en libertad los dos alemanes de Colonia ‘Dignidad’.” *La Discusión*, 15 Aug 1967.
Soto-Fernández, Orlando. “Inserción. ‘La verdad tiene su hora’.” *La Prensa*, 15 Aug 1967, p. 4.
Vallejos, Clodomiro. “Libres los Dos Residentes de ‘Dignidad’.” *El Sur*, 15 Aug 1967, p. 1.

16 August

Gallo, Jeanette. “¿Quien ampara a nazis de Dignidad?” *El Siglo*, 16 Aug 1967.
“Gasvergiftung war eindeutig Selbstmord.” *Gronauer Nachrichten*, no. 188, 16 Aug 1967.
Konschal, Dietmar. “Mutter tötete 3 Kinder beim Camping-Spiel.” *Bild-Zeitung*, 16 Aug 1967.
Sherlock Holmes [Raúl Morales Álvarez]. “La pista de la noticia. El angel o el demonio en ‘Dignidad’.” *Clarín*, 16 Aug 1967.
“Mutter vergiftet ihre Töchter.” *Express*, 16 Aug 1967, p. 3.
Vidal de la Jara, Andrés. “La Colonia Dignidad se Defiende.” *El Sur*, 16 Aug 1967.

17 August

G. R. O. “Hermana de Jefe de Correos de Parral pide expulsión de la Colonia ‘Dignidad’.” *Vea*, no. 1475, 17 Aug 1967, p. 27.
“Hoy se inicia sustanciación de querella en el caso ‘Dignidad’.” *La Discusión*, 17 Aug 1967.
Muray, Osvaldo. “Cada día más oscuro caso ‘Dignidad’.” *Vea*, no. 1475, 17 Aug 1967, pp. 12–13.

18 August

Corabia, Dimas. “‘Dignidad’ Gana Otro Round.” *Las Últimas Noticias*, 18 Aug 1967.
“‘Dignidad’ se defiende.” *Las Últimas Noticias*, 18 Aug 1967.
“Preguntas y respuestas.” *Las Últimas Noticias*, 18 Aug 1967.
“Mutter und Töchter ruhen in einem Grab.” Photo: R. Werger. *Gronauer Nachrichten*, no. 190, 18 Aug 1967, p. 3.

“Organizan concentración pública.” *La Prensa*, 18 Aug 1967.
“‘Private Soziale Mission’ verleumdet.” *General-Anzeiger*, 18 Apr 1967, p. 5.
Soto-Fernández, Orlando. “Inserción. ¿Para qué se fundó ‘Dignidad’ en Chile?” *La Prensa*, 18 Aug 1967, p. 5.

19 August

“¿Colonia ‘Dignidad’ o Milagro en Parral?” *El Maulino*, 19 Apr 1967, p. 5.
“Se fugaron de Chile los procesados de ‘Dignidad’.” *Clarín*, 19 Aug 1967. On the front page:
“¿Quién les dio pasaporte? Huyeron de Chile 3 alemanes de colonia Dignidad. La ‘loca’ Müller, su madre y Schaeffer [Schäfer].”
“Stadgespräch: vergiftungstod.” *Gronauer Nachrichten*, no. 191, 19–20 Aug 1967, p. 12.

20 August

“Coro de la Colonia Dignidad actuará en Talca.” *La Prensa*, 20 Aug 1967.
“Reunión pública se efectuará hoy.” *La Prensa*, 20 Aug 1967, p. 1.
Soto-Fernández, Orlando. “Inserción. Este es mi digno chantaje a ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 20 Aug 1967.

22 August

“Amplio respaldo recibió Gobernador de Parral en concentración pública.” *La Prensa*, 22 Aug 1967, p. 5.

24 August

“Coro ‘Dignidad’ actuará mañana en beneficio Casa de Huérfanos.” *La Mañana*, 24 Aug 1967.
“Coros de ‘Dignidad’ se presentarán en Talca en beneficio.” *La Discusión*, 24 Aug 1967.

25 August

“Coro de ‘Dignidad’ actuará esta tarde en Talca.” *La Prensa*, 25 Aug 1967.
“Hoy actuará Coro de Colonia Dignidad en el beneficio para Casa de Huérfanos.” *La Mañana*, 25 Aug 1967.

28 August

“Al Archivo Fue Proceso De la Colonia ‘Dignidad’.” *La Patria*, 28 Aug 1967, p. 16. *See also*:
“Corte de Apelaciones de Chillán liberó de cargos a C. Dignidad.” *La Mañana*, 29 Aug 1967; “Al Archivo fue Proceso de la Colonia ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 30 Aug 1967, p. 5.
“Milagro alemán en Colonia Dignidad.” *La Mañana*, 28 Aug 1967.

29 August

“Tres mil escudos para Casa de Huérfanos beneficio ofrecido por Colonia Dignidad.” *La Mañana*, 29 Aug 1967.

30 August

“[Los Centros...].” *Clarín*, 30 Aug 1967.
“Parralinos piden investigación oficial en Colonia ‘Dignidad’.” *La Mañana*, 30 Aug 1967.

September

“Alemanes construyen un puente.” *La Prensa*, 1 Sep 1967.
“‘El Maulino’ visitó la Colonia Alemana ‘Dignidad’ ubicada a 40 klm. de Parral.” *El Maulino*, 4 Sep 1967.
Vidal [de la Jara], Andrés. “‘Interrogatorio’ a Periodistas Hubo en la Colonia Dignidad.” *El Sur*, 4 Sep 1967.
“Escuela particular para Colonia Alemana Dignidad.” *La Prensa*, 5 Sep 1967.
Soto-Fernández, Orlando. “Inserción. Al directorio de Dignidad.” *La Prensa*, 5 Sep 1967, p. 5.
“Alcalde no comparte actitud en contra de Colonia Dignidad.” *La Prensa*, 8 Sep 1967.
Taricco Salazar, Héctor. “Declaración de la Intendencia.” *La Prensa*, 14 Sep 1967.

"Munita M., Ladislao. "Inserción. Alcance a una declaración del Intendente." *La Prensa*, 17 Sep 1967, p. 4.

"Viene Colonia 'Dignidad'." *El Maulino*, 23 Sep 1967.

"Private Sociale Mission wieder im Blickpunkt!" [?], 30 Sep 1967.

October

Gebhardt, Heiko. "Angst vor der Sekte. Eine verzweifelte Mutter tötete sich und ihre drei Kinder." *Stern*, no. 40, 1 Oct 1967, pp. 104–105. <https://archive.org/details/stern-1967-40/page/n103/mode/2up>.

"Gran fiesta en Colonia Alemana 'Dignidad'." *El Maulino*, 7 Oct 1967.

"Colonia alemana celebra hoy el Día del Hospital." *La Prensa*, 8 Oct 1967.

"Dispararon por la Espalda A Empleado de Correos." *La Patria*, 10 Oct 1967, p. 1.

"Dos mil personas participaron en festividades del Día del Hospital de Colonia Alemana de S. Manuel, Parral." *El Herald*, 10 Oct 1967, p. 1.

"El Día del Hospital en la Colonia Alemana 'Dignidad'." *El Sur*, 10 Aug 1967.

"Extraña agresión." *Las Últimas Noticias*, 10 Oct 1967.

"Gran fiesta compestre en Colonia Dignidad." *El Maulino*, 10 Oct 1967.

"Pretendieron asesinar a dirigente 'JDC' [Juventud Demócrata Cristiana] que pidió cierre de Colonia Dignidad." *Clarín*, 10 Oct 1967.

Soto C[astillo], Guillermo. "Gran Fiesta en Colonia 'Dignidad'." *El Comercio*, 12 Oct 1967.

Corabia, Dimas. "Talca 'Pololea' a 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 16 Oct 1967, p. 5.

Valdés Q., L. "Cartas al director." [Letter to the Editor.] *La Prensa*, 19 Oct 1967.

"Ayer se efectuó una reunión con el Sr. Intendente y autoridades deportivas para concretar la presentación del conjunto de Colonia 'Dignidad'." *El Maulino*, 24 Oct 1967, p. 8.

H.-J. "Volksfest bei den Siedlern von 'Dignidad'." *Cóndor*, no. 1608, 25 Oct 1967.

Rojas R-M., Ricardo. "Los misterios de la colonia 'Dignidad'." Photos: Pedro González. *¡Aquí Está!*, no. 241, 31 Oct 1967, pp. 8–12. On the front page: "Los misterios de Colonia 'Dignidad'. Atacaron a nuestros periodistas."

November

"'Dignidad' busca salida a Argentina. Diez testigos la acusan." *¡Aquí Está!*, no. 242, 8 Nov 1967.

"Amplia labor de difusión preparará Coro Polifónico en la temporada." *La Mañana*, 9 Nov 1967.

"Todo listo para la presentación en Cauquenes del conjunto artístico-musical de la Colonia Alemana de Parral." *El Maulino*, 16 Nov 1967.

"Superados todos los detalles para la presentación del Conjunto artístico de la Colonia Alemana de Parral." *El Maulino*, 23 Nov 1967.

"A toda máquina preparativos para la gran presentación del coro artístico-musical de la Colonia Alemana de Parral." *El Maulino*, 25 Nov 1967.

"Colonia Dignidad pidió transmisor." *El Diario Ilustrado*, 28 Nov 1967.

Mellado, Raúl. "Neruda, el primer Hijo Ilustre de Parral." *El Siglo*, 28 Nov 1967.

"Solicitan transmisor para Colonia 'Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 28 Nov 1967.

"Artistas de la Colonia Dignidad actuarán en Cauquenes." *La Prensa*, 30 Nov 1967.

"La justicia tarda pero llega." *El Maulino*, 30 Nov 1967, p. 7.

December

"Sobresidos dos alemanes de Dignidad." *La Prensa*, 1 Dec 1967.

"Gran escenario en el Liceo de Hombres." *El Maulino*, 2 Dec 1967.

"Presentación artística." *El Maulino*, 2 Dec 1967.

"Éxito total fué presentación de la Colonia Alemana de Parral." *El Maulino*, 5 Dec 1967.

Gajardo Rodríguez, Iván. "Colonia 'Dignidad' canto en Cauquenes." *La Tercera de La hora*, 8 Dec 1967.

"Sobresidos dos miembros de la Colonia 'Dignidad'." *El Diario Ilustrado*, 9 Dec 1967.

"Colonia Alemana de Parral merece el reconocimiento de nuestras autoridades." *El Maulino*, 12 Dec 1967.

"Colonia Alemana de Parral dejó gratos recuerdos." *El Maulino*, 14 Dec 1967, p. 5.

"Monolito rotario en Colonia Dignidad." *La Prensa*, 17 Dec 1967.

"Silla de ruedas para lisiado." *La Prensa*, 28 Dec 1967.

Urbina V., Orlando. "La Colonia Dignidad de Parral." *La Región*, 28 Dec 1967.

1968

January

"Protesta contra Colonia Dignidad." *La Nación*, 20 Jan 1968.

"Nuevos lios en Colonia 'Dignidad'." *La Noticias de Última Hora*, 21 Jan 1968.

February

"Marcha de Repudio Contra La Colonia 'Dignidad'." *El Sur*, 12 Feb 1968.

"Autoridades linarenses deunciaron a Colonia 'Dignidad' ante Leighton." *Las Noticias de Última Hora*, 13 Feb 1968.

"Campesinos piden el cierre de 'Dignidad'." *Clarín*, 13 Feb 1968."

"Grandiosa resultó manifestación de adhesión al Intendente Taricco y Gobernador Fuentes." *El Herald*, 13 Feb 1968, p. 1.

"Linares en masa exige que se expulse a los nazis de 'Dignidad'." *Clarín*, 14 Feb 1968, p. 3.

"La Colonia 'Dignidad' enfrenta al Gobierno." *La Segunda*, 15 Feb 1968.

Murillo Viaña, Fernando. "Dirigentes de Colonia Dignidad responden a acusaciones en su contra." *Las Noticias de Última Hora*, 16 Feb 1968, p. 7.

"Desfiles contra colonia 'Dignidad'." *Clarín*, 25 Feb 1968.

"Ofensiva publicitaria de Colonia Dignidad." *El Siglo*, 26 Feb 1968.

March

"Sigue la agitación por caso 'Dignidad'." *La Segunda*, 1 Mar 1968.

"Las Incógnitas de Dignidad." *La Tarde*, 2 Mar 1968, p. 3.

Bigote. "Fotofónicas." *La Segunda*, 4 Mar 1968.

"Agredido Periodista por Miembros de la Colonia Alemana 'Dignidad'." *El Mercurio*, 6 Mar 1968, p. 21.

"Alta Tensión En Parral." *Las Últimas Noticias*, 8 Mar 1968.

Blanco, Simon. "Indignidad." *El Siglo*, 9 Mar 1968.

"Chilenen demonstrierten gegen Siegburger Kolonie." *Rhein-Sieg Rundschau*, 11 Mar 1968.

"Proceso Público a 'Dignidad.' Muerte de una Guagua: Otro Sinistro Episodio de 'Dignidad.' En 'Dignidad' la ley educacional es letra muerta." *La Nación*, 14 Mar 1968, p. 2.

"Proceso Público a 'Dignidad.' ¿Dónde están Wilhelmine Erna Lindemann y sus tres hijitos? Colonia Dignidad acumula cuantiosos bienes al amparo de leyes chilenas." *La Nación*, 15 Mar 1968, p. 2.

"En Talca Buscan su Defensa Jefes de Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 15 Mar 1968.

"Cara y Sello de 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 19 Mar 1968.

"Informe Sobre 'Dignidad' Prepara Ministro Thayer." *El Mercurio*, 20 Mar 1968.

"Proceso Público a 'Dignidad.' 'Colonia Dignidad' corporación que debe disoverse. Centrales eléctricas y telefónicas liberadas de derechos de aduana." *La Nación*, 22 Mar 1968, p. 2.

"Inspectores de Aduana visitaron Dignidad." *La Prensa*, 24 Mar 1968.

Andrade Martínez, René. "Schaefer [Schäfer] está en Chile con nombre supuesto." *La Nación*, 25 Mar 1968.

"'Dignidad' en La Moneda: Krauss tiró orejas a colonos alemanes." *La Tercera de La hora*, 27 Mar 1968.

"Internación irregular e incumplimiento de estatutos de Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 27 Mar 1968, p. 27.

"Jefes de 'Dignidad' en La Moneda." *Las Últimas Noticias*, 27 Mar 1968.

"Fabuloso fraude aduanero y tributario en 'Dignidad'." *El Siglo*, 29 Mar 1968, p. 4.

"Asamblea pública apoyó a la Colonia 'Dignidad'." *La Discusión*, 31 Mar 1968.

"Proceso Público a 'Dignidad.' Y teníamos la razón sobre Colonia 'Dignidad'." *La Nación*, 31 Mar 1968, p. 2.

3 April

"Dignidad Desmiente Cargos." *El Sur*, 3 Apr 1968, p. 9.

19 April

"Huelga de Hambre en Colonia 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 19 Apr 1968, p. 7.

"Huelga en la Colonia Dignidad." *Las Noticias de Última Hora*, 19 Apr 1968.

"Se rebelan colonos en 'Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 19 Apr 1968.

20 April

"Alemanes de Colonia 'Dignidad' insisten en botar la grasa." *Clarín*, 20 Apr 1968.

"Gran alegría en la huelga de hambre en 'Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 20 Apr 1968.

"Huelga de hambre en la Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 20 Apr 1968, p. 4.

"Huelga de hambre fue celebrada con torta." *Clarín*, 20 Apr 1968.

Jorquera D., Ricardo. "Tenso clima en 'Dignidad'. Con la fuerza pública serán requisadas las maquinarias de colonia 'Dignidad'." *La Discusión*, 20 Apr 1968, pp. 1, 5.

21 April

"Alemanes de 'Dignidad'. Expulsan a aduaneros y van a la huelga de hambre." *El Siglo*, 21 Apr 1968.

"Hospitalizados seis huelguistas de hambre." *La Tercera de La hora*, 21 Apr 1968.

"Huelga de Hambre de Alemanes de Dignidad: Suspenso y Dramatismo. Control de SNS en Colonia germana. Hospital de Dignidad sigue sus funciones." *La Prensa*, 21 Apr 1968, p. 1.

"Posta funcionará en antigua Capilla." *La Prensa*, 21 Apr 1968.

"Sigue la pelotera: Dignidad." *Clarín*, 21 Apr 1968, p. 3.

22 April

"Alemanes son masoquistas." *Clarín*, 22 Apr 1968.

"Autoridades señalan como sediciosa a la huelga de hambre en 'Dignidad'." *El Mercurio*, 22 Apr 1968, p. 23.

"Dignidad: 8 Enfermos Graves por Huelga de Hambre." *Las Últimas Noticias*, 22 Apr 1968.

"Los Huelgistas están en peligro de muerte." *La Segunda*, 22 Apr 1968.

"Nueve Enfermos en 'Dignidad' por Huelga de Hambre Mantenido en Señal de Protesta." *El Sur*, 22 Apr 1968.

23 April

"Autoridades de Gobierno visitaron ayer la colonia alemana 'Dignidad'." *La Mañana*, 23 Apr 1968.

"Chile-Siedler sin dim Hungerstreik." *Kölner Stadt-Anzeiger. Siegburger Zeitung*, no. 95, 23 Apr 1968, p. 13.

"Colonos volvieron a tomar la cuchara. Krauss arreglo conflicto. Peligro de muerte para 20 alemanes." *La Tercera de La hora*, 23 Apr 1968, p. 2.

"Cosas de Palacio." *Las Noticias de Última Hora*, 23 Apr 1968.

"Enrique Krauss Subsecretario del Interior arribó ayer a Linares." *La Provincia*, 23 Apr 1968.

"Expresiones del Alcalde sobre situación en Dignidad. Sigue protesta en Colonia Alemana 'Dignidad'." *La Prensa*, 23 Apr 1968.

"Finalizó la Huelga de Hambre en 'Dignidad'." *El Mercurio*, 23 Apr 1968, p. 25.

"Gordo Krauss liquidó la huelga de hambre de los otos chuecos de 'Dignidad'." *Clarín*, 23 Apr 1968.

"La Colonia Dignidad sigue en la picota." *El Pueblo*, 23 Apr 1968, p. 1.

"Los campesinos y la Colonia Dignidad." *La Prensa*, 23 Apr 1968.

"Peligro de muerte para 20 alemanes." *La Tercera*, 23 Apr 1968, p. 2.

"Se están requisando todas las maquinarias de la Colonia 'Dignidad'. Hasta las últimas consecuencias seguirá el ayuno de los colonos." *El Herald*, 23 Apr 1968, p. 1.

"Suspendida huelga de hambre en 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 23 Apr 1968.

"Suspendieron su huelga de hambre colonos de la Sociedad 'Dignidad'." *La Discusión*, 23 Apr 1968.

"Terminó Huelga de hambre en 'Dignidad'." *El Siglo*, 23 Apr 1968.

"Terminó Huelga de Hambre en 'Dignidad'." *El Sur*, 23 Apr 1968.

"Terminó Huelga de Hambre en 'Dignidad'." *La Nación*, 23 Apr 1968.

24 April

"Colonia Dignidad." *Las Noticias de Última Hora*, 24 Apr 1968.

"Colonia Dignidad negó entrada a parlamentario." *El Siglo*, 24 Apr 1968, p. 3.
"Colonos deben respetar las leyes chilenas." *La Tercera de La hora*, 24 Apr 1968.
Espinosa de Sepúlveda, Mary. "Hambre en Dignidad." *El Heraldo*, 24 Apr 1968.
"Solucionado el problema de la 'Colonia Dignidad'." *El Diario Ilustrado*, 24 Apr 1968, p. 6.

26 April

"En increíble clima de hostilidad cumplió su tarea policia aduanera." *La Nación*, 26 Apr 1968.

May

"Comisión Investigadora de la Cámara de Diputados en Colonia 'Dignidad'." *La Prensa*, 3 May 1968.
"Comisión Parlamentaria Llegó Ayer a Colonia 'Dignidad'." *El Sur*, 3 May 1968.
Lorca Valenzuela, Gustavo. "¿Cuál Es la Verdad de La Colonia Dignidad?" *La Unión. El Correo de las Brujas*, 3 May 1968.
"Dignidad." *El Siglo*, 4 May 1968, p. 3.
"Comisión Parlamentaria Hace la Luz en Dignidad." *El Sur*, 7 May 1968, p. 14.
"Debe repararse a la brevedad daño moral a colonia Dignidad." *La Discusión*, 7 May 1968.
"Equivocación colectiva en torno a 'Dignidad'." *La Segunda*, 7 May 1968.
"Equivocación En 'Dignidad'." *La Unión*, 7 May 1968.
"Diputado Osvaldo Giannini Se Refiere a Actividades De la Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 8 May 1968, p. 23.
"Iniciarán acción penal contra 'Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 10 May 1968.
"Confirmadas Acciones Dolosas Cometidas en la Colonia Dignidad." *La Nación*, 11 May 1968.
"Siguen investigando a fondo pillerías de Colonia Dignidad." *Clarín*, 11 May 1968.
"De 'equivocación nacional' señalan acusaciones a la Colonia 'Dignidad'." *La Discusión*, 12 May 1968.
"Iniciarán acción penal contra 'Dignidad'." *La Prensa*, 12 May 1968.
"Caso Dignidad pasó a justicia del crimen." *La Estrella*, 13 May 1968.
"Existen méritos para ejercer acción penal contra Dignidad." *La Discusión*, 15 May 1968.
P. D. G. "La Aduana interviene ahora en 'Dignidad'." *Punto Final*, 21 May 1968, pp. 26-27.
Balboa Ibáñez, Raúl. "Linares tiene nuevo Intendente." *El Mercurio*, 24 May 1968.
"Hasta Colonia alemana Dignidad fue materia de sesiones del Senado." *La Prensa*, 31 May 1968, p. 5.
"Sucedee. Matrimonios." *La Prensa*, 31 May 1968.

June

"Querella de Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 7 Jun 1968.
Serrano González, Sergio. "Una visita a la Colonia alemana 'Dignidad', de Parral." *Mundo Español*, no. 135, 2nd week of Jun 1968, p. 5.
"Sesion solemne celebrara municipio." *La Prensa*, 16 Jun 1968.
"Con diversos actos se celebra Semana Parralina." *La Prensa*, 18 Jun 1968.
"Consejo de Defensa del Estado inició juicio contra Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad'." *La Prensa*, 23 Jun 1968.
"Centenario de Parral y Colonia Dignidad." *La Prensa*, 27 Jun 1968.

July

"Colonia 'Dignidad' es una Fundación con Fines de Lucro." *La Nación*, 4 Jul 1968. *See also*:
"Solicitada: Informe sobre Colonia alemana Dignidad." *La Prensa*, 5 Jul 1968, p. 4.
Guzmán, Enrique. "Acusan Desde Brasil: 'Dignidad Es un Nido de Nazis'." *Las Últimas Noticias*, 11 Jul 1968, p. 7.
"Indignidades con 'Dignidad'." *PEC*, 19 Jul 1968. *See also*: Méndez Molina, Edmundo.
"Solicitada." *La Prensa*, 28 Jul 1968.
Fuentes Avello, Claudio. "Inserción: A mis críticos pro 'Dignidad'." *La Prensa*, 21 Jul 1968.

August

"Aclaracion que debemos sobre el señor Orlando Soto Fernández." *PEC*, 2 Aug 1968.

Ossendorf, Karlheinz. "Kolonie La Dignidad wird rehabilitiert." *Kölner Stadt-Anzeiger. Siegburger Zeitung*, no. 185, 12 Aug 1968, p. 4.
"[?]." *Rhein-Sieg Rundschau*, 12 Aug 1968.
"Nota de la Junta de Vecinos de Junuillo." *La Prensa*, 18 Aug 1968.

September

"Fallo Judicial favorable a ex-Intendente don Héctor Taricco S." *El Herald*, 6 Sep 1968, p. 1.
"Sería cancelada personalidad jurídica de Colonia 'Dignidad'." *La Nación*, 30 Sep 1968, p. 15.

October

"Plazo de 120 Días para Que Colonia 'Dignidad' Regularice Actividades." *El Mercurio*, 7 Oct 1968.

November

"La otra cara de colonia dignidad." *El Correo de las Brujas*, 15 Nov 1968.
"Diputados Rechazan Cargos Contra la Colonia 'Dignidad'." *El Sur*, 21 Nov 1968.

December

"Manifestación se ofreció a miembros de la Colonia Alemana 'Dignidad'." *La Prensa*, 19 Dec 1968, p. 5.
Comité de Parral. "Fiesta Campestre 'Colonia Dignidad'." *La Prensa*, 22 Dec 1968.
"Fiesta campestre de Colonia Dignidad." *La Prensa*, 27 Dec 1968.
"Colonia Dignidad." *Las Noticias de Última Hora*, 28 Dec 1968

1969

January

"Colonia 'Dignidad' logró el desafuero de Intendente y el Gobernador de Parral." *La Discusión*, 1 Jan 1969.
"Fiesta en la Colonia Alemana." *La Prensa*, 1 Jan 1969.
H.-J. "Aus unserer Gemainschaft." *Cóndor*, 11 Jan 1969.
"Además son muy rotos alemanes de 'Dignidad'." *Clarín*, 14 Jan 1969.
Concha Zuñiga, Gerardo. "A los amigos de Colonia Dignidad." *La Prensa*, 19 Jan 1969.

May

"Agradecen a la Colonia Alemana." *La Prensa*, 7 May 1969.
"Espectacular fuga de la colonia Dignidad." *La Segunda*, 12 May 1969.
"Un alemán se fugó de la Colonia 'Dignidad'." *Las Noticias de Última Hora*, 12 May 1969, p. 16.
Arriagada Fuentes, Silvio. "Colono Abandonó a Dignidad." *El Sur*, 13 May 1969.
"Buscó refugio en una parroquia. Ciudadano alemán se fugó de la Colonia 'Dignidad'." *La Nación*, 13 May 1969, p. 2.
"Don Otto cambio cuento de la Colonia Dignidad." *Clarín*, 13 May 1969.
"Ejecutivos de 'Dignidad' en Santiago." *Las Últimas Noticias*, 13 May 1969, p. 7.
"Le impedían volver a Alemania: Pidió asilo colono de 'Dignidad'." *El Siglo*, 13 May 1969.
"Nadie impide el regreso de mi padre a Alemania' Dijo hijo del ciudadano alemán que se 'fugó' de Colonia Dignidad." *La Tercera de La hora*, 13 May 1969.
"Anciano No Quiso Recibir a Su Hijo." *Las Últimas Noticias*, 14 May 1969.
"Cinco días en huelga de hambre estuvo colono alemán." *El Siglo*, 14 May 1969, p. 5.
"Familias quieren dejar 'Dignidad'." *Clarín*, 14 May 1969.
"Lios de faldas provoca viaje de colono alemán." *La Tercera de La hora*, 14 May 1969.
Muray, Osvaldo. "Fracasó fuga masiva desde 'Dignidad'." *Vea*, 15 May 1969, p. 16.
"Casamientos en Dignidad." *La Prensa*, 16 May 1969.
"Dignidad.' Colonos quieren fugarse en masa." *¡Aquí Está!*, no. 312, 21 May 1969, p. 16.
"Dignidad.' El combatiente que huyó." *Ercilla*, 21 May 1969, p. 15.

June

“¿Echan tierra a Dignidad?” *Clarín*, 14 Jun 1969.

September

“Una delegacion alemana en nuestra casa periodistica.” *El Maulino*, 11 Sep 1969.

December

“Alemanes de ‘Dignidad’ vuelven a la noticia... pero cantando.” *Las Noticias de Última Hora*, 21 Dec 1969.

“Coros Dignidad.” *Las Noticias de Última Hora*, 22 Dec 1969.

“Niños de Colonia Dignidad: cantar es su alegría.” *La Prensa*, 24 Dec 1969.

“Coro de Colonia Dignidad continuará grabando discos.” *La Prensa*, 28 Dec 1969.

1970

January

“Discos, discos, discos...” *Telecran*, 12–18 Jan 1970.

April

[La Corte de Apelaciones de Chillán]. *La Prensa*, 26 Apr 1970.

May

“Gobernador visitó Colonia Dignidad.” *La Prensa*, 5 May 1970.

P. P. “Niño inválido acoge Colonia Dignidad.” *La Prensa*, 20 May 1970, p. 5.

1971

May

Cuevas, B. “Vuelven a sus ‘andadas’ alemanes de la Colonia Dignidad de Parral.” *El Siglo*, 11 May 1971, p. 11.

1972

January

“En la Colonia Dignidad estarían ocultos los cobardes asaltantes de estudiantes y campesinos.” *Clarín*, 22 Jan 1972.

July

Lerel, Albert. “Los tentaculos del nazismo.” *Vea*, 20 Jul 1972, p. 2.

August

“Impresiones actuales de ‘Dignidad’.” *Qué Pasa*, 24 Aug 1972.

1973

August

“Silenciosa labor del hospital de Dignidad.” *La Segunda*, 9 Aug 1973.

September

“La Gran Colonia Alemana ‘Dignidad’ de Parral.” *El Maulino*, 4 Sep 1973, p. 10.

1975

July

“Labor de la Colonia Dignidad en Parral.” *El Comercio*, 19 Jul 1975.

August

Vallejos S., Luis y esposa. “Agradecimientos a la Soc. Benefactora ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 5 Aug 1975.

1977

March

- Buschschluter, Siegfried. "Germans in Chile torture." *The Guardian*, 17 Mar 1977.
- Hermann, Kai. "Das Folterlager der Deutschen." *Stern*, no. 13, 17 Mar 1977, pp. 26–33.
- "Chileans using sect farm 'as torture camp'." *The Australian* (Sydney), 18 Mar 1977.
- "Con reportaje a 'Dignidad' comienza 'Electroshock 77'." [?], 20 Mar 1977.
- Hodgson, Godfrey and Antony Terry. "Victims Tell of Secret Torture Camp." *The Sunday Times*, 20 Mar 1977.
- jh. "Opfer der Folter schilderte Leiden." *Rhein-Sieg Rundschau*, 22 Mar 1977.
- "Ataques Externos." *El Mercurio*, 25 Mar 1977.
- "[Ambassador Erich Strätling:] 'No Hay Chilenos Detenidos en la Colonia 'Dignidad'.'" *El Mercurio*, 27 Mar 1977, pp. 33, 37.
- "Del papel a la pantalla." *Las Últimas Noticias*, 30 Mar 1977.

12 April

- "Cien querellas con 279 afectados debe fallar 2o ministro en visita." *La Tercera de La hora*, 12 Apr 1977.

24 April

- "Huelga de hambre en Colonia Dignidad." *La Discusión*, 24 Apr 1977.
- "Huelga de Hambre en 'Dignidad'." *El Mercurio*, 24 Apr 1977, pp. 31, 35.
- Zecher, Herbert. "5 Días de Huelga de Hambre Lleva Colonia 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 24 Apr 1977.

25 April

- "Amnesty liess sich nicht einschüchtern." *Rhein-Sieg Anzeiger*, 25 Apr 1977.
- "Continúa protesta en la colonia 'Dignidad'." *La Segunda*, 25 Apr 1977.
- "Deutsche Kolonie in Chile im Hungerstreik." *Rhein-Sieg Rundschau*, 25 Apr 1977.
- "Embajada Alemana Teme por Salud de Ancianos en Huelga de Hambre." *El Cronista*, 25 Apr 1977, p. 10.
- "Se mueren de hambre en la colonia 'Dignidad'." *Crónica*, 25 Apr 1977.
- "Siegburger Auswanderer in den Hungerstreik getreten." *Rhein-Sieg Rundschau*, 25 Apr 1977.

26 April

- "Corte Alemana Pide Cese de Ataques a Colonia Dignidad." *El Cronista*, 26 Apr 1977.
- "Embajador Pide Cese de Huelga de Hambre." *Las Últimas Noticias*, 26 Apr 1977.
- "Marxistas se ensañan con colonia Dignidad." *La Segunda*, 26 Apr 1977, p. 28. On the front page: "Infamia marxista contra C[olonia]. Dignidad."
- jh. "Hungerstreik läuft weiter!" *Rhein-Sieg Rundschau*, 26 Apr 1977.
- "Justicia Alemana Entra a 'Tallar' en Colonia 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 26 Apr 1977.
- "Niegan huelga de hambre en colonia alemana 'Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 26 Apr 1977.
- "Sin Solución Problema de 'Dignidad'." *El Mercurio*, 26 Apr 1977.
- "Solicitan a Amnesti Suspenda Acusaciones A Colonia Dignidad." *El Sur*, 26 Apr 1977.

27 April

- "Afectada seriamente la salud de 50 miembros de Colonia 'Dignidad'." *La Mañana*, 27 Apr 1977.
- "Aumentan Enfermos Por Huelga en la Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 27 Apr 1977, pp. 21, 26.
- "Colonia Dignidad." *El Cronista*, 27 Apr 1977.
- "Colonia Dignidad Se Querella." *Las Últimas Noticias*, 27 Apr 1977, p. 36.
- "Concluye Huelga en Colonia Dignidad." *El Sur*, 27 Apr 1977.
- "Deutsche Sekte in Chile aus Protest gegen Amnesty im Hungerstreik." *SZ*, 27 Apr 1977.
- "Hoy Puede Terminar Huelga de Hambre." *El Cronista*, 27 Apr 1977, p. 8.
- "Huelga de Hambre En La Colonia 'Dignidad'." *La Mañana*, 27 Apr 1977.
- "Huelga en Colonia 'Dignidad' es contra infamias extranjeras." *La Tercera de La hora*, 27 Apr 1977.

“Hungerstreik: Kräfte lassen langsam nach.” *Rhein-Sieg Rundschau*, 27 Apr 1977.
 “Iglesia luterana solidariza con los colonos de ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 27 Apr 1977, p. 18.
 “Luteranos solidarizan con Colonia Dignidad.” *La Estrella*, 27 Apr 1977.
 “Pedimos a Colonia Dignidad que Cese Huelga de Hambre.” *El Cronista*, 27 Apr 1977.
 “Pleno respaldo a los colonos de Dignidad.” *La Segunda*, 27 Apr 1977, p. 32. On the front page: “Caravana de apoyo a Colonia Dignidad.”
 “Seguiremos Como El Primer Día’.” *Las Últimas Noticias*, 27 Apr 1977.
 “Todos a Dignidad.” *La Prensa*, 27 Apr 1977.

28 April

“Apoyo Manifestó el Ministro de Salud a Colonos de ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 28 Apr 1977, p. 10.
 “Campesinos Apoyan Huelga en la Colonia ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 28 Apr 1977.
 “Cesó huelga de hambre en ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 28 Apr 1977, p. 31.
 “Colonia Dignidad.” *La Mañana*, 28 Apr 1977.
 “Colonos de ‘Dignidad’ Pusieron Fin a la Huelga de Hambre.” *El Mercurio*, 28 Apr 1977, p. 10.
 “Comunidad de Parral Brindó su apoyo a Colonia Dignidad.” *El Cronista*, 28 Apr 1977, p. 15.
 “Controversia con ‘Amnesty’ por caso de Colonia Dignidad.” *La Discusión*, 28 Apr 1977.
 “Concluyó Huelga De Hambre en Colonia Dignidad.” *El Sur*, 28 Apr 1977.
 “Deutsche Siedler in Chile bleiben beim ihrem Hungerstreik.” *Rhein-Sieg Rundschau*, 28 Apr 1977.
 “Deutsche Siedler in Chile protestieren gegen ‘Amnesty’.” *FAZ*, 28 Apr 1977.
 “En la Colonia Dignidad.” *La Discusión*, 28 Apr 1977.
 “Finalizó huelga de hambre en ‘Dignidad’.” *La Tercera de La hora*, 28 Apr 1977.
 “Lage dramatisch zugespitzt. Der Hungerstreik bedroht das Leben der Siegerger in den Anden.” *Rhein-Sieg Rundschau*, 28 Apr 1977.
 “Mafia marxista internacional lanzó ataque aleva a colonos.” *La Segunda*, 28 Apr 1977.
 “Ministro de Salud en Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 28 Apr 1977.
 Sandoval, Guillermo. “Finalizó huelga de hambre en ‘Dignidad’.” Photos: Jaime Bascur. *La Tercera de La hora*, 28 Apr 1977, p. 19.
 Sepúlveda, Gabriela and Humberto Guerra. “Solucionada la Huelga de Hambre en Colonia ‘Dignidad’.” *El Cronista*, 28 Apr 1977, p. 8.
 “Termino la huelga de hambre en ‘Dignidad’.” *La Mañana*, 28 Apr 1977.

29 April

“A Propósito de Colonia ‘Dignidad’.” *El Sur*, 29 Apr 1977.
 “Colonos de ‘Dignidad’ Agradecen al Gobierno.” *El Mercurio*, 29 Apr 1977.
 “Hungerstreikt nach 9 Tagen beendet.” *Rhein-Sieg Rundschau*, 29 Apr 1977.
 “Terminó huelga de hambre en Colonia Dignidad.” *La Prensa*, 29 Apr 1977.

30 April

“Campaña Difamatoria.” *El Mercurio*, 30 Apr 1977.
 “Campesinos reciben valiosa ayuda en Colonia Dignidad.” *La Prensa*, 30 Apr 1977.
 “Der Hungerstreik der Kolonie Dignidad.” *Cóndor*, 30 Apr 1977.
 “Hungerstreik in Chile beendet.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, 30 Apr – 1 May 1977.
 “Roban Libro con Firmas de Adhesión a Colonia Dignidad.” *El Cronista*, 30 Apr 1977.
 “Robaron Nómina de Adherentes a C. Dignidad.” *El Mercurio*, 30 Apr 1977, p. 42.

2 May

“Chilenos dan su Apoyo a Alemanes de ‘Dignidad’.” *El Cronista*, 2 May 1977, p. 9.
 “Seis Horas en la Colonia Dignidad.” *El Cronista*, 2 May 1977, p. 40.

3 May

Gamm, Hermann. “Spiel durchschaut.” *Die Welt*, 3 May 1977.

4 May

“Apoyo Angelino a Colonia Dignidad.” *La Tribuna*, 4 May 1977.
Michell, Poly. “Disciplina y Misterio.” *Ercilla*, no. 2179, 4 May 1977, pp. 13–15.

5 May

“Abierto un registro de adhesión a ‘Dignidad’.” *La Tercera de La hora*, 5 May 1977.
“Campaña de Adhesión a ‘Colonia Dignidad’.” *El Cronista*, 5 May 1977.
“La colonia cuestionada.” *Qué Pasa*, 5 May 1977, pp. 10–14.
La Dirección. “Dignidad.” *La Tribuna*, 5 May 1977.
“Masivo apoyo a Colonia Dignidad.” *La Tribuna*, 5 May 1977, pp. 3, 8.
“Penquistas defienden a Colonia Dignidad.” *Crónica*, 5 May 1977.

6 May

“Abierto un registro de adhesión a ‘Dignidad’.” *La Tercera de La hora*, 6 May 1977.
“Formado Comité de Defensa De la Colonia Dignidad.” *El Sur*, 6 May 1977.
“Mañana se lleva la adhesión angelina a Colonia Dignidad.” *La Tribuna*, 6 May 1977, pp. 1, 4.

7 May

“Colonia Dignidad recibe hoy adhesión angelina.” *La Tribuna*, 7 May 1977.

8 May

“Circula Libro Contra La Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 8 May 1977.
“En Santiago adhieren a Dignidad.” *La Prensa*, 8 May 1977.

9 May

“Colonia ‘Dignidad’ gana la batalla.” [?], 9 May 1977.
“Colonia Dignidad recibió el sábado adhesión angelina.” *La Tribuna*, 9 May 1977, pp. 1, 3.

10 May

SAC. “¿De qué color era el cristal con que se miró?” *La Prensa*, 10 May 1977, p. 5.

11 May

“30 Mil ‘Prisioneros’ Contabiliza ‘Dignidad’.” *El Sur*, 11 May 1977.

12 May

“¿Quién Proporciona Desde Chile el Material Para Campaña Difamatoria?” *El Cronista*, 12 May 1977.
“Shangri-la existe: se llama Dignidad. ¿Quiénes y cómo son? ¿Por qué se les ataca?” *La Tribuna*, 12 May 1977, pp. 1–2, 7.

13 May

“Para la Salud es más Efectivo Erradicar la Extrema Pobreza que Inaugurar Hospitales.” *El Cronista*, 13 May 1977.

15 May

“30 mil ‘prisioneros’ contabiliza ‘Dignidad’.” *El Heraldo*, 15 May 1977.
Aravena Asenssy, Luis. “Proceso al Misterio En ‘Dignidad’.” *El Sur*, 15 May 1977.
Ganderats, Luis Alberto. “El remezón de ‘Dignidad.’ Diálogo con dudas.” *Revista del Domingo*, 15 May 1977, pp. 8–11.

16 May

“Colonia Dignidad: Una realidad ‘misteriosa’ para los chilenos.” *La Tercera de La hora*, 16 May 1977.
“Dignidad Seguirá su Camino de Desarrollo.” *El Sur*, 16 May 1977.

20 May

Zapata de Perrot, Mariana. “La Colonia Dignidad.” *El Mercurio* (Valparaíso), 20 May 1977.

21 May

"Die Kolonie Dignidad in der Beurteilung der nationalen Presse." *Cóndor*, 21 May 1977.

24 May

"Fallo en Favor de Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 24 May 1977.

"Tribunales Alemanes Dieron La Razón a Colonia Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 24 May 1977.

25 May

"A fazenda sob suspeita." *Veja* (São Paulo), 25 May 1977, pp. 40–42, 44, 46.

"Detectan una extraña maniobra antichilena." *La Tercera*, 25 May 1977, p. 2.

"Madre que llora por su hijo, sólo lo hace para sumarse a campaña antichilena." *El Cronista*, 25 May 1977, p. 16.

"Proceso al Misterio en 'Dignidad'." *El Sur*, 25 May 1977.

June

"La casa de las orgías." *Cambio16* (Madrid), no. 287, 12 Jun 1977, pp. 31–32.

September

"Sabe Ud. que es Dignidad?" *Eva*, no. 1424, 8–14 Sep 197[?], pp. 33–35.

November

"Colonia Alemana 'Dignidad' confirmó participación en Feria Exposición Linares." *El Herald*, 17 Nov 1977.

"Colonia Alemana Dignidad confirmó participación en Feria Exposición de Linares." *La Prensa*, 17 Nov 1977.

"Colonia Dignidad por primera vez en una exposición." *La Tercera de La hora*, 25 Nov 1977.

"Arbeiten lernen." *Der Spiegel*, no. 49, 27 Nov 1977.

"Feria Provincial de Linares es esfuerzo de sus habitantes." *El Herald*, 29 Nov 1977.

December

"Hoy se inaugura primera Feria Exposición Provincial de Linares." *El Herald*, 2 Dec 1977, p. 1.

"Stand de la Colonia Alemana 'Dignidad' atracción de la Feria." *El Herald*, 4 Dec 1977.

"Visitas extranjeras y nacionales en la FEPROLI." *El Herald*, 6 Dec 1977.

"Colonia Dignidad atracción de Feria Exposición Provincial." *El Herald*, 7 Dec 1977.

"Colonia Dignidad atracción en Feria Provincial." *La Prensa*, 8 Dec 1977.

González Segovia, Gabriel. "Colonia Dignidad se muestra por primera vez a ciudadanía." *La Tercera de La hora*, 12 Dec 1977.

"La exposición provincial de Linares." *La Mañana*, 13 Dec 1977.

"Extraordinaria Muestra De Actividad Artesanal." *El Mercurio*, 16 Dec 1977.

F. "¡Muchas gracias Colonia Dignidad!" *La Prensa*, 18 Dec 1977. Reprinted In: *El Herald*, 21 Dec 1977.

Sáez Riquelme, Ema. "Agradecimientos a la Colonia Dignidad." *La Prensa*, 18 Dec 1977.

"Intendente cerró la Primera Feria Industrial de Linares." *La Tercera de La hora*, 22 Dec 1977.

"La Colonia 'Dignidad' Chilena, un misterio sin desvelar." *ABC* (Madrid), [Dec?] 1977.

"New lighth on Chile's disappeared prisoners." [?], [?] 1977.

Rudolph Schloegel, Max. "Colonia Dignidad." [?], [?] 1977.

1978

January

"Presentación de la 'Colonia Dignidad' gestiona FITAL 78." *La Mañana*, 8 Jan 1978.

"Colonia Dignidad efectuó visita de conocimiento a parque FITAL." *La Mañana*, 12 Jan 1978.

"Colonia Dignidad invitada a feria talquina de marzo." *La Tercera de La hora*, 14 Jan 1978.

"Dirigentes de Colonia Dignidad visitaron el parque de la FITAL." *El Herald*, 14 Jan 1978.

"'Dignidad' Estará en La Feria Del Maule." *El Mercurio*, 16 Jan 1978.

"Dirigentes de Colonia Dignidad Visitaron parque de la FITAL." *La Prensa*, 22 Jan 1978.

February

"Colonia 'Dignidad' estará presente en FITAL'78." *La Prensa*, 5 Feb 1978.

"FITAL '78." *La Prensa*, 7 Feb 1978.

"Nueva y más grande será 'FITAL 78'." *La Mañana*, 15 Feb 1978.

"FITAL 78 será bastante más nueva y amplia." *La Mañana*, 16 Feb 1978.

March

"Sólo para autoabastecerse pescan en 'Colonia Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 2 Mar 1978.

"El Pabellón de la Colonia Dignidad será gran atracción." *La Mañana*, 4 Mar 1978.

"FITAL '78 será inaugurada el próximo jueves." *La Prensa*, 12 Mar 1978.

"Colonia Dignidad." *La Mañana*, 15 Mar 1978.

"Elogios recibió 'FITAL 78'." *La Mañana*, 17 Mar 1978.

"Ministro [Pablo Antonio] Baraona al inaugurar FITAL: 'La Economía Alcanza Su Nivel Más Alto'." *El Mercurio*, 18 Mar 1978.

"Maciza y muy llamativa es version 15 de FITAL." *La Mañana*, 21 Mar 1978.

"Pormenores Destacados de FITAL." *La Mañana*, 22 Mar 1978.

Veloso, Jorge. "Colonia 'Dignidad' muestra su producción en Expo-FITAL '78." *La Tercera de La hora*, 23 Mar 1978.

"Pormenores Destacados de FITAL." *La Mañana*, 24 Mar 1978.

"Kolonie Dignidad laedt zur FITAL ein." *Cóndor*, 25 Mar 1978.

"Labor de la Colonia Dignidad detacó el Rotary Club Oriente." *La Mañana*, 25 Mar 1978.

"Pormenores Destacados de FITAL." *La Mañana*, 25 Mar 1978.

"Gran asistencia de Público a la FITAL." *El Mercurio*, 26 Mar 1978.

"Pormenores Destacados de FITAL." *La Mañana*, 26 Mar 1978.

"Progresos de la Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 28 Mar 1978, p. 32.

"Pormenores Destacados de FITAL." *La Mañana*, 29 Mar 1978.

"Un gran espectáculo ofrecerá la Colonia Dignidad el viernes." *La Mañana*, 29 Mar 1978.

"Colonia 'Dignidad' se luce en la FITAL-78." *La Prensa*, 30 Mar 1978.

"Entusiasma la actuación de los alemanes." *La Mañana*, 30 Mar 1978.

"Gran espectáculo presenta hoy la Colonia Dignidad." *La Mañana*, 31 Mar 1978.

April

"Gran Premio FITAL 78 a la Colonia 'Dignidad'." *La Mañana*, 4 Apr 1978.

"Pormenores Destacados de FITAL." *La Mañana*, 5 Apr 1978.

"Gran Premio para Colonia Dignidad." *La Prensa*, 6 Apr 1978.

"Gratitud a Sociedad Benefactora y Educacional 'Dignidad'." *La Prensa*, 14 May 1978.

June

"[?]." *SZ*, 19 Jun 1978. [On René Muñoz Alarcón.]

July

"Luz roja en 'Colonia Dignidad' para dos diputados alemanes." *El Diario Austral*, 1 Jul 1978.

"Un ancien agent de la DINA parle." *Le Monde* (Paris), 18 Jul 1978.

"El 'encapuchado' acusa a Pinochet." *Cambio16* (Madrid), no. 346, 23 Jul 1978, p. 35.

"Colonia 'Dignidad' no Admitió Investigación." *El Mercurio*, 29 Jul 1978, p. [B3?].

September

Cannon, Terry. "A Nazi torture camp in Chile." *The Daily World* (Aberdeen, WA), 14 Sep 1978.

Cannon, Terry. "Chilean torturer confesses his crimes." *The Daily World* (Aberdeen, WA), 15 Sep 1978.

"Se prepara Segunda Feria Provincial de Linares." *La Prensa*, 26 Sep 1978.

November

"Colonia Dignidad Revela su Origen. Colaboración Profesional. El Hospital es la Mayor Preocupación." [?], 11 Nov 1978.

"Linares inaugura mañana FEPROLI '78." *La Prensa*, 30 Nov 1978.

December

"Hoy se inaugura 'FEPROLI 78'." *El Herald*, 1 Dec 1978.

Ege, Konrad. "West German Cultist Concentration Camp in Chile." *CounterSpy* (Washington, DC), vol. 3, no. 3, Dec 1978, pp. 43-54.

Munoz Alarcon, Rene Juan [Juan René Muñoz Alarcón]. "Confessions of a DINA Agent." *CounterSpy* (Washington, DC), vol. 3, no. 3, Dec 1978, pp. 54-58.

1979

February

Durán Méndez, Luis Aquiles. "Agradecimientos a la Colonia Dignidad." *La Prensa*, 15 Feb 1979.

March

"Victims tell of secret torture camp." *The Sunday Times*, 20 Mar 1979.

June

Boese, Heinz. "Ein Besuch bei der Colonia 'Dignidad'." *Cóndor*, 2 Jun 1979, pp. 4-5.

August

Anderson, Jack. "Nazis Abound in South America." *The Washington Post*, 3 Aug 1979, p. D14.

"Novelas sobre Chile en Washington Post." *La Mañana*, 10 Aug 1979.

"Franz Pfeiffer Richter: 'Ni Siquiera Conozco La Colonia Dignidad'." *El Mercurio*, 12 Aug 1979, pp. C1-C2.

Bakit, Emilio. "Hermann Schmidt: 'En Dignidad solo hacemos el bien'." *La Segunda*, 22 Aug 1979, p. 25.

"Ministro Sergio Fernández. Desmienten Presencia de Neofascista en Chile." *El Cronista*, 22 Aug 1979.

September

Bakit, Emilio, and Víctor Rojas. "El 'pecado' de la Colonia Dignidad." *La Segunda*, 4 Sep 1979, pp. 14-15.

November

"Ex-Geheimdienstler aus Chile enthüllt vor dem Bonner Landgericht: Politischer Gefangener in deutscher Siedlung getötet." *Westfälische Nachrichten*, 1 Nov 1979.

"Ex-Agent: Gefangene auf deutschem Gut gefoltert und getötet." *Frankfurter Rundschau*, 3 Nov 1979.

Vogelsgesang, Wolfgang. "Augenschein in Chile: Die Colonia Dignidad am Fuss der Anden ein Musterbeispiel deutscher Aufbauleistung." *Sudetendeutsche Zeitung*, 9 Nov 1979.

La Comisión. "Reactualización completa de las fichas del Hospital de Colonia Dignidad y confección de nómina de simpatizantes." *La Prensa*, 11 Nov 1979.

December

"Colonia Dignidad, un gran ejemplo." *La Prensa*, 8 Dec 1979, p. 3.

"Nuevo Hospital Construirán en Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 9 Dec 1979.

"Asegura cazador de nazis: Mengele está en 'Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 15 Dec 1979.

"Josef Mengele Estaría en Chile." *Las Últimas Noticias*, 15 Dec 1979.

"¿Está en Chile el Asesino de Doscientos Mil Niños?" *Las Últimas Noticias*, 16 Dec 1979, pp. 10-11.

"Caso Mengele: ¿Una Acción Antichilena?" *Las Últimas Noticias*, 17 Dec 1979.

"Canciller Cubilles: Mengele No Está En Chile." *Las Últimas Noticias*, 18 Dec 1979, p. 10.

"Director del centro envi cable a Wiesenthal. 'Criminal de guerra nazi no está en Colonia Dignidad.' *La Tercera de La hora*, 18 Dec 1979.

"Mengele." *La Segunda*, 18 Dec 1979, p. 7.

"No se Ha Registrado Presencia de Mengele." *El Sur*, 18 Dec 1979.

"Niegan Presencia en Dignidad De Criminal Nazi J. Mengele." *Las Últimas Noticias*, 20 Dec 1979, p. 10.

"Kolonie 'Dignidad' wieder im Gespraech." *Cóndor*, 22 Dec 1979.

Willoughby, Federico. "7 Dias." *La Tercera de La hora*, 23 Dec 1979.

"Colonia Dignidad Impide que Canadiense Visite a su Familia." *El Cronista*, 28 Dec 1979.

"Waffenhändler: Colonia Dignidad kein Folterlager." *Westfälische Rundschau*, 28 Dec 1979.

1980

January

"Respuesta de Colonia Dignidad a Inquietudes de Canadiense." *El Cronista*, 2 Jan 1980.

"Eine deutsche Siedlung am Fusse der Anden. Zu Besuch in der sozialen 'Colonia Dignidad'." *Bayernkurier*, 5 Jan 1980.

"Infructuosas gestiones de canadiense para visitar a su familia en 'Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 5 Jan 1980.

"Den 'Professor' wiedererkannt." *Siegburger Presse*, nos. 1-2, Jan - Feb 1980, pp. 10-11. Reproduced In: Meding, 'Nach' 150-151.

February

Krause, Charles A. "Colonia Dignidad: Nobody Comes, Nobody Goes. Mystery Veils Colony in Chile." *The Washington Post*, 11 Feb 1980, pp. A1, A10. <https://www.washingtonpost.com/archive/politics/1980/02/11/colonia-dignidad-nobody-comes-nobody-goes-mystery-veils-colony-in-chile/6fbfe01c-9cc2-424e-a225-daf41296cb92/>.

Krause, Charles A. "One Man's Search for Lost Relatives." *The Washington Post*, 11 Feb 1980, p. A10.

Balika, Mary Beth. "Old Friend Rebukes Hoosier at Commune." *Indianapolis Star*, 13 Feb 1980, pp. 1, 14.

"Ex-Nazi's Colonia Dignidad Envisioned As a Jonestown." *Indianapolis Star*, 13 Feb 1980, p. 15.

Evans, Ernest. "Missing Persons." *The Washington Post*, 20 Feb 1980.

"Chile Descalifica Informe Sobre Derechos Humanos." *El Mercurio*, 22 Feb 1980.

Krause, Charles A. "Strange Encounter at a Chile 'Colony'." *San Francisco Sunday Examiner and Chronicle*, 24 Feb 1980, p. 7.

May

Faundes, Juan J. "Denuncia científico de U. de Chile: 'Colonia Dignidad pretende explotar mineral de titanio'." *La Tercera de La hora*, 23 May [Mar?] 1980, p. 13.

Bauer, Georg and Ralf Reudenbach. "Die Freunde von Dignidad." *Siegburger Presse*, nos. 5-6, May - Jun 1980, pp. 1-3, 5. Reproduced In: Meding, 'Nach' 152-155.

June

"Estarían a Punto de Capturar a Mengele." *El Mercurio*, 23 Jun 1980.

July

"Mengele." *La Segunda*, 10 Jul 1980, p. 7.

Cárdenas, Juan Pablo. "Colonia 'Dignidad'." *Análisis*, Jul 1980, pp. 2-3.

September

Becerra, Aristides. "Qué Devuelvan a mi Sobrino Los de la Colonia Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 12 Sep 1980, p. 20.

"Acusa Tío del Menor: '¡Nos Quitaron a un Niño En la Colonia Dignidad!'." *Las Últimas Noticias*, 13 Sep 1980, p. 13.

Aravena M., Mario. "Como hormigas trabajan alemanes en Trogolhue." *La Tercera de La hora*, Sep 1980.

"Colonia Dignidad - der doppelte Skandal: der Prozess vor dem Bonner Landgericht - eine Dokumentation." *LN*, special issue 12, no. 66, Sep 1980, pp. 63.

October

"Colonia Dignidad." *Hoy*, 1–7 Oct 1980, p. 25.

November

Ege, Konrad. "Colonia Dignidad: New Revelations." *CounterSpy* (Washington, DC), vol. 5, no. 1, Nov 1980 – Jan 1981, pp. 42–45. <https://www.cia.gov/readingroom/docs/CIA-RDP90-00845R000100150001-0.pdf>.

December

"[?]." *Visión*, 15–29 Dec 1980.

Acuña Méndez, Pablo. "Carta a la Dirección. En la Colonia Dignidad." *El Comercio*, 20 Dec 1980.

"Anatomie einer Hetzkampagne." [*Das Magazin?*], no. 3, [?] 1980.

1981

January

"Una extraña Dignidad." *Hoy*, 14–20 Jan 1981, p. 17.

May

Zaugg, Ernest, "German Baptist minister led a colony of refugees to a new life in Chile." *Religious News Service (RNS)*, 29 May 1981, p. 2.

June

"Advisory to Editors." *Religious News Service (RNS)*, 5 Jun 1981, p. 2.

July

Cardenas, Juan Pablo. "Aufklärung über Colonia Dignidad gefodert." *Solidaridad* ([?]), [10?] Jul 1981.

September

"Excelente impresion sobre el Hospital de la Colonia Dignidad." *La Mañana*, 30 Sep 1981, p. 1.

1982

July

"Aleman Dirige Banda Militar." [?], 27 Jul 1982.

November

"Gran presentación de la Banda de Concierto del Ejército." [?], 25 Nov 1982.

1983

April

"Segunda presentación de Banda de Concierto." [?], 15 Apr 1983.

May

"Banda de conciertos del Ejército actuó en Los Ángeles." [?], 7 May 1983.

Gutiérrez, Enrique. "Banda de Concierto del Ejército deleitó a linarenses." [?], 13 May 1983.

Astudillo, Liliana. "En Rancagua: Hoy Toca Banda Del Ejército." [?], 15 May 1983.

June

"Balsa sobre el Perquilauquen totalmente renovada con estructura Metálica y techo." *El Comercio*, 22 Jun 1983, p. 1.

September

"Obispo Camus: 'Colonia Dignidad es Poco Noble.'" *Las Últimas Noticias*, 24 Sep 1983, p. 14.

"Colonia Dignidad. Las monjas asediadas." *Hoy*, 29 Sep – 4 Nov 1983, pp. 15–16.

October

"El Episcopado se pronuncia sobre Litigio Iglesia-Colonia Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 15 Oct 1983, p. 10.

"Obispos respaldan a Camus." *Las Últimas Noticias*, 20 Oct 1983, p. 11.

"Obispado y Colonia Dignidad." *Solidaridad*, no. 166, [the second part of] Oct 1983, p. 9.

November

Cisternas, Hernán. "No Tienes que Ser Rico para Cambiar Tu Condición de Vida." *El Mercurio*, 27 Nov 1983.

"Notable es la presencia de la Colonia Dignidad en FITAL 83." *La Mañana*, 27 Nov 1983, pp. 2, 7.

1984

February

Dinges, John. "Colonia Dignidad." *The Rebel*, 6 Feb 1984, pp. 26–35.

March

Collyer, Patricia, Felipe Pozo and Carlos Cornejo. "Terror en Colonia Dignidad." *Análisis*, no. 77, 13–27 Mar 1984, pp. 4–11. On the front page: "Terror en Colonia Dignidad."

July

Anderson, Jack. "Nazi Germany's 'Angel of Death' Is Still at Large." *The Washington Post*, 18 Jul 1984, p. F18.

September

"Declaración de 'El Encapuchado.'" *Cauce*, 17–23 Sep 1984, pp. 32–35.

"Corte Suprema. Religiosas deberán devolver terreno de capilla en Dignidad." *La Tercera*, 26 Sep 1984, p. 14.

October

"Otra vez 'Dignidad': [Aristides Becerra:] 'A mi hermano lo asesinaron.'" *Cauce*, no. 29, 29 Oct – 5 Nov 1984, pp. 32–35. On the front page: "Colonia Dignidad. Ex Carabinero asegura que mataron a su hermano."

1985

January

"Dismunuyen esperanzas de hallar vivo al excursionista." *Las Últimas Noticias*, 31 Jan 1985.

February

"Amplio operativo para ubicar a turista perdido." *El Sur*, 8 Feb 1985.

"Search for Mengele spotlights German colony in Chile." *UPI*, 11 Feb 1985.
<https://www.upi.com/Archives/1985/02/11/Search-for-Mengele-spotlights-German-colony-in-Chile/3737476946000/>.

March

"Dos Personas Ingresaron a Sede Diplomática." *El Mercurio*, 15 Mar 1985.

"Embajada de Canadá desmiente ingreso de alemanes a su sede." *La Segunda*, 15 Mar 1985.

"Invitación de la Colonia Dignidad." *La Segunda*, 15 Mar 1985.

"Matrimonio Dejó Libremente la Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 16 Mar 1985.

"Inauguración de Escuela en Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 17 Mar 1985.

"Escuela en Parral inaugura Primera Dama." *La Tercera de La hora*, 20 Mar 1985.

Ayala, Flor. "En nuestra tarea no deben intervenir ideas foráneas." *La Nación*, 21 Mar 1985.

"Primera Dama inauguró Escuela de San Manuel." *La Prensa*, 21 Mar 1985.

"Primera Dama inauguró escuela rural." *El Mercurio*, 21 Mar 1985.

Ruiz de Gamboa, Celeste. "Primera Dama inauguró escuela en Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 21 Mar 1985, p. 6.

"Un 7 para escuela de Colonia Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 22 Mar 1985.

May

Hodges, R. H. "Secret Nazi Societies Protect Mengele." [Letter to the Editor.] *The New York Times*, 13 May 1985.

Grunefeld, Mariana and Soledad Gunckel and Grace Gibons. "Algo raros... ¿ah?" *Qué Pasa*, 23–29 May 1985, pp. 34–38.

June

Gralla, René. "Eine 'Kolonie' mit Hamburg-Förderung." *Hamburger Abendblatt*, no. 136, 14 Jun 1985, p. 18.

July

"Colonia Dignidad: ¡Qué abran las cajas!" *Análisis*, 30 Jul – 6 Aug 1985, p. 24.

September

"'Dignidad'... ¡Qué indignidad! El 'Fuhrer' de ojo de vidrio." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 30 Sep 1985, pp. 8–9.

1986

February

Castillo, Pedro and Edwin Harrington. "¿Otro 'Missing'? Extraña desaparición de profesor norteamericano." *Análisis*, 4–10 Feb 1986, pp. 17–20.

Becerra, Gonzalo. "Camino a Paul Schäfer." *Qué Pasa*, 17 Feb 1986, pp. 15–17.

July

Graham, Bradley. "U. S. Presses Case of Missing Professor. Chilean Claim of Drowning Doubted; No Body Found. U. S. Seeking to Determine Fate Of Penn State Professor in Chile." *The Washington Post*, 1 Jul 1986, pp. A1, A11.
<https://www.washingtonpost.com/archive/politics/1986/07/01/us-presses-case-of-missing-professor/68f89e08-b383-44ec-963c-d42573bcfb11/>.

"Sex, slavery claims in neo-nazi colony. Aryan dream alive in Chile." *The West Australian* (Osborne Park, Perth), 19 Jul 1986.

August

"Un caso abierto." *Hoy*, no. 473, 5–11 Aug 1986, pp. 21–22.

September

"The Strange Case of B. Weisfeiler." *I&P* ([?]), Sep 1986, p. 11.

December

Castillo, Benedicto. "Juez citó a declarar a 21 habitantes de 'Colonia Dignidad' en caso de homicidio." *La Segunda*, 3 Dec 1986, p. 16. On the front page: "21 miembros de la Colonia Dignidad citados a declarar."

"Nadie se explica citación a 21 colonos de 'Dignidad'." *La Tercera de La hora*, 5 Dec 1986, p. 32.

"Asesinato de Comerciante: 21 colonos de Colonia Dignidad declararán en juzgado de Santiago – sin sus armas – con ellas deberán presentarse en tribunal de Bulnes." *La Segunda*, 9 Dec 1986.

1987

March

"Viuda [Verónica Vallejos] de escolta asesinado [Pablo Silva Pizarro] en ataque contra Pinochet: 'No Entiendo que un Obispo Justifique Muerte de Mi Esposo'." *El Mercurio*, 10 Mar 1987.

April

"La buena opinión de Mertins sobre la Colonia Dignidad." *La Época*, 5 Apr 1987.

Gana Jalusson, Federico Fernando. "Un Rincón de Alemania En la Región del Biobío." *El Mercurio*, 23 Apr 1987.

June

Llambías, Inés. "Fuimos torturados en Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 1 Jun 1987, p. 19.

"Hablan sobrevivientes de Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 2 Jun 1987, p. 11.

Acuña Mac-Lean, Gastón. "Otra vez el señor Camus." *La Tercera*, 9 Jun 1987.

"Colonia Dignidad rechazó visita de consul alemán. Entrevista exclusiva a Dieter Walter Haller." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 14 Jun 1987, p. 19.

July

Romero, Mario. "Juicio con sorpresa." *Hoy*, no. 523, 27 Jul – 2 Aug 1987, pp. 17–18.

August

"Kein Zentimeter wird zurückmarschiert." *Der Spiegel*, no. 32, 3 Aug 1987, pp. 19–27.
<https://magazin.spiegel.de/EpubDelivery/spiegel/pdf/13523259>.

"Abtrünniger beschuldigt Sekte." *Rhein-Sieg Rundschau*, 13 Aug 1987.

September

Rojas, Álvaro. "Colonia Dignidad: Un Estado dentro del Estado chileno." *Análisis*, no. 194, 28 Sep – 4 Oct 1987, pp. 35–38.

Habegger, Werner. "In Chile mit dabei?" [?], no. 9, Sep 1987, p. 10.

October

"Amedrentamiento contra jurista Máximo Pacheco." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 27 Oct 1987.

"Fotos familiares robaron de oficina de Máximo Pacheco." *La Época*, 27 Oct 1987.

2 November

"Confesiones de un ex agente de la DINA." *La Época*, 2 Nov 1987, p. 13.

"Día de consultas en el recinto. Alemania investiga denuncias en torno a la Colonia Dignidad." *La Tercera*, 2 Nov 1987.

"Embajada alemana precisó que se relaciona con ciudadanos germanos que tendrían dificultad para dejar el lugar." *La Segunda*, 2 Nov 1987.

"Inspeccionarán Colonia Dignidad." *La Época*, 2 Nov 1987, p. 1.

"La embajada de Alemania Federal en Chile inspeccionará la Colonia Dignidad." *La Época*, 2 Nov 1987, p. 13.

"Una extraña historia ocurre en la cordillera, al interior de Parral." *La Época*, 2 Nov 1987, p. 13.

"[?]." *Der Spiegel*, 2 Nov 1987.

3 November

"Disputa de tierras con monjas contemplativas." *La Época*, 3 Nov 1987.

"Embajada alemana confirm visita de personal consular a Colonia Dignidad." *La Época*, 3 Nov 1987.

"Embajador alemán negó presunta investigación en Colonia Dignidad." *La Segunda*, 3 Nov 1987.

"Entre otros será la investigación a 'Colonia Dignidad'." *La Cuarta*, 3 Nov 1987.

Landa Reyes, Mario, and Raúl Balboa. "Responde Vocero de 'Dignidad': 'Visita a la Colonia Ha Tenido Una Interpretación Ridícula'." *El Mercurio*, 3 Nov 1987, pp. C1, C10.

Muray Q[uiroz], Osvaldo. "El frustrado secuestro en el hogar de ancianos alemanes [I]." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 3 Nov 1987, p. 14. On the front page: "Con agua al cuello la Colonia Dignidad."

"Otra vez la Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 3 Nov 1987.

“Otro ex agente de la DINA nombrado en pleito de la Colonia.” *La Época*, 3 Nov 1987.
“Testimonios de los últimos prófugos hunden a Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 3 Nov 1987, p. 13.
“[?].” *Stern*, 3 Nov 1987.

4 November

“31 personas deberán declarar en exhorto judicial.” *La Época*, 4 Nov 1987, p. 15.
“El embajador alemán le restó importancia a visita a Dignidad.” *La Época*, 4 Nov 1987, p. 15.
“Embajador alemán: ‘No Habrá Investigación En Colonia Dignidad’.” *El Mercurio*, 4 Nov 1987, p. C3.
“Es un asunto entre alemanes.” *Las Últimas Noticias*, 4 Nov 1987, p. 5.
“Exhorto alemán pide que declaren 31 personas.” *La Época*, 4 Nov 1987, p. 1.
Muray Q[uiroz], Osvaldo. “[?] (II).” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 4 Nov 1987.

5 November

“Colonos no podrán hablar liberamente.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 Nov 1987, p. 13.
“Desde Alemania obispo luterano denunció torturas en Colonia Dignidad.” *La Época*, 5 Nov 1987.
“Ministro alemán pidió investigar a Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 Nov 1987, pp. 1, 13.
Muray Q[uiroz], Osvaldo. “Wolfgang Müller: ‘Apenas concí a Schaefer [Schäfer], me llevó a la cama’ (III).” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 Nov 1987, p. 14.
“Relatos de testigos confirmaran las denuncias de Amnistía Internacional.” *La Época*, 5 Nov 1987.
Suazo, Héctor. “Centro turístico tiene la ‘Colonia Dignidad’.” Photos: Marcelo Carrasco. *La Tercera*, 5 Nov 1987, p. 4.
“Un norteamericano estuvo 13 días detenido en la colonia.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 Nov 1987, p. 13.

6 November

“Afirma Ministro de Defensa: ‘Labor de Colonia Dignidad Es Ejemplar’.” *El Mercurio*, 6 Nov 1987.
“Envidia motiva ataques a la colonia ‘Dignidad’.” *La Nación*, 6 Nov 1987, p. 7.
“Ministro Carvajal rechaza ataques contra la justicia.” *Las Últimas Noticias*, 6 Nov 1987.
“Ministro Carvajal visitó la colonia ‘Dignidad’.” *La Tercera*, 6 Nov 1987, p. 19.
Muray Q[uiroz], Osvaldo. “La muerte de Ursula en el batallón lila (IV).” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 6 Nov 1987, p. 14.

7 November

Muray Q[uiroz], Osvaldo. “[?] (V).” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 7 Nov 1987, p. 14.

8 November

“Embajada destinará un día de atención consular a Dignidad.” *Las Últimas Noticias*, 8 Nov 1987, p. 4.
“Escéptico el Obispo Camus.” *Las Últimas Noticias*, 8 Nov 1987, p. 4.
Muray Q[uiroz], Osvaldo. “La gente joven utiliza perros y llamas para sus necesidades (VI).” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 8 Nov 1987, p. 14.
“Nur Fassade.” *Der Spiegel*, no. 46, 8 Nov 1987.

9 November

Chahin, Paula. “Antes de morir ex agente reveló colaboración DINA-Colonia Dignidad.” *La Época*, 9 Nov 1987, p. 21.
“Lo sucio, lo feo, lo malo y lo siniestro: Colonia Dignidad bajo la lupa Internacional.” *Cauce*, no. 133, 9–15 Nov 1987, pp. 44–46.
Muray Q[uiroz], Osvaldo. “La desesperada fuga de Wolfgang Müller (VII).” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 9 Nov 1987, p. 16.

Richards, Jorge Andrés. "Carlos Camus, obispo de Linares: '¿Con qué va a arrasar Pinochet: con votos o con metralletas?'" *Apsi*, no. 225, 9–15 Nov 1987, pp. 9–12.

10 November

"Colonia Dignidad." *La Época*, 10 Nov 1987, p. 6.

"Embajador alemán visitó la 'Colonia Dignidad'." *La Tercera*, 10 Nov 1987.

"Embajador y consul de RFA realizaron 'visita inesperada' a Colonia Dignidad." *La Época*, 10 Nov 1987, p. 15.

"El propio embajador alemán y el cónsul inspeccionaron Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 10 Nov 1987, p. 14.

"Insólitas declaraciones de Monseñor Carlos Camus." *La Nación*, 10 Nov 1987.

Muray Q[uiroz]., Osvaldo. "Los comandos de Dignidad siembran terror en Chillán (VIII y final)." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 10 Nov 1987, p. 14.

11 November

"Juez de Parral inspeccionará Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 11 Nov 1987.

"Stange aconsejó como averiguar qué ocurre en la Colonia Dignidad." *La Época*, 11 Nov 1987.

12 November

"En la sede capitalina de Colonia Dignidad nadie habla." *La Época*, 12 Nov 1987.

"Misteriosa, rara, ¿poderosa?", *Qué Pasa*, 12–18 Nov 1987, pp. 16–18.

"Veinte niños chilenos retenidos en Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 12 Nov 1987, p. 13.

15 November

Llambías W[olff]., Inés. "Joven chileno cautivo en la Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 15 Nov 1987, p. 13.

16 November

Cerda Núñez, Serio. "¿Dignidad?... ¿Indignidad?" [Letter to the Editor.] *La Época*, 16 Nov 1987.

Ruiz de Gamboa, Celeste. "'Dignidad,' puertas adentro." *Las Últimas Noticias*, 16 Nov 1987.

Ruiz de Gamboa, Celeste. "La Colonia 'Dignidad': Un mundo diferente." *Las Últimas Noticias*, 16 Nov 1987, pp. 2–3.

17 November

Maturana M., Marcelo. "Las indignidades que se cometen contra 'Dignidad'." *Sepa*, no. 19, 17–23 Nov 1987, pp. 12–13. On the front page: "Dignidad al desnudo."

23 November

Hayes, Bárbara. "¿Qué se esconde en la Colonia Dignidad?" *Apsi*, 23–29 Nov 1987, pp. 11–15. On the front page: "Lo que se oculta en 'Dignidad'."

26 November

Gemballa, Gero and Kai Hermann. "Ein deutscher Skandal (1): Leben wie im KZ." *Stern*, no. 49, 26 Nov 1987, pp. 20–28.

Muray, Osvaldo. "La Misión del Embajador." *Cauce*, no. 135, 26 Nov – 2 Dec 1987, pp. 42–43.

27 November

"Acusan a Dignidad de ser un campo de concentración." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 27 Nov 1987.

"Comisión internacional para investigar colonia parralina." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 27 Nov 1987.

29 November

“Alemanes fugados de la colonia denuncian drama sexual de niños.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 29 Nov 1987.

Caceres, Gonzalo. “Disminuyen los amigos.” 29 Nov 1987, p. 12.

“Comisión alemana investigará en Chile a la ‘Colonia Dignidad’.” *La Época*, 29 Nov 1987, p. 12.

30 November

Llambías W[olff], Inés. “Contreras y Mendoza son visitantes de la Colonia.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 30 Nov 1987, p. 16.

“Metropolis und Theresienstadt. Bonner Diplomaten besuchten die berüchtigte Colonia Dignidad.” *Der Spiegel*, no. 49, 30 Nov 1987, p. 32.

“Nuevas denuncias.” *Hoy*, 30 Nov – 6 Dec 1987, pp. 23–24.

1 December

“Colonia Dignidad se va de película.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 1 Dec 1987.

“Director chileno presentará filme sobre colonia ‘Dignidad’.” *La Época*, 1 Dec 1987.

“Filme sobre ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 1 Dec 1987.

Norbert, Gerd. “Deutscher Terror in Chile.” *taz*, 1 Dec 1987.

2 December

“Paul Schaeffer [Schäfer] podría ordenar suicidio colectivo en Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 2 Dec 1987.

3 December

“Cineasta chileno deja como chaleco de mono a ‘Dignidad’.” *La Cuarta*, 3 Dec 1987.

Gemballa, Gero and Kai Hermann. “Ein deutscher Skandal (2): Das Lager des Schreckens.” *Stern*, no. 50, 3 Dec 1987, pp. 204–208.

Llambías Wolff, Inés. “De cuidadora de gallinas a vigilante de seguridad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 3 Dec 1987, p. 14.

Muray, Osvaldo. “Manipulaciones genéticas con niños en ‘Dignidad’.” *Cauce*, no. 136, 3–9 Dec 1987, pp. 42–43.

4 December

Llambías Wolff, Inés. “Las revelaciones de Lotti Packmor: ‘El que trata de huir de la colonia es declarado loco’.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 4 Dec 1987, p. 14.

5 December

“‘Dignidad’: central de los nazis de Europa y América.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 Dec 1987, p. 20.

“La CIA dice que Dignidad es centro de contactos nazis.” *La Época*, 5 Dec 1987.

“Las revelaciones de Lotti Packmor: ‘Las razones de mi fuga’.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 Dec 1987, p. 20.

6 December

“Blow-up.” *Der Spiegel*, no. 50, 6 Dec 1987, pp. 48–49.
<https://www.spiegel.de/politik/blow-up-a-ba6ce716-0002-0001-0000-000013524874?context=issue>.

Llambías, Inés. “En Dignidad los recién nacidos son arrebatados de sus madres.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 6 Dec 1987, p. 14.

Molina Armas, Pilar. “Dignidad, Puertas Adentro.” *El Mercurio*, 6 Dec 1987, pp. D4–D5.

7 December

“Gobierno de la RFA designa comisión para investigar a Colonia Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 7 Dec 1987, p. 15.

8 December

“Asunto de Colonia Dignidad es interno entre alemanes.” *La Nación*, 8 Dec 1987.

“Comisión investigadora de la RFA es asunto entre alemanes.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 8 Dec 1987, p. 12.

Frenz, Helmut. In: Schmid, Thomas. "Der lange Weg von Russland nach Chile." *taz*, 8 Dec 1987, p. 9. <https://taz.de/Der-lange-Weg-von-Russland-nach-Chile/11856344/>.
 "Gobierno alemán investigará la Colonia Dignidad." *La Discusión*, 8 Dec 1987.
 "Gobierno chileno permitirá que comisión alemana investigue la Colonia Dignidad." *La Época*, 8 Dec 1987, p. 14.
 "Investigación en Colonia Dignidad es asunto alemán." *El Mercurio*, 8 Dec 1987, p. C11.
 Otero Echeverría, Rafael. "Asquerosa confabulación entre demócratas cristianos de Alemania y Chile." *Sepa*, 8–14 Dec 1987, pp. 16–22.
 "Tribunales de Justicia podrían intervenir en Colonia Dignidad." *La Tercera*, 8 Dec 1987.
 "Un asunto entre alemanes.' Embajada germana sin noticias de la comisión investigadora." *Las Últimas Noticias*, 8 Dec 1987, p. 2.

9 December

"Canciller García igual a Alf: 'No hay problemas'." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 9 Dec 1987, p. 11.
 "Situación en la Colonia Dignidad es problema que no atañe a Chile." *La Tercera*, 9 Dec 1987.

10 December

"'Dignidad' en el mundo." *Cauce*, no. 137, 10–16 Dec 1987, p. 43.
 "Kolonie verfilmt." *Rhein-Sieg Rundschau*, 10 Dec 1987.
 "Lotti Packmor: Schäfer quiso adquirir un título de médico." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 10 Dec 1987, p. 14.
 Muray, Osvaldo. "Entre la espada y la fuga." *Cauce*, no. 137, 10–16 Dec 1987, pp. 42–43.

11 December

"Gobierno no acepta comisión investigadora a Dignidad." *La Época*, 11 Dec 1987.

13 December

"El vuelo Lufthansa llega misión investigadora de Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 13 Dec 1987.
 Luengo, Alberto. "Colonia Dignidad, le 'chupadero' de Pinochet." *El País* (Madrid), 13 Dec 1987, p. 6.

14 December

"Alemania Inicia Investigación en Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 14 Dec 1987, pp. A1, C4.
 "Hermetismo de las partes en torno a investigación alemana en Dignidad." *La Segunda*, 14 Dec 1987, p. 2.
 Llambías Wolff, Inés. "Misión alemana inicia gestiones para ingresar a Colonia Dignidad." Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 14 Dec 1987, p. 13.
 "Misión debe aclarar 25 años de silenciosa y polémica actividad en un reductor alemán." *La Época*, 14 Dec 1987, p. 21.
 "Misterioso arribo de alemanes." *La Tercera*, 14 Dec 1987, p. 5.
 Robledo, Marcos. "Hermética llegada de grupo alemán que investigará a Colonia Dignidad." *La Época*, 14 Dec 1987, p. 21.

15 December

"Alto funcionario alemán preside comisión Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 15 Dec 1987.
 "'Dignidad' No Permitirá Visita." *El Mercurio*, 15 Dec 1987.
 "Embajada Alemana Negocia Con la 'Colonia Dignidad'." *El Mercurio*, 15 Dec 1987.
 "Embajada alemana: Trataremos de modificar decision de C. Dignidad de no permitir ingreso de delegación." *La Segunda*, 15 Dec 1987.
 "Was ist in der Colonia Dignidad wirklich los?" *FAZ*, 15 Dec 1987.

16 December

"Colonia Dignidad presentó un recurso contra comisión investigadora alemana." *La Época*, 16 Dec 1987, p. 15.

“Colonia ‘Dignidad’ Presentó Un Recurso de Protección.” *El Mercurio*, [16?] Dec 1987, pp. C1, C8.

“Embajada de Alemania Insistirá ante ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 16 Dec 1987.

“La Colonia Dignidad interpuso un recurso para impedir inspección.” *La Tercera*, 16 Dec 1987, p. 8.

17 December

“Abogados Piden Agilizar Cumplimiento de Exhorto.” *El Mercurio*, 17 Dec 1987, p. C5.

Landa Reyes, Mario. “Corte Tramitará Recurso de la Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 17 Dec 1987, pp. C1, C4.

“Se fue Obispo alemán de la ‘Comisión Dignidad.’” *La Segunda*, 17 Dec 1987.

Suazo, Héctor. “Justicia acogió recurso de la Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 17 Dec 1987, p. 4.

Wiedemann, Charlotte. “Kohl gibt Chiles Diktator Pinochet Kredit.” *taz*, 17 Dec 1987, p. 1, 3. <https://taz.de/!1855838/>.

18 December

“Colonia Dignidad.” *La Época*, 18 Dec 1987, p. 6.

Robledo, Marcos. “Los niños y Colonia Dignidad: dudas de la comisión alemana.” *La Época*, 18 Dec 1987, p. 21.

19 December

“Mi hijo apareció en colonia Dignidad.” *Las Últimas Noticias*, 19 Dec 1987, p. 4.

20 December

Fredes G., Iván. “Volio No Visitará ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 20 Dec 1987, pp. A1, A16.

“Investigación en ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 20 Dec 1987.

Llambías Wolff, Inés. “El insondable misterio de la secta parralina.” Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 20 Dec 1987, p. 14.

Molina Armas, Pilar. “Dignidad: lo qué no pudo ver la Comisión.” *El Mercurio*, 20 Dec 1987, pp. D4–D5.

21 December

“Dignidad: ‘Somos Libres y Felices’.” *El Mercurio*, 21 Dec 1987, pp. C1, C4.

González, Monica. “Colonia Dignidad: Informe confidencial.” *Análisis*, no. 206, 21–27 Dec 1987, pp. 32–35.

Muller, John, and Manuel Délano. “Amnistía contrataca.” *Hoy*, no. 544, 21–27 Dec 1987, pp. 17–18.

22 December

Hermann, Kai. “Helft, helft bitte. Lasst mich nicht allein.” *Stern*, no. 53, 22 Dec 1987.

23 December

“A Parral exhortó para investigar ‘Dignidad’.” *La Discusión*, 23 Dec 1987.

25 December

Graham, Bradley. “German Settlement Stirs Controversy in Chile.” *The Washington Post*, 25 Dec 1987. <https://www.washingtonpost.com/archive/politics/1987/12/25/german-settlement-stirs-controversy-in-chile/1571160a-a600-4a24-a251-5661b0b54cc6/>.

See also: Graham, Bradley. “Rumors, Allegations Swirl Around Secretive Settlement in Chile.” *The Washington Post*, 10 Jan 1988. See: <https://www.latimes.com/archives/la-xpm-1988-01-10-mn-34575-story.html>.

Tagle Martínez, Luis. “Dignidad.” [Letter to the Editor.] *El Mercurio*, 25 Dec 1987.

26 December

“Doctor Hartmut Hott [Hopp], dirigente de Colonia Dignidad[:] ‘Actuamos con respaldo de justicia chilena.’” *La Tercera*, 26 Dec 1987, p. 11.

“Los testigos del juicio a la secta parralina.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 26 Dec 1987, p. 14.

"Prensa y Dignidad." *La Tercera*, 26 Dec 1987, p. 3.
 Suazo, Héctor, and Marcelo Carrasco. "Colonia Dignidad ofreció fiesta navideña a escolares del sector." *La Tercera*, 26 Dec 1987, p. 11.
 "Todo listo para la inspección ocular a Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 26 Dec 1987, p. 14.
 Rosenberg, Tina. "[?]." *The New Republic*, [?], 198[7?].
 Silva Silva, Lucia. "Fotos en casino de Colonia Dignidad." [?], [?] 198[7?].

1988

January

"General Contreras de visita en casa de Colonia Dignidad." *La Época*, 5 Jan 1988, p. 14.
 "Un rostro conocido en Dignidad." *La Época*, 5 Jan 1988, p. 11.
 Portales, Pablo. "El pastor Frenz habla sobre Colonia Dignidad." *Apsi*, no. 234, 11–17 Jan 1988, pp. 15–16.
 "Parlamento alemán conocerá las denuncias contra Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 14 Jan 1988.
 "Gabinete alemán conocerá hoy las denuncias contra Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 19 Jan 1988, pp. 12–13.
 "Corresponsal de la DPA sostiene versión de la 'trampa aérea' en Colonia Dignidad." *La Segunda*, 22 Jan 1988, p. 11.
 "El restorán de Colonia Dignidad: una que merece conocerse detalle a detalle." *La Segunda*, 22 Jan 1988, pp. 20–22.
 Llambías Wolff, Inés. "Intentaron derribar helicóptero con embajador y obispo alemanes." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 22 Jan 1988, pp. 12–13. On the front page: "En Colonia Dignidad. Intentaron derribar helicóptero de obispo y embajador alemanes."
 "Alemania estudia protesta por agresión al embajador." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 23 Jan 1988, p. 13.
 "Confirman el ataque a un helicóptero en Dignidad." *La Época*, 23 Jan 1988, p. 17.
 "Confirman: helicóptero de Carabineros sufrió el atentado en Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 23 Jan 1988, p. 13.
 "Consejero diplomático no comenta ataque." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 23 Jan 1988, p. 13.
 "Embajada No Comenta Versión de 'Der Spiegel'." *El Mercurio*, 23 Jan 1988.
 "Fundador de Colonia Dignidad se fugó del campo alambrado." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 25 Jan 1988.
 Rojas, Álvaro. "Colonia Dignidad: tortura y abusos sexuales." *Análisis*, no. 211, 25–31 Jan 1988, pp. 33–35.
 "Parlamento alemán organiza otra sesión sobre Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 29 Jan 1988, p. 12.
 "Colonia Dignidad. Sociedad Benefactora y Educacional Dignidad. Gesellschaft für Wohlfahrt und Erziehung und Freiheitsberaubung und Folter und Geheimdienstkontakte." *LN*, no. 166, Jan 1988, pp. 3–74. https://lateinamerika-nachrichten.de/wp-content/uploads/2014/12/LN166_Web.pdf.
 Sagaris, Lake. "Germans probe secrets of 'Nazi colony'." *The Times*, [?] Jan 1988.

5 February

Araya, R. "Visita a Dignidad." *La Época*, 5 Feb 1988.

7 February

Eterovic, Francisco. "Kullak-Ublick Critica Régimen De la Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 7 Feb 1988.

18 February

"Die geheimnisvolle Geschichte der Colonia Dignidad." *Frankfurter Rundschau*, 18 Feb 1988.
 Gemballa, Gero. "Munition für das Folterlager." *Stern*, no. 8, 18 Feb 1988, pp. 236–238.
 "Rätsel um eine deutsche Gemeinschaft." *FAZ*, 18 Feb 1988.

19 February

"Alemania Federal pide investigar." *Las Últimas Noticias*, 19 Feb 1988, p. 5.

"[Horst Kullak-Ublick:] 'Este es un proceso prolongado'." *Las Últimas Noticias*, 19 Feb 1988, p. 5.

"La Colonia Dignidad no recibe armas'." *Las Últimas Noticias*, 19 Feb 1988, p. 5.

"[Arturo Maschke:] 'Lo que se afirma ahí es una aseveración falsa'." *Las Últimas Noticias*, 19 Feb 1988, p. 5.

23 January

"Aussagen, die frösteln machen." *SZ*, 23 Feb 1988.

Johnson, Daniel. "Germans' life of terror in sect's Chilean settlement." *Daily Telegraph*, 23 Feb 1988.

Kistner, W. O. P. "Neuer Film in München. Die Kolonie." *AZ Feuilleton*, 23 Feb 1988.

24 February

"Vor 13 Jahren verschwunden – jetzt Kameramann der 'Colonia Dignidad'." *Westfälische Rundschau*, 24 Feb 1988.

25 February

Muray, Osvaldo. "Piden extradición de toda la cúpula Directiva de Dignidad." *Cauce*, no. 147, 25 Feb – 3 Mar 1988, p. 39.

26 February

"Deuschtümelei hinter Stacheldraht war bayerischen Politikern sympathisch." *Nordwest Zeitung*, 26 Feb 1988.

"Die Marionetten des Paul Schäfer." *Neue Westfälische*, 26 Feb 1988.

"Dignidad: agrupación de carácter criminal." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 26 Feb 1988.

"Ein Buch über die 'Coloniad Dignidad'." *Weser-Kurier Bremen*, 26 Feb 1988.

Goege, Hartmut. "Kolonie der Unwürde." *Westfälische Nachrichten*, 26 Feb 1988.

"Parlamentarios alemanes visitarán la Colonia." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 26 Feb 1988.

27 February

"Alemania insiste en que Chile investigue a Colonia Dignidad." *La Época*, 27 Feb 1988.

"Declaración de embajada sobre 'Colonia Dignidad'." *La Tercera*, 27 Feb 1988.

28 February

Urrutia de la Sotta, José. "El Doctor Hartmut Hopp en Parlamento Alemán." *La Prensa*, 28 Feb 1988, p. 3.

Zudeick, Peter. "Wunderbare Tage'." *Deutsches Allgemeines Sonntagsblatt*, 28 Feb 1988.

29 February

"Comunicado oficial del gobierno alemán occidental: 'Caso Dignidad podría tener consecuencias diplomáticas'." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 29 Feb 1988, p. 16.

Hayes, Bárbara. "Testimonios de los que huyeron." *Apsi*, no. 241, 29 Feb – 3 Mar 1988, pp. 15–17.

1 March

"Cancillería Pidió Informe Jurídico sobre 'Dignidad'." *El Mercurio*, 1 Mar 1988.

"Dignidad atribuye ataques a grupos marxistas." *La Segunda*, 1 Mar 1988, p. 7.

"La Cancillería inició un estudio jurídico acerca del caso de la Colonia Dignidad." *La Época*, 1 Mar 1988, p. 11.

"Para hablar sobre 'Dignidad' fue a su patria el embajador alemán." *La Cuarta*, 1 Mar 1988, p. 5.

"Un general de Carabineros a punto de morir en Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 1 Mar 1988.

2 March

"Caso Dignidad: 'Consejo de Defensa no tiene facultades para investigar'." *La Segunda*, 2

Mar 1988, p. 9.

“Familiares de joven chileno retenido por los colonos desde hace 14 años: ‘Pinochet debe intervenir en Dignidad’.” *La Época*, 2 Mar 1988.

“Informe en Derecho sobre Trato Jurídico a ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 2 Mar 1988, pp. C1, C8.

“Sociedad Benefactora Dignidad refuta cargos en su contra.” *Las Últimas Noticias*, 2 Mar 1988.

“Somos chilenos de corazón y por propia y personal adopción’.” *La Cuarta*, 2 Mar 1988.

3 March

“Consejo de Defensa de Estado envié informe a la Cancillería.” *La Época*, 3 Mar 1988.

Foà, Giangiacomo. “Una colonia senza ‘dignidad’.” *Corriere della Sera* (Milan), 3 Mar 1988.

4 March

“Alemania: fin al escándalo de la Colonia Dignidad.” *Fortín Diario* (*Fortín Mapocho*), 4 Mar 1988.

7 March

“Colonia Dignidad: voyage au bout de l’enfer.” *Le Point* (Paris), no. 807, 7 March 1988, pp. 53–54.

Stephens F., Alfonso. “El ‘misterio’ de la Colonia ‘Dignidad’.” *Análisis*, 7–13 Mar 1988, pp. 2.

8 March

“‘Dignidad’ dice su verdad.” *Sepa*, 8–14 Mar 1988, pp. 12–14.

9 March

“García comunicó a Genscher que se examinaría el caso de Colonia Dignidad.” *La Segunda*, 9 Mar 1988.

10 March

Becerra, Gonzalo. “Hace agua la galera de Paul Schäfer?” *Qué Pasa*, 10 Mar 1988, pp. 13–15.

“Canciller García prometió estudiar Colonia Dignidad.” *Fortín Diario* (*Fortín Mapocho*), 10 Mar 1988.

“Chile sagt Ermittlungen im Fall Colonia Dignidad.” *FAZ*, 10 Mar 1988.

“García prometió a Alemania investigar a Colonia Dignidad.” *La Época*, 10 Mar 1988.

“Heinz Kuhn renunció a corp. de turismo.” *La Tribuna*, 10 Mar 1988.

“Inspeccionarán Colonia Dignidad.” *Las Últimas Noticias*, 10 Mar 1988, p. 15.

11 March

“A la justicia la Colonia Dignidad. Chile y Alemania de acuerdo para aclarar el caso Dignidad.” *La Tercera*, 11 Mar 1988, pp. 1, 4.

“Cancillería anunció investigaciones por denuncias contra la Colonia Dignidad.” *La Época*, 11 Mar 1988.

“Solicitarían extradición del líder de Colonia Dignidad.” *Fortín Diario* (*Fortín Mapocho*), 11 Mar 1988.

12 March

“Chilenische Justiz befasst sich mit der ‘Colonia Dignidad’.” *SZ*, 12 Mar 1988.

“Ex Canciller de Pinochet defiende Colonia Dignidad. Comparendo entre ex canciller y abogados de Amnesty abren el fuego en caso Dignidad.” *Fortín Diario* (*Fortín Mapocho*), 12 Mar 1988, pp. 1, [?].

Goege, Hartmut. “Colonia Dignidad als Filmthema.” *Vorwärts*, 12 Mar 1988.

Hasbún Z[aror]., Raúl. “Europa y Dignidad.” *La Tercera*, 12 Mar 1988.

“Hilfeschreie aus der Sektenkolonie.” *Rhein-Sieg Rundschau*, 12 Mar 1988.

17 March

“Afirma consul alemán: Caso Dignidad no es político.” *El Sur*, 17 Mar 1988.

“Comienzan las preguntas difíciles a Dignidad.” *Fortín Diario* (*Fortín Mapocho*), 17 Mar 1988

19 March

Suazo, Héctor. "Iniciaron investigación en la Colonia Dignidad." *La Tercera*, 19 Mar 1988.

20 March

Garate, Claudio. "Una Cuestión de 'Dignidad'." *El Mercurio*, 20 Mar 1988, pp. D1-D2.

Politzer, Patricia. "Más allá de trenzas y cantos angelicales." *Dominical* ([?]), 20 Mar 1988, pp. 2-3.

"Semanario francés denuncia tráfico de armas hacia Colonia Dignidad." *La Época*, 20 Mar 1988.

21 March

AR. "¿Se escribe el último capítulo?" *Análisis*, 21-27 Mar 1988, p. 19.

"Jueza de Parral decretó inspección en Colonia Dignidad." *La Segunda*, 21 Mar 1988, p. 3.

"Los testimonios." *Hoy*, 21-27 Mar 1988, pp. 29-41.

Muller, John. "Investigan el 'régimen del terror'." *Hoy*, 21-27 Mar 1988, pp. 27-28.

Santibañez, Abraham. "El juicio a Colonia Dignidad." *Hoy*, 21-27 Mar 1988, p. 5.

22 March

"Jueza montó en la yegua cólera contra Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 22 Mar 1988.

23 March

"Dignidad: Ellos la inspeccionarán." *Las Últimas Noticias*, 23 Mar 1988, p. 15.

"La RFA pedirá extradición de camarilla de 'Dignidad'." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 23 Mar 1988, p. 13.

López, Roberto. "Dignidad (2): Visita de cortesía." *Ercilla*, 23 Mar 1988, p. 13.

Schwarz, Elke. "Dignidad (1): ¿El fin de la leyenda?" *Ercilla*, 23 Mar 1988, pp. 12-13.

24 March

"El rechazo de peritos en Dignidad, no es definitivo." *La Discusión*, 24 Mar 1988.

"Ingenieros que inspeccionarán Colonia Dignidad con jueza de Parral: 'Nuestra misión será totalmente objetiva'." *La Tercera*, 24 Mar 1988.

"Ministro en Visita y arraigo para los jerarcas de Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 24 Mar 1988.

"No hay peritos designados para revisar a 'Dignidad'." *La Cuarta*, 24 Mar 1988

25 March

"Secreto y misterioso viaje de embajador alemán a Bonn." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 25 Mar 1988.

26 March

Christian, Shirley. "At a Chilean 'Utopia,' Dark Tales of Dread Doings." *The New York Times*, 26 Mar 1988, p. 4. <https://www.nytimes.com/1988/03/26/world/santiago-journal-at-a-chilean-utopia-dark-theses-of-dread-doings.html>.

28 March

"Defendiendo la dignidad de la colonia." *Apsi*, 28 Mar – 3 Apr 1988, p. 2.

"La saga de los Müller." *Hoy*, 28 Mar – 3 Apr 1988, p. 39.

"Los fugitivos de Dignidad." *Hoy*, 28 Mar – 3 Apr 1988, p. 35.

"Los otros testimonios (II)." *Hoy*, 28 Mar – 3 Apr 1988, pp. 29-41.

"Los procesos de Schaefer [Schäfer]." *Hoy*, 28 Mar – 3 Apr 1988, p. 27.

"Un enigma de 22 años." *Hoy*, 28 Mar – 3 Apr 1988, p. 30.

29 March

A. J. "El desafío de un enigma." *Cosas*, 29 Mar 1988, pp. 110-112.

30 March

"Truculenta historia cuenta película alemana; escenario: Colonia Dignidad." *La Segunda*, 30 Mar 1988, p. 2.

31 March

“Testigos declararán en 3 ciudades. Investigan a Dignidad en 3 ciudades.” *El Sur*, 31 Mar 1988.

1 April

“Recurso de amparo en favor de la Colonia ‘Dignidad.’ Interponen recurso de amparo en favor de ‘Colonia Dignidad.’” *La Tercera*, 1 Apr 1988, pp. 1, 10.

“Recurso de protección contra Cónsul alemán.” *El Sur*, 1 Apr 1988.

2 April

“Colonia Dignidad se iría a Sudáfrica o Australia.” *La Tercera*, 2 Apr 1988.

3 April

“Colonia Dignidad: solo los hechos.” *El Sur*, 3 Apr 1988.

4 April

Erlor, Brigitte. In: “Los partidos se pronuncian.” *Hoy*, 4–10 Apr 1988, pp. 38–39.

“La estrategia del gobierno alemán.” *Hoy*, 4–10 Apr 1988, pp. 31–32.

Meza, Gabriela. “[Sergio Corvalán C.:] ‘No estamos dispuesto a ceder en la verdad.’” *Hoy*, 4–10 Apr 1988, p. 40.

Olms, Ellen. “¿Qué es lo que se quiere esconder?” *Hoy*, 4–10 Apr 1988, p. 37.

Vogel, Friedrich. In: “Los partidos se pronuncian.” *Hoy*, 4–10 Apr 1988, pp. 36–38.

Vogelsgesang, Wolfgang. In: “Los partidos se pronuncian.” *Hoy*, 4–10 Apr 1988, pp. 35–36.

Waltemathe, Ernst. In: “Los partidos se pronuncian.” *Hoy*, 4–10 Apr 1988, pp. 33–35.

5 April

“Acusan a doctora de Dignidad de torturar presos políticos.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 Apr 1988.

“La sucia campaña DC en contra de ‘Dignidad.’” *Sepa*, 5 Apr 1988.

7 April

“La colonie indigne.” *L’Événement du jeudi* (France), 7–13 Apr 1988.

“Presidente de la Sociedad: ‘No Abriremos Puertas de la Colonia Dignidad.’” *El Mercurio*, 7 Apr 1988, pp. A1, A12. On the front page: “Exitos agrícolas en Colonia ‘Dignidad.’”

Seda Navarrete, José. “Más sobre Dignidad.” [Letter to the Editor.] *El Mercurio*, 7 Apr 1988.

8 April

“Por la razón o la fuerza, Colonia Dignidad deberá abrir sus puertas.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 8 Mar 1988.

11 April

Carvallo, Mauricio. “El Defensor de Dignidad. Abogado Fernando Saenger presentó recurso contra cónsul alemán.” *Hoy*, 11–17 Apr 1988, pp. 21–22.

13 April

“248 colonos de ‘Dignidad’ contra el cónsul alemán.” *La Cuarta*, 13 Apr 1988.

14 April

“Abogado Máximo Pacheco en Chillán. Nada nuevo en Parral, sobre Colonia Dignidad.” *La Discusión*, 14 Apr 1988.

Muray, Osvaldo. “Alemania cambia a su Embajador en Chile.” *Cauce*, 14–20 Apr 1988, pp. 47–49.

15 April

“Alemania Federal exige se investigue a Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 15 Apr 1988, p. 13.

Robledo, Marcos. “Alemania se hace parte en proceso chileno sobre Colonia Dignidad.” *La Época*, 15 Apr 1988.

16 April

“Comisión del M. de Defensa Hizo Visita Ocular a ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 16 Apr 1988.

“Ministerio de Defensa: Colonia Dignidad tiene armas en orden.” *La Época*, 16 Apr 1988.

17 April

“Inspección personal del Juzgado de Letras de Parral a la Sociedad Benefactora y Educacional ‘Dignidad’.” *La Prensa*, 17 Apr 1988, p. 1.

18 April

Mendoza, Sonia. “Misterio en torno a la fuga de joven alemán desde la colonia.” Photos: Eusebio Amigo. *Las Últimas Noticias*, 18 Apr 1988, p. 13.

“‘Todo es correcto en Dignidad’ Asegura abogado Alfredo Sánchez.” *Las Últimas Noticias*, 18 Apr 1988, p. 13.

19 April

“Corte de Chillán rechazó la investigación sobre Dignidad.” *La Tercera*, 19 Apr 1988, p. 9.

Morales, Cecilia. “Corte de Chillán no se pronuncia en investigación sobre Colonia Dignidad.” *La Época*, 19 Apr 1988, p. 14.

20 April

“Con manso cuello gobierno de la RFA por fallo de Corte chillaneja.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 20 Apr 1988.

“Poor documentation stops probe into Chilean colony.” *Edmonton Journal* (Canada), 20 Apr 1988.

21 April

Álvarez, Antonio. “Colonia Dignidad pide no aplicar la inmunidad a cónsul Horst Kriegler.” *La Época*, 21 Apr 1988, p. 15.

23 April

“Gobierno alemán espera inicio de nueva investigación sobre Colonia Dignidad.” *La Época*, 23 Apr 1988, p. 15.

26 April

Gómez Couchot, Patricio. “Corte Rechazó Recurso de ‘Dignidad’ contra Cónsul.” *El Mercurio*, 26 Apr 1988.

Llambías, Inés. “Wolfgang Müller: el prófugo del terror.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 26 Apr 1988, p. 12.

“Llegó Director de Amnistía Internacional.” *El Mercurio*, 26 Apr 1988.

Morales, Cecilia. “La Corte de Apelaciones de Chillán postergó nuevamente decisión sobre Colonia Dignidad.” *La Época*, 26 Apr 1988, p. 14.

“Revista alemana afirma que Paul Schaefer [Schäfer] está muy enfermo y será reemplazado en ‘Dignidad’.” *La Segunda*, 26 Apr 1988, p. 7.

“[Walter Rövekamp:] ‘Víctimas chilenas de la Colonia nunca han mentido’.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 26 Apr 1988.

27 April

“Die geheime Kolonie.” *Quick*, no. 18, 27 Apr 1988, pp. 20–27.

Landa R[eyes], Mario. “Lider de ‘Dignidad’ Enfermo del Corazón.” *El Mercurio*, 27 Apr 1988, p. C4.

Llambías, Inés. “¿Cómo se dicen benefactores si han destruido tantas familias?” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 27 Apr 1988.

“[Walter Rövekamp:] ‘Queremos Determinar La Verdad en Relación A «Colonia Dignidad»’.” *El Mercurio*, 27 Apr 1988, p. C4.

28 April

“Carabineros negó ayuda a otro prófugo de Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 28 Apr 1988.

“Jueza de Parral inicia inspección de Dignidad.” *Cauce*, no. 155, 28 Apr – 4 May 1988.
“Kullak-Ublick confirma que se aleja del cargo.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 28 Apr 1988.
Llambías, Inés. “Comienza inspección de la tenebrosa secta parralina.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 28 Apr 1988.

29 April

Imogen, Mark. “Escaper from Dignidad ‘was like a robot’.” *Daily Telegraph*, 29 Apr 1988.
Johnson, Daniel. “Chilean judge to see ‘torture sect’ camp.” *Daily Telegraph*, 29 Apr 1988.
Landa Reyes, Mario. “Jueza de Parral Inició Inspección a ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 29 Apr 1988.
“[Máximo Pacheco Gómez:] ‘Los lugares recorridos son los mismos que describen los testigos en Alemania’.” *La Época*, 29 Apr 1988, p. 15.

30 April

“Alemania Federal pide una rápida investigación de escape desde Dignidad.” *La Época*, 30 Apr 1988.
“La Cancillería de la RFA montó en la yegua cólera.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 30 Apr 1988, p. 12.
Llambías, Inés. “Descubren nuevas alteraciones en la ruta a Colonia Dignidad.” Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 30 Apr 1988, p. 12.
Llambías, Inés. “Embajador alemán reclamó por negativa de auxilio a prófugo.” Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 30 Apr 1988, p. 12.
Llambías, Inés. “Informe de Carabineros confirmó dramática fuga.” Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 30 Apr 1988, p. 12.
Thos. “Gescheitere Flucht aus der Colonia Dignidad.” *taz*, 30 Apr 1988, p. 6.
<https://taz.de/Gescheitere-Flucht-aus-der-Colonia-Dignidad/11849642/>.

Llambías, Inés. “Manos siniestras eliminaron pruebas en Colonia Dignidad.” Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, [?] Apr 1988.

2 May

Finke, Rodolfo. “Colonia Dignidad.” [Letter to the Editor.] *El Mercurio*, 2 May 1988.
“Los personajes de caso ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 2 May 1988, p. 13.

3 May

“Alemania pide protección para joven que se fugó de Dignidad.” *La Época*, 3 May 1988.
Álvarez, A[ntonio]. “En la Colonia dicen que tiene problemas síquicos.” *La Época*, 3 May 1988.
Aravena M., Mario. “Matrimonio alemán niega fuga de su hijo.” *La Tercera*, 3 May 1988.
“Corte pide informes sobre joven colono.” *La Tercera*, 3 May 1988.
“Guenter [Günter] Knackstedt le pondrá ‘las peras a cuatro’ a Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 3 May 1988.
Llambías, Inés. “Corte ordenó que Schäfer declare sobre la fuga de Jürgen Szurgelies.” Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 3 May 1988.
Llambías, Inés. “Jueza de Parral reanuda inspección a secta germana.” Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 3 May 1988.
“Jueza inspeccionará camino de acceso a Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 3 May 1988.
“Negativa de Corte chillaneja es un problema de la embajada.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 3 May 1988.

4 May

Morales, Cecilia. “Corte rechaza antecedentes.” *La Época*, 4 May 1988, p. 15.
Robledo, Marcos. “Jueza de Parral ingresa hoy a la Colonia Dignidad para revisar sus instalaciones.” *La Época*, 4 May 1988, p. 15. On the front page: “Jueza ingresa hoy al recinto de Colonia Dignidad.”

5 May

Llambías, Inés. “Dice jerarca de Dignidad: prófugo está sano y salvo.” Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 May 1988.

Llambías, Inés. "Director de Amnistía pudo entrar a la secta parralina." Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 May 1988.

Robledo, Marcos. "Al anochecer se inició la primera visita judicial al interior de la Colonia Dignidad." *La Época*, 5 May 1988, p. 15. On the front page: "Incidentes durante inspección ocular a la Colonia Dignidad."

6 May

de la Cruz, Alicia. "Cambio de actitudes en caso Dignidad." *La Segunda*, 6 May 1988, p. 12.

Robledo, Marcos. "Finalizó la inspección ocular de la jueza de Parral al recinto de Colonia Dignidad." *La Época*, 6 May 1988, p. 15.

7 May

"Hartmut Hopp justificó a 'Amigos de Dignidad'." *La Tercera*, 7 May 1988.

"Obispo Santos: 'Dignidad es misteriosa'." *La Tercera*, 7 May 1988.

Robledo, Marcos. "Vocero de Dignidad reconoce que juicio contra AI los ha afectado." *La Época*, 7 May 1988, p. 15. On the front page: "Jueza prepara interrogatorio a dirigentes de Colonia Dignidad."

Valle, Mario. "Doctor Hartmutt [Hartmut] Hopp: 'Todo lo Solicitado Se Inspeccionó en Dignidad'." *El Mercurio*, 7 May 1988, pp. A1, C10.

8 May

"Colonia alemana en Chile sirvió de laboratorio para torturas." *El Universal* (Caracas), 8 May 1988.

Robledo, Marcos. "Se confirmaron lugares de tortura en Dignidad'." *La Época*, 8 May 1988, p. 14. On the front page: "Dignidad se usó para torturas, dicen abogados."

Valle, Mario. "Jueza de Parral [Lidia Villagrán]: 'La Inspección a «Dignidad» Fue Sin Obstáculos'." *El Mercurio*, 8 May 1988, pp. A1, A16.

9 May

B. A. "La visita de Lidia." *Apsi*, 9–15 May 1988, p. 17.

F. P. S. "Inspección inconclusiva." *Análisis*, 9–15 May 1988, p. 17.

Délano, Manuel. "Las huellas del pasado." Photos: Eduardo Ramirez. *Hoy*, 9–15 May 1988, pp. 16–18.

Délano, Manuel. "Penetrar en Dignidad." *El País* (Madrid), 9 May 1988, pp. 10–11.

Robledo, Marcos. "Las pruebas recogidas por Amnistía en Dignidad." *La Época*, 9 May 1988, p. 22. On the front page: "Dignidad: hallan sitios descritos por prisioneros."

10 May

"Embajada alemana pide que declare prófugo recapturado." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 10 May 1988.

11 May

Morales, Cecilia. "No declaración de Paul Schäfer detiene recurso de protección por fugado de Colonia Dignidad." *La Época*, 11 May 1988.

13 May

"Dignidad acusa a consejero de Alemania Federal en do escritos judiciales." *La Época*, 13 May 1988, p. 15. On the front page: "Nuevos ataques de Dignidad a Embajada Alemana."

15 May

Landa Reyes, Mario. "En Acuerdo Fallo de Recurso de Protección." *El Mercurio*, 15 May 1988.

16 May

García, Guy D., and James Graff and Laura López. "Colony of the Damned: Bizarre Allegations Plague a West German Settlement." *Time*, vol. 131, no. 20, 16 May 1988, p. 58. <https://content.time.com/time/subscriber/article/0,33009,967388-2,00.html>.

González, Mónica. "Hablan sobrevivientes de Colonia Dignidad." *Análisis*, no. 227, 16–22 May 1988, pp. 33–36.

18 May

"Diplomático se acoge a inmunidad." *La Época*, 18 May 1988.

19 May

Morales, Cecilia. "En Santiago expediente por fuga de joven desde Dignidad." *La Época*, 19 May 1988.

25 May

Morales, Cecilia. "Abogado de Dignidad anuncia 'sorpresa'." *La Época*, 25 May 1988.

26 May

Morales, Cecilia. "Abogado de Dignidad dice que joven fugado es chileno." *La Época*, 26 May 1988.

27 May

"Pendiente recurso por joven fugado." *La Época*, 27 May 1988.

"Presentaron declaración de joven de 'Dignidad'." *El Mercurio*, 27 May 1988, p. C11.

28 May

Sepúlveda, Oscar. "Horst Kullak-Ublick: 'Creo que la noche del plebiscito habrá un solo resultado.' 'Fechorías de Schaeffer [Schäfer] tienen sus días contados'." *La Época*, 28 May 1988, p. 10.

"Fuga misteriosa, inspección esclarecedora." *Apsi*, [?] May 1988.

Muray, Osvaldo. "Historia inédita de Colonia Dignidad. 30 años de misterio (1–10)." *Cauce*, nos. 158–167, [?] May – 18 Jul 1988. It includes: "Las tropas de asalto invaden Chillán (4)." *Cauce*, no. 161, [?] 1988, pp. 26–30; "Al interior de Dignidad y una nueva fuga y traición (6)." *Cauce*, no. 163, [?] 1988, pp. 26–30. "Las fugas de Szurgelies y las revelaciones de Lotti (10)." no. 167, 18 Jul 1988, pp. 26–29.

June

"Chile: Realizan inspección a extraña colonia alemana." *Noticias Aliadas* (Lima), 2 Jun 1988, p. 7.

DB. "Colonia Dignidad scandal simmering in Chile." *Washington Report on the Hemisphere*, COHA, 8 Jun 1988, pp. 4–5.

"Abandonado a su suerte el joven prófugo alemán." *Fortín Diario* (*Fortín Mapocho*), 9 Jun 1988.

July

"Jürgen Szurgelies un testigo 'clave' sobre la Colonia Dignidad, aún silencioso." *La Época*, 3 Jul 1988, p. 10.

"Corte de Concepción verá recurso contra consul de Alemania." *El Mercurio*, 22 Jul 1988, p. C1.

August

Cusatto, David. "Quince días en La Colonia Dignidad. [Luis Peebles:] 'Me estaba pudriendo en vida'." *Análisis*, no. 238, 1–7 Aug 1988, pp. 33–36.

"Jerarca de Dignidad desmintió a colegas." *Fortín Diario* (*Fortín Mapocho*), 23 Aug 1988.

"Reconocen dos nuevos caminos en la colonia 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 24 Aug 1988.

"Abogado de Colonia Dignidad analiza la discutida inmunidad de diplomáticos." *La Época*, 25 Aug 1988.

"Corte verá recurso contra diplomático." *El Sur*, 26 Aug 1988.

"Diputados germanos inquietos por la inmunidad diplomática." *La Época*, 26 Aug 1988.

"Dignidad pidió que Pinochet expulse a diplomático alemán." *La Época*, 27 Aug 1988.

"Alemania pide ministro en Visita para Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 30 Aug 1988.

September

"Chile en el Exterior. Nota de RFA en Naciones Unidas." *El Mercurio*, 1 Sep 1988.

"Nueva protesta envió Genscher por proceso a los diplomáticos." *La Época*, 1 Sep 1988.

"Canciller de Alemania Envio Carta a García." *El Mercurio*, 2 Sep 1988.

"Reanudan los interrogatorios a 'dignitarios'." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 2 Sep 1988.

"Afirmando canciller García: 'Gobierno Respeta En Su Integridad la Inmunidad Diplomática'." *El Mercurio*, 3 Sep 1988.

"Alemania Federal protestó otra vez a Chile por faltas a inmunidad diplomática." *La Época*, 3 Sep 1988.

"Inmunidad Diplomática No Es Impunidad." *El Mercurio*, 10 Sep 1988.

"Fallo judicial puede condenar a Colonia Dignidad." *La Tercera*, 11 Sep 1988.

Jouffé, André. "Fernando Saenger, abogado: '¿Por que persiguen a Colonia Dignidad?'." *Cosas*, 15 Sep 1988, pp. 38-41.

"Suspendido por recurso de familia Szurgelies." *La Tercera*, 16 Sep 1988.

"Amnesty insiste en juicio sobre Dignidad." *La Tercera*, 18 Sep 1988.

"Suspendidos interrogatorios a jerarcas de Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 20 Sep 1988.

"Corte de Chillán no dio lugar a recurso contra Ulrich Spohn." *La Discusión*, 24 Sep 1988.

"Colonia 'Dignidad' de nuevo ante la Suprema." *Las Últimas Noticias*, 28 Sep 1988.

Nicholson, Tony. "Inside a Secret Colony." *Newspaper of Adelaide (Australia)*, [?] Sep 1988, pp. 9-10.

October

"Nueva investigación a 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 1 Oct 1988, p. 16.

Rojas Gómez, Antonio. "Alemania insiste en el caso Colonia Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 2 Oct 1988.

"Ministro de RR.EE. de Alemania: 'El Caso de Colonia Dignidad Afecta las Relaciones con Chile'." *El Mercurio*, 3 Oct 1988.

"Cuatro delitos piden investigar en 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 4 Oct 1988.

"Víctimas de Dignidad piden terminar con ese experimento." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 4 Oct 1988, p. 13.

"Aprueba el exhort alemán." *Las Últimas Noticias*, 7 Oct 1988.

"Fiscal Opinó que Nuevo Exhorto Es Procedente." *El Mercurio*, 7 Oct 1988.

"La Corte Suprema ordenó investigar a Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 8 Oct 1988.

"No hubo pruebas contra cónsul." *Las Últimas Noticias*, 11 Oct 1988.

"Rechazado recurso contra cónsul Alemán." *El Mercurio*, 11 Oct 1988, p. C6.

"Suprema le puso 'la tapa' a petición de Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 11 Oct 1988.

"Piden ministro en visita para la Colonia Dignidad." *La Tercera*, 12 Oct 1988.

"Solicitan ministro en visita para investigar a 'Dignidad'." *La Cuarta*, 12 Oct 1988.

"Alemania pide un ministro en visita, para el caso Dignidad. Bonn quiere interrogar a más colonos de la Villa Baviera." *La Discusión*, 13 Oct 1988.

"So lebt man in einem 'höllischen Paradies'." *Heim und Welt (Hannover)*, 13 Oct 1988.

"Corte rechazó recurso contra cónsul alemán." *El Sur*, 14 Oct 1988.

"Rechazado recurso de 'Dignidad'." *El Mercurio*, 14 Oct 1988, p. C1.

"Rechazan recurso contra cónsul alemán." *Análisis*, 17-23 Oct 1988, p. 29.

"Sostiene Hartmutt [Hartmut] Hopp: 'Tribunales Extranjeros No Pueden Juzgar a 'Dignidad'.'" *El Mercurio*, 17 Oct 1988.

"Corte Suprema Pidió un Nuevo Informe a Fiscal." *El Mercurio*, 18 Oct 1988.

"Todavía no ingresan documentos de RFA, sobre Colonia Dignidad." *La Discusión*, 18 Oct 1988.

"Corte de Chillán podría reabrir caso Dignidad." *La Época*, 19 Oct 1988.

"Nuevos antecedentes sobre Dignidad entregó Alemania." *Las Últimas Noticias*, 19 Oct 1988.

"En Parral reanudarán hoy los interrogatorios sobre Dignidad." *La Discusión*, 21 Oct 1988.

“Ratifican aceptación de exhorto.” *Las Últimas Noticias*, 22 Oct 1988.
 “En Corte de Chillán nuevos documentos que envió Alemania. Es procedente nuevo exhorto de Alemania.” *La Discusión*, 23 Oct 1988.
 “Caso ‘Dignidad’: Corte Suprema Aprobó Exhorto.” *El Mercurio*, 25 Oct 1988.
 “Corte Suprema: que se investigue a Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 25 Oct 1988.
 “Suprema dio curso al exhort alemán.” *Las Últimas Noticias*, 25 Oct 1988.
 “Diskussion über die ‘Colonia Dignidad’.” *Fränkisches Volksblatt*, 31 Oct 1988.

November

“Informationen zu Colonia Dignidad.” *Rhein-Sieg Rundschau*, 4 Nov 1988.
 “Informationstag auf dem Mark tzu ‘Colonia Dignidad’.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, no. 258, 4 Nov 1988.
 “Anklage gegen ‘deutsches Mustergut’ – Streit um ‘Colonia Dignidad’.” *Kitzinger Zeitung*, 5 Nov 1988.
 Avignolo, Maria Laura. “German Sect Set for Flight to Australia: Colonia Dignidad to Leave Chile.” *Sunday Times*, 6 Nov 1988.
 Landa Reyes, Mario. “Policía Alemán Prestó Testimonio por ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 6 Nov 1988.
 bx. “Opfer der ‘Dignidad’ prangerten Skandal an.” *Kölner Stadt-Anzeiger. Siegburger Zeitung*, no. 260, 7 Nov 1988.
 “Chilean sect founded by Nazi seek refuge in Australia.” *Advertiser (Adelaide)*, 7 Nov 1988.
 “Nuevo gobierno podrá mejorar relaciones.” *El Sur*, 7 Nov 1988.
 hs. “Professor wehrt sich gegen ‘Politpornographie’.” *Saale Zeitung*, 7 Nov 1988.
 “Sociale Mission rief die Polizei.” *Rhein-Sieg Rundschau*, 7 Nov 1988.
 “Caso Kriegler veria hoy Sala de la Corte Suprema.” *La Discusión*, 9 Nov 1988.
 “CDU prangert Vorgänge bei ‘Dignidad’ an.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, 11 Nov 1988.
 Herkenrath, Adolf. “In Chile demonstrieren.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, 15 Nov 1988.
 “Otro fallo contra ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 15 Nov 1988.
 “Rechazado un Recurso Contra Cónsul Alemán.” *El Mercurio*, 15 Nov 1988.
 “Suprema rechazó recurso de la Colonia Dignidad.” *El Sur*, 15 Nov 1988.
 “Jungsozialisten wollen Herkenraths Rücktritt.” *Rhein-Sieg Rundschau*, 18 Nov 1988.
 “Jusos fordern den Rücktritt von Bürgermeister Adolf Herkenrath.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, 18 Nov 1988.
 “Misteriosa desaparición de técnico en Colonia Dignidad.” *La Cuarta*, 21 Nov 1988, p. 18.
 “En Santiago apareció técnico desaparecido en ‘Dignidad’.” *La Tercera*, 27 Nov 1988.

1 December

“Mysteriöser Überfall auf die Villa der Chile-Sekte.” *Rhein-Sieg Rundschau*, no. 280, 1 Dec 1988.

2 December

“Corte decide investigar en el caso de Dignidad.” *La Tercera*, 2 Dec 1988.
 Herkenrath, Adolf. “Friedliche Verkäuferinnen.” *Rhein-Sieg-Anzeiger (Siegburg)*, 2 Dec 1988.
 Klein, Rita. “Mysteriöser Überfall auf Hennefer Sekte.” *General-Anzeiger*, 2 Dec 1988.
 “Polizei tappt im dunkeln.” *Rhein-Sieg Rundschau*, no. 281, 2 Dec 1988.
 “Polizei tappt völlig im dunkeln Täter misshandelten ein Opfer.” *Rhein-Sieg Rundschau*, no. 281, 2 Dec 1988.
 Überfall auf Sekte: 5 wurden misshandelt! Gangster drohten mit Sondergericht.” *Express Bonn*, 2 Dec 1988.
 “War Überfall ein Femegericht über Sekten-Mitglieder?” *Rhein-Sieg-Anzeiger (Siegburg)*, 2 Dec 1988.

4 December

“Encapuchados asaltaron sede alemana de Colonia Dignidad.” *La Época*, 4 Dec 1988.
 “Fueron asaltadas las oficinas alemanas de Colonia Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 4 Dec 1988, p. 10.

5 December

“Colonia Dignidad Condena Asalto a Su Sede Alemana.” *El Mercurio*, 5 Dec 1988, pp. C1,

C6.

“Colonia Dignidad cuenta su versión del asalto a su filial en Alemania Federal.” *La Época*, 5 Dec 1988, p. 25.

López Astudillo, Carmen. “Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 5 Dec 1988.

6 December

“La Colonia ‘Dignidad’ proyecta irse de Chile.” *El Mercurio* (Valparaíso), 6 Dec 1988, p. 7.

7 December

Landa Reyes, Mario. “Declaración de Amigos: ‘Nacionalidad De Agresores de «Dignidad» en RFA Es Dudosa’.” *El Mercurio*, 7 Dec 1988.

rr. “Termin mit Herkenrath im Bundeshaus platzte.” *Rhein-Sieg Rundschau*, 7 Dec 1988.

8 December

“Caso Dignidad vuelve a la Corte chillaneja.” *El Sur*, 8 Dec 1988.

“Colonos de Dignidad no tienen pasaportes para dejar Chile.” *La Época*, 8 Dec 1988.

10 December

“Defensa de Dignidad [Fernando Saenger]: ‘no procede ministro en visita’.” *La Discusión*, 10 Dec 1988.

“Próxima semana verá Corte caso Dignidad.” *La Tercera*, 10 Dec 1988.

“Sólo ‘a la maleta’ podrían irse a Sudáfrica ‘ottos’ de Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 10 Dec 1988.

12 December

rg. “Notgemeinschaft verurteilt Überfall auf Sekte scharf.” *Rhein-Sieg-Anzeiger*, 12 Dec 1988.

14 December

“Corte de Chillán rechazo un juez especial para Dignidad.” *La Discusión*, 14 Dec 1988.

15 December

“Abogado de ‘Colonia Dignidad’: Fallo está ajustado a hechos y derecho.” *El Mercurio*, 15 Dec 1988, p. C6.

Becerra, Gonzalo. “¿Se va Schäfer y su corte?” *Qué Pasa*, 15 Dec 1988, pp. 15–16.

16 December

“Santiago schützt Colonia Dignidad.” *SZ*, 16 Dec 1988.

20 December

“Paul Schaeffer [Schäfer] Declaró ante la Jueza de Parral.” *El Mercurio*, 20 Dec 1988.

“Silencio de diplomacia alemana ante el caso Colonia Dignidad.” *La Discusión*, 20 Dec 1988.

21 December

Suazo, Héctor. “Durante una hora declare Paul Schaffer.” *La Tercera*, 21 Dec 1988.

22 December

“Asombro por velocidad de la jueza de Parral en Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 22 Dec 1988.

“‘Amigos de Dignidad’ obstruyeron camino de ingreso a la Colonia.” [?], [?] 1988.

Freitag, Gudrun. “Verführter Verführer. Ein Besuch bei Waltraud und Hugo Baar.” *Punkt, Sonderdruck [Special print]*, 1988.

“Denunció Máximo Pacheco. Dignidad y la Dina fueron socios entre 1973 y 1978.” [?], [?] 1988.

“RFA estudia pasos luego de que no se abriera investigación sobre Dignidad.” [?], [?] 1988.

1989

5 January

“Canciller pidió juez en visita para Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 5 Jan 1989.
 “Canciller pidió ministro en Visita para Colonia Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 Jan 1989.
 “German colony in Chile accused of rights abuses.” *The Morning Call* (Allentown, PA), 5 Jan 1989.
 “Gobierno pidió ministro en visita para colonia Dignidad.” *La Cuarta*, 5 Jan 1989.
 “Investigación en Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio Internacional*, 5–11 Jan 1989, p. 3.

6 January

“Alemania Federal pide investigar apremios con drogas y electricidad.” *La Cuarta*, 6 Jan 1989.
 “Alemania no presionó al gobierno chileno.” *El Sur*, 6 Jan 1989.
 “Asesor de Schafer se siente preseguido por la prensa.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 6 Jan 1989.
 “Colonia Dignidad acusaría a Alemania Federal ante la corte de Estrasburgo.” *La Época*, 6 Jan 1989.
 “Colonia Dignidad puso en peligro las relaciones chileno-alemanas.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 6 Jan 1989.
 “Ordenan a Corte de Chillán remitir expedients sobre Colonia Dignidad.” *La Nación*, 6 Jan 1989.
 “Suprema pidió a Chillán informes sobre Dignidad.” *La Tercera*, 6 Jan 1989, p. 4.
 “Suprema pidió procesos de ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 6 Jan 1989, p. 15.

7 January

“Con ley del siglo pasado se pretende ministro en visita.” *La Discusión*, 7 Jan 1989.
 epd. “Keine Rentenzahlungen mehr an Colonia Dignidad.” *Fränkisches Volksblatt*, 7 Jan 1989.
 “Ministro en visita podría investigar denuncias sobre armas en Dignidad.” *La Época*, 7 Jan 1989.

8 January

“Investigación en Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 8 Jan 1989.
 Landa, Mario. “Enviado a la C. Suprema expediente de ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 8 Jan 1989.
 Morales, Cecilia. “Corte de Chillán remitió expediente de la Colonia Dignidad a la Suprema.” *La Época*, 8 Jan 1989.

9 January

“Ministro en visita para Colonia Dignidad.” *Análisis*, 9–15 Jan 1989, p. 30.

10 January

“Alemania quiere socorrer a los confinados en Colonia Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 10 Jan 1989, p. 12.
 “Ciento doce jóvenes de Colonia Dignidad iniciaron ayuno de protesta en Parral.” *La Segunda*, 10 Jan 1989, p. 16.
 “Embajador alemán negó presiones.” *Las Últimas Noticias*, 10 Jan 1989.
 “Embajador alemán negó presiones para investigar Colonia Dignidad.” *La Nación*, 10 Jan 1989, pp. 1, 4.
 “Embajador Alemán Niega Presiones en Caso Dignidad.” *El Mercurio*, 10 Jan 1989.
 “Embajador alemán: ‘Petición a país amigo es sin ninguna exigencia.’” *La Cuarta*, 10 Jan 1989.
 “Embajador alemán precisó objetivos de su país respect a la Colonia Dignidad.” *La Época*, 10 Jan 1989, p. 15.
 “Embajador: No tenemos nada contra la colonia.” *La Tercera*, 10 Jan 1989.
 “Jóvenes de Villa Baviera concurrieron a La Moneda.” *La Época*, 10 Jan 1989, p. 15.
 “Jóvenes de Villa Baviera Piden al Gobierno Retiro de Solicitud de Investigar.” *El Mercurio*, 10 Jan 1989.
 “La Corte decidirá mañana sobre un ministro en visita.” *La Tercera*, 10 Jan 1989.
 “Rechazan designación de ministro en visita.” *Las Últimas Noticias*, 10 Jan 1989.
 “Respuesta a la Corte Suprema.” *El Sur*, 10 Jan 1989.

“Suprema decidirá mañana designación de ministro.” *El Sur*, 10 Jan 1989.

11 January

“100 colonos de Dignidad inician huelga de hambre.” *El Sur*, 11 Jan 1989.

“112 jóvenes de Colonia Dignidad inician ayuno de 3 días contra ministro en visita.” *La Época*, 11 Jan 1989, p. 15.

“112 jóvenes en ayuno en la Colonia.” *La Tercera*, 11 Jan 1989.

“Ayunan jóvenes de ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 11 Jan 1989.

“Ayuno de Protesta En Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 11 Jan 1989.

“Colonia ‘Dignidad’ invocó investigación del Congreso.” *Las Últimas Noticias*, 11 Jan 1989.

“En medio de alemanes ayunantes Suprema decide sobre ‘Dignidad’.” *La Cuarta*, 11 Jan 1989.

“Hoy decidirá La Suprema.” *La Discusión*, 11 Jan 1989.

“‘Huelga de hambre’ en la Colonia Dignidad.” *La Discusión*, 11 Jan 1989.

“Hungerstreik in ‘Colonia Dignidad’.” *Iserlohner Kreisanzeiger und Zeitung*, 11 Jan 1989.

“Hungerstreik in ‘Colonia Dignidad’.” *Ostholsteiner Anzeiger*, 11 Jan 1989.

“Hungerstreik in der ‘Colonia Dignidad’.” *Wetzlarer Neue Zeitung*, 11 Jan 1989.

“Piden que no se designe ministro para ‘Dignidad’.” *La Tercera*, 11 Jan 1989.

“Santiaguinos aprueban que se designe un ministro en visita.” *Las Últimas Noticias*, 11 Jan 1989.

“Suprema decidirá pedido de un ministro en visita.” *El Sur*, 11 Jan 1989.

12 January

Achermann Von, Ulrich. “Hungern für Schaeffer [Schäfer].” *Badische Zeitung*, 12 Jan 1989.

“Afirmó abogado de la sociedad benefactora: ‘En ningún tribunal del país existen denuncias contra Dignidad’.” *La Nación*, 12 Jan 1989.

“Afirmó el presidente de los amigos de la secta [Carlos Eberhardt]: ‘A nadie le consta que Paul Schäfer sea un homosexual’.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 12 Jan 1989.

“Colonia-Dignidad im Hungerstreik.” *taz*, 12 Jan 1989.

“Continúa la huelga de hambre iniciada por colonos de ‘Dignidad’.” *La Nación*, 12 Jan 1989.

“Corte Suprema resolverá hoy si nombra ministro en visita para Colonia Dignidad.” *La Época*, 12 Jan 1989.

“‘Decisión soberana’ de la justicia, dijo el Canciller chileno; Embajada alemana: ‘esperamos investigación profunda’.” *La Segunda*, 12 Jan 1989.

García, Luisa. “Un ministro para Colonia.” *Qué Pasa*, 12 Jan 1989, p. 9.

“Gobierno no reirá solicitud de ministro.” *La Tercera*, 12 Jan 1989.

“Hungerstreik.” *Cellesche Zeitung*, 12 Jan 1989.

“Hungerstreik gegen Untersuchung.” *Weser-Kurier*, 12 Jan 1989.

“Hungerstreik in der ‘Colonia Dignidad’.” *Nürnberger Zeitung*, 12 Jan 1989.

“Hungerstreik in der Colonia Dignidad.” *Nordsee-Zeitung*, 12 Jan 1989.

“Hasta el ex fiscal Torres cree que hay cosas poco claras en Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 12 Jan 1989.

“Jóvenes de la Colonia finalizan hoy su huelga.” *La Tercera*, 12 Jan 1989.

“Ministro en visita para la búsqueda de la verdad.” *El Sur*, 12 Jan 1989.

“Mitglieder der ‘Colonia Dignidad’ im Hungerstreik.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, 12 Jan 1989.

“Suprema nombró Ministro en Visita para el caso de Colonia Dignidad.” *La Segunda*, 12 Jan 1989, p. 28.

“‘Supremos’ responden hoy a la petición de ministro en Visita.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 12 Jan 1989.

13 January

Achermann, Ulrich. “Die Sekte glaubte an ewige Treue des Diktators.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, 13 Jan 1989.

“Ministro con amplios poderes investigará Colonia Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 13 Jan 1989, p. 16.

“Zum Hungerstreik gezwungen?” *Frankfurter Rundschau*, 13 Jan 1989.

14 January

“Colonia Dignidad: Cancillería de RFA ‘satisfecha’ con ministro en visita.” *La Época*, 14 Jan 1989.

Gómez Couchot, Patricio. “Cáceres: ‘Nunca He Rehusado Diálogo’.” *El Mercurio*, 14 Jan 1989, pp. C1, C8.

“Suprema envió a Chillán todos los antecedentes sobre caso Dignidad.” *La Tercera*, 14 Jan 1989, p. 10.

15 January

“Hay que llegar al fondo en el caso «Dignidad»’.” *Las Últimas Noticias*, 15 Jan 1989.

“Máximo Pacheco se reúne con el ministro en visita.” *El Sur*, 15 Jan 1989.

16 January

“112 Sekten-Mitglieder im befristeten Hungerstreik.” *Rhein-Sieg Rundschau*, 16 Jan 1989.

“Entre huelgas y ‘fariseos’.” *Hoy*, 16 Jan 1989.

17 January

“Ministro en visita se constituirá en Parral.” *La Tercera*, 17 Jan 1989.

Morales, Cecilia. “Ministro en visita se constituirá hoy en Parral para investigar Colonia Dignidad.” *La Época*, 17 Jan 1989, p. 15.

18 January

“Ministro en Visita de ‘Dignidad’: ‘No me siento presionado por los ribetes internacionales del caso’.” *La Segunda*, 18 Jan 1989.

“Ministro Navas ejercerá sólo función contralora.” *La Tercera*, 18 Jan 1989, pp. C1, C6.

19 January

“Director de Villa Baviera con el magistrado Navas.” *La Tercera*, 19 Jan 1989, p. 5.

Gómez Couchot, Patricio. “Ministro Interrogó A Jefes de ‘Dignidad’.” *El Mercurio Internacional*, 19–25 Jan 1989, pp. 1–2.

“Hoy se efectuará inspección judicial a Colonia Dignidad.” *La Cuarta*, 19 Jan 1989, p. 18.

“Investigarán sólo 10 años en ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 19 Jan 1989, p. 10.

“Ministro se constituye en ‘Colonia Dignidad’.” *La Tercera*, 19 Jan 1989, p. 5.

Morales, Cecilia. “Inminente constitución de ministro Guillermo Navas en la Colonia Dignidad.” *La Época*, 19 Jan 1989, p. 15.

“Primeras Diligencias En Dignidad Ordenó Ministro en Visita.” *El Mercurio*, 19 Jan 1989.

20 January

“Colonia Dignidad no permitió ingreso de comisión oficial alemana a sus instalaciones.” *La Segunda*, 20 Jan 1989, p. 5.

“Ministro conocía la Colonia ‘Dignidad’.” *La Tercera*, 20 Jan 1989.

“Ministro en visita se constituye hoy en la Colonia Dignidad.” *La Época*, 20 Jan 1989.

“Ministro Navas ya conoce a ‘Dignidad’.” *La Cuarta*, 20 Jan 1989.

“Ministro realiza hoy primera inspección a Colonia Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 20 Jan 1989.

“[?].” *Las Últimas Noticias*, 20 Jan 1989.

21 January

“Alemania rechaza imputaciones formuladas por secta parralina.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 21 Jan 1989.

Echenique, R[osa María]. “Por más de tres horas el ministro en visita recorrió ayer la Colonia Dignidad.” *La Época*, 21 Jan 1989, p. 13.

“Gobierno alemán aclara.” *La Época*, 21 Jan 1989, p. 13.

Sagredo, Manuel. “En ‘show judicial’ se convirtió la visita de ministro a Dignidad.” Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 21 Jan 1989.

22 January

“Afirma abogado Fernando Saenger: Antigua visita a Colonia Dignidad no descalifica al juez.” *El Mercurio*, 22 Jan 1989, p. C5.

“Al fin del camino.” *El Mercurio* 22 Jan 1989, pp. D10–D11.

23 January

Sagredo, Mariel. "Paul Schafer quiso comprar hasta las Termas de Catillo." Photos: Juan Herrera. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 23 Jan 1989, p. 20.

"Sólo los fugados se pueden querellar contra Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 23 Jan 1989, p. 20.

26 January

Gómez Couchet, Patricio. "En Ambulancia Salen a Buscar a Quienes Dejan 'Colonia Dignidad'." *El Mercurio*, 26 Jan 1989.

29 January

Llambías W[olff]., Inés. "Familiares y fugados de Colonia Dignidad se querellarán ahora contra Paul Schäfer." Photos: Patricia Alfaro. *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 29 Jan 1989, p. 11.

30 January

B. A. "La duda majadera." *Apsi*, no. 289, 30 Jan – 5 Feb 1989, p. 15.

Llambías W[olff]., Inés. "Colonia Dignidad: una pista sobre detenidos desaparecidos y sus hijos." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 30 Jan 1989.

31 January

Cisternas, Hernán. "200 Personas Serán Interrogadas en Caso De Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 31 Jan 1989.

"Neues aus der Colonia Dignidad." *LN*, no. 177, Jan 1989, pp. 23–29.

"'Überfall' auf Colonia Dignidad." *Schnüßs*, no. 3482, Jan 1989.

February

Echenique, Rosa María. "Ministro Navas se refiere a su competencia en caso Dignidad." *La Época*, 5 Feb 1989, p. 19.

Echenique, Rosa María. "Mañana pedirán que Schafer declare nuevamente en el caso Dignidad." *La Época*, 12 Feb 1989.

"Cayó avión de la Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 13 Feb 1989, pp. A1–A2.

Rojas, Álvaro. "¿Cuánto sabe el gobierno alemán sobre Colonia Dignidad?" *Análisis*, 13–19 Feb 1989, pp. 30–33. On the front page: "Quemantes preguntas sobre Colonia Dignidad." On the front page: "Quemantes preguntas sobre Colonia Dignidad."

"Un muerto al caer un avión de Colonia Dignidad en terrenos de la Villa Baviera." *La Época*, 13 Feb 1989.

"Gobierno austriaco toma cartas en el accidente de la Colonia." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 14 Feb 1989.

"Los de Dignidad 'limpiaron' el sitio de la tragedia aérea." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 14 Feb 1989, p. 13.

"Que me devuelvan a mi hijo,' pide madre del piloto muerto." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 15 Feb 1989.

"Ni los muertos pueden escapar de Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 16 Feb 1989.

Robeldo, Marcos. "Los restos del piloto austriaco serán enviados a su país natal." *La Época*, 17 Feb 1989.

"Esta semana viajarían a Austria restos de Wohri." *La Época*, 21 Feb 1989.

Aguilera Chanet, Luis. "Deciden Competencia En Caso 'Dignidad'." *El Mercurio*, 27 Feb 1989.

"[Werner Schreiber:] 'Creemos que Dignidad es una asociación criminal'." *La Época*, 28 Feb 1989.

1 March

Aguilera, Luis. "Abogado de Dignidad critica a Embajada." *Las Últimas Noticias*, 1 Mar 1989.

Aguilera Chanet, Luis. "'Dignidad' Formula Cargos a Embajador." *El Mercurio*, 1 Mar 1989.

Álvarez, Antonio. "Duro ataque formuló abogado de Colonia Dignidad en contra de embajador alemán." *La Época*, 1 Mar 1989, p. 12. On the front page: "Formulan violento ataque contra el embajador alemán."

Cisternas, Hernán. "Corte de Talca Amplia su Jurisdicción." *El Mercurio*, 1 Mar 1989.
"Embajador de Alemania con el ministro Guillermo Navas." *La Cuarta*, 1 Mar 1989.

2 March

Cisternas, Hernán. "Juez Navas Seguirá En el Caso 'Dignidad'." *El Mercurio*, 2 Mar 1989.
Robledo, Marcos. "Las 10 mil hectáreas de Dignidad pertenecen sólo a algunos colonos." *La Época*, 2 Mar 1989.

4 March

"Abogado de 'Dignidad' muy enojado con embajador alemán." *La Cuarta*, 4 Mar 1989.

7 March

Echenique, R[osa]. M[aría]. "El 17 declarará Paul Schäfer." *La Época*, 7 Mar 1989.
"Sobre la Dina interrogarán a Paul Schäfer." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 7 Mar 1989.

10 March

"Abogados de gobierno alemán con Navas." *La Época*, 10 Mar 1989.
"Partido CSU de la RFA desmintió que Strauss visitará la Colonia Dignidad." *La Época*, 10 Mar 1989.

14 March

"El académico Máximo Pacheco fue reincorporado a la 'U'." *La Época*, 14 Mar 1989.

16 March

"Caso Dignidad: Cambio de Ministro en Visita." *El Mercurio*, 16 Mar 1989.
Echenique, Rosa María. "Declaran incompetente a ministro Navas para conocer caso de Colonia Dignidad." *La Época*, 16 Mar 1989, p. 14.

17 March

"Máximo Pacheco se entrevistó ayer con el presidente de la Corte Suprema." *La Época*, 17 Mar 1989.
"Que no cambien al ministro Navas pide gobierno alemán." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 17 Mar 1989.

18 March

Álvarez, Antonio. "[Fernando Saenger:] 'Quizás habría sido mejor la permanencia del juez Navas'." *La Época*, 18 Mar 1989.
"Musculos amigos de colonos alemanes cerraron el paso hacia 'El Lavadero'." *La Época*, 18 Mar 1989, p. 16.
Pérez León, Walter. "Paul Schaffer no compareció por accidente de su intérprete." *Las Últimas Noticias*, 18 Mar 1989.

19 March

Castillo I., Benedicto. "Máximo Pacheco: «Dignidad» puede convertirse en otro «Caso Letelier»." *Las Últimas Noticias*, 19 Mar 1989, pp. 18-19.
Echenique, Rosa María. "Defensa de Amnistía Internacional acusa maniobra dilatoria de Colonia Dignidad." *La Época*, 19 Mar 1989, p. 16. On the front page: "Acusan a Dignidad de maniobras dilatorias."
Gómez Couchot, Patricio. "Investigan Compra de 3 Predios por Dignidad." *El Mercurio*, 19 Mar 1989.

2 March

"[Fernando Saenger:] 'Alemania desmerece a la justicia'." *Las Últimas Noticias*, 20 Mar 1989.
Chamorro R., Remijio. "[Fernando Saenger:] 'Cambio de ministro en visita no implica perjuicios a Dignidad'." *La Nación*, 20 Mar 1989.
Gómez Couchot, Patricio. "'Dignidad' Estudia Nuevas Acusaciones." *El Mercurio*, 20 Mar 1989.
"Queja de Dignidad en Parlamento europeo." *La Tercera*, 20 Mar 1989.
Valdés, Jaime. "[Máximo Pacheco:] 'El gobierno alemán tiene razón al preocuparse'." *Hoy*,

no. 609, 20–26 Mar 1989, pp. 12–13.

21 March

Poblete Montenegro, Roberto. “Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 21 Mar 1989.

22 March

Cisternas, Hernán. “Ministro en Visita Se Instala Hoy en Parral.” *El Mercurio*, 22 Mar 1989, p. C7.

23 March

“El 18 de abril interrogarían a Schäfer.” *La Época*, 23 Mar 1989.

Escobar, Washington. “Declaran ante el ministro dos miembros de Dignidad.” *La Nación*, 23 Mar 1989.

Mendoza, Sonia. “Interrogaron a 12 miembros de Dignidad.” *Las Últimas Noticias*, 23 Mar 1989.

Suazo, Héctor. “Ministro Robert se constituyó en Juzgado de Letras de Parral.” *La Tercera*, 23 Mar 1989.

25 March

Gómez Couchot, Patricio. “Hijos descalificaron a ex colono de Dignidad.” *El Mercurio*, 25 Mar 1989, p. C7.

27 March

González, Mónica. “La DINA en Colonia Dignidad.” *Análisis*, no. 272, 27 Mar – 2 Apr 1989, pp. 33–35. On the front page: “La DINA en Colonia Dignidad.”

28 March

Valenzuela, María Teresa. “Ministro en visita no descarta abrir sumario en ‘Caso Colonia Dignidad’.” Photo: Iván Lepe. *La Segunda*, 28 Mar 1989.

31 March

Caceres, G., and C. Morales. “Diputados alemanes que llegan a Chile pretenden visitar la Colonia Dignidad.” *La Época*, 31 Mar 1989, p. 14.

Landa Reyes, Mario. “Amigos de ‘Dignidad’ Denuncian Presiones.” *El Mercurio*, 31 Mar 1989, p. C7.

2 April

Benavides, Inés. “Refutan denuncia en contra de Embajada.” *La Tercera*, 2 Apr 1989.

“Diputados Alemanes en Chile.” *El Mercurio*, 2 Apr 1989.

Robledo, Marcos. “¿Cuántos procesos hay en torno a Colonia Dignidad?” *La Época*, 2 Apr 1989, p. 16.

4 April

“Diputado alemán negó vinculaciones con el MIR.” *La Época*, 4 Apr 1989.

5 April

“La buena opinión de Mertins sobre la Colonia Dignidad.” *La Época*, 5 Apr 1989.

6 April

“4 parlamentarios alemanes no pueden saber nada de Dignidad.” *La Discusión*, 6 Apr 1989.

7 April

“Alemanes dicen que Chile está en senda apropiada.” *Las Últimas Noticias*, 7 Apr 1989.

“[Peter Wilhelm Höffkes:] ‘Chile Se Encuentra En Senda Apropiada Hacia la Democracia’.” *El Mercurio*, 7 Apr 1989.

“Dignidad quiere que declaren no grato a embajador alemán.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 7 Apr 1989.

“En la RFA no existen tribunales militares’.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 7 Apr 1989.

Robledo, Marcos. "Parlamentarios alemanes: el gobierno no puede amparar delitos criminales." *La Época*, 7 Apr 1989.

8 April

"Caso Dignidad promete 'escándalo' bilateral en al Alemania Federal." *La Discusión*, 8 Apr 1989.

"Dignidad pide a Pinochet que expulse al embajador alemán." *La Época*, 8 Apr 1989.

"'Dignidad' pide nuevamente que declaren no grato a embajador." *La Discusión*, 8 Apr 1989.

9 April

Echenique, Rosa María. "¿Por qué el silencio del ministro Robert en su investigación sobre Dignidad?" *La Época*, 9 Apr 1989.

12 April

Robledo, Marcos. "Schäfer dice estar enfermo y pide ser interrogado dentro de Dignidad." *La Época*, 12 Apr 1989.

13 April

"La jueza Lidia Villagrán solicitó un dictamen médico de salud de Schäfer." *La Época*, 13 Apr 1989.

14 April

Echenique, Rosa María. "Ministro dijo tener 'competencia amplia' en caso Colonia Dignidad." *La Época*, 14 Apr 1989.

16 April

Aravena M., Mario. "En hospital el líder de 'Dignidad'." *La Tercera*, 16 Apr 1989.

"'Dignidad': Cinco visitas hizo ministro." *La Tercera*, 16 Apr 1989.

17 April

"De nuevo el ministro no pudo interrogar a Paul Schaeffer [Schäfer]." *La Época*, 17 Apr 1989.

18 April

Robledo, Marcos. "Por tercera vez Paul Schäfer será interrogado dentro de Colonia Dignidad." *La Época*, 18 Apr 1989.

19 April

"Schäfer le sigue 'viendo la canillas' a la justicia." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 19 Apr 1989, p. 21.

23 April

Álvarez, Antonio. "Saenger insiste en que Schäfer declare." *La Época*, 23 Apr 1989.

30 April

Aravena M., Mario. "Ministro interrogó a jefe de 'Dignidad'." *La Tercera*, 30 Apr 1989.

Gómez Couchot, Patricio. "Líder de 'Dignidad' Declaró ante Ministro." *El Mercurio*, 30 Apr 1989.

"Insiste Alemania Federal: hubo delitos en Dignidad." *La Discusión*, 30 Apr 1989.

"Por fin pudieron interrogar a 'líder' de Colonia Dignidad." *La Cuarta*, 30 Apr 1989, p. 19.

5 May

"En juzgado de Parral interrogarán al jefe de la Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 May 1989, p. 12.

7 May

Echenique, R[osa]. M[aría]. "Por tercera vez no irá a declarar Paul Schäfer." *La Época*, 7 May 1989.

8 May

Valenzuela, María Teresa. “[Guillermo Navas:] ‘Si no me hubiesen sacado del caso la investigación habría terminado muy pronto’.” *La Segunda*, 8 May 1989, p. 21.

10 May

“Schafer será examinado por cardiólogo.” *Las Últimas Noticias*, 10 May 1989.

12 May

“Ministro Robert estuvo 9 horas en ‘Dignidad’.” *La Tercera*, 12 May 1989.

“Ministro Roberts [Robert] interrogó hasta chincoles en la Colonia Dignidad.” *La Cuarta*, 12 May 1989.

16 May

“Piden que médico de Fra Fra examine a Paul Schäfer.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 16 May 1989.

17 May

“Examinarán al líder de ‘Dignidad’.” *La Tercera*, 17 May 1989.

19 May

“Piden exclusión de embajada de RFA en caso Dignidad.” *La Época*, 19 May 1989.

24 May

“Criminal agresión a periodistas de la TV alemana en Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 24 May 1989.

“Embajador de Alemania informó a la Cancillería sobre incidente protagonizado por colonos de Dignidad.” *La Segunda*, 24 May 1989, p. 20.

25 May

Echenique, Rosa María. “Periodista alemán golpeado había publicado foto de Lucía Hiriart de Pinochet con Paul Schäfer.” *La Época*, 25 May 1989, p. 12.

“Gobierno Alemán Expresó Malestar.” *El Mercurio*, 25 May 1989.

Suazo, Héctor. “Periodistas extranjeros relataron las agresiones.” *La Tercera*, 25 May 1989.

26 May

“Deutsches Fernseheteam bei der Colonia Dignidad überfallen.” *Wetzlarer Neue Zeitung*, 26 May 1989.

“Doctor Pablo Casanegra no examinaría a Paul Schäfer.” *La Época*, 26 May 1989, p. 11.

“Jueza dio orden de investigar ataque a reporteros extranjeros.” *Las Últimas Noticias*, 26 May 1989.

“Periodistas de la TV europea se querellan contra ‘Dignidad’.” *La Cuarta*, 26 May 1989.

“Periodistas nacionales y extranjeros viajarían a Parral a desfiar amenazas.” *La Época*, 26 May 1989, p. 11.

“Se Querellan contras ‘gurkas’ de Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 26 May 1989, pp. 1, 12.

“Un reportaje anterior habría sido la causa de agresión a periodistas.” *La Discusión*, 26 May 1989.

27 May

“Ahora dicen que nadie les pegó a periodistas ‘ottos’.” *La Cuarta*, 27 May 1989.

“Amigo de Dignidad dice que golpiza a periodistas es ‘jugada’ de embajada.” *La Época*, 27 May 1989.

Mendoza, Sonnia. “[Carlos Eberhardt:] ‘El gobierno alemán sigue provocando a Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 27 May 1989, p. 16.

“Sociedad de Amigo de Dignidad: ‘No participamos en las agresiones’.” *La Tercera*, 27 May 1989.

“Unánime rechazo por agresión a tres periodistas en Parral.” *La Tercera*, 27 May 1989, p. 28.

29 May

Poelchau, Werner. In: "Los secretos se protegen a palos." *Análisis*, 29 May – 4 Jun 1989, pp. 20–22.

30 May

"Gobierno alemán al 'aguaite' de fallo del ministro Robert." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 30 May 1989.

31 May

"'Amigos de Dignidad' juran que ellos no matan una mosca." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 31 May 1989.

"Colegio invita a reportear en Colonia Dignidad." *La Época*, 31 May 1989.

"[Carlos Eberhardt:] 'Periodista extranjero es diferente al chileno'." *La Tercera*, 31 May 1989.

"Periodistas van a visitar 'Dignidad'." *La Tercera*, 31 May 1989.

G. B. S. "De Bustos a Schäfer." *Qué Pasa*, [?] May 1989, p. 52.

June

"Austria pidió que se investigue a connacionales en Dignidad." *La Época*, 1 Jun 1989, p. 13.

"Embajada pide que se investigue suerte de austriacos en Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 1 Jun 1989, p. 13.

"Ministro Robert hizo 60 preguntas a Paul Schafer." *La Tercera*, 2 Jun 1989, p. 7.

"Ministro en Visita también investiga delitos contra austriacos en Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 3 Jun 1989.

Robert Arias, Hernán. In: Echenique, Rosa María. "Ministro investiga finanzas y negocios de Colonia Dignidad." *La Época*, 5 Jun 1989.

"Periodistas denunciaron amenazas." *Las Últimas Noticias*, 6 Jun 1989.

"Abogado Máximo Pacheco: 'Hay Elementos Suficientes Para Iniciar un Sumario Criminal en Caso Dignidad'." *El Mercurio*, 8 Jun 1989, p. C7.

"Máximo Pacheco aboga por apertura de proces criminal." *Las Últimas Noticias*, 8 Jun 1989.

"En masa los periodistas van a Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 9 Jun 1989.

Díaz, Julia, and Juan Barra. "La jueza de Parral aseguró que está identificado agresor de corresponsales." *La Cuarta*, 14 Jun 1989, p. 4.

"Schaffer está sano y dispuesto a declarar." *El Sur*, 14 Jun 1989.

Sutherland, Emilio, and Manuel González. "Periodistas llegaron a las puertas de Dignidad." *La Tercera*, 14 Jun 1989.

"A 'gurkas' de la Colonia ahora se los tragó la tierra." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 15 Jun 1989, p. 13.

"Abogado Guillermo Ceroni: Desmiente participacion en caso de periodistas." *El Centro*, 15 Jun 1989, p. 15.

"Colonia Dignidad recibio a periodistas no colegiados. Colegio paralelo fue recibido por alemanes." *El Centro*, 15 Jun 1989, pp. 1, 16.

"En Dignidad le 'vieron las canillas' a ministro Robert." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 15 Jun 1989, p. 13.

"Vicepresidente de 'Amigos de Dignidad' [Bolívar Guzmán de la Fuente]: Schaffer se siente asediado y perseguido." *El Sur*, 15 Jun 1989.

"Colonia Dignidad." *Análisis*, 19–25 Jun 1989, p. 28.

"Embajador de Austria en la Suprema por Colonia Dignidad." *La Cuarta*, 22 Jun 1989.

F. H. "Cuestion de Dignidad." [?], 22–28 Jun 1989, p. 13.

Collado Lizama, Carlos. "Un día en Colonia Dignidad [1]." *El Centro*, 23 Jun 1989, p. 6.

Collado, Carlos. "Un día en Colonia Dignidad [2]." *El Centro*, 25 Jun 1989, p. 11.

"Sigue proceso a colonia dignidad." *Las Noticias de Chile*, Jun 1989.

2 July

"500 interrogados en le caso 'Colonia Dignidad'." *La Tercera*, 2 Jul 1989, p. 6.

"Colonia Dignidad caso cerrado." *El Centro*, 2 Jul 1989, p. 1.

“Guillermo Ceroni, abogado de la RFA: ‘Cierre deja trunca la investigación’.” *La Época*, 2 Jul 1989, p. 17.

3 July

“Jürgen Szurgelies, un testigo ‘clave’ sobre la Colonia Dignidad, aún silencioso.” *La Época*, 3 Jul 1989, p. 10.

5 July

“Abogado de la Colonia [Fernando Saenger:] Ningún delito ha sido comprobado en Dignidad.” *El Sur*, 5 Jul 1989.

Mendoza, Sonia. “[Fernando Saenger:] Ninguna denuncia tipifica delito en colonia ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 5 Jul 1989.

“Opina abogado de Embajada Alemana [Guillermo Ceroni]: ‘Juez Debió Investigar a Dignidad Más Tiempo’.” *El Mercurio*, 5 Jul 1989, p. C9.

11 July

“Alemania pidió a Corte Suprema investigar sobre los austriacos.” *La Cuarta*, 11 Jul 1989.

“Solicitan indagar a austriacos.” *El Sur*, 11 Jul 1989.

12 July

“Aleman Szurgelies está desaparecido.” *La Tercera*, 12 Jul 1989.

“Embajada de RFA alarmada por suerte de Szurgelies.” *La Época*, 12 Jul 1989.

“Extraña desaparición de joven desertor de la colonia Dignidad.” *Las Últimas Noticias*, 12 Jul 1989, p. 15.

“Gobierno Alemán Pide Otras Ocho Diligencias.” *El Mercurio*, 12 Jul 1989.

13 July

“Asegura abogado de la colonia, Fernando Saenger: ‘Szurgelies renunció en forma voluntaria’.” *La Tercera*, 13 Jul 1989, p. 6.

“Profundo misterio en torno a 17 niños chilenos en Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 13 Jul 1989, p. 12.

“Querella por muerte de ex Dina residente en Colonia Dignidad.” *La Cuarta*, 13 Jul 1989.

“Querella por muerte de exfuncionario de ex Dina.” *El Sur*, 13 Jul 1989.

14 July

Echenique, Rosa María. “Juez Robert no tiene plazo para concluir investigación de la Colonia Dignidad.” *La Época*, 14 Jul 1989.

“Pacheco confía en que será reabierto proceso de Dignidad.” *Las Últimas Noticias*, 14 Jul 1989.

15 July

“Ministro dispuso reabrir el proceso a colonia Dignidad.” *Las Últimas Noticias*, 15 Jul 1989.

“Se reabrió el proceso contra Colonia Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 15 Jul 1989.

16 July

Arroyo, María Elena. “‘Informe Dignidad’ va en 50 páginas.” *La Tercera*, 16 Jul 1989, p. 11.

17 July

“Abogado [Guillermo Ceroni]: ‘Nuevos antecedentes hacen necesaria otra declaración de Paul Schaffer.’” *La Segunda*, 17 Jul 1989.

19 July

“Denegada Petición de Interrogar a Schaffer.” *El Mercurio*, 19 Jul 1989, p. C9.

20 July

Arroyo, María Elena. “Ministro rechazó interrogar a Schaffer.” *La Tercera*, 20 Jul 1989, p. 11.

“Journalist im Sekten-Lager.” *Rhein-Sieg Rundschau*, no. 167, 20 Jul 1989.

24 July

“Extraño movimiento de camiones en la casa de Colonia Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 24 Jul 1989, p. 17.

“Se inicia juicio por el homicidio de arrepentido agente de la Dina.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 24 Jul 1989, p. 17.

26 July

“Alemania confía en juicio por ‘Dignidad’.” *La Tercera*, 26 Jul 1989.

“Embajador Alemán Viaja a Informar sobre ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 26 Jul 1989.

“Espectacular: Revista alemana teme suicidio colectivo en colonia ‘Dignidad’.” *La Segunda*, 26 Jul 1989, p. 13.

27 July

“Der letzte Kampf des Sektenchefs.” *Quick*, 27 Jul 1989, pp. 80–81.

mb. “Blick hinter die Kulissen der ‘Kolonie Würde’.” *Westfälische Nachrichten*, 27 Jul 1989.

Offenberg, Julie. “Mauer des Schweigens.” *Stern TV Magazin*, no. 31, 27 Jul 1989, p. 15.

“Querella por homicidio de ex DINA y miembro de Dignidad.” *Las Últimas Noticias*, 27 Jul 1989.

“Temen suicidio colectivo en la Colonia Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 27 Jul 1989, pp. 1, 13.

“Temen suicidio colectivo en la ‘Colonia Dignidad’.” *La Cuarta*, 27 Jul 1989, p. 10.

28 July

Arroyo, María Elena, and Enrique Gutiérrez. “Ministro Hernán Robert redacta resolución sobre caso ‘Dignidad’.” *Las Últimas Noticias*, 28 Jul 1989.

Boy, Christof. “Unter deutschen Dächern. Das Dorf der Würde.” *taz*, 28 Jul 1989.

“Krimi im Dorf der Würde.” *Deutsches Allgemeines Sonntagsblatt*, 28 Jul 1989.

Pérez León, Walter. “Ministro Robert ‘afina’ informe sobre Dignidad.” *La Tercera*, 28 Jul 1989, p. 14.

29 July

“A la fuerza trajeron a Chile a dos mujeres de Colonia Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 29 Jul 1989, p. 15.

“Bayerische Brotzeit im ‘Dorf der Würde’.” *Schwarzwälder Bote*, 29 Jul 1989.

Blum, Heiko R. “Ein Leben hinter Stacheldraht.” *Westdeutsche Allgemeine Zeitung*, 29 Jul 1989.

Blum, Heiko R. “Wo die Menschenwürde gar nichts gilt.” [?], 29 Jul 1989.

“Das gelobte Land des Terrors.” *SZ*, 29 Jul 1989.

“Eine deutsche Sekte in Chile.” *Frankfurter Rundschau*, 29 Jul 1989.

Feuerstein, Sigrid. “Während der Folter lief Tschaikowsky.” *Abendzeitung*, 29 Jul 1989.

“Forster im Dorf der Würde?” *Wiesbadener Kurier*, 29 Jul 1989.

“Folteropfer vor der Kamera.” *Landeszeitung für die Lüneburger Heide*, 29 Jul 1989.

Linden, Thomas. “Grausame Machenschaften in mutigem Bericht gezeigt.” *Kölnische Rundschau*, 29 Jul 1989.

“Massives Misstrauen.” *Kölner Stadt-Anzeiger*, 29 Jul 1989.

Meyer, Martina. “Zu Gast in der ‘Colonia Dignidad’.” *Saarbrücker Zeitung*, 29 Jul 1989.

utz. “Film über ‘Colonia Dignidad’ macht dem Lager den Prozess.” *Heidenheimer Zeitung*, 29 Jul 1989.

30 July

Amon, Birgit. “Brisante TV-Dokumentation über die Colonia Dignidad.” *Berliner Morgenpost*, 30 Jul 1989.

“Ein ‘Dorf der Würde?’” *Lübecker Nachrichten*, 30 Jul 1989.

“Moment mal.” *Bunte Wochen-Zeitung*, 30 Jul 1989.

tsch. “In der Colonia Dignidad.” *Spandauer Volskblatt*, 30 Jul 1989.

31 July

exp. “‘Greise und Kinder arbeiten wie Skalven’.” *Express*, 31 Jul 1989.

1 August

aja. "Deprimierend." *Neue Westfälische*, 1 Aug 1989.
"Bilder aus einem deutschen Lager." *Rhein-Sieg Rundschau*, no. 177, 1 Aug 1989.
Braun, Rainer. "Kumpanei mit Verbrechern." *Die Wahrheit*, 1 Aug 1989.
Bretzler, Andreas. "Ordentliche Leute." *taz*, 1 Aug 1989.
"Die Burg der Biederkeit." *FAZ*, 1 Aug 1989.
gg. "Die Colonia Dignidad." *Stuttgarter Zeitung*, 1 Aug 1989.
hap. "Terror im Schatten." *Hannoversche Allgemeine Zeitung*, 1 Aug 1989.
Hauschild, Joachim. "Gut gemeint." *SZ*, 1 Aug 1989.
"Herkenrath hält an zwei Jahre alten TV-Aussagen fest." *Rhein-Sieg-Anzeiger*, 1 Aug 1989.
Kirschner, Bernhard. "'Das Dorf der Würde'." *Heilbronner Stimme*, 1 Aug 1989.
Ku. "Ein empörender und unhaltbarer Vorwurf." *Augsburger Allgemeine*, 1 Aug 1989.
Lange, Hellmut A. "Kritisch betrachtet." *Wiesbadener Kurier*, 1 Aug 1989.
Lange, Hellmut A. "Kritisch gesehen." *Osnabücker Zeitung*, 1 Aug 1989.
Lange, Hellmut A. "Unwürdige 'Würde'." *Frankenpost*, 1 Aug 1989.
Michael, Peter. "Skandale entdeckt." *Lüdenschider Nachrichten*, 1 Aug 1989.
MOT. "Kritisch betrachtet." *Nordbayerischer Kurier*, 1 Aug 1989.
ok. "Der Kritiker meint." *Frankfurter Rundschau*, 1 Aug 1989.
Renz, Gabriele. "Mutige Recherche." *Südkurier*, 1 Aug 1989.
Stade, Bodo. "Krimi und Realität." *Kieler Nachrichten*, 1 Aug 1989.
Tüllmann, Carl-Heinz. "Beklemmend." *Rheinische Post*, 1 Aug 1989.
"Übertrieben." *Fuldaer Zeitung*, 1 Aug 1989.
W. St. "Terror-Staat." *Straubinger Tagblatt*, 1 Aug 1989.

3 August

"En 92 carillas ministro contó 'su película' sobre Colonia Dignidad." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 3 Aug 1989, p. 12.
"Informe Especial' En Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 3 Aug 1989.
"Ministro en visita Robert Arias entregó informe a Corte Suprema." *La Nación*, 3 Aug 1989.

4 August

"Abogados de Alemania Federal no descartan petición de otros procesos criminales." *La Segunda*, 4 Aug 1989.
Arroyo, María Elena. "Dos sumarios criminales contra Colonia Dignidad." *La Tercera*, 4 Aug 1989, p. 12.
Castillo, Benedicto. "Histórica decisión de procesar a responsables de colonia Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 4 Aug 1989.
"Comenzó juicio a Dignidad." *El Sur*, 4 Aug 1989.
"Juicios Criminales A Colonia 'Dignidad'." *El Mercurio*, 4 Aug 1989, p. C1.

5 August

"Carta de Máximo Pacheco a Televisión Nacional." *La Época*, 5 Aug 1989.
"Niegan a las partes acceso a informe sobre 'Dignidad'." *La Época*, 5 Aug 1989.
"Podrían pedir apertura de otros procesos criminales." *El Sur*, 5 Aug 1989.
"Proceso a Colonia Dignidad: sólo la punta del iceberg." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 Aug 1989.
"Rechazada petición para conocer informe de Hérrnan Robert Arias." *La Nación*, 5 Aug 1989, p. 18.
"Suprema negó conocimiento de informe sobre 'Dignidad'." *La Tercera*, 5 Aug 1989, p. 6.
"Suprema: Pleno especial para Colonia 'Dignidad'." *La Cuarta*, 5 Aug 1989.
"Suprema prohibió conocer informe Robert." *Las Últimas Noticias*, 5 Aug 1989, p. 16.

6 August

Bulnes, María. "Un juez investigará al jefe de la 'Colonia Dignidad'." *ABC (Madrid)*, 6 Aug 1989.
"Hermetismo envuelve a 'Colonia Dignidad'." *La Tercera*, 6 Aug 1989, p. 6.
"La sobra de la svastica en Chile." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 6 Aug 1989, p. 5.
"Televisión Nacional respondió a la protesta de Máximo Pacheco." *La Nación*, 6 Aug 1989.

8 August

Chamorro R., Remijio. "Sociedad de amigos de 'Dignidad' cuestionan cargos contra colonia." *La Nación*, 8 Aug 1989, p. 12.

Cisternas, Hernán. "Magistrado Arrestó a Colono de 'Dignidad'." *El Mercurio*, 8 Aug 1989.

9 August

Chamorro R., Remijio. "Ministro Robert mantuvo arrestado a un colono." *La Nación*, 9 Aug 1989.

"Don Otto de Dignidad preso por no querer hablar en castellano." *La Cuarta*, 9 Aug 1989.

"Investigarán asesinato de Miguel Becerra Hidalgo." *El Herald*, 9 Aug 1989.

Mendoza, Sonia. "Abogado Saenger duda de cargos contra Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 9 Aug 1989.

"Miembros de Colonia Dignidad declaran ante ministro Robert." *La Tercera*, 9 Aug 1989, p. 6.

10 August

Cisternas, Hernán. "Ministro Interrogó a Director de Hospital." *El Mercurio*, 10 Aug 1989.

"Dignidad revela informe Büchi sobre la colonia. Colonia Dignidad: divulgan elogioso informe de Büchi." *La Época*, 10 Aug 1989, pp. 1, 15.

"H. Büchi felicitó a Dignidad." *El Sur*, 10 Aug 1989.

"Robert interrogó a director del hospital de colonia Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 10 Aug 1989, p. 13.

Suazo, Héctor. "Total hermetismo sobre 'Dignidad'." *La Tercera*, 10 Aug 1989.

11 August

Berrios, Elizabeth. "Hoy deben comparecer 12 colonos ante ministro Hernán Robert Arias." *La Nación*, 11 Aug 1989.

"El Gobierno alemán espera procesos por cargos graves contra 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 11 Aug 1989, p. 20.

"El gobierno alemán pide que se abran más juicios criminales contra dignidad." *La Época*, 11 Aug 1989, p. 13.

12 August

"Corte Suprema pidió los procesos que afectan a Colonia 'Dignidad'." *La Época*, 12 Aug 1989.

13 August

Aguilera Chanut, Luis. "Amigos de la Colonia: 'Acción contra Dignidad Es Campaña de Bonn'." *El Mercurio*, 13 Aug 1989.

14 August

González, Mónica. "[Heinz Kuhn:] 'Así fundé y me fugué de la Colonia Dignidad'." *Análisis*, no. 292, 14–20 Aug 1989, pp. 33–37. On the front page: "Así fundé y escapé de Colonia Dignidad." Reprinted In: González, Mónica. *Apuntes de una época feroz. Reportajes y entrevistas en dictadura*, selection and edition by Juan Cristóbal Peña. Santiago: Editorial Hueders, 2015, pp. 345–359. Reprinted by CIPER, 19 Oct 2021. <https://www.ciperchile.cl/2021/10/19/heinz-kuhn-asi-funde-y-me-fugue-de-colonia-dignidad/>.

15 August

"Fernando Saenger: 'Estafa No Es Objeto de Investigación a Dignidad'." *El Mercurio*, 15 Aug 1989, p. C9.

16 August

"Amigos de Dignidad Critican A 'Testigo De Bonn' H. Kuhn." *La Tribuna*, 16 Aug 1989, p. 6.

18 August

"Tribuna abierta. La Dignidad empieza por casa." *La Tribuna*, 18 Aug 1989.

21 August

Cáceres, Gonzalo. "Colonia Dignidad: la ofensiva final." *Hoy*, no. 631, 21–27 Aug 1989, pp. 19–21.

"El rastro de la DINA." *Hoy*, no. 631, 21–27 Aug 1989, p. 21.

"Heinz Kuhn Aclara Publicación Sobre 'Testigo de Bonn'." *La Tribuna*, 21 Aug 1989.

22 August

"En Universidad de Hamburgo estudió doctora de Dignidad." *La Tercera*, 22 Aug 1989, p. 12.

28 August

González, Mónica. "Autos de detenidos desaparecidos en Colonia Dignidad." *Análisis*, no. 294, 28 Aug – 3 Sep 1989, pp. 25–29.

September

"La RFA, contra Chile." *El País* (Madrid), 10 Sep 1989.

Délano, Manuel. "En Dignidad abría régimen policial." *La Época*, 21 Sep 1989, p. 13.

"Abogados Pacheco y Saenger Analizan El Caso 'Dignidad'." *El Mercurio*, 27 Sep 1989, p. C10.

Otero Echeverría, Rafael. "C. Suprema destruye infame campaña DC contra 'Dignidad'." [?], Sep 1989.

October

"Abogado de 'Dignidad' Critica Declaraciones de Patricio Aylwin A." *El Mercurio*, 3 Oct 1989, p. C11.

December

"Colonia Dignidad: Der Skandal geht weiter." *LN*, special issue, Dec 1989, pp. 79.

Echenique, R[osa]. M[aría]., and P. Chahin. "Una casa de la colonia Dignidad en Parral habría sido cuartel de la DINA." *La Época*, [?] 1989.

Robledo, Marcos. "Las 10 mil hectáreas de Dignidad pertenecen sólo a algunos colonos." *La Época*, [?] 1989.

Subercaseaux, Elizabeth. "Dice que todo es mentira." [?], [?] 1989.

"Von der (Frei-)Kirche zur Sekte – 'Colonia Dignidad'." *BTS Arbeitsgemeinschaft Beratung Therapie Seelsorge*, no. 2, [?] 1989.

1990

January

"[?]." *El Mercurio*, 19 Jan 1990.

"Juez de Parral multó a miembro de 'Dignidad'." *El Mercurio*, 25 Jan 1990, p. C5.

February

Gutiérrez Salinas, Orlando. "Los secretos de la Colonia Dignidad." *El Centro*, 1 Feb 1990, p. 3.

March

"Alemania Federal espera fin de la Colonia Dignidad." *La Época*, 14 Mar 1990, p. 21.

April

"Gobierno investigará a Colonia Dignidad." *La Segunda*, 12 Apr 1990, p. 15.

"Dice Abogado: 'Dignidad no se opone a una nueva investigación'." *El Mercurio*, 14 Apr 1990, p. C1.

"Joven retenido en Colonia Dignidad declare ante tribunal de Linares." *La Época*, 20 Apr 1990, p. 30.

Robledo, Marcos. "Juicio entre Colonia Dignidad y Amnistía Internacional sólo espera la sentencia." *La Época*, 24 Apr 1990, p. 19.

"Por Injurias Graves: Colonia 'Dignidad' se querelló contra obispo Carlos Camus." *El Mercurio*, 29 Apr 1990, p. C1.

May

"Hoy comparece ante la Corte talquina el obispo de Linares, Carlos Camus." *La Época*, 7 May 1990, p. 14.

"Episcopado respalda a Obispo Carlos Camus." *El Mercurio*, 10 May 1990, p. C6.

"Pacientes del Hospital de Dignidad defienden Colonia." *El Mercurio*, 13 May 1990, p. C7.

July

"Jaime Naranjo, diputado (IC) por Linares: 'El president puede terminar con Colonia Dignidad'." *Análisis*, 23 Jul 1990, pp. 14-15.

August

"[Jaime] Naranjo dijo que espera respuesta de [Patricio] Aylwin sobre Colonia Dignidad." *La Segunda*, 21 Aug 1990, p. 12.

"[Sergio] Aguiló contra 'Dignidad'." *Análisis*, 27 Aug 1990, p. 13.

October

"Der Weg des Teufels." *Der Spiegel*, no. 40, 1 Oct 1990, pp. 97-99.

"Dignidad rechaza visita de diputados: Teme incidentes." *La Tercera*, 1 Oct 1990, p. 6.

"En Valparaíso: 'Dignidad' presentó recurso de protección." *El Mercurio*, 1 Oct 1990, p. C1.

"Diputado Naranjo anuncia querela contra Fidel Reyes." *El Mercurio*, 2 Oct 1990, p. C4.

"Diputados pueden entrar a 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 2 Oct 1990, p. 13.

"Polémica jurídica provoca el intento de visita a 'Dignidad'." *La Tercera*, 2 Oct 1990, p. 8.

"Comisión de la Cámara visita Colonia 'Dignidad' el sábado." *El Mercurio*, 3 Oct 1990, p. C4.

Galaz, Javier. "Diputados irán a colonia 'Dignidad'." *La Nación*, 3 Oct 1990, p. 6.

"Debate parlamentario por visita a Colonia Dignidad." *La Tercera*, 5 Oct 1990, p. 12.

"Protección policial requirió el grupo que va a Colonia Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 5 Oct 1990, p. 14.

"La derecha no irá a visitar la Colonia Dignidad." *La Época*, 6 Oct 1990, p. 15.

"Áspera discusión entre diputados y la Colonia." *La Nación*, 7 Oct 1990, p. 3.

"María Maluenda: 'Se despiertan nuevas sospechas'." *La Nación*, 7 Oct 1990, p. 2.

"Dignidad abrió sus puertas a La Nación." *La Nación*, 8 Oct 1990, p. 8.

"Dijo president de Dignidad: 'La persecución en contra nuestra comenzó en 1966'." *El Mercurio*, 8 Oct 1990, p. C6.

Urrutia, Raúl. In: FM. "Raúl Urrutia, diputado de RN: 'Dejemos vivir en paz a esta gente'." *Análisis*, 15-21 Oct 1990, pp. 12-13.

November

"Colonia Dignidad prepara nuevas querellas." *La Época*, 23 Nov 1990.

"Admiten posible cancelación de razón social a Dignidad." *La Época*, 25 Nov 1990.

Pérez León, Walter. "Revisan personalidad jurídica de 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 25 Nov 1990.

"Descoren velo misterioso de la colonia alemana." *Las Últimas Noticias*, 25 Nov 1990.

Arroyo, María Elena. "Pedirán el desafuero de los diputados Naranjo y Aguiló." *La Tercera*, 30 Nov 1990.

December

"Gobierno negó que decidiera sanciones contra Dignidad." *La Época*, 6 Dec 1990.

"Diputado Aguiló denunció coincidencia de asalto." *El Sur*, 10 Dec 1990.

Delgado, Iván. "Cámara pedirá sancionar a 'Dignidad'." *La Nación*, 13 Dec 1990.

"[?]." *El Mercurio*, 20 Dec 1990.

"Declaró el abogado Fidel Reyes: 'Si le quitan personalidad jurídica, Dignidad cierra su hospital.'" *La Segunda*, 23 Dec 1990.

1991

January

"Huelga de hambre en Colonia Dignidad." *La Segunda*, 31 Jan 1991, p. 6.

1 February

"Colonos en huelga de hambre." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 1 Feb 1991, p. 19.

"Continúa el ayuno en 'Dignidad'." *Las Últimas Noticias*, 1 Feb 1991, p. 17.

2 February

"200 colonos de 'Dignidad' inician huelga de hambre." *El Mercurio*, 2 Feb 1991, p. C1.

"Ampliarían huelga de hambre en 'Dignidad'." *El Mercurio*, 2 Feb 1991, p. C7.

"Cancelada personalidad de Colonia Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 2 Feb 1991, p. 17.

"Dijo Krauss: 'Se firmó acta de defunción de Colonia Dignidad'." *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 2 Feb 1991, p. 24.

"Huelga de hambre iniciaron 200 colonos de 'Dignidad'." *La Tercera*, 2 Feb 1991, p. 15.

"Obreros protestaron en favor de sociedad." *La Nación*, 2 Feb 1991, p. 3.

"Recurso de amparo en favor de 'Dignidad'." *La Época*, 2 Feb 1991, p. 12.

3 February

"¡8 ancianos en peligro de muerte!" *Las Últimas Noticias*, 3 Feb 1991, p. 11.

"Chile Orders and End to a Mysterious Colony." *The New York Times*, 3 Feb 1991, p. 6.
<https://www.nytimes.com/1991/02/03/world/chile-orders-an-end-to-a-mysterious-colony.html>.

"Villa Baviera por dentro. Se mantienen interrogantes." *La Nación*, 3 Feb 1991, p. 3.

4 February

"Colonia Dignidad abrió sus puertas a la prensa." *La Tercera*, 4 Feb 1991, p. 4.

"Ende des Spuks." *SZ*, 4 Feb 1991.

"Hasta mañana mantendrán su huelga los 180 colonos." *La Tercera*, 4 Feb 1991, p. 5.

"Mañana finaliza huelga de hambre de colonos que protestan contra medida del gobierno."
La Época, 4 Feb 1991, p. 11.

"Tenemos fe en la justicia.' Apelarán a decreto." *La Nación*, 4 Feb 1991, p. 3.

5 February

"Contraloría tramitará con urgencia decreto 143." *La Nación*, 5 Feb 1991, p. 4.

"Polémica por 'Dignidad' toma vuelo." *Las Últimas Noticias*, 5 Feb 1991, p. 17.

"Terminó la huelga de hambre de 236 colonos." *El Mercurio*, [5?] Feb 1991, p. C1.

6 February

"Colonia Dignidad kämpft ums Überleben." *WZ*, 6 Feb 1991.

7 February

"Magistrado de Talca visitó Colonia Dignidad." *La Nación*, 7 Feb 1991, p. 3.

9 February

"Ministro Hurtado constató salud de los ex ayunantes." *La Tercera*, 9 Feb 1991, p. 9.

10 February

Elgueta, Olga. "La historia de Dignidad se ha escrito con sangre', ex-colono Heinz Kuhn cuenta su verdad." *El Sur*, 10 Feb 1991, p. 29.

13 February

"Colonia Dignidad seit Jahren im Zwielicht." *Westdeutsche Allgemeine Zeitung*, no. 37, 13 Feb 1991.

16 February

"A partir de hoy deja de tener existencia legal en Chile la Colonia Dignidad." *La Época*, 16 Feb 1991.

17 February

Pérez León, Walter. "Gobernadores esperan instrucciones para inventariar bienes de

Dignidad.” *Las Últimas Noticias*, 17 Feb 1991.
“[?].” *El Mercurio*, 17 Feb 1991.

19 February

“Amigos de los colonos inician vigilia indefinida en Parral.” *Las Últimas Noticias*, 19 Feb 1991, p. 10.

20 February

“Camioneros solidarizan con germanos.” *La Tercera*, 20 Feb 1991, p. 5.
Opaso, Cristian. “Esconden evidencias de detenidos desaparecidos.” *La Nación*, 20 Feb 1991.
“[?].” *El Mercurio*, 20 Feb 1991.

21 February

Dernbach, Christoph. “Schäfer das Handwerk legen.” *Hamburger Anzeiger*, 21 Feb 1991.

23 February

“Eduardo Garcés, un condenado que sobrevivió.” *La Época*, 23 Feb 1991, p. 12.

March

“Yacimientos de titanio buscó Colonia Dignidad.” *La Época*, 1 Mar 1991.
“Gobernador de Linares: No temo a querella.” *El Mercurio*, 2 Mar 1991, p. C3.
“Colegio Alemán expulsó a president de los amigos de Colonia Dignidad.” *Fortín Diario (Fortín Mapocho)*, 5 Mar 1991.
“Recado desde Coloniad Dignidad: ‘Como sea, sobreviviremos’.” *La Segunda*, 15 Mar 1991, pp. 38–39.
“17 senadores de derecha llevan el caso Dignidad al Tribunal Constitucional.” *La Época*, 20 Mar 1991.
“17 senadores refutan disolución de Dignidad.” [?], 20 Mar 1991.
Díaz, Jesús. “Consultora privada investigará bienes de la Colonia Dignidad.” *La Nación*, 23 Mar 1991.
Miranda, Amelia. “Velasco afirma que derecha pretende defenderla.” *La Nación*, 23 Mar 1991.
“Piñera explicó por qué no apoya a ‘Dignidad’.” *La Época*, 25 Mar 1991.
Klemke, Christian. “Das Ende der Colonia Dignidad?” *LN*, no. 201, Mar 1991.
<https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/das-ende-der-colonia-dignidad/>.

April

Hanania, Aida. “Acogida a tramitación petición de senadores sobre Dignidad.” *La Nación*, 5 Apr 1991.
“Personal de Impuestos Internos y Carabineros allanaron Colonia Dignidad.” *La Segunda*, 17 Apr 1991.
“Incautación de documentos de Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 19 Apr 1991.
“Verbrechensauklärung in der Colonia Dignidad gefordert.” *SZ*, 23 Apr 1991.
“SII Se Querelló contra Directiva de ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 24 Apr 1991.
“Al chocar su auto se mató gobernador de Linares.” *La Segunda*, 29 Apr 1991, p. 4.
“[?].” *La Época*, 29 Apr 1991.
“En accidente carretero murió Manuel Mesa Seco, el gobernador de Linares.” *La Época*, 30 Apr 1991, p. 13.
“Mesa Seco y el informe que terminó con Dignidad.” *La Nación*, 30 Apr 1991, p. 9.

May

“German Settlers Accused of Torture and Sexual Abuse.” *The Times of the Americas* (Miami), 15 May 1991.

June

“Abogado de ‘Dignidad’ Anunció una Querella.” *El Mercurio*, 7 Jun 1991.
“Tribunal selló fin de Colonia Dignidad.” *La Nación*, 19 Jun 1991.

July

"Amigos de Dignidad." *El Mercurio*, 4 Jul 1991.

"Corte de Talca rechazó recurso contra los funcionarios de SII en caso Dignidad." *La Época*, 11 Jul 1991.

August

Coad, Malcolm. "Symphony with the Devil." *The Guardian*, 24–25 Aug 1991, pp. 12–13.

September

"Vigilia en La Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 1 Sep 1991, p. 1.

"Aylwin advierte: 'No habrá consideraciones'." *La Tercera*, 10 Sep 1991.

"Periodista ratificó denuncia por agresión." *El Mercurio*, 24 Sep 1991, p. C11.

October

"Colonia Dignidad y Erich Honecker." In: "Embajador Aleman en Chile: 'Visita de Kohl Demuestra Alto Nivel de Relaciones'." *El Mercurio*, 15 Oct 1991.

Hernández Ruiz, Roberto. "Amigos de la Colonia: Pedirán Retiro De Querellas Contra 'Dignidad'." *El Mercurio*, 15 Oct 1991.

November

"Colonia Dignidad. Aus einem Geisterhaus." *Der Spiegel*, no. 48, 24 Nov 1991.
<https://www.spiegel.de/politik/aus-einem-geisterhaus-a-d9ee37e8-0002-0001-0000-000013492281?context=issue>.

1992

February

Hernández Valdés, Gladys, and family. "Colonia Dignidad." *El Sur*, 16 Feb 1992.

"Un Año Cumplió la Vigilia en 'Dignidad'." *El Mercurio*, 16 Feb 1992.

"Vigilia por la Colonia Dignidad." *La Época*, 29 Feb 1992, p. 8.

July

"Detenido el abogado de la Colonia Dignidad." *La Nación*, 25 Jul 1992, p. 7.

September

"Pacientes de Dignidad ocupan Intendencia." *El Mercurio*, 10 Sep 1992, p. C8.

October

"Gericht weist Schliessung der Colonia Dignidad zurück." *SZ*, 31 Oct 1992.

November

"Mujeres protestaron por fin de raciones de leche." *El Mercurio*, 24 Nov 1992, p. C9.

December

"Colonia 'Dignidad' presentó recurso en favor de 478 niños." *El Mercurio*, 4 Dec 1992, p. C14.

Urenda Zegers, Beltrán. "Contraste que requiere explicación." *La Tercera*, 29 Dec 1992, p. 3.

1993

May

"Colonia Dignidad vor dem aus?" *LN*, no. 227, May 1993. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/colonia-dignidad-vor-dem-aus/>.

June

"Corte rechazó recurso en favor de 478 niños." *La Tercera*, 26 Jun 1993, p. 22.

July

"Detenidos-Desaparecidos. La clave está en Colonia Dignidad." *El Siglo*, 10 Jul 1993, p. 1.

November

"[?]." *La Nación*, 16 Nov 1993.

December

"Alemania pedirá aclarar el caso de Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 17 Dec 1993, p. C4.

"Rechazo a declaraciones de embajador." *El Mercurio*, 18 Dec 1993, p. C22.

1994

January

Karwelat, Jürgen. "Von der Psychosekte zum Folterlager." *LN*, Jan 1994.
<https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/von-der-psychosekte-zum-folterlager/>.

August

"Anuncian defensa del colegio y hospital de Colonia Dignidad." *La Tercera*, 5 Aug 1994, p. 18.

"Niederlage für Colonia Dignidad." *SZ*, 5 Aug 1994.

Suazo, Héctor. "Pacientes protestaron por cierre de hospital de ex Colonia Dignidad." *La Tercera*, 17 Aug 1994.

4 September

"En 'Cuarta Lechetón': Leche, azúcar y arroz donan a Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 4 Sep 1994, p. C7.

7 September

Matus, Alejandra. "Corte Suprema confirma nulidad de Colonia Dignidad." *La Época*, 7 Sep 1994, p. 19.

20 September

Gómez Couchot, Patricio. "Huelga de Hambre de Hijos de Alemanes." *El Mercurio*, 20 Sep 1994.

"Huelga de hambre en Dignidad." *La Tercera*, 20 Sep 1994, p. 12.

"Huelga de hambre inician 53 pericos en 'Dignidad'." *La Cuarta*, 20 Sep 1994.

"Inician huelga de hambre en apoyo de Colonia Dignidad." *La Nación*, 20 Sep 1994.

21 September

"Colonos de Dignidad en huelga de hambre." *La Época*, 21 Sep 1994, p. 21.

Saavedra Muñoz, Milton. "Piden terminar huelga de hambre en C. Dignidad." *El Mercurio*, 21 Sep 1994, p. C8.

22 September

"Con problemas de salud están los ayunantes." *El Mercurio*, 22 Sep 1994, p. C8.

23 September

Espinoza, Aldo. "Ayunantes sufren mareos." *La Tercera*, 23 Sep 1994, p. 11.

24 September

"Acogen escrito contra Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 24 Sep 1994, p. 12.

"Dignidad: Recurso por ayunantes." *La Tercera*, 24 Sep 1994, p. 15.

"Recurso de protección ante la huelga de hambre en Dignidad." *El Mercurio*, 24 Sep 1994, p. C12.

"Recurso de protección por huelga de hambre." *La Época*, 24 Sep 1994, p. 15.

"Recurso por ayunantes de Dignidad." *La Nación*, 24 Sep 1994, p. 7.

25 September

Alfaro V., Paula and Enrique Gutiérrez. "Denuncian parlamentarios Jaime Naranjo y Sergio Aguiló." *La Tercera*, 25 Sep 1994.

"Diputados exigen investigar desaparecidos en Dignidad." *La Cuarta*, 25 Sep 1994.

Gahona, Simon. "Diputados PS esperan que se expulse a ex directivos de Colonia Dignidad." *La Época*, 25 Sep 1994.
Pérez León, Walter. "Cuidan a Ayunantes." *Las Últimas Noticias*, 25 Sep 1994.
"Piden un catastro del cementerio." *La Nación*, 25 Sep 1994.
"Se podría investigar cementerio de Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 25 Sep 1994.
Socias, Marcel. "Diputados acusan: 'Fueron obligados'." *La Nación*, 25 Sep 1994.
Vega, Pedro. "¿Pacientes o seguidores?... Dignidad no está sola." *La Nación*, 25 Sep 1994.

26 September

"300 son los huelgistas." *La Nación*, 26 Sep 1994.
"Abogado de Colonia Dignidad ante huelga de hambre: 'Nos estamos encaminando a una solución con el gobierno para el funcionamiento del Hospital.'" *La Segunda*, 26 Sep 1994.
"Dignidad Rechazo a eventual investigación de cementerio: 'Persecución administrativa'." *Las Últimas Noticias*, 26 Sep 1994.
Saavedra Muñoz, Milton. "A 300 Aumentaron los Huelgistas de Hambre." *El Mercurio*, 26 Sep 1994.
"Vocero de Dignidad respondió a diputados." *La Época*, 26 Sep 1994.

27 September

"Ayunante Sufrió Desmayo en Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 27 Sep 1994.
"Dignidad: piden caducar visas." *La Tercera*, 27 Sep 1994.
"Piden cancelar residencia a instigadores de huelga de hambre." *La Nación*, 27 Sep 1994.
Salcedo, Paulina and [?] Lacourt. "Colonos adultos se sumaron a la huelga de hambre de jóvenes de ex Dignidad." *La Segunda*, 27 Sep 1994.
"Solicitan cancelar visas a todos los ayunantes extranjeros de 'Dignidad'." *La Cuarta*, 27 Sep 1994.
"Una huelga que no debe continuar." *La Nación*, 27 Sep 1994.

28 September

"Defienden a Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 28 Sep 1994.
Matus Torres, Gilda. "Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 28 Sep 1994.
Rojas, Raúl. "Dignidad: proponen soluciones." *La Tercera*, 28 Sep 1994.
"UDI Planetea Creación de Otra Sociedad Benefactora." *El Mercurio*, 28 Sep 1994.

29 September

"Desaparecieron ayunantes de Colonia Dignidad: Médico no los encontró." *La Segunda*, 29 Sep 1994.
"Gobernador [Victor Chávez]: Se está evaluando verdadera situación de la huelga." *La Segunda*, 29 Sep 1994.
"Intendente del Maule [Arturo Castro Salgado]: 'No se puede jugar con la preocupación de las autoridades'." *La Segunda*, 29 Sep 1994.

30 September

"Agrupación de Familiares de Detenidos. Piden al Gobierno no ceder ante Presiones de Colonia Dignidad." *El Siglo*, 30 Sep 1994.
"Autoridades dudan del ayuno." *La Tercera*, 30 Sep 1994, p. 16.
"Desaparecen ayunantes." *Las Últimas Noticias*, 30 Sep 1994, p. 6.
"Dudas por autenticidad del ayuno." *La Nación*, 30 Sep 1994.
"Huelgistas de Colonia Dignidad desaparecieron para examen médico." *La Época*, 30 Sep 1994.
"Médicos que visitaron a los ayunantes de Dignidad encontraron la capa vacía." *La Cuarta*, 30 Sep 1994.
Saavedra Muñoz, Milton. "Ponen en duda huelga en Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 30 Sep 1994, p. C10.

"Colonia Dignidad: Entzug der Gemeinnützigkeit." *Solidaridad* ([?]), Sep – Oct 1994, p. 16.

October

Arroyo, María Elena, and Patricio Garces. "Interrogaron a ayunantes." *La Tercera*, 1 Oct 1994.

"Doctor insiste en irregularidad." *Las Últimas Noticias*, 1 Oct 1994, p. 11.

"Huelga de Dignidad sigue bajo sospecha." *La Nación*, 1 Oct 1994.

"Naranjo: 'Es un show'." *Las Últimas Noticias*, 1 Oct 1994.

Pinto, Oscar. "Dirigentes y ayunantes de Dignidad aseguran que huelga no es una farsa." *La Época*, 1 Oct 1994, pp. 20–21.

Saavedra Muñoz, Milton. "Presidente de C. de Apelaciones Interrogó a Ayunantes de Dignidad." *El Mercurio*, 1 Oct 1994.

"Cada ayunante ha disminuido 9,5 kilos." *El Mercurio*, 4 Oct 1994, p. C13.

"Ayunantes de Dignidad bajan de peso 600 gramos diarios." *La Época*, 5 Oct 1994.

Browne, María Olivia. "Colonia Dignidad. La huelga del fin del mundo." *Caras* (Argentina, Brasil, Portugal and Uruguay), 5 Oct 1994, pp. 20–23.

"Dr. Hopp: Médicos confirman ayuno en Dignidad." *La Segunda*, 5 Oct 1994.

"Ayunantes bajaron de peso." *La Tercera*, 6 Oct 1994.

"Diputados Piden Intervención Del C. de Defensa en 'Dignidad'." *El Mercurio*, 6 Oct 1994.

"Incertidumbre por ayuno en Dignidad." *La Nación*, 6 Oct 1994.

"Piden investigar a fondo Dignidad." *La Época*, 6 Oct 1994.

"Fin a huelga de hambre en Dignidad." *La Época*, 7 Oct 1994.

"Huelgistas de Dignidad deponen ayuno." *La Nación*, 7 Oct 1994.

"Políticos de derecha consiguieron fin del ayuno en Colonia Dignidad." *La Cuarta*, 7 Oct 1994.

Saavedra Muñoz, Milton. "Después de 18 Días Terminó Huelga de Hambre en Dignidad." *El Mercurio*, 7 Oct 1994, p. C6.

"Terminó huelga de hambre en Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 7 Oct 1994, p. 13.

"Terminó huelga en Dignidad." *La Tercera*, 7 Oct 1994, p. 8.

"Gobierno dispuesto a estudiar nueva sociedad en Dignidad." *La Época*, 8 Oct 1994, p. 21.

"Propuesta aceptada por ayunantes de 'Dignidad' la había sugerido Gbno.[Gobierno]" *El Mercurio*, 8 Oct 1994, p. C14.

December

"Amigotes de Colonia Dignidad se tomaron la alcaldía de San Carlos." *La Cuarta*, 6 Dec 1994.

Gómez Couchot, Patricio. "Protestan por Cierre de Hospital y de Escuela." *El Mercurio*, 6 Dec 1994.

"Impaciencia en Dignidad." *La Nación*, 6 Dec 1994.

"Pacientes de Colonia Dignidad: Protestan por Cierre de Hospital y de Escuela." *El Mercurio*, 6 Dec 1994.

Pérez León, Walter. "Reclaman por cierre de la ex Colonia Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 6 Dec 1994.

"No muere el hospital de Dignidad." *La Nación*, 8 Dec 1994, p. 9.

"Conocidas figuras públicas forman comité asesor de ex colonia Dignidad." *La Época*, 24 Dec 1994, p. 19.

"Doctor Doerr [Dörr] defiende apoyo a Dignidad." *La Época*, 26 Dec 1994, p. 16.

1995

January

"Cámara acordó comisión por caso Dignidad." *La Época*, 6 Jan 1995, p. 22.

"Mujeres se niegan a dejar Catedral de Talca." *El Mercurio*, 6 Jan 1995, p. C8.

March

"Aseguró Frei a Kohl: No habrá personalidad jurídica para ningún ente vinculado con Dignidad." *El Mercurio*, 16 Mar 1995, p. C2.

"Senador Hernán Larraín: 'Dichos de Frei sobre Colonia Dignidad son incomprensibles.'" *El Mercurio*, 17 Mar 1995, p. C4.

"Ex-Ministros declinaron exponer acerca de su gestión sobre Dignidad." *El Mercurio*, 18 Mar 1995, p. C6.

April

“Dijo Doctor Hartmut Hopp; ‘Hospital de «Dignidad» seña reabierto en Mayo’.” *El Mercurio*, 23 Apr 1995, p. C6.

“Embajador germano Werner Reichenbaum: ‘Alemania espera resultado de informe sobre Dignidad’.” *El Mercurio*, 27 Apr 1995, p. C4.

May

“Con masivo acto reabrieron hospital de la ex-Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 8 May 1995, p. C4.

“Reabrió sus puertas hospital de Dignidad.” *La Tercera*, 8 May 1995, p. 6.

“Diputado F[elipe]. Letelier (PPD): ‘Respaldo al hospital de Villa Baviera’.” *La Segunda*, 9 May 1995, p. 44.

“También fue clausurado. Descerrajamiento e incidents hubo en la ex-Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 9 May 1995, p. C9.

“‘Cierre del hospital es ilegal’.” *La Tercera*, 10 May 1995, p. 4.

“Recurso de protección por hospital.” *La Tercera*, 12 May 1995, p. 4.

“Petición ordenaba no innovar. Rechazan recurso por Villa Baviera.” *La Tercera*, 18 May 1995, p. 7.

“Hospital de Villa Baviera.” *La Nación*, 19 May 1995, p. 14.

“PPD no sancionará actitud disidente.” *Las Últimas Noticias*, 22 May 1995, p. 16.

“Comisión ha reunido datos sobre presuntas ilegalidades de la ex-Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 28 May 1995, p. C2.

June

“Por oficio ayer. Corte Suprema decretó la reapertura del hospital de Villa Baviera.” *La Segunda*, 14 Jun 1995, p. 21.

“Reabierto Hospital de Ex Colonia ‘Dignidad’.” *El Mercurio*, 29 Jun 1995, p. C1.

“Reabren hospital de Villa Baviera.” *Las Últimas Noticias*, 29 Jun 1995, p. 9.

1996

January

“Gobierno alemán realiza gestiones por colono Karl Albert Stricker.” *La Época*, 20 Jan 1996, p. 21.

Vega, María E. “Curiosa fuga de colono de Dignidad.” *La Nación*, 20 Jan 1996, p. 8.

“Colono de V. Baviera rechaza amparo legal.” *El Mercurio*, 21 Jan 1996, p. C11.

“Colono de Villa Baviera aclara supuesta ‘fuga’.” *El Mercurio*, 21 Jan 1996, p. C6.

“Dignidad: Denuncian detención arbitraria.” *La Tercera*, 21 Jan 1996, p. 18.

November

“Corte Suprema dejó sin efecto examen siquiátrico a Karl Stricker. Acogen recurso por colono de Dignidad.” *La Época*, 22 Nov 1996, p. 17.

December

“Menor supuestamente plagiado en Villa Baviera estaría en Santiago.” *La Tercera*, 8 Dec 1996.

Saavedra, Milton. “Congresales Opositores en Acto De Desagravio en Villa Baviera.” *El Mercurio*, 8 Dec 1996, p. C2.

Karwelat, Jürgen. “Kindesmissbrauch in der ‘Kolonie der Würde’.” *LN*, no. 270, Dec 1996.
<https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/kindesmissbrauch-in-der-kolonie-der-wuerde/>.

1997

January

“Visiones contrapuestas sobre caso Dignidad.” [Includes statements by Guillermo Ceroni, Otto Dörr, Hernán Larraín and José Antonio Viera-Gallo.] *La Época*, 30 Jan 1997, p. 21.

March

- “Otto Dörr: ‘Las calumnias han sido temáticas.’” *Ercilla*, 10 Mar 1997, pp. 36–37.
- “Hermetismo en caso de niños sustridos.” *La Nación*, 14 Mar 1997, p. 14.
- “La arremetida final contra Schäfer.” *La Tercera*, 23 Mar 1997, pp. 1–5.
- Orellana L[avados], Paula. “Ministro investiga en Dignidad.” *La Tercera*, 26 Mar 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930044607/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad.html>.
- Orellana L[avados], Paula. “Denuncian problemas en visita inspectiva.” *La Tercera*, 28 Mar 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930044557/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad1.html>.
- P. O. L. [Paula Orellana Lavados]. “Temor en localidad cercana a ex Dignidad.” *La Tercera*, 28 Mar 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930044557/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad1.html>.
- Orellana Lavados, Paula. “Caso Dignidad: misterio sin resolver.” *La Tercera*, 29 Mar 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930044551/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad2.html>.
- “Dignidad: sicólogos tratan a niño que denunció abusos.” *La Tercera*, 31 Mar 1997, p. 11.
- “Hostilidades en Dignidad.” *La Nación*, 31 Mar 1997, p. 14.
- Orellana L[avados], Paula. “Dignidad: confirman amenazas.” *La Tercera*, 31 Mar 1997.
<https://web.archive.org/web/20001201195500/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad3.html>.

April

- “Importantes avances en caso Dignidad.” *La Tercera*, 1 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930044538/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad4.html>.
- Orellana L[avados], Paula. “Canciller José Miguel Insulza: ‘Caso Dignidad no es bueno para Chile.’” *La Tercera*, 1 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930044538/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad4.html>.
- Orellana L[avados], Paula. “Habla ex colaborador de la ex Colonia Dignidad [Adrián Bravo]: ‘Estoy amenazado y temo por mi vida.’” *La Tercera*, 2 Apr 1997, p. 4.
<https://web.archive.org/web/20000930044527/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad5.html>.
- Orellana [Lavados], Paula. “Colonia Dignidad: Masiva jornada de interrogatorios.” *La Tercera*, 3 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930044518/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad6.html>.
- Orellana [Lavados], Paula. “[Hernán Fernández]: ‘Alemanes tienen sistema de investigación paralela.’” *La Tercera*, 4 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043529/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad7.html>.
- “Ministro en visita interrogó a colonos de Villa Baviera.” *La Tercera*, 5 Apr 1997, p. 16.
- Azócar Castillo, Jimena. “Ex Colonia Dignidad adeuda \$1000 millones al Fisco.” *La Tercera*, 8 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20001024023240/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad9.html>.
- Orellana [Lavados], Paula. “Juez desestima recursos de alemanes.” *La Tercera*, 8 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043522/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad8.html>.
- “Las dudas sobre deceso de Herman [Hermann] Schmidt.” *La Tercera*, 9 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20001026153310/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad10.html>.
- Orellana [Lavados], Paula. “Suprema tratará caso Dignidad.” *La Tercera*, 9 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20001026153310/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad10.html>. [Includes an interview with Heinz Kuhn.]

Orellana [Lavados], Paula. "Suprema dio más facultades a ministro." *La Tercera*, 10 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20001026223359/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad11.html>.

Gonzalez, Gustavo. "Chile-Politics: Net tightens on shady settlement," *IPS-Inter Press Service*, 11 Apr 1997.

Bravo, Patricia, Héctor Suazo. "Temen 'encubrimiento' en caso de Paul Schäfer." *La Tercera*, 12 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043440/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/dignidad-parla.html>.

"Detenidos desaparecidos." *La Tercera*, 12 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043447/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad13.html#A>.

Orellana [Lavados], Paula. "Parlamentarios: 'En ex Dignidad hay una nebulosa permanente.'" *La Tercera*, 12 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043447/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad13.html#A>.

"Dignidad: magistrado estudia 10 procesos." *La Tercera*, 15 Apr 1997.

"Ministro interrogó a seis colonos de ex Dignidad." *La Tercera*, 22 Apr 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043426/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad15.html>.

"La increíble historia de 'Kito'." *Las Últimas Noticias*, 18 Apr 1997.

"Protestan amigos de Dignidad." *La Nación*, 26 Apr 1997, p. 45.

"La Justicia de Chile resolverá el caso Schäfer." *Las Últimas Noticias*, 30 Apr 1997, p. 12.

"Ministro de Justicia Alemán: Elogian a la Justicia por Caso Dignidad." *El Mercurio*, 30 Apr 1997, p. C9.

May

Afani S., Paula. "Caso Schäfer puede llegar a extradición." *La Tercera*, 2 May 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043418/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad17.html>.

"Nächstenliebe unter der Dusche." *Frankfurter Rundschau*, 5 May 1997.

"Lider de Colonia Dignidad, Schaefer [Schäfer], se quedó sin abogados." *La Segunda*, 14 May 1997, p. 2.

Cento, Claudia. "Schäfer quedó sin abogados." *La Tercera*, 15 May 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043409/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad18.html>.

"Detenidos dos miembros de la ex Colonia Dignidad." *La Tercera*, 15 May 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043409/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad18.html>.

"Jefe de la Colonia alega 'sicoterror'." *La Segunda*, 15 May 1997, p. 1.

Cento, Claudia. "Schäfer anunció que no se entregará." *La Tercera*, 16 May 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043350/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad19.html>.

"Frei insista a Schäfer que se entregue." *El Mercurio*, 17 May 1997, p. C15.

"Agreden a periodistas de televisión alemana." *La Tercera*, 19 May 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043326/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad20.html>.

Cento, Claudia. "Tensa vigilia por allanamiento." *La Tercera*, 20 May 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043308/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad21.html>.

"Schaefer [Schäfer] sigue fugado." *La Época*, 21 May 1997, p. 1.

Cento, Claudia and Eduardo Rossel. "Ancianas de la ex colonia creen que Schäfer se suicidará." *La Tercera*, 22 May 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043253/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad22.html>.

"Dignidad: colonos hablan de suicidio." *La Época*, 22 May 1997, p. 1.

“Inspección a fondo de Villa Baviera.” *La Tercera*, 22 May 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043253/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad22.html>. [Includes interview with Kurt Schnellenkamp.]

Cento, Claudia. “Descartan cualquier negociación.” *La Tercera*, 23 May 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043238/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad23.html>.

Navas V., Osvaldo. “Se cumplen órdenes de ministro en visita.” *La Tercera*, 23 May 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043238/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad23.html>.

“Revive el fantasma del suicidio.” *La Tercera*, 23 May 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043238/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad23.html>.

Rossel, Eduardo. “Operación rastrillo con motos en ex Dignidad.” *La Tercera*, 23 May 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043238/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad23.html>.

“Las diez claves de Dignidad.” *La Época*, 25 May 1997, p. 6.

Cento, Claudia. “Denuncia por secuestro contra Schäfer.” *La Tercera*, 26 May 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043216/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad24.html>.

“No ve a su hijo hace 23 años.” *Las Últimas Noticias*, 26 May 1997, p. 6.

“Schäfer podría entregarse.” *La Tercera*, 27 May 1997, p. 6.

Pickert, Bernd. “Ich will den Mann hinter Gittern sehen.” *taz*, 28 May 1997, pp. 16–17. <https://taz.de/Ich-will-den-Mann-hinter-Gittern-sehen/!1398935/>.

“[?].” *SZ*, 31 May 1997.

2 June

“Enfermeras de Villa Baviera desmienten abusos deshonestos.” *La Época*, 2 Jun 1997, p. 18.

3 June

“Amenazas son inaceptables,’ dice ministro en visita.” *La Tercera*, 3 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043153/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad26.html>.

“Gobierno estudia iniciar posibles acciones legales.” *La Tercera*, 3 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043153/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad26.html>.

4 June

Cento T., Claudia. “Acusaciones y desmentidos por alguaciles amigos de ex Dignidad.” *La Tercera*, 4 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043137/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad27.html>.

Pérez de Arce, Hermógenes. “El Legado de Michimalonco.” *El Mercurio*, 4 Jun 1997.

“Sename se querella contra Schäfer.” *La Tercera*, 4 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043137/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad27.html>.

5 June

Cento T., Claudia. “CDE se hará parte en procesos contra Schäfer.” *La Tercera*, 5 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043123/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad28.html>.

6 June

Cento, Claudia. “Líderes de ex Dignidad no se presentaron a declarar.” *La Tercera*, 6 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930043108/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad29.html>.

7 June

“Rodríguez Wallis estudia defender a Schäfer.” *La Tercera*, 7 Jun 1997.

8 June

“Dignidad: estudian otra acción legal.” *La Tercera*, 8 Jun 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043031/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad31.html>.

9 June

Zalaquett A., Cherie. “Paul Schaefer [Schäfer] visto por sus amigos.” *Caras*, 9 Jun 1997, pp. 15–16.

10 June

“Ministro en visita verá causa por incidentes en Villa Baviera.” *La Tercera*, 10 Jun 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930043011/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad32.html>.

11 June

C. C. [Claudia Cento.] “Ex dirigente de Dignidad acusa: ‘Es una persecución’.” *La Tercera*, 11 Jun 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042943/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad33.html>.

Cento, Claudia. “Condicionan defensa de Paul Schäfer.” *La Tercera*, 11 Jun 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042943/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad33.html>.

13 June

del Solar, Claudia, and Ana María Sanhueza. “22 senadores opositores piden a Paul Schäfer que se entregue.” *La Tercera*, 13 Jun 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042923/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad34.html>.

16 June

Carrera, José M. “Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 16 Jun 1997.

Cento, Claudia and Pedro Lezaeta. “Falso Schäfer descubierto en Bariloche.” *La Tercera*, 16 Jun 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042908/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad35.html>.

“Schäfer resistirá.” *Las Últimas Noticias*, 16 Jun 1997, p. 3.

17 June

Cento T., Claudia. “El juego de los dobles, los suicidios y los viajes.” *La Tercera*, 17 Jun 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042852/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad36.html>.

“Falso Schäfer: una operación burda.” *La Tercera*, 17 Jun 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042852/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad36.html>.

18 June

“Detenido segundo hombre de Dignidad.” *La Nación*, 18 Jun 1997, p. 37.

“Detenidos médico y un directive de ex Dignidad.” *La Tercera*, 18 Jun 1997, p. 12.

Rossel, Eduardo. “Dignidad: acusan nuevas maniobras distractivas.” *La Tercera*, 18 Jun 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042838/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad37.html>.

19 June

Cento, Claudia. "Investigación podría paralizarse." *La Tercera*, 19 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042824/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad38.html>.

Lezaeta, Pedro. "269 policías allanan la ex Colonia Dignidad." *La Tercera*, 19 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042824/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad38.html>.

"Se buscó evitar reacción violenta." *La Tercera*, 19 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042824/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad38.html>.

20 June

Cento, Claudia. "Rudolph quedó detenido." *La Tercera*, 20 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042806/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad39.html>.

Navas, Osvaldo. "Policía revela misterioso de Villa Baviera." *La Tercera*, 20 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042806/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad39.html>.

21 June

Cento, Claudia. "Sometido a proceso falso Paul Schäfer." *La Tercera*, 21 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042754/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad40.html>.

"Colono se infiltró entre la prensa." *Las Últimas Noticias*, 21 Jun 1997, p. 12.

22 June

Cento, Claudia. "Ex Dignidad pasa a la ofensiva." *La Tercera*, 22 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042745/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad41.html>.

Oyarzún, María Eugenia. "Comentario político: 'Los cuidados del sacristán'." *La Tercera*, 22 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042734/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad42.html>.

23 June

Cento, Claudia. "Colonos recurren a la Corte Suprema." *La Tercera*, 23 Jun 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042726/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad43.html>.

25 June

Candia, Viviana, and Sergio Riobó. "Dramático episodio en torno al caso 'Dignidad'." *La Segunda*, 25 Jun 1997, p. 7.

Cento T., Claudia. "Colonos denuncian 'trampas y maldades' durante allanamiento." *La Tercera*, 25 Jun 1997, p. 10. <https://web.archive.org/web/20000930042719/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad44.html>.

"Colonos denunciaron daños por \$5 millones al interior de Dignidad." *El Mercurio*, 25 Jun 1997, p. C11.

26 June

Cento, Claudia. "Madre vio a hijo después de 22 años." *La Tercera*, 26 Jun 1997, p. 9.

Santa María, Orietta. "Dramático reencuentro en Parral." *Las Últimas Noticias*, 26 Jun 1997, p. 12.

27 June

"26 pasos y senderos cordilleranos hay cerca de Villa Baviera." *La Segunda*, 27 Jun 1997, p. 8.

Candia, Viviana and Sergio Riobó. "Colonos de Dignidad reconocen la existencia de sólo 4 subterráneos." *La Segunda*, 27 Jun 1997, p. 8.

"Senadora Feliú representó a Hopp en una adopción." *La Segunda*, 27 Jun 1997, p. 8.

28 June

"Colonos de Dignidad Acusan a Jefes Policiales." *El Mercurio*, 28 Jun 1997.

"Desmentidas expulsions en ex Colonia Dignidad." *La Nación*, 28 Jun 1997, p. 43.

Gómez, Patricio. "Nueva Carta Pública de Suplantador de Schaefer [Schäfer]." *El Mercurio*, 28 Jun 1997, p. A32.

Mendoza, Sonnia. "Colonos recurren a justicia." *Las Últimas Noticias*, 28 Jun 1997.

"Recurso de amparo de la ex Dignidad por allanamientos." *La Cuarta*, 28 Jun 1997.

Tejos Fuentes, Hugo. "Colonia Dignidad." *La Tercera*, 28 Jun 1997.

Willoughby-MacDonald M., Federico. "Dignidad." *La Época*, 28 Jun 1997, p. 9.

30 June

Karwelat, Jürgen. "Der unendliche prozess." *LN*, no. 276, 30 Jun 1997.
<https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/der-unendliche-prozess/>.

"Las andanzas de Paul Schäffer [Schäfer] en Alemania." *La Tercera*, 30 Jun 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042712/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad45.html>.

3 July

Cento, Claudia and Claudia del Solar. "Investigan adopciones en ex Dignidad." *La Tercera*, 3 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20001202054900/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad46.html>.

4 July

"Suprema falla en favor de seguidores de Schäfer." *La Tercera*, 4 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20001202061900/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad47.html>.

6 July

Cento, Claudia. "Corte de Talca resolvió liberar al falso Schäfer." *La Tercera*, 6 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20001022000954/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad49.html>.

9 July

"Investigan adopción de hijo de Hopp." *Las Últimas Noticias*, 9 Jul 1997, p. 5.

"Prevén guerrilla judicial por hijo adoptivo de Hopp." *La Tercera*, 9 Jul 1997, p. 9.

10 July

Cento, Claudia. "Ex Dignidad presenta recurso contra juez." *La Tercera*, 10 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20001022000954/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad49.html>.

"Intentan parar investigación de adopción." *Las Últimas Noticias*, 10 Jul 1997, p. 11.

11 July

Cento, Claudia. "Dignidad: resuelven recurso contra ministro." *La Tercera*, 11 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042637/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad50.html>.

15 July

Cento T., Claudia. "Ex Dignidad: Hopp enfrentará proceso con seis abogados." *La Tercera*, 15 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042630/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad52.html>.

17 July

Cento T., Claudia. "Jefes policiales convencidos de captura de Schäfer." *La Tercera*, 17 Jul 1997.

<https://web.archive.org/web/20001202105500/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad54.html>.

“Gobierno expulsará a miembros de ex Dignidad que sean condenados.” *La Tercera*, 17 Jul 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930042624/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad53.html>.

18 July

Cento T., Claudia. “Schäfer: policía teme un enfrentamiento.” *La Tercera*, 18 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20001022040726/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad55.html>.

“Las armas de Dignidad.” *Las Últimas Noticias*, 18 Jul 1997, p. 5.

23 July

Cento T., Claudia. “Ex Dignidad: intentan aclarar dudas sobre enseñanza.” *La Tercera*, 23 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042602/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad56.html>.

24 July

“Rechazado recurso de amparo del Dr. Hopp.” *El Mercurio*, 24 Jul 1997, p. C6.

25 July

Cento T., Claudia. “Educación investigará internado ilegal de la ex Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 25 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042556/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad57.html>.

Faiola, Anthony. “The Sins of a Would-Be Saint.” *The Washington Post*, 25 Jul 1997.
<https://www.washingtonpost.com/archive/politics/1997/07/26/the-sins-of-a-would-be-saint/178ee4ca-d43f-4806-bcf1-3869d0eef176/>. In print: 26 Jul 1997, p. A1.

26 July

Cento T., Claudia. “Ex Dignidad: rechazan possible expulsion de colonos.” *La Tercera*, 26 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20001024011604/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad58.html>.

27 July

“Discreta celebración de los 36 años de Villa Baviera.” *La Tercera*, 27 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20001022063819/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad59.html>.

29 July

“Joven alemán se fugó de ex Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 29 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20001022091526/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad60.html>.

30 July

“Fugados: piezas claves contra Paul Schäfer.” *La Tercera*, 30 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20001202161900/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad61.html>.

Santa María, Orietta. “Increíbles entretelones de una fuga de novela.” *Las Últimas Noticias*, 30 Jul 1997, p. 4.

31 July

Navas, Osvaldo, and Pablo Solís. “Temor acosa a jóvenes fugados.” *La Tercera*, 31 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042515/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad62.html>.

Rojas M., Héctor. "Madre de Zalo [Salo] Luna pide que ayuden a protegerlo." *La Tercera*, 31 Jul 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042508/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad63.html>.

1 August

"Canciller Mariano Fernández: 'Paul Schäfer es persona indeseable'." *La Tercera*, 1 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042425/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad69.html>.

"Doctor Hartmut Hopp e hija de Schäfer salieron de Chile." *La Tercera*, 1 Aug 1997, p. 1.

Jalilie M., Jazmín. "Hartmut Hopp: Un hombre impenetrable, enigmático y reservado." *La Tercera*, 1 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042502/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad64.html>.

"Jóvenes fugados: 'Es como en las películas'." *La Tercera*, 1 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042435/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad68.html>.

Navas V., Osvaldo. "Hija de Schäfer abandonó Chile." *La Tercera*, 1 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042455/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad65.html>.

Rojas M., Héctor. "Juez de Parral quedó sorprendido." *La Tercera*, 1 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042448/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad66.html>.

Sanhueza, Ana María. "Intenso interrogatorio a 'Tobi' y Zalo [Salo] en Talca'." *La Tercera*, 1 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001022185640/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad67.html>.

2 August

Cento, Claudia. "Alemania, próxima escala de jóvenes fugados." *La Tercera*, 2 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001023051709/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad74.html>.

"Doctor Hopp, libre tras intenso interrogatorio." *La Tercera*, 2 Aug 1997, p. 2.

"Doctor Hopp quedó libre, dejó en Argentina a su hijo adoptivo." *Las Últimas Noticias*, 2 Aug 1997, pp. 3-5.

"Dr. Hopp declaró y fue dejado libre." *El Mercurio*, 2 Aug 1997, p. C6.

"Hopp en Argentina: 'No huyo de la justicia'." *La Tercera*, 2 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001023012341/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad71.html>. [Includes an interview with Hartmut Hopp.]

"Juez dejó en libertad a Hartmut Hopp." *La Época*, 2 Aug 1997, p. 18.

Navas V., Osvaldo. "Hopp regresó a Chile y fue detenido." *La Tercera*, 2 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042419/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad70.html>.

Rojas, Héctor. "Hernán Fernández: 'Debiera haber un cambio de actitud'." *La Tercera*, 2 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001115021600/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad72.html>.

Rojas, Héctor. "Jorge Norambuena: 'Lo más grave de todo esto es que sacó al niño'." *La Tercera*, 2 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042355/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad73.html>.

3 August

"Jóvenes fugados de ex Colonia Dignidad llegaron a Alemania." *La Tercera*, 3 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042320/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad78.html>.

Rojas M., Héctor. "Doctor Hartmut Hopp: 'Yo creo que Schäfer está en Chile'." *La Tercera*, 3 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930042342/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad75.html>. [Includes an interview with Hartmut Hopp.]

Rossel F., Eduardo. "Policía custodia a esposa de doctor Hopp." *La Tercera*, 3 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042327/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad77.html.html>.

"Sorprendente cambio en Villa Baviera." *La Tercera*, 3 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042335/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad76.html>.

4 August

Rojas, Héctor. "Doctor Hopp guardó silencio." *La Tercera*, 4 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001205001400/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad80.html>.

"Tobias Müller: 'Schäfer está oculto en Villa Baviera'." *La Tercera*, 4 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001023120448/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad79.html>.

5 August

"Fugados acusan a Schäfer de utilizar terror psicológico." *La Tercera*, 5 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001015211851/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad81.html>.

M. S. "Defensa de Colonia Dignidad." *La Estrella*, 5 Aug 1997.

"Wolfgang Müller: 'Aquí hay desviación sexual'." *La Tercera*, 5 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042253/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad82.html>.

6 August

Rojas, Héctor. "Dichos de fugados son medios probatorios contra Schäfer." *La Tercera*, 6 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042245/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad84.html>.

7 August

Arroyo, María Elena. "Otorgan protección policial a ministro Hernán González." *La Tercera*, 7 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001023212010/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad87.html>.

Candia, Viviana. "Clima inquietante en Dignidad: Hopp no se presentó a la cita en el tribunal." *La Segunda*, 7 Aug 1997, p. 4.

"Las actas de Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 7 Aug 1997, p. 4.

Rojas M., Héctor. "Crucial comparendo po hijo adoptivo de Hartmut Hopp." *La Tercera*, 7 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042238/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad85.html>.

Sanhueza, Ana María. "Allanamientos: 'Un asunto delicado'." *La Tercera*, 7 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001203103500/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad86.html>.

8 August

"Cancelada autorización a seis enfermeras de la ex Dignidad." *La Cuarta*, 8 Aug 1997.

"Cerrarán Hospital." *La Nación*, 8 Aug 1997, p. 2.

"Colonia Dignidad se queda sola." *La Nación*, 8 Aug 1997, p. 3.

"Denuncian que Schäfer fue un hábil torturador." *La Nación*, 8 Aug 1997, p. 3.

Escalante, Jorge. "Colonia Dignidad se queda sola." *La Nación*, 8 Aug 1997, p. 3.

Henríquez, Jessica. "Juez asegura que no tuvo participación en la fuga." *La Época*, 8 Aug 1997.

Hormazábal, César. "Cerrarán Hospital." *La Nación*, 8 Aug 1997, p. 2.

"Inhabilitan a enfermeras de Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 8 Aug 1997, p. 6.

"Mayoría rechaza a la ex Colonia." *La Nación*, 8 Aug 1997, p. 2.

“Prohíben labor de enfermeras de Villa Baviera.” *La Época*, 8 Aug 1997, p. 16.
 “Revocaron autorización para ejercer a seis enfermeras de la Villa Baviera.” *La Tercera*, 8 Aug 1997, p. 4.
 Rojas M., Héctor. “Estudian querella contra Schäfer por hijo adoptivo del doctor Hopp.” *La Tercera*, 8 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042215/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad88.html>.
 Vega, Pedro. “Hijo adoptivo de Hopp deberá volver a Chile.” *La Nación*, 8 Aug 1997, p. 2.
 Vega, Pedro. “Madre no sabe de qué operaron a su hija en Villa Baviera.” *La Nación*, 8 Aug 1997, p. 3.

9 August

“Colegio Médico analizará situación ética de Hopp.” *La Época*, 9 Aug 1997, p. 17.
 “Investigarán casos de desaparecidos en ex Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 9 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042207/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad89.html>.
 “Piden sumario en hospital de Dignidad.” *La Nación*, 9 Aug 1997, p. 3.

10 August

“‘Me duele que los persigan’.” *La Época*, 10 Aug 1997, p. 8.
 Pieper, Dietmar, and Helene Zuber. “Die Pistole lag immer griffbereit.” *Der Spiegel*, no. 33, 10 Aug 1997. [Includes an interview with Salo Luna and Tobias Müller.]
<https://www.spiegel.de/politik/die-pistole-lag-immer-griffbereit-a-1969b951-0002-0001-0000-000008757880?context=issue>.
 Riffo M., Cristián. “Harán sumario en hospital de Villa Baviera.” *La Tercera*, 10 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042147/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad91.html#uno>.
 Riffo M., Cristián. “Sola Sierra: Hay que investigar vehículos.” *La Tercera*, 10 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042147/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad91.html#uno>.
 Rojas M., Héctor. “Diputado Guillermo Ceroni: ‘La DINA usó casa de Colonia Dignidad’.” *La Tercera*, 10 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001203152900/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad90.html>.

11 August

“Anuncian recurso por cierre del hospital.” *La Nación*, 11 Aug 1997, p. 3.
 “Desmienten regreso clandestino.” *La Tercera*, 11 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001203175500/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad93.html>.
 “Tobias [Tobias] Müller: ‘Schäfer tiene poderosos protectores’.” *La Tercera*, 11 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042131/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad92.html>.

12 August

“Descartan acusaciones de ex colono.” *La Tercera*, 12 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001024141400/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad96.html>.
 “Detenido el Dr Hopp.” *La Segunda*, 12 Aug 1997, p. 1.
 “Extracción de órganos.” *La Tercera*, 12 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001024164709/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad98.html>.
 “Madres desconfían de operaciones a sus hijos.” *La Nación*, 12 Aug 1997, pp. 10–11.
 “Piden que declaren Contreras y Espinoza.” *La Tercera*, 12 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930042115/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad95.html>.
 “Procesan a Hopp por encubrimiento.” *La Época*, 12 Aug 1997, p. 17.
 “Orden de detención contra el Dr. Hopp.” *La Tercera*, 12 Aug 1997, p. 1.

- Rojas M., Héctor. "Procesan y ordenan detener Hartmut Hopp." *La Tercera*, 12 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001024113251/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad94.html>.
- "Tobias [Tobias] Müller afirma que fue violado por Paul Schäfer." *La Tercera*, 12 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001024153128/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad97.html>.

13 August

- "Atrapan al Dr. Hopp." *Las Últimas Noticias*, 13 Aug 1997, p. 3.
- Cento T., Claudia. "Hospital de Villa Baviera, sin profesionales." *La Tercera*, 13 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042030/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad101.html>.
- "Colonos que huyeron reiteran que temen por sus vidas." *La Tercera*, 13 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001026182720/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad103.html>.
- "Evacuan a pacientes del hospital de Dignidad." *La Segunda*, 13 Aug 1997, p. 6.
- "Hopp en prisión." *La Nación*, 13 Aug 1997, pp. 1, 2-3.
- "Hospital de ex colonia, sin profesionales." *La Tercera*, 13 Aug 1997, p. 2.
- "Optimismo entre autoridades de Gobierno." *La Tercera*, 13 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042037/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad100.html>.
- Rojas M., Héctor. "Defensa apelará en corte de Talca." *La Tercera*, 13 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001026172225/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad102.html>.
- Rojas M., Héctor. "Espectacular detención de doctor Hopp." *La Tercera*, 13 Aug 1997, p. 2. <https://web.archive.org/web/20000930042047/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad99.html>.

14 August

- Candia, Viviana. "'Schäfer asistió cuando me duchaba, pero no me cabe en la cabeza que eso fuera abuso'." *La Segunda*, 14 Aug 1997, p. 14.
- Cento, Claudia. "Avanza proceso sobre extravío de expediente." *La Tercera*, 14 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20000930041929/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad109.html>.
- Cento, Claudia. "Evacuan enfermos y cierran hospital de ex Colonia Dignidad." *La Tercera*, 14 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20000930042009/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad104.html>.
- "Cerrado amanecerá hoy hospital de ex Colonia." *La Nación*, 14 Aug 1997, pp. 2-3.
- "Comisión pide que se nombre un segundo ministro en visita." *La Tercera*, 14 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001026193058/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad105.html>.
- "Dos nuevos operativos." *La Tercera*, 14 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001026195813/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad106.html>.
- Guzmán, Hugo. "Mónica Madariaga afirma que dirigentes UDI fueron adoctrinados en Villa Baviera." *La Tercera*, 14 Aug 1997, p. 3. <https://web.archive.org/web/20000930041943/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad107.html>.
- "Madariaga y su paso por Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 14 Aug 1997, p. 5.
- "Mujer denuncia: 'Me esterilizaron'." *Las Últimas Noticias*, 14 Aug 1997, p. 3.
- Rojas M., Héctor. "Justicia requiere a hijo adoptivo de Hopp." *La Tercera*, 14 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001206055600/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad108.html>.

15 August

- "Bridec interrogó a tres miembros de la ex Colonia." *La Tercera*, 15 Aug 1997. <https://web.archive.org/web/20001202131600/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad114.html>.

- Cento, Claudia. "Corte confirmó proceso a Hopp." *La Tercera*, 15 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001026233417/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad110.html>.
- "Confirman proceso y reclusion para Hopp." *El Mercurio*, 15 Aug 1997, p. C1.
- "Corte confirmó proceso a Hopp." *La Tercera*, 15 Aug 1997, p. 2.
- "Enfermeras piden sanciones." *Las Últimas Noticias*, 15 Aug 1997, p. 8.
- Galaz, Javier. "Optimismo del Gobierno por avance de investigaciones." *La Tercera*, 15 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041917/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad111.html>.
- Guzmán, Hugo and Julio C. Moreira. "Polémica por dichos de Mónica Madariaga." *La Tercera*, 15 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001027011920/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad112.html>.
- Rojas M., Héctor. "Madre y enfermeras visitaron a Hopp en la cárcel." *La Tercera*, 15 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041903/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad113.html>.
- Vega, Pedro. "Revelan espeluznante caso. Niño fue apropiado por ex Colonia Dignidad." *La Nación*, 15 Aug 1997, p. 3.

16 August

- Cento, Claudia. "Abogados de Hopp estudian recurso de queja ante la Suprema." *La Tercera*, 16 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001027022551/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad115.html>.

17 August

- "Amnistía entrega antecedentes a justicia alemana." *La Nación*, 17 Aug 1997, p. 10.
- Arthur, Blanca. "El Doctor Hopp desde la Cárcel. 'La Entrega de Schaefer [Schäfer] No Soluciona Nada'." *El Mercurio*, 17 Aug 1997, pp. D1, D26.
- Cento T., Claudia. "Juez Norambuena: 'Era ilegal inspeccionar en profundidad'." *La Tercera*, 17 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20001203022000/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad116.html>.
- "Comisión Familia de la Cámara teme que colonos se suiciden." *La Cuarta*, 17 Aug 1997.
- Concha Y., Angélica. "Anunció C. Escalona. Querella por los desaparecidos." *La Tercera*, 17 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041817/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad120.html>.
- Concha Y., Angélica. "Piden el término a la ex Dignidad." *La Tercera*, 17 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041811/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad121.html>.
- "El portón, a horas de ser removido." *La Tercera*, 17 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041836/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad117.html>.
- "Es un Bunker'." *Las Últimas Noticias*, 17 Aug 1997.
- James E., Carolina. "Protesta frente a casa de la ex colonia." *La Tercera*, 17 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041824/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad119.html>.
- "Manifestación frente a casa de alemanes en Ñuñoa." *La Época*, 17 Aug 1997, p. 18.
- "Ministro en visita estudia expedients de desaparecidos." *La Nación*, 17 Aug 1997, p. 10.
- "Mujer desaparecida estaba en San Carlos." *La Tercera*, 17 Aug 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041829/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad118.html>.
- Orellana, Elizabeth. "Diputadas exigen desarticular el enclave." *La Época*, 17 Aug 1997, p. 18.
- "Piden interrogar al 'Mamo' y a Espinoza por desaparecidos en ex Colonia Dignidad." *La Cuarta*, 17 Aug 1997.

“Piden que Contreras sea citado a declarar en juicio contra colonos.” *La Época*, 17 Aug 1997, p. 18.

“Piden que declare Contreras.” *Las Últimas Noticias*, 17 Aug 1997.

“Plan especial para colonos.” *Las Últimas Noticias*, 17 Aug 1997.

“PS Solicita que Se Interrogue A M[anuel]. Contreras y P[edro]. Espinoza.” *El Mercurio*, 17 Aug 1997.

Ramos, Marcela. “El enigmático doctor Hartmut Hopp.” *La Tercera*, 17 Aug 1997, pp. 2–3.

Rodríguez, Soraya. “Querrela criminal contra Dignidad.” *La Nación*, 17 Aug 1997, p. 10.

18 August

Cento, Claudia. “Doctor Hopp: ‘En Villa Baviera no hay homosexualismo’.” *La Tercera*, 18 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041800/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad122.html>. [Includes an interview with Hartmut Hopp.]

“Desaparecidos: ‘Están en la Colonia Dignidad’.” *La Nación*, 18 Aug 1997

“El campo de ‘los alemanes’.” *La Nación*, 18 Aug 1997.

“En Villa Baviera no hay homosexualismo.” *La Tercera*, 18 Aug 1997, p. 4.

“Informe Rettig: Dignidad fue campo de la DINA.” *La Nación*, 18 Aug 1997.

“Los ojos puestos en Villa Baviera.” *La Nación*, 18 Aug 1997.

Monslave, Héctor. “Fanny Pollarolo, de la Comisión de la Familia, habla de Villa Baviera: ‘Temo lo peor cuando detengan a Schäfer’.” *La Nación*, 18 Aug 1997, p. 3.

“Piden investigar cementerio.” *La Nación*, 18 Aug 1997.

19 August

Cento, Claudia. “Colonos retiraron su polémico portón.” *La Tercera*, 19 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041753/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad123.html>.

Guzmán, Hugo. “Mónica Madariaga: ‘Hay mala interpretación’.” *La Tercera*, 19 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20001027090734/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad124.html>.

20 August

Cento, Claudia. “‘Los alemanes me sacaron el útero’.” *La Tercera*, 20 Aug 1997, p. 8.

<https://web.archive.org/web/20000930041732/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad126.html>.

Cento, Claudia. “Protesta con banderas negras en Villa Baviera.” *La Tercera*, 20 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041739/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad125.html>.

21 August

Cento, Claudia. “Por segunda vez negaron Libertad a Hopp.” *La Tercera*, 21 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20001027095726/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad127.html>.

del Solar, Claudia. “Altercado en la Cámara.” *La Tercera*, 21 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041720/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad128.html>.

22 August

Aravena M., Mario. “Gobierno espera el fallo de tribunales.” *La Tercera*, 22 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041633/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad133.html>.

Cento, Claudia. “Forman equipo de apoyo para habitantes de Villa Baviera.” *La Tercera*, 22 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20001027144351/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad132.html>.

“Historia de la fuga.” *La Tercera*, 22 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041701/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad130.html>.

“Ministro H[ernán]. González: ‘La protección es por razones obvias’.” *La Tercera*, 22 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041655/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad131.html>.

R. L. “Laberinto en Parral.” *Punto Final*, 22 Aug 1997.

Rojas, Héctor. “Bajo la protección de Investigaciones, Zalo [Salo] Luna viajó a Parral.” *La Tercera*, 22 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20001027120053/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad129.html>.

Serrano, Miguel. “Castigo de la Maldad.” *El Mercurio*, 22 Aug 1997.

23 August

Arroyo, María E. and Claudia Cento. “Carearán a Zalo [Salo] Luna con doctor Hopp.” *La Tercera*, 23 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041627/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad134.html>.

“Madre de menor adoptado por Hopp: ‘Me aseguraron que mi hijo va a volver a Chile’.” *La Tercera*, 23 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041621/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad135.html>.

24 August

Cento, Claudia. “Interrogados 19 colonos de ex Dignidad.” *La Tercera*, 24 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041610/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad136.html>.

Rossel F., Eduardo. “Piden cerrar casa en Santiago.” *La Tercera*, 24 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20001027185245/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad137.html>.

25 August

Cento, Claudia. “[Sonia Godoy:] ‘Pido a Dios que Hopp me entregue a mi hijo’.” *La Tercera*, 25 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041551/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad138.html>.

26 August

Ale, José, and Claudia Cento. “Esta semana carean a Salo con doctor Hopp.” *La Tercera*, 26 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20001205160500/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad139.html>.

“Nueva querrela.” *La Tercera*, 26 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041538/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad140.html>.

27 August

Cento, Claudia. “Suspenden causa de hijo adoptivo de Hopp.” *La Tercera*, 27 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041524/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad142.html>.

“Investigar y clarificar.” *La Tercera*, 27 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041530/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad141.html>.

Pérez de Arce, Hermógenes. “Iustitia Chilensis.” *El Mercurio*, 27 Aug 1997.

28 August

Cento, Claudia. “‘Siempre he tratado de buscar lo mejor para proteger a niños’.” *La Tercera*, 28 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041517/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad143.html>.

“Estudian acusación.” *La Tercera*, 28 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041511/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad144.html>.

“Ministro Beraud dice que el fallo es puntual.” *La Tercera*, 28 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041505/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad145.html>.

29 August

“Carta envió segundo hombre de ex Dignidad.” *La Tercera*, 29 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041443/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad148.html>.

Cento, Claudia. “Carean a Salo con doctor Hopp.” *La Tercera*, 29 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041456/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad146.html>. [Includes an interview with Heinz Kuhn.]

“Parlamentarios con Servando Jordán.” *La Tercera*, 29 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041449/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad147.html>.

30 August

“3 procesos contra Schäfer y Villa Baviera en Alemania.” *La Tercera*, 30 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041416/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad152.html>.

Cento, Claudia. “Por tercera vez niegan Libertad a doctor.” *La Tercera*, 30 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20001020022049/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad151.html>.

Cento, Claudia. “Salo y Hopp, careados dos horas y media.” *La Tercera*, 30 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041436/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad149.html>.

“Desmienten presiones.” *La Tercera*, 30 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041430/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad150.html>.

31 August

Cento, Claudia and Héctor Rojas. “Hopp trata de cambiar el ministro en visita.” *La Tercera*, 31 Aug 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041409/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad153.html>.

Escalante, Jorge. “Dignidad: Jóvenes recluidos ignoran que son hermanos.” *La Nación*, 31 Aug 1997, p. 9.

1 September

Sanhueza, Ana María. “Dignidad: ratifican condena por evasión de impuestos.” *La Tercera*, 1 Sep 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041403/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad154.html>.

2 September

Cantuarias, Eugenio. “Redes de destrucción.” *El Sur*, 2 Sep 1997, p. 3.

“Dr. Hopp quedó en libertad condicional.” *El Mercurio*, 2 Sep 1997, p. C1.

“En libertad provisional quedó el doctor Hopp.” *Las Últimas Noticias*, 2 Sep 1997, p. 13.

“Libertad bajo fianza para Hopp.” *La Nación*, 2 Sep 1997, p. 42.

“Libertad provisional a Hopp.” *La Época*, 2 Sep 1997, p. 21.

Rossel, Eduardo. “Dejaron en libertad provisional al doctor Hartmut Hopp.” *La Tercera*, 2 Sep 1997, p. 15.

<https://web.archive.org/web/20001020052624/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad155.html>.

3 September

“Anuncian marcha de protesta.” *La Tercera*, 3 Sep 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041341/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad157.html>.

“Expulsarán a Paul Schäfer.” *La Tercera*, 3 Sep 1997.
<https://web.archive.org/web/20001020064217/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad158.html>.

Rossel, Eduardo. “[Hartmut Hopp:] ‘Gobierno se está excediendo es sus atribuciones.’” *La Tercera*, 3 Sep 1997.
<https://web.archive.org/web/20001020052604/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad156.html>.

4 September

Rossel, Eduardo. “Dignidad: ministro rechazó inhabilitarse.” *La Tercera*, 4 Sep 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041328/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad159.html>.

5 September

Cento, Claudia and Eduardo Rossel. “Nueva denuncia contra Paul Schäfer.” *La Tercera*, 5 Sep 1997.
<https://web.archive.org/web/20001020080153/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad160.html>.

6 September

Rossel, Eduardo. “Estremecedor relato de menor que acusa a Schäfer.” *La Tercera*, 6 Sep 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041315/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad161.html>.

8 September

“Familiares de desaparecidos apoyan a jueces de Dignidad.” *La Cuarta*, 8 Sep 1997.
Muray, Osvaldo. “Entrevista a Salo Luna: ‘Me preocupa mi seguridad.’” *Ercilla*, no. 3067, 8–21 Sep 1997, pp. 24–26.
Rossel F., Eduardo. “Apoyo para jueces que investigan a Schäfer.” *La Tercera*, 8 Sep 1997, p. 4.
<https://web.archive.org/web/20000930041308/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad162.html>.

9 September

Rossel F., Eduardo. “Ex Dignidad: procesados 10 colonos.” *La Tercera*, 9 Sep 1997.
<https://web.archive.org/web/20001020102725/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad163.html>.

10 September

“Residentes de ‘Dignidad’ intentan colapsar hospital.” *La Época*, 10 Sep 1997, p. 68

11 September

“Amigos de Dignidad trataron de colapsar hospital parralino.” *La Segunda*, 11 Sep 1997, p. 16.

16 September

Cento, Claudia. “Otra denuncia de abusos deshonestos contra Schäfer.” *La Tercera*, 16 Sep 1997.
<https://web.archive.org/web/20001020105050/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad164.html>.

“Colonos de Villa Baviera replican a diputado Viera-Gallo.” *La Tercera*, 16 Sep 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041246/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad165.html>.

17 September

Cento, Claudia, and Rebeca Ubilla. "Querrella en contra del juez de Parral." *La Tercera*, 17 Sep 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041239/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad166.html>.

18 September

Cento T., Claudia. "Juez de Parral dice que querrella no procede." *La Tercera*, 18 Sep 1997.
<https://web.archive.org/web/20000930041232/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad167.html>.

22 September

Hammer, Joshua. "Lost Colony." *New Republic*, vol. 217, no. 12, 22 Sep 1997, pp. 17–18.
Muray, Osvaldo. "Los muertos que sobran." *Ercilla*, no. 3068, 22 Sep – 5 Oct 1997, pp. 32–34.
Santa María Q., Orietta. "Revelador testimonio." *Las Últimas Noticias*, 22 Sep 1997, p. 10.

25 September

"Ex agente Dina declare en caso Prats." *La Segunda*, 25 Sep 1997, p. 3.

26 September

Beltrán R., Marcelo. "Gobierno estudia expulsar a 10 jefes de ex Dignidad." *La Nación*, 26 Sep 1997, p. 2.
"Buscan brindar protección legal a niños de Villa Baviera." *La Nación*, 26 Sep 1997, p. 2.
"C. Suprema Aclaró al Juez de Parral que No Debe Consultar." *El Mercurio*, 26 Sep 1997.
Escalante, Jorge. "Abundan causales de expulsión." *La Nación*, 26 Sep 1997, p. 3.
"Espeluznante destino de desaparecidos." *La Nación*, 26 Sep 1997, p. 3.
"Exigen dar vuelta 'Dignidad' en busca de desaparecidos... vivos." *La Cuarta*, 26 Sep 1997, p. 4.
J. E. [Jorge Escalante]. "En la ex Colonia no cuadran ni los vivos ni los muertos." *La Nación*, 26 Sep 1997, p. 3.
J. E. [Jorge Escalante]. "Los 10 jerarcas que podrían ser expulsados." *La Nación*, 26 Sep 1997, p. 2.
Jalilie, Jazmín. "Viajan a Parral familiares de detenidos desaparecidos." *La Tercera*, 26 Sep 1997.
Kossack Osorio, Carlos. "Modelo de impunidad." *Las Últimas Noticias*, 26 Sep 1997.
"Que busquen desaparecidos en Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 26 Sep 1997.
"¿Qué militar estuvo la carcería con Schäfer?" *Las Últimas Noticias*, 26 Sep 1997.

3 October

"Fiscalía de Bonn ordenó detención de Paul Schaefer [Schäfer]." *La Segunda*, 3 Oct 1997, p. 17.

5 October

"Camioneros piden reabrir hospital de Dignidad." *El Mercurio*, 5 Oct 1997, p. C8.

7 October

"Hopp ante Comité de Ética del Colegio Médico." *La Tercera*, 7 Oct 1997, p. 3.

8 October

"El Colegio Médico investiga accionar de Hopp." *La Nación*, 8 Oct 1997, pp. 2–3.

9 October

"Nuevos cargos contra doctor Hopp." *Las Últimas Noticias*, 9 Oct 1997, p. 4.
"Presentan querrella contra Hopp." *La Nación*, 9 Oct 1997, p. 3.

10 October

"Hospital Villa Baviera." *Las Últimas Noticias*, 10 Oct 1997, p. 33.
Kurbjuweit, Dirk. "Die Folter war sauber und ordentlich." *Die Zeit*, no. 42, 10 Oct 1997, p. 17.

23 October

Cento T., Claudia. "Dura crítica a cortes de Apelaciones y Suprema." *La Tercera*, 23 Oct 1997.

<https://web.archive.org/web/20001206115200/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad168.html>.

"Schäfer pasa a ser un 'rebelde'." *La Tercera*, 23 Oct 1997.

<https://web.archive.org/web/20001206115200/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad168.html>.

24 October

Cento, Claudia. "Velasco: 'Poderes fácticos y económicos protegen a ex Dignidad'." *La Tercera*, 24 Oct 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041216/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad169.html>.

"Informe policial confirma desaparición de niños." *La Tercera*, 24 Oct 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041216/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad169.html>.

Martínez, Paloma. "Presentarán acusación constitucional contra ministros." *La Tercera*, 24 Oct 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041216/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad169.html>.

25 October

Ale, José. "Polémica Tercera Sala de la Corte Suprema." *La Tercera*, 25 Oct 1997.

<https://web.archive.org/web/20001020155154/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad170.html>.

Cento, Claudia. "Paul Schäfer fue declarado oficialmente 'rebelde de la justicia'." *La Tercera*, 25 Oct 1997.

<https://web.archive.org/web/20001020155154/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad170.html>.

"Extraño caso médico en Villa Baviera." *Las Últimas Noticias*, 25 Oct 1997, p. 12.

"Suprema revocó tres resoluciones a Juez Norambuena." *La Tercera*, 25 Oct 1997.

<https://web.archive.org/web/20001020155154/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad170.html>.

26 October

Ale, José. "Justicia alemana investiga nexos de Dignidad." *La Tercera*, 26 Oct 1997.

<https://web.archive.org/web/20000930041202/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad171.html>.

"Escalona: Ex Colonia tiene red protectora." *La Nación*, 26 Oct 1997.

"Familiares de desaparecidos realizaron acto en Dignidad." *La Nación*, 26 Oct 1997.

Hevia, David. "Escalona denunció 'bancada' que protégé a Colonia Dignidad." *La Época*, 26 Oct 1997, p. 15.

Maureira, Mónica. "Mariana Aylwin: 'Los colonos van ganando'." *La Época*, 26 Oct 1997, p. 17.

Mendoza, Sonia. "Familiares de desaparecidos protestaron en ex Dignidad." *Las Últimas Noticias*, 26 Oct 1997.

"Ordenan reabrir el caso Lorca." *La Nación*, 26 Oct 1997.

Pinto, Oscar. "El triunfo del prófugo Schaefer [Schäfer]: la rebeldía y cierre temporal del juicio." *La Época*, 26 Oct 1997, p. 16.

"¿Pueden ser expulsados los colonos? No." *La Época*, 26 Oct 1997, p. 16.

27 October

"¿Dónde están los niños de Dignidad?" *La Tercera*, 27 Oct 1997.

<https://web.archive.org/web/20001020175851/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad172.html>.

28 October

Cento T., Claudia. "Abogado querellante en caso Dignidad [Hernán Fernández]: 'Hubo denegación de justicia'." *La Tercera*, 28 Oct 1997. <https://web.archive.org/web/20000930041146/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad173.html>.

29 October

Ale, José. "Traspié sufrió exhorto alemán contra Schäfer." *La Tercera*, 29 Oct 1997. <https://web.archive.org/web/20000930041132/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad175.html>.

Cento T., Claudia. "Hopp no traerá de vuelta a su hijo." *La Tercera*, 29 Oct 1997. <https://web.archive.org/web/20000930041132/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad175.html>.

Rossel F., Eduardo. "Funcionarios del SML harán exhumación en ex Dignidad." *La Tercera*, 29 Oct 1997. <https://web.archive.org/web/20000930041139/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad174.html>.

30 October

"Piden reabrir Hospital de Dignidad." *El Mercurio*, 30 Oct 1997, p. C4.

Rossel F., Eduardo. "Niegan permiso a Hopp para salir fuera del país." *La Tercera*, 30 Oct 1997. <https://web.archive.org/web/20001020212631/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad180.html>.

31 October

Rossel, Eduardo. "Lista exhumación en Villa Baviera." *La Tercera*, 31 Oct 1997. <https://web.archive.org/web/20001020194307/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad176.html>.

November

Rossel F., Eduardo. "Sin detener a Schäfer culminó allanamiento y exhumación." *La Tercera*, 1 Nov 1997. <https://web.archive.org/web/20001206200800/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad181.html>.

Solis M., Pablo. "Airada reacción de colonos." *La Tercera*, 1 Nov 1997. <https://web.archive.org/web/20000930041103/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad182.html>.

Rossel, Eduardo. "Juez inspeccionó sistema de túneles en ex Dignidad." *La Tercera*, 2 Nov 1997. <https://web.archive.org/web/20001206231000/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad183.html>.

"Ex Dignidad: ahora sigue la batalla judicial por operativo." *La Tercera*, 3 Nov 1997. <https://web.archive.org/web/20001206234700/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad184.html>.

"Dignidad: ministro reitera que hay túneles." *La Tercera*, 4 Nov 1997. <https://web.archive.org/web/20000930041042/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad185.html>.

"Ministro González habló duro y golpeado contra los colonos." *El Centro*, 4 Nov 1997, p. 8.

"Valero: 'Existe gran molestia en ex Dignidad'." *El Centro*, 4 Nov 1997, p. 8.

"Ministro de economía alemán Günther Rexrodt: 'Expulsión es decisión del Gobierno'." *La Tercera*, 5 Nov 1997. <https://web.archive.org/web/20001021012215/http://www.copesa.cl/casos/Dignidad/Dignidad187.html>.

Rossel, Eduardo. "Colonos están molestos con Investigaciones." *La Tercera*, 5 Nov 1997. <https://web.archive.org/web/20000930041034/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad186.html>.

"Hopp cuestionó a diputados y al ministro en visita." *La Tercera*, 6 Nov 1997. <https://web.archive.org/web/20000930041019/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad188.html>.

"Confirmada suspensión de enfermeras." *La Tercera*, 7 Nov 1997. <https://web.archive.org/web/20000930041012/http://www.copesa.cl/Casos/Dignidad/Dignidad189.html>.

"Manifestación en Parral." *La Tercera*, 30 Nov 1997, p. 6.

Karwelat, Jürgen. "Die Festung wankt." *LN*, no. 281, Nov 1997. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/die-festung-wankt/>.

December

"Convocatoria." *Las Últimas Noticias*, 1 Dec 1997, p. 5.

"Pacientes de Villa Baviera protestaron en La Moneda." *La Hora*, 18 Dec 1997, p. 9.

"Pacientes del hospital de la ex Colonia Dignidad manifestaron frente a La Moneda." *La Segunda*, 18 Dec 1997, p. 9.

"A. Figueroa: 'Ejercían en forma ilegal'." *La Tercera*, 19 Dec 1997, p. 6.

"Dignidad." *La Nación*, 19 Dec 1997, p. 47.

"Diputadas piden ayuda de C. Médico en caso de menor de Dignidad." *El Mercurio*, 19 Dec 1997, p. C16.

"Queremos que abran el hospital'." *La Tercera*, 19 Dec 1997, p. 6.

Rosenberg, Tina. "Editorial Notebook: A Cult with Powerful Friends." *The New York Times*, 29 Dec 1997. <https://www.nytimes.com/1997/12/29/opinion/editorial-notebook-a-cult-with-powerful-friends.html>.

1998

January

"Schäfer: una captura de 200 millones." *Las Últimas Noticias*, 2 Jan 1998, p. 2.

"Colonia Dignidad: el último enigma." *La Nación*, 4 Jan 1997. <https://www.lanacion.com.ar/opinion/colonia-dignidad-el-ultimo-enigma-nid209287/>.

"[Hugo Manuel Rodríguez:] 'Hay setenta desaparecidos vivos'." *La Nación*, 4 Jan 1998. <https://www.lanacion.com.ar/opinion/hay-setenta-desaparecidos-vivos-nid209288/>.

Karwelat, Jürgen and Dieter Maier. "Was kommt nach der Würde?" *LN*, no. 283, Jan 1998. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/was-kommt-nach-der-wuerde/>.

February

"Arremetida publicitaria de Dignidad." *La Nación*, 9 Feb 1998, p. 13.

"Hospital de Dignidad en la mira." *La Época*, 14 Feb 1998, p. 13.

"Acusan al Dr. H. Hopp de 'usurpación de funciones.'" *La Segunda*, 27 Feb 1998, p. 14.

"Acusan a Hartmut Hopp por traslado ilegal de fallecidos." *La Tercera*, 28 Feb 1998.

"Salud se querelló contra Hopp por usurpación." *El Mercurio*, 28 Feb 1998, p. C9.

"Traslado ilegal de cadáveres." *La Nación*, 28 Feb 1998, p. 41.

March

"Hopp dijo que querrela es acto de arbitrariedad." *El Mercurio*, 1 Mar 1998, p. C9.

"Operativo de Hopp." *La Nación*, 1 Mar 1998, p. 53.

"Cierre definitivo de Hospital de Villa Baviera." *La Nación*, 21 Mar 1998, p. 43.

"Enfermeras alemanas inhabitadas para ejercer." *El Mercurio*, 22 Mar 1998, p. C8.

"Caso de Adriana Bórquez." *El Centro*, 23 Mar 1998, p. 4.

"Figueroa está frustrado por la no captua de Paul Schäfer." *El Centro*, 23 Mar 1998, p. 4.

"Ministro restó urgencia al testimonio de los fugados." *El Centro*, 23 Mar 1998, p. 4.

"Presentan amparo a favor de la pareja Fege-Malessa." *El Centro*, 23 Mar 1998, p. 4.

"Abogado de los colonos viaja a Washington: Pedirá que OEA envíe observador a Dignidad." *La Segunda*, 24 Mar 1998, p. 4.

"Allanaron por sorpresa Colonia Dignidad: Plan para atrapar a Schaefer [Schäfer] tiene luz verde." *La Segunda*, 24 Mar 1998, p. 2.

Mendoza, Sonnia and Orietta Santa María. "Colonos discuten el destino de Schäfer." *Las Últimas Noticias*, 24 Mar 1998, p. 11.

"Acusador Hernán Fernández: 'De acuerdo a facultades'." *La Tercera*, 25 Mar 1998, p. 3.

C. C. [Claudia Cento]. "Hopp denunció múltiples atropellos." *La Tercera*, 25 Mar 1998, p. 2.

Cento, Claudia, and Eduardo Rossel. "Ministro ordenó masiva ocupación policial en ex Dignidad." *La Tercera*, 25 Mar 1998, pp. 2–3.

"Con balancera Carabineros instaló vigilancia en ex Colonia Dignidad." *El Centro*, 25 Mar 1998, pp. 2–3.

"Defensor César Vega: 'Ingreso sin orden judicial'." *La Tercera*, 25 Mar 1998, p. 3.

Escalante, Jorge, and César. Hormazábal and Pedro. Vega. "Allanamiento 'permanente' a [Colonia Dignidad?], *La Nación*, 25 Mar 1998, pp. 2–[3?].

Fuentes, Lidia. "Presidente de la República: 'Si el juez lo ordena la policía cumplirá'." *La Tercera*, 25 Mar 1998, p. 3.

Mendoza, Sonia. "Masivo operativo de 'vigilancia' interna en la Villa Baviera." *Las Últimas Noticias*, 25 Mar 1998, p. 4.

Milla Castillo, Ariela. "El desafío del colono Wolfgang Müller: 'Saldrán con las manos vacías'." *La Tercera*, 25 Mar 1998, p. 4.

"Ministro en visita Hernán González: 'Es vigilancia permanente, no allanamiento'." *La Tercera*, 25 Mar 1998, p. 4.

"Policía Inició Ocupación Permanente de Dignidad." *El Mercurio*, 25 Mar 1998, pp. A1, A13.

April

"Paul Schäfer ¿Salvador o demonio?" *La Tercera*, 1 Apr 1998.

"Madres en el Colegio Médico." *La Nación*, 9 Apr 1998, p. 9.

"Nueva querrela contra Hopp." *La Nación*, 17 Apr 1998, p. 38.

"Nuevo cargo contra Hopp." *Las Últimas Noticias*, 17 Apr 1998, p. 14.

"Paul Schäfer cercado por las brujas." *La Nación*, 30 Apr 1998, p. 14.

May

"Cacería millonaria." *El Mercurio*, 3 May 1998, p. B3.

"Dignidad: Terminó ocupación policial." *La Época*, 3 May 1998, p. 14.

"Un adiós con fuego." *La Tercera*, 4 May 1998, p. 3.

"Ex Intendente Héctor Taricco Participó en Presentación de Libro 'Se Busca'." *El Heraldo*, 6 May 1998, p. 3.

"Pinochet Gegner in der Colonia Dignidad?" *FAZ*, 6 May 1998.

"Defiende a Schäfer." *Las Últimas Noticias*, 8 May 1998, p. 16.

"Colegio de enfermeras presentó denuncia contra 6 alemanas de Hospital Villa Baviera." *La Segunda*, 19 May 1998, p. 30.

Maier, Dieter. "Der Fall Boris Weisfeiler und die Colonia Dignidad." *LN*, no. 287, May 1998. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/der-fall-boris-weisfeiler-und-die-colonia-dignidad/>.

June

Cento, Claudia. "Notifican de orden de arraigo a doctora de ex Dignidad." *La Tercera*, 1 Jun [Jul?] 1998, p. 4.

"Hopp encabezó operativo médico." *La Tercera*, 7 Jun 1998, p. 8.

"Colonos alemanes prestan ayuda médica." *El Mercurio*, 8 Jun 1998, p. C9.

August

"Restos exhumados son de Schmidt." *Las Últimas Noticias*, 26 Aug 1998, p. 5.

September

"Un paciente especial." *Ercilla*, 21 Sep 1998, p. 37.

October

"40 pacientes de ex Dignidad se tomaron SSM." *La Tercera*, 2 Oct 1998, p. 6.

"Protesta de pacientes de Dignidad." *El Mercurio*, 2 Oct 1998, p. C8.

"Violenta toma del SSM." *La Nación*, 2 Oct 1998, p. 33.

"Querrela por la toma del SSM." *La Tercera*, 3 Oct 1998, p. 8.

"Parral." *Las Últimas Noticias*, 31 Oct 1998, p. 4.

November

"Ordenan reapertura de Hospital de Dignidad." *El Mercurio*, 29 Nov 1998, p. C8.

“En Dignidad preparan reapertura del Hospital.” *El Mercurio*, 30 Nov 1998, p. C7.

December

“Apelarán a fallo por hospital.” *La Tercera*, 1 Dec 1998, p. 13.

1999

January

“A Roberto Dávila. Pidieron agilizar proceso contra Paul Schaefer [Schäfer].” *Las Últimas Noticias*, 19 Jan 1999, p. 13.

“Gräber von Pinochet-Opfern in Colonia Dignidad gesucht.” *SZ*, 25 Jan 1999.

“Acusan a Carabineros.” *La Nación*, 27 Jan 1999, p. 9.

February

“Hospital de Villa Baviera puede volver a Funcionar.” *El Mercurio*, 25 Feb 1999, p. C5.

“Ordenan reabrir hospital de Dignidad.” *Las Últimas Noticias*, 25 Feb 1999, p. 5.

“Ordenan reabrir hospital de ex Dignidad.” *La Tercera*, 25 Feb 1999, p. 7.

“Suprema ordenó reabrir hospital de Villa Baviera.” *La Nación*, 25 Feb 1999, p. 12.

“Critican reapertura de hospital de Dignidad.” *La Nación*, 26 Feb 1999, p. 10.

April

“Ordenan detención de doctor Hopp.” *La Tercera*, 7 Apr 1999, p. 12.

“Corte concedió la libertad provisional a Doctor Hopp.” *El Mercurio*, 11 Apr 1999, p. C9.

May

“Reanudó sus funciones hospital de Villa Baviera.” *El Mercurio*, 2 May 1999, p. C9.

July

“Informe de Comisiones Unidas de Familia y Derechos Humanos de la Cámara de Diputados: ‘Carabineros frustró captura de Schäfer’.” *La Tercera*, 22 Jul 1999, p. 12.

December

“Baviera.” *El Metropolitano*, 17 Dec 1999, p. 9.

2000

March

“Incongruencias de la salud.” *La Tercera*, 24 Mar 2000, p. 11.

April

“¿La Villa es Bella?” *El Mercurio*, 9 Apr 2000, pp. D12–D13.

October

“Reparos menores tras fiscalización sanitaria aplicada a Villa Baviera.” *El Mercurio*, 25 Oct 2000, p. C9.

December

“Dictó Ministro: Sentencias para Dr. Hopp y su Esposa.” *El Mercurio*, 15 Dec 2000, p. C9.

“Doctor Hartmut Hopp condenado a 300 días de prisión.” *La Tercera*, 15 Dec 2000, p. 14.

2001

February

Pickert, Bernd. “Auf der Spur Mörder.” *taz*, 6 Feb 2001, p. 4. <https://taz.de/!1189302/>.

May

Muray, Osvaldo. “El internado intensivo.” *Ercilla*, 14 May 2001, p. 31.

October

"Victima de cancer murió 'doble' de Paul Schafer." *Cooperativa.cl*, 1 Oct 2001.
<https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/victima-de-cancer-murio-doble-de-paul-schafer/2001-10-01/075500.html>.

2002

February

"Extraña muerte en ex Dignidad." *La Tercera*, 18 Feb 2002, p. 13.
"Investigan muerte de colono alemán." *El Mercurio*, 18 Feb 2002, p. C8.
"Fiscalía pidió informes a hospital." *El Mercurio*, 19 Feb 2002, p. C6.
Escalante, Jorge. "Fiscal dirigió pericias en recinto de Colonia Dignidad." *La Nación*, 23 Feb 2002, p. 5.
"Fiscalía inició peritaje por muerte de colono." *El Mercurio*, 23 Feb 2002, p. C9.

March

"Extraños accidentes." *Ercilla*, 4 Mar 2002, p. 32.
"Congelado murió colono de Villa Baviera." *La Nación*, 16 Mar 2002, p. 8.

May

Escalante, Jorge. "Colonia Dignidad sigue siendo una organización criminal." *La Nación*, 4 May 2002, p. 5.
Rohter, Larry. "Chilean Mystery: Clues to Vanished American." *The New York Times*, 19 May 2002.
Sallorenzo, Claudio. "Nuevos tiempos se viven en Villa Baviera." *El Mercurio*, 26 May 2002, p. C9.

June

Diógenes. "'Archivo Secreto de Bacanales' Protegería a Paul Schäfer." [?], 11 Jun 2002.

October

"El último secreto de Colonia Dignidad." *El Sur*, 20 Oct 2002, p. 6.
Gross, Netty C. "Missing: The Tragic Case of Boris Weinsfeiler." *The Jerusalem Report*, 21 Oct 2002, pp. 28–30. <http://boris.weisfeiler.com/Jerusalem-Report-Oct-02.pdf>.
N. C. G. [Gross, Netty C.] "Where Ex-Nazis Plotted with Pinochet's Henchmen." *The Jerusalem Report*, 21 Oct 2002, p. 29. <http://boris.weisfeiler.com/Jerusalem-Report-Oct-02.pdf>.
"El último secreto de Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 2[7?] Oct 2002, p. D12.

November

Mardones, Sergio. "Tras 18 años, se aclara la muerte de genio matemático." *Las Últimas Noticias*, 4 Nov 2002, p. 6.
"Salgado, Antonio J. "La colonia siniestra." *Punto Final*, 8 Nov 2002.
Verdejo, Rosa María. "El último secreto de Colonia Dignidad." *Ercilla*, 11 Nov 2002, p. 77.
"La muerte de un capitán, la DINA y Colonia Dignidad." *El Periodista*, 25 Nov 2002.

December

"Colono que cayó del techo estaba sedado." *El Mercurio*, 19 Dec 2002, p. C11.
https://www.ciperchile.cl/2018/04/10/colonia-dignidad-la-muerte-de-karl-stricker-y-la-amnesia-de-otto-dorr/2002_12_19-mercurio-colono-que-cayo-de-techo-estaba-sedado/.
Rohter, Larry. "Chile Sect Thrives Despite Criminal Charges." *The New York Times*, vol. 152, 30 Dec 2002, p. A3(N)–A3(L). <https://www.nytimes.com/2002/12/30/world/chile-sect-thrives-despite-criminal-charges.html>.

2003

April

“Justicia condena a ex Colonia Dignidad por delito tributario perseguido por el SII.” *Servicio de Impuestos Internos*, 23 Apr 2003. <https://www.sii.cl/pagina/actualizada/noticias/2003/230403noti01aa.htm>.

July

“Estremecedores testimonios de víctimas de la tortura en Colonia Dignidad.” [?], 28 Jul 2003. <https://memoriaviva.com/nuevaweb/centros-de-detencion/vii-region/colonia-dignidad/>.

September

Candia, Viviana. “‘Revolución’ en la Colonia Dignidad después de Paul Schäfer’.” *La Segunda*, 5 Sep 2003, p. 17.

Karwelat, Jürgen. “Die würdelose Kolonie.” *LN*, nos. 351–352, Sep – Oct 2003. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/die-wuerdelose-kolonie/>.

2004

March

“Nueva denuncia en Chile contra prófugo líder de Colonia Dignidad.” *La Nación*, 26 Mar 2004. <https://www.nacion.com/archivo/nueva-denuncia-en-chile-contra-profugo-lider-de-colonia-dignidad/7XU7HUY4UNAWFNN6VKRF34L6QU/story/>.

April

“Escapando del tío Paul.” *La Nación*, 4 Apr 2004, pp. 22–24.

September

Valenzuela, Carolina. “Suprema absuelve a Hartmut Hopp de adopción ilegal.” *Emol.com*, 22 Sep 2004. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2004/09/22/159175/suprema-absuelve-a-hartmut-hopp-de-adopcion-ilegal.html>.

“La Suprema absolvió a jerarca de la ex Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 23 Sep 2004, p. C10.

November

Aguilera, Karla. “Enclave tiene directorio elegido con voto popular.” *El Mercurio*, 10 Nov 2004, p. C14.

“Deutscher Gründer der Sekte ‘Colonia Dignidad’ verurteilt.” *FAZ*, 18 Nov 2004. <https://www.faz.net/aktuell/gesellschaft/kriminalitaet/chile-deutscher-gruender-der-sekte-colonia-dignidad-verurteilt-1196931.html>.

December

“El gran giro de Villa Baviera como nuevo espacio abierto al ecoturismo.” *Las Últimas Noticias*, 10 Dec 2004, p. 14.

2005

February

Riquelme, Paula and Patricio Tapia. “Juez Zepeda define zonas de presuntas exhumaciones al interior de Villa Baviera.” *La Tercera*, [?] Feb 2005, p. 18.

March

González, Gustavo. “Former Nazi Sect Leader Captured in Argentina.” *IPS Correspondents*, 10 Mar 2005. <http://www.ipsnews.net/2005/03/rights-chile-former-nazi-sect-leader-captured-in-argentina/>.

“Las acusaciones contra Paul Schaefer [Schäfer].” *Emol.com*, 10 Mar 2005. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2005/03/10/175559/las-acusaciones-contra-paul-schaefer.html>.

- “Schaefer [Schäfer] y la Colonia Dignidad.” *Emol.com*, 10 Mar 2005. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2005/03/10/175547/schaefer-y-la-colonia-dignidad.html>.
- “Tras siete años prófugo, cae detenido Paul Schaefer [Schäfer] en Buenos Aires.” *Emol.com*, 10 Mar 2005. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2005/03/10/175543/tras-siete-anos-profugo-cae-detenido-paul-schaefer-en-buenos-aires.html>.
- “Former Nazi Pedophile Nabbed in Argentina.” *DW*, 11 Mar 2005. <https://www.dw.com/en/former-nazi-pedophile-nabbed-in-argentina/a-1515223>; <https://p.dw.com/p/6MB5>.
- Ronnenburger, Jan-Uwe. “Paul Schäfer: Das Ende einer Flucht.” *Stern*, 11 Mar 2005. <https://www.stern.de/panorama/verbrechen/paul-schaefer-das-ende-einer-flucht-3543542.html>.
- Kaes, Wolfgang and Andreas Stanetschek. “Bitte hilf un shier raus’.” *General-Anzeiger*, 12 Mar 2005. <https://ga.de/region/bitte-hilf-uns-hier-raus-aid-40531101>.
- Rohter, Larry. “Fugitive Leader of Chilean Sect Is Captured in Argentina.” *The New York Times*, 12 Mar 2005, p. A8. <https://www.nytimes.com/2005/03/12/world/americas/fugitive-leader-of-chilean-sect-is-captured-in-argentina.html>.
- Molina Sanhueza, Jorge. “Los dólares del tío permanente.” *La Nación*, 13 Mar 2005.
- Salinas, Claudio, and Hans Stange M[arcus]. “Yo era el favorito de Paul Schäfer’.” *La Nación*, 13 Mar 2005, pp. 8–10.
- Valenzuela, Alejandra. “La perfecta dictadura del ‘Tío Permanente’.” *El Mercurio* (Valparaíso), 13 Mar 2005.
- “Villa Baviera: Hubo violación a DD.HH. en ex Colonia Dignidad.” *Emol.com*, 13 Mar 2005. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2005/03/13/175838/villa-baviera-hubo-violacion-a-ddhh-en-ex-colonia-dignidad.html>.
- Molina Sanhueza, Jorge. “Schäfer: ‘La culpa es de los militares’.” *La Nación*, 16 Mar 2005.
- “Predicador apocalíptico convence a parte de los colonos de Villa Baviera.” *La Segunda*, 22 Mar 2005, p. 7.
- “Ewald Frank, el nuevo predicador de la ex Colonia Dignidad: ‘Yo no soy un segundo Paul Schaefer [Schäfer].’” *Las Últimas Noticias*, 24 Mar 2005, p. 2.
- Tapia, Patricio. “Policía halla motor de vehículo tras excavaciones en ex Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 27 Mar 2005, p. 23.
- Aguilera, Mario. “Aparecen dos motores enterrados en Dignidad.” *Diario Siete*, 28 Mar 2005, p. 6.
- Aguilera, Karla. “Juez confirma *in situ* el hallazgo de motores.” *El Mercurio*, 29 Mar 2005, p. 9.
- Tesche, Sabine. “Vom Opfer zum Jäger.” *Hamburger Abendblatt*, 29 Mar 2005. <https://www.abendblatt.de/politik/ausland/article106974884/Vom-Opfer-zum-Jaeger.html>.
- Espinoza, Pilar. “Hallazgos elocuentes. Ministro Zepeda comprueba relación Dignidad-Dina. ‘Que no paren nunca de buscar’.” *El Mercurio*, 31 Mar 2005, p. 3.
- Buchholz, Britta. “Es bleibt in der Familie.” *Die Zeit*, no. 18, [?] Mar 2005.

April

- “Manuel Contreras Valdebenito: ‘Mis días en Colonia Dignidad’.” *Cosas*, 1 Apr 2005.
- León, Gonzalo. “‘Colonia Dignidad’ era una base de ovnis.’ Miguel Serrano, escritor y ex embajador de Chile en India.” *La Nación*, 3 Apr 2005, p. 51.
- Andrade Bone, Eduardo. “Multitudinaria protesta en ex Colonia Dignidad (Villa Baviera).” *Rebelión*, 7 Apr 2005. <https://rebelion.org/multitudinaria-protesta-en-ex-colonia-dignidad-villa-baviera/>.
- A. M. S., and M. U. and P. R. “Motores hallados en ex Colonia pertenecen a renoletas de los 70.” *La Tercera*, 9 Apr 2005, p. 30.
- Cruzat, Héctor. “Motores hallados en Dignidad serían de autos de desaparecidos.” *Diario Siete*, 9 Apr 2005, p. 9.
- Insunza, Iván, Rodolfo Núñez and Julio Oliva García. “Detenidos Desaparecidos: destino final: Colonia Dignidad.” *El Siglo*, 15 Apr 2005, pp. 3–5.
- “Lazos de Schwember con Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 19 Apr 2005, p. D2.

“El rescatista de Colonia Dignidad.” [?], 24 Apr 2005.

Simon, Peter. “Paul Schäfer gefasst.” *LN*, no. 370, Apr 2005. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/paul-schaefer-gefasst/>.

May

“[?].” *El Mercurio*, 5 May 2005.

“Carabineros decomisó 23 mil documentos y 4 mil fichas en Dignidad.” *Diario Siete*, 12 May 2005, p. 12.

“Policía incauta 26 mil fichas medicas de Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 12 May 2005, p. C8.

“Detenido Hartmut Hopp, el segundo hombre de Dignidad.” *Diario Siete*, 26 May 2005, p. 12.

Aguilera S., Mario. “Cuatro líderes de Dignidad detenidos por el juez Zepeda.” *Diario Siete*, 27 May 2005, p. 11.

June

“Procesados dos ex jefes de Colonia Dignidad.” *Crónica Digital*, 2 Jun 2005. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/procesados-dos-ex-jefes-de-colonia-dignidad/>.

[Michael Müller], *La Nación*, 5 Jun 2005.

“Hallan arsenal más grande en historia de Chile en fundo alemán.” *DW*, 16 Jun 2005. <https://www.dw.com/es/hallan-arsenal-m%C3%A1s-grande-en-historia-de-chile-en-fundo-alem%C3%A1n/a-1617874>.

“Justicia descubre los archivos secretos de Colonia Dignidad.” *La Nación*, 16 Jun 2005, p. 1. Molina Araneda, Jorge. “El juez Zepeda halla el archive secreto de Colonia Dignidad.” *La Nación*, 16 Jun 2005. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/el-juez-zepeda-halla-el-archivo-secreto-de-colonia-dignidad/>.

Molina Sanhueza, J[orge]. “Reactivan procesos tras hallazgos en Colonia Dignidad.” *La Nación*, 18 Jun 2005. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/reactivan-procesos-tras-hallazgos-en-colonia-dignidad/>.

Aguilera S., Mario. “Colonos quemaron los restos de desaparecidos.” *Diario Siete*, 18 Jun 2005, p. 5.

“Archivos hallados en ex Colonia Dignidad contienen antecedentes hasta 1987.” *La Tercera*, 19 Jun 2005, p. 24.

“Juez resolvería hoy destino de los archivos secretos de Villa Baviera.” *El Mercurio*, 20 Jun 2005, p. C11.

Meneses, Angélica. “[Jaime Naranjo:] ‘El arsenal hallado en Colonia Dignidad era para las Fuerzas Armadas’.” *La Nación*, 20 Jun 2005. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/el-arsenal-hallado-en-colonia-dignidad-era-para-las-fuerzas-armadas/>.

“Notas sobre Colonia Dignidad.” *Crónica Digital*, 21 Jun 2005. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/notas-sobre-colonia-dignidad/>.

“Interrogan al jefe de Colonia Dignidad por el arsenal de armas hallado en el fundo.” *Crónica Digital*, 22 Jun 2005. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/interrogan-al-jefe-de-colonia-dignidad-por-el-arsenal-de-armas-hallado-en-el-fundo/>.

July

“Diputado UDI Ignacio Urrutia, socio de sucesora de Colonia Dignidad.” *La Nación*, 6 Jul 2005.

Escalante, Jorge. “Diputado UDI Ignacio Urrutia, socio de sucesora de la siniestra Colonia Dignidad.” *La Nación*, 9 Jul 2005. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/diputado-udi-ignacio-urrutia-socio-de-sucesora-de-la-siniestra-colonia-dignidad/>.

“Más de cien personal fueron hechas desaparecer desde el enclave nazi de Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 10 Jul 2005. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/mas-de-cien-personas-fueron-hechas-desaparecer-desde-el-enclave-nazi-de-colonia-dignidad/>.

“[?].” *El Mercurio*, 17 Jul 2005.

Salinas, Claudio, and Hans Stange. "Una fortuna a costa del estado." *The Moroso* (University of Chile, Santiago), Jul 2005. <https://periodismo.uchile.cl/themoroso/2005/julio2005/His2.htm>.

August

"Decretan cierre temporal de hospital de Villa Baviera." *La Tercera*, 4 Aug 2005, p. 19.

"Cierran hospital de Villa Baviera." *El Mercurio* (Valparaíso), 5 Aug 2005, p. 20.

"Encuentran un arsenal de tres toneladas de armas en Colonia Dignidad." *Agencia de Noticias Mundo Posible*, 10 Aug 2005. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/encuentran-un-arsenal-de-tres-toneladas-de-armas-en-colonia-dignidad/>.

Escalante, Jorge. "Las confesiones de Gerhard Mücke, uno de los jerarcas nazis de Colonia Dignidad." *La Nación*, 12 Aug 2005. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/las-confesiones-de-gerhard-mucke-uno-de-los-jerarcas-nazis-de-colonia-dignidad/>.

"Salud cierra hospital y policlínico de Villa Baviera." *El Mercurio*, 20 Aug 2005, p. C9.

Valenzuela, Carolina. "La Colonia en la mira de la justicia." *El Mercurio*, 27 Aug 2005.

"Investigan uso de fármacos en Villa Baviera." *La Tercera*, 31 Aug 2005, p. 19.

September

"Hopp sufre infarto en la CAS y queda hospitalizado." *El Mercurio*, 5 Sep 2005, p. C11.

"Gobierno: Colonos de Villa Baviera serán integrados a la sociedad chilena." *Emol.com*, 16 Sep 2005. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2005/09/16/195544/gobierno-colonos-de-villa-baviera-seran-integrados-a-la-sociedad-chilena.html>.

"Torture Documents Unearthed." *National Catholic Reporter* (Kansas City, MO), 23 Sep 2005, vol. 41, p. 8.

October

Valenzuela, Carolina. "Colonia Dignidad: Ministro Zepeda procesa a cuatro ex jerarcas." *Emol.com*, 3 Oct 2005. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2005/10/03/197132/colonia-dignidad-ministro-zepeda-procesa-a-cuatro-ex-jerarcas.html>.

Aliaga, Freddy. "Gobierno designa delegado de la ex Colonia Dignidad." *Emol.com*, 4 Oct 2005. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2005/10/04/197251/gobierno-designa-delegado-de-la-ex-colonia-dignidad.html>.

"Niegan ingreso a Chile a religioso de Dignidad." *La Tercera*, 10 Oct 2005, p. 17.

Zuber, Helene. "Was soll aus uns werden?" *Der Spiegel*, no. 42, 17 Oct 2005.

"Chantan ingreso a predicador otto." *La Cuarta*, 19 Oct 2005, p. 5.

"Niegan ingreso a predicador alemán." *El Mercurio*, 19 Oct 2005, p. C11.

"Dignidad: Gobierno teme que pastor manipule a colonos." *Diario Siete*, 20 Oct 2005, p. 11.

"Predicador alega que le impidieron la entrada por motivos religiosos." *La Tercera*, 21 Oct 2005, p. 25.

November

"Comienzan excavaciones en Colonia Dignidad en busca de desaparecidos." *Emol.com*, 24 Nov 2005. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2005/10/04/197251/gobierno-designa-delegado-de-la-ex-colonia-dignidad.html>.

"Investigaciones incauta reactivos químicos en la ex Colonia Dignidad." *Emol.com*, 25 Nov 2005. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2005/11/25/202906/investigaciones-incauta-reactivos-quimicos-en-la-ex-colonia-dignidad.html>.

"Incautan químicos en Villa Baviera." *El Mercurio*, 26 Nov 2005.

December

"[Erick Zott:] 'Strom in den Mund gejagt'." *Der Standard*, 12 Dec 2005. <https://www.derstandard.at/story/1987271/strom-in-den-mund-gejagt-erick-zott-interview>.

- “Juez Zepeda detiene a esposa de ex jerarca de ex Colonia Dignidad.” *Emol.com*, 26 Dec 2005. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2005/12/26/205991/juez-zepeda-detiene-a-esposa-de-ex-jerarca-de-ex-colonia-dignidad.html>.
- “Ex-German Soldier Charged With Torturing Children in Chile.” *DW*, 29 Dec 2005. <https://www.dw.com/en/ex-german-soldier-charged-with-torturing-children-in-chile/a-1839089>; <https://p.dw.com/p/7iQj>.
- “Ex doctora de Colonia Dignidad admite que torture a menores.” *Emol.com*, 27 Dec 2005. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2005/12/27/206086/ex-doctora-de-colonia-dignidad-admite-que-torturo-a-menores.html>.
- Urzúa, C., and H. Cossio and P. Tapia. “La historia de la pediatra que se puso al servicio de Schäfer para torturar niños.” *La Tercera*, 31 Dec 2005, p. 23.
- Hellmann, Katja. “Flucht aus der Hölle.” *Franfurter Rundschau*, [?] Dec 2005.
- “[Samuel Fuenzalida:] ‘Los militares torturaban y mataban en Colonia Dignidad.’” [*Domingo?*], [?] 2005.

2006

January

- “Chile: The Dictator, the United States and the Nazis.” [Interview with José Maldavski.] *Political Affairs*, 2 Jan 2006.
- “Ministro Zepeda inspecciona fosa hallada en la ex Colonia Dignidad.” *Emol.com*, 3 Jan 2006. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2006/01/03/206674/ministro-zepeda-inspecciona-fosa-hallada-en-la-ex-colonia-dignidad.html>.
- González Geraldino, Gustavo. “Colonia Dignidad: historia sin fin de villa del horror.” *IPS*, 16 Jan 2006. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/colonia-dignidad-historia-sin-fin-de-villa-del-horror/>.
- “Cursan extradición de asesor clave de Schäfer.” *La Nación*, 26 Jan 2006, p. 7.
- Espinosa, Pilar, and Fredy Aliaga. “Posta de salud comienza a funcionar en Villa Baviera.” *El Mercurio*, 30 Jan 2006, p. C7.

- Karwelat, Jürgen. “Neue Ermittlungen im Fall Schäfer.” *LN*, no. 379, Jan 2006. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/neue-ermittlungen-im-fall-schaefer/>.

February

- Karwelat, Jürgen. “Lederhosen, Dutt und Giftgas.” *LN*, no. 380, Feb 2006. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/lederhosen-dutt-und-giftgas/>.

March

- Ufer G., Carlos. “Colonia Dignidad: el ocultamiento prosigue.” [Interview with Friedrich Paul Heller, i.e. Dieter Maier]. [?]. Reprinted In: *Piensa Chile*, 7 Mar 2006. <https://piensachile.com/2006/03/07/colonia-dignidad-el-ocultamiento-prosigue/>.
- “Colonia Dignidad: el ocultamiento prosigue – II Parte.” [?]. Reprinted In: *Piensa Chile*, 10 Mar 2006. <https://piensachile.com/2006/03/10/colonia-dignidad-el-ocultamiento-prosigue-ii-parte/>.
- Niemann, Norbert, and Rainer Huhle. “Neue Bücher zur Colonia Dignidad.” *NMRZ*, 15 Mar 2006. <https://www.menschenrechte.org/de/2006/03/15/bucher-colonia-dignidad/>.

April

- “Dignidad: Amplio procesamiento contra colonos y agentes de la DINA.” *El Mostrador*, 10 Apr 2006. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2006/04/10/dignidad-amplio-procesamiento-contra-colonos-y-agentes-de-la-dina/>.
- Aliaga, Fredy, and María Paz Carvajal and Carmen Rodríguez. “Psiquiatra revela el estado mental de los colonos de Villa Baviera.” *El Mercurio*, 16 Apr 2006.
- Sepúlveda Ruiz, Lucía. “Colonia Dignidad: lo que no sale en la resolución del juez Zepeda.” *Rebelión*, 16 Apr 2006. [Includes an interview with Friedrich Paul Heller, i.e. Dieter Maier.] <https://rebelion.org/colonia-dignidad-lo-que-no-sale-en-la-resolucion-del-juez-zepeda/>.
- “Colonos entregan carta de mea-culpa a Bachelet.” *El Mercurio*, 19 Apr 2006, p. C5.

“Renuncia el delegado del gobierno ante ex Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 25 Apr 2006, p. 17.

May

Castillo Velasco, Fernando. “Villa Baviera y reconciliación.” *El Mercurio*, 3 May 2006.

Aliaga, Fredy. “Reasume el delegado del Ejecutivo en Villa Baviera.” *El Mercurio*, 5 May 2006.

Sepúlveda Ruiz, Lucía. “Colonia Dignidad. El terror puertas adentro.” *Punto Final*, 5 May 2006, pp. 14–15. <https://www.puntofinal.la/3dissue/2006/614/index.html>.

Aliaga, Fredy. “Entrabado Proyecto de casas en Dignidad.” *El Mercurio*, 8 May 2006.

Narváez A., Luis. “Los jerarchas de Dignidad compraron en Suecia avión para sacar a Schäfer.” *La Nación*, 8 May 2006.

“Avanza extradición de guardaespaldas de Schäfer.” *La Nación*, 23 May 2006.

“Chilean Colony Sex Abuser Jailed.” *BBC News*, 24 May 2006. <http://news.bbc.co.uk/2/hi/americas/5014608.stm>.

Molina Sanhueza, Jorge. “Doctor Hopp destapó red de lavado de dinero de la Colonia Dignidad en el Caribe, EEUU, Canadá y Chile.” *La Nación*, 24 May 2006. Reprinted In: <http://jorgemolinasanhueza.blogspot.com/2006/05/doctor-hopp-destap-red-de-lavado-de.html>.

“Schaefer [Schäfer] es sentenciado a 20 años de cárcel por violación y abuso de niños.” *Emol.com*, 24 May 2006.

<https://www.emol.com/noticias/nacional/2006/05/24/220044/schaefer-es-sentenciado-a-20-anos-de-carcel-por-violacion-y-abuso-de-ninos.html>.

“Abogado Hernán Fernández sobre lavado de dinero: ‘Es sólo la punta del iceberg’.” *La Nación*, 25 May 2006.

Aliaga, Fredy. “Menores de entre 7 y 17 años eran las víctimas de Schaefer [Schäfer].” *El Mercurio*, 25 May 2006.

Conway, Jane. “German Cult Leader in Chile Gets 20-Year Sentence.” *DW*, 25 May 2006. <https://www.dw.com/en/german-cult-leader-in-chile-gets-20-year-sentence/a-2031481>; <https://p.dw.com/p/8WTp>.

Tapia, Patricio, and Malu Urzua. “Condenan a 20 años a Paul Schäfer por abusos contra 25 menores.” *La Tercera*, 25 May 2006.

Tapia, Patricio. “Realizan histórico homenaje a un DD.DD al interior de la Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 27 May 2006.

Aliaga, Fredy. “Ingreso masivo: Familiares recuerdan a presos políticos en ex Colonia Dignidad.” *El Mercurio*, 28 May 2006.

June

“Piden desafuero de Augusto Pinochet por vínculos con la Colonia Dignidad.” *La Nación*, 14 Jun 2006.

Sanhueza Molina, Jorge. “Aparece primer vínculo entre misteriosa muerte de Eduardo Frei Montalva y la Colonia Dignidad.” *La Nación*, 15 Jun 2006. Reprinted In: <https://jorgemolinasanhueza.blogspot.com/search?q=Colonia+Dignidad&updated-max=2010-03-19T20:30:00-05:00&max-results=20&start=2&by-date=false>.

“Presentan reposición para desaforar a Pinochet en caso ex Colonia Dignidad.” *La Nación*, 19 Jun 2006.

“Nacionalidad a dueños del Jumbo se analizará el 5 de julio.” *La Nación*, 22 Jun 2006.

July

Escalante, Jorge. “¡Quemados con fósforo químico!” *La Nación*, 23 Jul 2006, pp. 3–5. Reprinted In: <http://rescatedelamemoria.blogspot.com/2006/07/crimenes-en-colonia-dignidad.html>.

“Veintidós detenidos desaparecidos fueron quemados en Colonia Dignidad, según ex jerarca.” *Cooperativa.cl*, 23 Jul 2006. <https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/judicial/villa-baviera/veintidos-detenedidos-desaparecidos-fueron-quemados-en-colonia-dignidad/2006-07-23/162555.html>.

Cortés, Ezequiel. “Paul Schäfer y sus amiguitos de la UDI: Relaciones incestuosas.” *Voltairenet.org*, 24 Jul 2006. <https://www.voltairenet.org/article142325.html>.

Escalante, Jorge. “El arsenal químico de Colonia Dignidad.” *La Nación*, 30 Jul 2006, p. 20.

August

- Escalante, Jorge. "Los desaparecidos de Colonia Dignidad en Chile." *La Nación*, 3 Aug 2006. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/los-desaparecidos-de-colonia-dignidad-en-chile/>.
- Valenzuela, Carolina. "Zepeda dicta sentencia contra Schaefer [Schäfer]." *El Mercurio*, 27 Aug 2006.
- Narváez, Luis. "Condenado el jefe del enclave nazi Colonia Dignidad a siete años de cárcel." *La Nación*, 30 Aug 2006. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/condenado-el-jefe-del-enclave-nazi-colonia-dignidad-a-siete-anos-de-carcel/>.

September

- Valenzuela, Carolina. "Juez procesa a Schaefer [Schäfer] por homicidio de informante DINA." *Emol.com*, 7 Sep 2006. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2006/09/07/230590/juez-procesa-a-schaefer-por-homicidio-de-informante-dina.html>.
- Disegni Gili, Carolina. "Predios de Villa Baviera se abren al turismo." *El Mercurio*, 10 Sep 2006.
- Paz Carvajal, María and Carmen Rodríguez. "Ex Colonia Dignidad: las distintas razones entre los que se quedan y los que se van." *El Mercurio*, 10 Sep 2006.
- Tapia, Patricio. "Planean convertir a ex Colonia Dignidad en recinto turístico durante 2007." *La Tercera*, 10 Sep 2006, p. 32.
- "Perician vehículos hallados en ex Colonia Dignidad." *La Nación*, 11 Sep 2006.
- "Corte deja en Libertad a ex jerarca de Colonia Dignidad." *La Nación*, 15 Sep 2006.
- "Confirman encausamientos de custodios de Schäfer." *La Nación*, 21 Sep 2006.
- "Prófugo de ex-Colonia Dignidad es miembro de secta en Alemania." *La Tercera*, 25 Sep 2006, p. 14.
- "Alemania abre juicio contra principal prófugo de ex-Colonia Dignidad." *La Tercera*, 27 Sep 2006, p. 18.

October

- "Funa a distancia." *La Segunda*, 2 Oct 2006, p. 8.
- Heller, Friedrich Paul [Dieter Maier]. "Die Colonia Dignidad: ein deutsches Dorf in Chile tarnt ein internationales Verbrechen." *NMRZ*, 3 Oct 2006. <https://www.menschenrechte.org/de/2006/10/03/colonia-dignidad/>.
- "Detenida hija de Paul Schaefer [Schäfer] en paso fronterizo Los Libertadores." *Emol.com*, 20 Oct 2006. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2006/10/20/233484/detienen-a-hija-de-paul-schaefer-en-paso-los-libertadores.html>.
- Narváez A., Luis. "Investigan acomanantes de viaje de Rebeca Schäfer." *La Nación*, 23 Oct 2006.
- "Juez González interroga a hija de Paul Schaefer [Schäfer] en Parral." *Emol.com*, 24 Oct 2006. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2006/10/24/233840/juez-gonzalez-interroga-a-hija-de-paul-schaefer-en-parral.html>.
- Escalante, Jorge. "La historia de Rebeca Valenzuela-Schäfer." *La Nación*, 25 Oct 2006.

November

- Escalante, Jorge. "El juicio simulado de Dignidad." *La Nación*, 5 Nov 2006.
- Escalante, Jorge. "Dignidad: senadores piden que declare testigo clave." *La Nación*, 10 Nov 2006.

2007

January

- "Corte deja en libertad a Rebeca Schaefer [Schäfer], hija del ex jerarca de Colonia Dignidad." *Emol.com*, 12 Jan 2007. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2007/01/12/242045/corte-deja-en-libertad-a-rebeca-schaefer-hija-del-ex-jerarca-de-colonia-dignidad.html>.

“Ex custodio de Paul Schaefer [Schäfer] fue trasladado a Santiago.” *Emol.com*, 25 Jan 2007. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2007/01/25/243567/ex-custodio-de-paul-schaefer-fue-trasladado-a-santiago.html>.

“Suprema absuelve a doctor Hopp y Dra Seewald.” *El Mercurio*, 25 Jan 2007, p. C7.

February

Morgenstern, Martin. “Klaus Schnellenkamp: Yo sobreviví la Colonia Dignidad.” [?]. Reprinted In: *Piensa Chile*, 12 Feb 2007. <https://piensachile.com/2007/02/12/klaus-schnellenkamp-yo-sobrevivas-la-colonia-dignidad/>.

April

Maier, Dieter. “Wahnsinn und Politik.” *LN*, no. 394, Apr 2007. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/wahnsinn-und-politik/>.

August

“Regreso a la Colonia.” *La Segunda*, 27 Aug 2007, p. 6.

September

“Condenan a tres años de cárcel a hija de Paul Schaefer [Schäfer].” *Emol.com*, 7 Sep 2007. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2007/09/07/274783/condenan-a-tres-anos-de-carcel-a-hija-de-paul-schaefer.html>.

“Muere una de las víctimas de los abusos de Paul Schäfer.” *La Nación*, 12 Sep 2007, p. 7.

October

Molina S., Jorge and Leslie Ayala C. “Renuncian abogados emblemáticos de ex jerarcas de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 18 Oct 2007. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2007/10/18/renuncian-abogados-emblematicos-de-ex-jerarcas-de-colonia-dignidad/>.

November

Skoknic, Francisca. “Casa de Piedra: el secreto lugar de juerga y tortura de la DINA.” *CIPER*, 2 Nov 2007. <https://www.ciperchile.cl/2007/11/02/casa-de-piedra/>.

2008

March

“Paul Schäfer verurteilt.” *Westfälische Nachrichten*, 28 Mar 2008. <https://www.wn.de/muensterland/kreis-borken/gronau/paul-schafer-verurteilt-2155701>.

Maier, Dieter. “Klopzeichen aus der Vergangenheit. Wie in Chile Mord und Folter der Pinochetdiktatur abgewickelt werden.” *LN*, no. 405, Mar 2008. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/klopzeichen-aus-der-vergangenheit/>.

May

Tapia, Patricio. “Falleció Herman Schwember, ex Delegado de Gobierno para Villa Baviera.” *La Tercera*, 31 May 2008. <https://www.latercera.com/noticia/fallecio-herman-schwember-ex-delegado-de-gobierno-para-villa-baviera/>.

Sepúlveda Ruiz, Lucia. “Hüh und Hott mit den Menschenrechten.” Trans. Claudius Prösser. *LN*, no. 407, May 2008. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/hueh-und-hott-mit-den-menschenrechten/>.

June

“A raíz de un derrame cerebral falleció ayer Herman Schwember.” *El Mercurio*, 1 Jun 2008, p. C16.

Kletten, Ingo. “Eine lange Nachgeschichte – Der Fall des SS-Standartenführers Walther Rauff nach 1945 in Chile.” *NMRZ*, 3 Jun 2008.

<https://www.menschenrechte.org/de/2008/06/03/ss-standartenfuhrer-rauff-chile/>.

Narváez, Luis. "Los otros secretos de Colonia Dignidad." *La Nación*, 22 Jun 2008. Reprinted In: *Piensa Chile*, 23 Jun 2008. <https://piensachile.com/2008/06/23/los-otros-secretos-de-colonia-dignidad/>.

July

Pérez G., Ximena. "Corte Suprema dicta condena por arsenal de armas en Colonia Dignidad." *Emol.com*, 2 Jul 2008. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2008/07/02/311172/corte-suprema-dicta-condena-por-arsenal-de-armas-en-colonia-dignidad.html>.

"Court approves sentence fo 3 years and one day for Schaefer [Schäfer] tortures at former Colonia Dignidad." *Emol.com*, 11 Jul 2008. <https://www.emol.com/noticias/todas/2008/07/11/312677/court-approves-sentence-of-3-years-and-one-day-for-schaefer-tortures-at-former-colonia-dignidad.html>.

Tapia, Patricio. "Iglesia de Linares recupera capilla que estaba en manos de la Ex Colonia Dignidad." *La Tercera*, 14 Jul 2008. <https://www.latercera.com/noticia/iglesia-de-linares-recupera-capilla-que-estaba-en-manos-de-la-ex-colonia-dignidad/>.

Maier, Dieter. "'Äusserste Zurückhaltung' – die Colonia Dignidad und die deutsche Diplomatie 1961–1978." *NMRZ*, 30 Jul 2008. <https://www.menschenrechte.org/de/2008/07/30/colonia-dignidad-deutsche-diplomatie/>.

August

Maier, Dieter. "Akteneinsicht zu einer Gefangenenbefreiung: Der Fall der Chilenin Gladys Díaz." *NMRZ*, 1 Aug 2008. <https://www.menschenrechte.org/de/2008/08/01/akteneinsicht-gladys-diaz/>.

November

Pérez G., Ximena. "Zepeda condena a Schaefer [Schäfer] por homicidio de ex DINA." *Emol.com*, 27 Nov 2008. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2008/11/27/332750/zepeda-condena-a-schaefer-por-homicidio-de-ex-dina.html>.

December

Sierra, Andrea. "La nueva vida de Colonia Dignidad." *El Mercurio*, 14 Dec 2008, p. D20.

Narváez, Luis. "Los nuevos secretos de Villa Baviera." *La Nación*, 28 Dec 2008, p. 14.

2009

January

Maier, Dieter, and Jan Stehle. "Hinter den sieben Bergen, bei den sieben Zwergen. Colonia Dignidad – Der Mord mit dem Giftapfel." *LN*, no. 415, Jan 2009. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/hinter-den-sieben-bergen-bei-den-sieben-zwergen/>.

March

Ramírez, Pedro. "Crisis en la ex Colonia Dignidad desata pugna por la fortuna que ocultó Schäfer." *CIPER*, 25 Mar 2009. <https://www.ciperchile.cl/2009/03/24/crisis-en-la-ex-colonia-dignidad-desata-pugna-por-la-fortuna-que-oculto-schaefer/>.

Ramírez, Pedro. "Los secretos del código moral que se desplomó en Colonia Dignidad." *CIPER*, 27 Mar 2009. <https://www.ciperchile.cl/2009/03/26/los-secretos-del-codigo-moral-que-se-desplomo-en-colonia-dignidad/>.

July

Escalante, Jorge, and Javier Rebolledo. "Que Schäfer reconozca su responsabilidad antes de morir." *La Nación*, 26 Jul 2009, p. 18.

August

Herreros, Francisco. "Impresionantes revelaciones sobre los desaparecidos en Colonia Dignidad." *El Siglo*, 25 Aug 2009. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/impresionantes-revelaciones-sobre-los-desaparecidos-en-colonia-dignidad/>.

Ramírez, Pedro. "La negociación que entrega US\$6 millones para indemnizar a las víctimas de Schäfer." *CIPER*, 28 Aug 2009. <https://www.ciperchile.cl/2009/08/28/la-negociacion-que-entrega-us6-millones-para-indemnizar-a-las-victimas-de-schafer/>.

September

Araya Basualto, Rebeca. "Ex hombre de confianza de Schäfer habla por primera vez: pide su parte tras millonario acuerdo entre Villa Baviera y el CDE." *CIPER*, 3 Sep 2009. <https://www.ciperchile.cl/2009/09/03/ex-hombre-de-confianza-de-schafer-habla-por-primera-vez-pide-su-parte-tras-millonario-acuerdo-entre-villa-baviera-y-el-cde/>.

"[?]." *El Mercurio*, 29 Sep 2009. [On Heinz Kuhn.]

October

"Oktoberfest: fiestas de la cerveza esperan convocar a más de 120 mil asistentes." *La Tercera*, 10 Oct 2009. <https://www.latercera.com/diario-impreso/oktoberfest-fiestas-de-la-cerveza-esperan-convocar-a-mas-de-120-mil-asistentes/>.

Escalante, Jorge. "La muerte del niño alemán a manos de Contreras." *La Nación Domingo*, 18 Oct 2009.

2010

January

Sanhueza Molina, Jorge. "Médicos UC reconocen vínculos del Hospital con creador de venenose de la Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 15 Jan 2010. Reprinted In: <https://memoriaviva.com/nuevaweb/criminales/criminales-r/rosenberg-gomez-helmar/>; <https://jorgemolinasanhueza.blogspot.com/2010/01/medicos-uc-reconocen-vinculos-del.html>.

March

"Deutscher Sektenführer Schäfer in Argentinien gefasst." *FAZ*, 11 Mar 2005. <https://www.faz.net/aktuell/politik/ausland/colonia-dignidad-deutscher-sektenfuehrer-schaefer-in-argentinien-gefasst-1208005.html>.

Araya Basualto, Rebeca and Pedro Ramírez. "Las tres sociedades que ligan al nuevo gobernadora de Bío Bío con la red clandestina de Paul Schäfer." *CIPER*, 19 Mar 2010. <https://www.ciperchile.cl/2010/03/19/las-tres-sociedades-que-ligan-al-nuevo-gobernador-de-bio-bio-con-la-red-clandestina-de-paul-schafer/>.

Molina Sanhueza, Jorge. "Gobernador del Bío Bío designado por Piñera ayudó a lavar dinero de la Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 19 Mar 2010. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2010/03/19/gobernador-del-bio-bio-designado-por-pinera-ayudo-a-lavar-dinero-de-la-colonia-dignidad/>.

Molina Sanhueza, Jorge. "Hinzpeter cita urgente a gobernadora del Bío Bío para explicar vínculos con red de lavado de dinero de la Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 19 Mar 2010. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2010/03/19/hinzpeter-cita-urgente-a-gobernador-del-bio-bio-para-explicar-vinculos-con-red-de-lavado-de-dinero-de-la-colonia-dignidad/>.

"Piñera baja designación del Gobernador del Bío Bío al informarse de la veracidad de los antecedentes." *El Mostrador*, 19 Mar 2010. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2010/03/19/pinera-baja-designacion-del-gobernador-del-bio-bio-al-informarse-de-la-veracidad-de-los-antecedentes/>.

"PS estudia acusar constitucionalmente a Hinzpeter." *El Mostrador*, 19 Mar 2010. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2010/03/19/ps-estudia-acusar-constitucionalmente-a-hinzpeter/>.

"Secretario general UDI defiende a Stegmeier y critica a Hinzpeter." *El Mostrador*, 20 Mar 2010. <https://www.elmostrador.cl/noticias/2010/03/20/secretario-general-udi-defiende-a-stegmeier-y-critica-a-hinzpeter/>.

“Gobierno blindo a Hinzpeter y defiende salida de Stegmeier.” *El Mostrador*, 21 Mar 2010. <https://www.elmostrador.cl/dia/2010/03/21/gobierno-blindo-a-hinzpeter-y-defiende-salida-de-stegmeier/>.

April

Schulz, Pamela. “Enno Haaks habla de Villa Baviera.” *DW*, 4 Apr 2010. <https://www.dw.com/es/enno-haaks-habla-de-villa-baviera/a-5432125>.

Barrionuevo, Alexei. “Paul Schaefer [Schäfer], German Guilty of Chile Child Abuse, Dies at 89.” *The New York Times*, 24 Apr 2010. https://www.nytimes.com/2010/04/25/world/25schaefer.html?_r=0.

“Ceroni (PPD): ‘Confío que la verdad plena podrá saberse algún día en Colonia Dignidad’.” *El Mostrador*, 24 Apr 2010. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2010/04/24/ceroni-ppd-confio-que-la-verdad-plena-podra-saberse-algun-dia-en-colonia-dignidad-2/>.

“Diputado Teillier dice que Paul Schaefer [Schäfer] ‘desgraciadamente se llevó muchos secretos’.” *UPI Chile*, In: *El Mostrador*, 24 Apr 2010. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2010/04/24/diputado-teillier-dice-que-paul-schaefer-desgraciadamente-se-llevo-muchos-secretos/>.

“El nazi Paul Schaefer [Schäfer] muere en prisión.” *EFE*, In: *El Mostrador*, 24 Apr 2010. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2010/04/24/el-nazi-paul-schaefer-muere-en-prision/>.

James, Kyle (editor). “Cult leader dies.” *DW*, 24 Apr 2010. <https://www.dw.com/en/ex-nazi-tyrannical-cult-leader-dies-in-chile/a-5503076>; <https://p.dw.com/p/N5bl>.

“Murió ex nazi y fundador de Colonia Dignidad.” *BBC Mundo*, 24 Apr 2010. https://www.bbc.com/mundo/america_latina/2010/04/100424_chile_nazi_paul_schaefer_muerte_lh.

“Ojeda (DC): ‘Schäfer creó un estado de sumisión y terror dentro del Estado chileno’.” *UPI Chile*, In: *El Mostrador*, 24 Apr 2010. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2010/04/24/ojeda-dc-schaefer-creo-un-estado-de-sumision-y-terror-dentro-del-estado-chileno-2/>.

“Restos de Paul Schaefer [Schäfer] son velados en Funeraria del Hogar de Cristo.” *Emol.com*, 24 Apr 2010. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2010/04/24/409702/restos-de-paul-schaefer-son-velados-en-funeraria-del-hogar-de-cristo.html>.

“Sólo 5 personas asisten al funeral de Paul Schaefer [Schäfer].” *El Mercurio* (Valparaíso), 24 Apr 2010.

“Vocero de Villa Baviera [Martin Matthusen]: ‘El fallecimiento de todo ser humano es lamentable’.” *Emol.com*, 24 Apr 2010. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2010/04/24/409626/vocero-de-villa-baviera-y--paul-schaefer-el-fallecimiento-de-todo-ser-humano-es-lamentable.html>.

Délano, Manuel. “Muere en Chile Paul Schäfer, fundador de Colonia Dignidad.” *El País*, 25 Apr 2010. https://elpais.com/internacional/2010/04/25/actualidad/1272146401_850215.html.

Délano, Manuel. “Paul Schäfer, pederasta y criminal nazi.” *El País*, 25 Apr 2010. https://elpais.com/diario/2010/04/25/necrologicas/1272146401_850215.html.

“Lugar donde será sepultado Paul Schaefer [Schäfer] es un misterio.” *EFE*, In: *El Mostrador*, 25 Apr 2010. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2010/04/25/lugar-donde-sera-sepultado-paul-schaefer-es-un-misterio/>.

“Murió Paul Schäfer, pero las fuerzas tras Colonia Dignidad siguen vivas.” *Piensa Chile*, 25 Apr 2010. <https://piensachile.com/2010/04/25/murias-paul-schaeffer-pero-las-fuerzas-tras-colonia-dignidad-siguen-vivas/>.

“Nazi y pinochetista.” *La Vanguardia* (Barcelona), 25 Apr 2010, p. 43.

“Paul Schaefer [Schäfer] fue enterrado en el Parque del Recuerdo Cordillera.” *Cooperativa.cl*, 25 Apr 2010. <https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/judicial/villa-baviera/paul-schaefer-fue-enterrado-en-el-parque-del-recuerdo-cordillera/2010-04-25/111905.html>.

“Interpol pide renovar órdenes de captura internacional de prófugos ligados a Schaefer [Schäfer].” *El Mercurio*, 26 Apr 2010, p. C7.

“Mann ohne Herz.” *SZ*, 26 Apr 2010.

“Nazi lament que en Chile sólo se destacara lo malo de Schaefer [Schäfer] y de Colonia Dignidad.” *Cooperativa.cl*, 26 Apr 2010.
<https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/judicial/villa-baviera/nazi-lamento-que-en-chile-solo-se-destacara-lo-malo-de-schaefer-y-de/2010-04-26/014438.html>.

“Paul Schäfer gestorben.” *FAZ*, 26 Apr 2010.

“Paul Schäfer: Proteste bei Begräbnis.” *Stuttgarter Nachrichten*, 26 Apr 2010.
<https://www.stuttgarter-nachrichten.de/inhalt.colonia-dignidad-paul-schaefer-proteste-bei-begraebnis.3bfc746a-77d5-4f28-a3c9-87c67848b67b.html>.

“Un solitario funeral y una tumba sin nombre.” *El Mercurio*, 26 Apr 2010, p. C7.

Sanhueza, Ana María. “La enigmática Rebeca Schäfer.” *Qué Pasa*, 30 Apr 2010.
<http://www.quepasa.cl/articulo/actualidad/2010/04/1-3264-9-la-enigmatica-rebeca-schafer.shtml/>.

Villarrubia, Gustavo. “Los 13 meses para encontrar a Schäfer.” *Qué Pasa*, 30 Apr 2010.
<https://www.quepasa.cl/articulo/actualidad/2010/04/1-3263-9-los-13-meses-para-encontrar-a-schafer.shtml/>.

May

Burghardt, Peter. “Gebunkerte Geheimnisse.” *SZ*, 17 May 2010, p. 8.
<https://www.sueddeutsche.de/politik/colonia-dignidad-gebunkerte-geheimnisse-1.283689>.

Davison, Phil. “Paul Schäfer: Nazi Colonel Who Established an Anti-Semitic Colony in Chile after the War.” *The Independent*, 24 May 2010.
<https://www.independent.co.uk/news/obituaries/paul-schafer-nazi-colonel-who-established-an-antisemitic-colony-in-chile-after-the-war-1981014.html>.

June

Maier, Dieter. “Ein historisches Urteil gegen die Führung der Colonia Dignidad.” *NMRZ*, 7 Jun 2010. <https://www.menschenrechte.org/de/2010/06/07/ein-historisches-urteil-gegen-die-fuehrung-der-colonia-dignidad/>.

Maier, Dieter. “El olvido de los derechos humanos – Un libro sobre la Colonia Dignidad.” *NMRZ*, 14 Jun 2010. <https://www.menschenrechte.org/de/2010/06/14/olvido-derechos-humanos-un-libro-sobre-la-colonia-dignidad/>.

Maier, Dieter, and Jan Stehle. “Göttliche Gerechtigkeit oder Entschädigungsgesetz?” *LN*, no. 433, Jun 2010. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/goettliche-gerechtigkeit-oder-entschaedigungsgesetz/>.

July

König, Jürgen. “Hier sind schreckliche Dinge passiert.” [Interview with Martin Farkas and Matthias Zuber.] *Deutschlandfunk Kultur*, 2 Jul 2010.
<https://www.deutschlandfunkkultur.de/hier-sind-schreckliche-dinge-passiert-100.html>.

Weber, Gaby. “Es ist noch nicht vorbei.” *Deutschlandfunk Kultur*, 20 Jul 2010.
<https://www.deutschlandfunkkultur.de/es-ist-noch-nicht-vorbei-102.html>.

2011

January

“Corte condena a miembros de la cúpula de la ex Colonia Dignidad por abusos sexuales.” *Emol.com*, 7 Jan 2011.
<https://www.emol.com/noticias/nacional/2011/01/07/457089/corte-condena-a-miembros-de-la-cupula-de-la-ex-colonia-dignidad-por-abusos-sexuales.html>.

April

“Nueva denuncia de agresiones sexuales en al ex Colonia Dignidad.” *Emol.com*, 7 Apr 2011.
<https://www.emol.com/noticias/nacional/2011/04/07/474673/nueva-denuncia-de-agresiones-sexuales-en-la-ex-colonia-dignidad.html>.

May

- “Ordenan captura internacional de Hartmut [Hartmut] Hopp y piden arresto de ex colonos tras intent de fuga.” *UPI Chile, In: El Mostrador*, 23 May 2011. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2011/05/23/ordenan-captura-internacional-de-hartmut-hopp-y-piden-arresto-de-ex-colonos-tras-intento-de-fuga/>.
- Ramírez, Pedro and Francisca Skoknic. “La fuga de Hopp a Alemania enciende alerta sobre los millones que ocultó Schäfer.” *CIPER*, 23 May 2011. <https://www.ciperchile.cl/2011/05/23/la-fuga-de-hopp-a-alemania-enciende-alerta-sobre-los-millones-que-oculto-schafer/>.
- “Hija de Paul Schäfer se entregan a la justicia tras detención de ex colonos.” *UPI Chile, In: El Mostrador*, 24 May 2011. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2011/05/24/hija-de-paul-schafer-se-entregan-a-la-justicia-tras-detencion-de-ex-colonos/>.
- “[?].” *El Mercurio*, 25 May 2011.
- Vogt, Jürgen. “Haftbefehl gegen Sekten-Arzt.” *taz*, 25 May 2011. <https://taz.de/Chiles-Justiz-geht-gegen-Colonia-Dignidad-vor/!5119954/>.
- “[?].” *La Segunda*, 27 May 2011.
- Peters, Sebastian. “Sektenarzt – Neue Spur nach Krefeld.” *Rheinische Post*, 31 May 2011. https://rp-online.de/nrw/staedte/krefeld/sektenarzt-neue-spur-nach-krefeld_aid-9168483.

June

- “El misterioso hijo del doctor Hopp.” *El Mercurio*, 25 Jun 2011.
- “Ministro Zepeda dicta condena por secuestro de militante de la JJ.CC. en Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 29 Jun 2011. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2011/06/29/ministro-zepeda-dicta-condena-por-secuestro-de-militante-de-la-jj-cc-en-colonia-dignidad/>.

July

- Dannemann, Victoria (author), and Emilia Rojas (editor). “Fuga de Hartmut Hopp.” *DW*, 25 Jul 2011. <https://www.dw.com/es/tras-las-huellas-de-hartmut-hopp-ex-jerarca-de-colonia-dignidad/a-15265055>.
- “Víctimas de Colonia Dignidad demandan a estados de Chile y Alemania por desprotección.” *EFE, In: El Mostrador*, 29 Jul 2011. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2011/07/29/victimas-de-colonia-dignidad-demandan-los-estados-de-chile-y-alemania-por-desproteccion/>.
- Dannemann, Victoria. “Neue Identität und alte Gespenster.” *DW*, 31 Jul 2011. <https://www.dw.com/de/von-der-kolonie-w%C3%BCrde-zum-bayerischen-dorf/a-15277076>.

August

- “Juez pide extradición y detención de ex líder de Colonia Dignidad Hartmut [Hartmut] Hopp tras fuga a Alemania.” *UPI Chile, In: El Mostrador*, 12 Aug 2011. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2011/08/12/juez-pide-extradicion-y-detencion-de-ex-lider-de-colonia-dignidad-hartmut-hopp-tras-fuga-a-alemania/>.
- Alber, Alexander. “Colonia Dignidad: Geflüchteter Sekten-Arzt lebt in Krefeld von Sozialhilfe.” *WZ*, 18 Aug 2011. https://www.wz.de/nrw/krefeld/colonia-dignidad-gefluechteter-sekten-arzt-lebt-in-krefeld-von-sozialhilfe_aid-30517537.
- Alber, Alexander. “Sektenarzt zieht nach Linn.” *WZ*, 18 Aug 2011. https://www.wz.de/nrw/krefeld/sektenarzt-zieht-nach-linn_aid-30517581.
- Ramírez, Pedro. “Prensa alemana ubica el paradero del prófugo Hartmut Hopp.” *CIPER*, 19 Aug 2011. <https://www.ciperchile.cl/2011/08/19/prensa-alemana-ubica-el-paradero-del-profugo-hartmut-hopp/>.
- Lluch, Isaac. “El nuevo masías.” *La Tercera (Semana)*, 20 Aug 2011, pp. 4–7. <https://www.torial.com/isaac.lluch/portfolio/44389>.
- “Fugado doctor de Colonia Dignidad alquiló casa en Alemania.” *EFE, In: El Mostrador*, 22 Aug 2011. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2011/08/22/fugado-doctor-de-colonia-dignidad-alquilo-casa-en-alemania/>.

- Luig, Judith. "Flüchtiger Colonia-Dignidad-Arzt lebt nun in Krefeld." *Die Welt*, 22 Aug 2011. <https://www.welt.de/vermischtes/weltgeschehen/article13558594/Fluechtiger-Colonia-Dignidad-Arzt-lebt-nun-in-Krefeld.html>.
- "Colonia Dignidad: Wohnstätte kündigt H. – BKA fragt in Chile an." *WZ*, 24 Aug 2011. https://www.wz.de/nrw/krefeld/colonia-dignidad-wohnstaette-kuendigt-h-bka-fragt-in-chile-an_aid-30517481.
- "Unerwünschte Ansiedlung." *FAZ*, 25 Aug 2011.
- "Vecinos de la ciudad de Krefeld quieren el desalojo del prófugo Harmut Hopp." *CIPER*, 25 Aug 2011. <https://www.ciperchile.cl/2011/08/24/vecinos-de-la-ciudad-de-krefeld-quieren-el-desalojo-del-profugo-harmut-hopp/>.
- Alber, Alexander. "Colonia Dignidad: Am Samstag soll eine Demo vor H. neuer Wohnung stattfinden." *WZ*, 26 Aug 2011. https://www.wz.de/nrw/krefeld/colonia-dignidad-am-samstag-soll-eine-demo-vor-h-neuer-wohnung-stattfinden_aid-30517465.
- Diehl, Jörg. "Dr. Unerwünscht." *Der Spiegel. Panorama*, 26 Aug 2011. <https://www.spiegel.de/panorama/justiz/colonia-dignidad-arzt-in-krefeld-dr-unerwuenscht-a-782465.html>.

September

- Meyer, Frank. "Anwalt fordert umfassende ermittlungen." [Interview with Wolfgang Kaleck.] *Deutschlandfunk Kultur*, 2 Sep 2011. <https://www.deutschlandfunkkultur.de/colonia-dignidad-anwalt-fordert-umfassende-ermittlungen-100.html>.
- "Corte ordena por primera vez procesamiento por torturas en la ex Colonia Dignidad." *UPI Chile*, In: *El Mostrador*, 14 Sep 2011. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2011/09/14/corte-ordena-por-primeravez-procesamiento-por-torturas-en-la-ex-colonia-dignidad/>.
- Maier, Dieter. "Ein Kämpfer für die Menschenrechte. Nachruf auf Helmut Frenz." *NMRZ*, 15 Sep 2011. <https://www.menschenrechte.org/de/2011/09/15/nachruf-auf-helmut-frenz/>.
- Neuber, Harald. "Kritik im Bundestag an Geldern für Sektensiedlung." *amerika21*, 28 Sep 2011. <https://amerika21.de/nachrichten/2011/09/40385/kritik-gelder-colonia-dignidad>.

October

- "Ex líder de Colonia Dignidad demandado en Alemania por secuestro y asesinato." *EFE*, In: *El Mostrador*, 6 Oct 2011. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2011/10/06/ex-lider-de-colonia-dignidad-demandado-en-alemania-por-secuestro-y-asesinato/>.
- Bogolasky, Natalia. "Cables de Wikileaks mencionan polémicos 'testigos reservados' en procesos de Colonia Dignidad." *CIPER*, 20 Oct 2011. <https://www.ciperchile.cl/2011/10/20/cables-de-wikileaks-mencionan-polemicos-%e2%80%9ctestigos-reservados%e2%80%9d-en-procesos-de-colonia-dignidad/#cifras-dispares>.

December

- "Freie Volksmission in Krefeld distanziert sich von Colonia Dignidad." *WZ*, 21 Dec 2011. https://www.wz.de/nrw/krefeld/freie-volksmission-in-krefeld-distanziert-sich-von-colonia-dignidad_aid-30518657.
- "Legisladores de oposición rechazan impunidad y exigen justicia en casos de violaciones a DD.HH. en Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 26 Dec 2011. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2011/12/26/legisladores-de-oposicion-rechazan-impunidad-y-exigen-justicia-en-casos-de-violaciones-a-dd-hh-en-colonia-dignidad/>.
- Schildmann, Daniela. "50 Jahre und kein Ende in Sicht." *LN*, no. 450, Dec 2011. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/50-jahre-und-kein-ende-in-sicht/>.

January

“Comenzó el festival de la cerveza en Villa Baviera-Nuble.” *Soychile.cl*, 21 Jan 2012. <https://www.soychile.cl/Chillan/Sociedad/2012/01/21/66828/Comenzo-el-festival-de-la-cerveza-en-Villa-BavieraNuble.aspx>.

“Condenan a ex agentes de la dictadura militar por desaparecidos en Colonia Dignidad.” *EFE*, In: *El Mostrador*, 24 Jan 2012. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2012/01/24/condenan-a-ex-agentes-de-la-dictadura-militar-por-desaparecidos-en-colonia-dignidad/>.

February

Basso P[rieto], Carlos. “Los secretos que desnudó el último fallo contra Contreras y Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 3 Feb 2012. <https://villagrimaldi.cl/noticias/los-secretos-que-desnudo-el-ultimo-fallo-contras-contreras-y-colonia-dignidad/>.

Ayala C., Leslie. “Fiscalía de Krefeld cita a declarar como ‘inculpado’ al fugado doctor Hartmutt [Hartmut] Hopp.” *Emol.com*, 13 Feb 2012. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2012/02/13/525983/fiscalia-de-krefeld-cita-a-declarar-como-inculpado-al-fugado-doctor-hartmutt-hopp.html>.

“Hartmutt [Hartmut] Hopp declara el martes ante la Justicia alemana.” *EFE*, In: *El Mostrador*, 13 Feb 2012.

Basso Prieto, Carlos. “Hopp, el hombre más enigmático de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 15 Feb 2012. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2012/02/15/hopp-el-hombre-mas-enigmatico-de-colonia-dignidad/>.

Saleh, Felipe, and Claudia Urquieta. “El debate que genera la visita de Horst Paulmann en su ciudad natal.” *El Mostrador*, 23 Feb 2012. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2012/02/23/este-viernes-el-empresario-hablara-en-la-cena-hermanos-grimm-en-kassel/>.

March

Ayala C., Leslie. “Revisan las penas por abusos en Colonia Dignidad que motivaron la fuga del doctor Hopp.” *Emol.com*, 8 Mar 2012. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2012/03/08/529837/justicia-revisa-las-penas-por-abusos-en-colonia-dignidad-que-originaron-la-fuga-del-doctor-hopp.html>.

Bravo, Erica. “Hoy comienzan los alegatos en el caso Colonia Dignidad y comerciante porteño.” *Soychile.cl*, 8 Mar 2012. <https://www.soychile.cl/Valparaiso/Policial/2012/03/08/76663/Hoy-comienzan-los-alegatos-en-el-caso-caso-Colonia-Dignidad-y-comerciante-porteno.aspx>.

“Este jueves se iniciaron alegatos ante la Corte Suprema por abusos en la ex Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 8 Mar 2012. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2012/03/08/este-jueves-se-iniciaron-alegatos-ante-la-corte-suprema-por-abusos-en-la-ex-colonia-dignidad/>.

May

Brown, Stephen, and Oliver Ellrodt. “Insight: German Sect Victims Seek Escape from Chilean Nightmare Past.” *Reuters*, 9 May 2012. <https://www.reuters.com/article/us-germany-chile-sect/insight-german-sect-victims-seek-escape-from-chilean-nightmare-past-idUSBRE8480MN20120509>.

“Inauguraron Hotel Baviera en la Ex Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 13 May 2012. <https://www.latercera.com/diario-impreso/inauguraron-hotel-baviera-en-la-ex-colonia-dignidad/>.

Maier, Dieter. “Überleben in der Colonia Dignidad.” *NMRZ*, 25 May 2012. <https://www.menschenrechte.org/de/2012/05/25/uberleben-in-der-colonia-dignidad-3/>.

June

“La nueva cara de Villa Baviera.” *La Tercera*, 3 Jun 2012. <https://www.latercera.com/diario-impreso/la-nueva-cara-de-villa-babiera/>.

September

Kühn, Oliver. "Ein Leben in der Colonia Dignidad: 'Ohne Hilfe von oben hätten wir das nicht geschafft'." *FAZ*, 21 Sep 2012. https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/ein-leben-in-der-colonia-dignidad-ohne-hilfe-von-oben-haetten-wir-das-nicht-geschafft-11898519.html#pageIndex_2.

"Die haben Blut an den Händen." *FAZ*, 22 Sep 2012.

"Pinochet y líderes alemanes supieron de abusos en Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 26 Sep 2012. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2012/09/26/pinochet-y-lideres-alemanes-supieron-de-abusos-en-colonia-dignidad/>.

October

Weibel, Mauricio. "Was wussten Pinochets Freunde am Rhein?" *Südwest Presse*, 29 Oct 2012. <https://www.swp.de/politik/inland/colonia-dignidad-was-wussten-pinochets-freunde-am-rhein-21538333.html>.

November

Medina, Isabel D. "Abogada alemana Petra Isabel Schlagenhauf: 'Colonia Dignidad aún se burla de la justicia'." *Punto Final*, no. 770, 9 Nov 2012. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/colonia-dignidad-aun-se-burla-de-la-justicia/>.

2013

January

Pardow R., Arturo. "El casino de Villa Baviera en Bulnes acogerá la Tercera versión de la Bier Fest." *Soychile.cl*, 19 Jan 2013. <https://www.soychile.cl/Concepcion/Sociedad/2013/01/19/148938/El-casino-de-Villa-Baviera-en-Bulnes-acogera-la-Tercera-version-de-la-Bier-Fest.aspx>.

"Dictarian condena sobre directivos de ex Colonia Dignidad por violación y secuestro de niños." *Emol.com*, 27 Jan 2013. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2013/01/27/581275/dictarian-condena-sobre-directivos-de-ex-colonia-dignidad-por-violacion-y-secuestro-de-ninos.html>.

"Corte Suprema decreta prisión para seis ex líderes de Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 28 Jan 2013. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2013/01/28/corte-suprema-decreta-prision-para-seis-ex-lideres-de-colonia-dignidad/>.

"Seis ex jerarcas de Colonia Dignidad fueron condenados a prisión por la Corte Suprema." *Cooperativa.cl*, 28 Jan 2013. <https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/judicial/villa-baviera/seis-ex-jerarcas-de-colonia-dignidad-fueron-condenados-a-prision-por-la/2013-01-28/100305.html>.

Völpel, Eva. "Unterlassene Hilfeleistung." *taz*, 29 Jan 2013. <https://taz.de/Kommentar-Colonia-Dignidad/!5074340/>.

"Kolonie der Würdelosen." *SZ*, 30 Jan 2013. <https://www.sueddeutsche.de/panorama/deutsche-sekte-colonia-dignidad-in-chile-kolonie-der-wuerdelosen-1.1586642?isSubscriber=false>.

"Piden develar 36.000 fichas sobre red de protección de la Colonia Dignidad." *EFE*, In: *El Mostrador*, 31 Jan 2013. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2013/01/31/piden-desvelar-36-000-fichas-sobre-red-de-proteccion-de-la-colonia-dignidad/>.

February

Ramos, Natalia and Sergio Rodríguez. "El regreso de un ex colono a Villa Baviera." *La Tercera*, 4 Feb 2013. <https://www.latercera.com/noticia/el-regreso-de-un-ex-colono-a-villa-baviera/>.

"Víctimas y familiares de violaciones a DD. HH. en Colonia Dignidad piden extraditar a Hopp." *UPI Chile*, In: *El Mostrador*, 4 Feb 2013. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2013/02/04/victimas-y-familiares-de-violaciones-a-dd-hh-en-colonia-dignidad-piden-extraditar-a-hopp-2/>.

March

"Convocan en Alemania a protestar contra ex jerarca de Colonia Dignidad." *EFE*, In: *El Mostrador*, 22 Mar 2013.

<https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2013/03/22/convocan-en-alemania-a-protestar-contr-ex-jerarca-de-colonia-dignidad/>.

Beucker, Pascal. "Proteste gegen deutschen Arzt: Colonia-Dignidad in Krefeld." *taz*, 24 Mar 2013. <https://taz.de/Proteste-gegen-deutschen-Arzt/!5070683/>.

Beucker, Pascal. "Keine Ruhe für Dr. Hopp." *taz*, 25 Mar 2013, p. 4. <http://www.beucker.de/2013/taz13-03-25.htm>.

Burghardt, Peter. "Der Sektenarzt von nebenan." *SZ*, 25 Mar 2013, p. 6.

"Es ist nie zu spät – für Aufarbeitung." *LN*, no. 465, Mar 2013. <https://lateinamerika-nachrichten.de/ln-editorial/es-ist-nie-zu-spaet-fuer-aufarbeitung/>.

April

Escalante, Jorge. "Un sutil correazo." *El Mostrador*, 12 Apr 2013. <https://www.elmostrador.cl/noticias/opinion/2013/04/12/un-sutil-correazo/>.

Portales, Felipe. "La Concertación y el enclave escavista de Colonia Dignidad." *El Clarín*, 20 Apr 2013. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/la-concertacion-y-el-enclave-esclavista-de-colonia-dignidad/>.

Heller, Paul [Dieter Maier] and Daniela Schildmann. "Allez Hopp!" *LN*, no. 466, Apr 2013. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/allez-hopp/>.

July

"Chile will Haft für Sektenarzt." *SZ*, 10 Jul 2013.

"Comenzó hoy en Bulnes la segunda versión de la Fiesta del Pernil." *Soychile.cl*, 13 Jul 2013. <https://www.soychile.cl/Chillan/Sociedad/2013/07/13/186647/Comenzo-hoy-en-Bulnes-la-segunda-version-de-la-Fiesta-del-Pernil.aspx>.

"Corte Suprema considera procedente solicitar a Alemania la extradición de Hartmut Hopp." *El Mostrador*, 25 Jul 2013. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2013/07/25/corte-suprema-considera-procedente-solicitar-a-alemania-la-extradicion-de-hartmut-hopp/>.

Heller, Friedrich Paul [Dieter Maier]. "Ein offenes Kapitel: Die Colonia Dignidad und die Bundesdeutsche Solidaritätsbewegung." *LN*, Dossier 8, 41. Jahrgang der Chile-Nachrichten, Jul – Aug, 2013, pp. 34–36. https://lateinamerika-nachrichten.de/wp-content/uploads/2015/01/Dossier_Chile_Web.pdf.

September

"Chile: Demonstration an den Toren der Colonia Dignidad. Angehörige von Verschwundenen fordern Gedenkstätte von Bundesregierung – Koloniewohner verschliessen das Eingangstor." *FDCL*, 10 Sep 2013. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2013-09-10-chile-demonstration-an-den-toren-der-colonia-dignidad/>.

"Chilenos y alemanes protestan para 'acelerar procesos' contra Colonia Dignidad." *Emol.com*, 10 Sep 2013. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2013/09/10/619039/chilenos-y-alemanes-reclaman-acelerar-los-procesos-contr-colonia-dignidad.html>.

"Victimas de Colonia Dignidad protestan en Alemania." *El Mostrador / EFE*, 10 Sep 2013. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2013/09/10/victimas-de-colonia-dignidad-protestan-en-alemania/>.

Kohler, Matias. "Informe Especial' mostró a ex niños adoptados por Colonia Dignidad." *Soychile.cl*, 16 Sep 2013. <https://www.soychile.cl/Santiago/Sociedad/2013/09/16/200435/Informe-Especial-mostro-a-ex-ninos-adoptados-por-Colonia-Dignidad.aspx>.

Heller, F. Paul [Dieter Maier]. "Resumen de Prensa / Presseschau Colonia Dignidad." *FDCL*, 18 Sep 2013. <https://www.fdcl.org/2013/09/resumen-de-prensapresseschau-colonia-dignidad-vii-ix-2013/>.

Villarrubia, Gustavo. "La historia de uno de los guardaespaldas del líder de Colonia Dignidad [Friedhelm Zeitner]: 'Mi vida bajo el régimen de Paul Schäfer'." *CIPER*, 23 Sep 2013. <https://www.ciperchile.cl/2013/09/23/%e2%80%9cMi-vida-bajo-el-regimen-de-paul-schafer%e2%80%9d/>.

October

"Este viernes comienza la primera 'Bierfest Vikinga' en Bulnes." *Soychile.cl*, 13 Oct 2013. <https://www.soychile.cl/Chillan/Espectaculos/2013/10/31/210100/Este-viernes-comienza-la-primera-Bierfest-Vikinga-en-Bulnes.aspx>.

December

Fuentes, Carola. "On the Trail of Paul Schaefer [Schäfer]." *Al Jazeera* (Wadi Al Sail), 15 Dec 2013. <https://www.aljazeera.com/program/al-jazeera-correspondent/2013/12/15/on-the-trail-of-paul-schaefer>.

Fuenzalida, Samuel. "Tales of Torture." *Al Jazeera* (Wadi Al Sail), 15 Dec 2013. <https://www.aljazeera.com/program/al-jazeera-correspondent/2013/12/15/tales-of-torture>.

Hernández, Luis. "'Chile's Control Systems Failed'." *Al Jazeera* (Wadi Al Sail), 15 Dec 2013. <https://www.aljazeera.com/program/al-jazeera-correspondent/2013/12/15/chiles-control-systems-failed>.

Newman, Lucia. "Un Undignified Colony." *Al Jazeera* (Wadi Al Sail), 15 Dec 2013. <https://www.aljazeera.com/program/al-jazeera-correspondent/2013/12/15/an-undignified-colony>.

2014

January

"Desde hoy y hasta el domingo 26 se desarrolla la Fiesta de la Cerveza en Villa Baviera de Bulnes." *Soychile.cl*, 24 Jan 2014. <https://www.soychile.cl/Chillan/Sociedad/2014/01/24/227466/Desde-hoy-y-hasta-el-domingo-26-se-desarrolla-la-Fiesta-de-la-Cerveza-en-Villa-Baviera-de-Bulnes.aspx>.

February

"Encuentran huesos humanos con huellas de bala en la Colonia Dignidad." *EFE*, In: *El Mostrador*, 25 Feb 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/02/25/encuentran-huesos-humanos-con-huellas-de-bala-en-la-colonia-dignidad/>.

"Menschenknochen bei Colonia Dignidad entdeckt." *Die Zeit Online*, 26 Feb 2014. <https://www.zeit.de/gesellschaft/zeitgeschehen/2014-02/colonia-dignidad-chile-knochen>.

"Pinochet-era bones linked to sect." *DW*, 26 Feb 2014. <https://www.dw.com/en/pinochet-era-remains-discovered-near-german-founded-colony-in-chile/a-17457092>; <https://p.dw.com/p/1BFO0>.

"Cráneo y restos humanos encontrados cerca de Villa Baviera corresponderían a por lo menos 3 cuerpos." *Soychile.cl*, 27 Feb 2014. <https://www.soychile.cl/Chillan/Policial/2014/02/27/233456/Craneo-y-restos-humanos-encontrados-en-Bulnes-corresponderian-a-por-lo-menos-3-cuerpos.aspx>.

Basso P[rieto], Carlos. "Los desaparecidos en Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 28 Feb 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/02/28/los-desaparecidos-en-colonia-dignidad/>.

March

Reel, Monte. "The Torture Colony Tourist Trap." *Bloomberg Businessweek*, 3 Mar 2014, no. 4369, pp. 62–66. <https://www.bloomberg.com/news/articles/2014-02-27/villa-baviera-chiles-torture-colony-tourist-trap>.

"Osamentas halladas en Colonia Dignidad serían de recién nacidos." *EFE*, In: *El Mostrador*, 5 Mar 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/03/05/osamentas-halladas-en-colonia-dignidad-serian-de-recien-nacidos/>.

"Rinden homenaje a detenidos desaparecidos y ejecutados en Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 14 Mar 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/03/14/rinden-homenaje-a-detenidos-desaparecidos-y-ejecutados-en-colonia-dignidad/>.

“Angehörige von Verschwundenen weihen Gedenkstein ein.” *FDCL*, 16 Mar 2014. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2014-03-16-colonia-dignidad/>.
Schildmann, Daniela. “Colonia Dignidad: Gedenkstein für Verschwundene.” *amerika21*, 19 Mar 2014. <https://amerika21.de/2014/03/98699/gedenkstein-colonia-dignidad>.

April

“Juez abre acceso a 407 fichas de ex Colonia Dignidad sobre detenidos desaparecidos.” *El Mostrador*, 7 Apr 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/04/07/juez-abre-acceso-a-407-fichas-de-ex-colonia-dignidad-sobre-detenidos-desaparecidos/>.
“Un Juez hace entrega parcial del archive incautado en la ex Colonia Dignidad.” *Londres 38*, 8 Apr 2014. In: *Rebelión*, 10 Apr 2014. <https://rebelion.org/un-juez-hace-entrega-parcial-del-archivo-incautado-en-la-ex-colonia-dignidad/>.
“Desclasifican 93 fichas de detenidos y ejecutados en Londres 38 encontrados en Colonia Dignidad.” *Le Mostrador*, 11 Apr 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/04/11/desclasifican-93-fichas-de-detenidos-y-ejecutados-en-londres-38-encontrados-en-colonia-dignidad/>.
“Condenan a Contreras y a miembros de la Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 23 Apr 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/04/23/condenan-a-contreras-y-a-la-colonia-dignidad-por-violaciones-a-los-derechos-humanos-y-abusos-sexuales/>.
Basso P. [Prieto], Carlos. “La CIA entrenó a la DINA en la casa de ‘Volpone’.” *El Mostrador*, 24 Apr 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/04/24/la-cia-entreno-a-la-dina-en-la-casa-de-volpone/>.
Nuñez, Dario. “Villa Baviera – Colonia Dignidad: un insult al país.” *Resumen.cl*, 28 Apr 2014. Reprinted In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/villa-baviera-colonia-dignidad-un-insulto-al-pais/>.

May

Hollenbach, Michael. “Das Leben nach der Sekte.” *Deutschlandfunk Kultur*, 24 May 2014. <https://www.deutschlandfunkkultur.de/traumata-das-leben-nach-der-sekte-100.html>.
“Fichas encontradas en Colonia Dignidad no tendrían información sobre violaciones a los DD.HH.” *El Mostrador* / *EFE*, 30 May 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/05/30/fichas-encontradas-en-colonia-dignidad-no-tendrian-informacion-sobre-violaciones-a-los-dd-hh/>.

June

Escalante, Jorge. “Colonia Dignidad: los políticos de derecha y amigos del enclave que Paul Schäfer mandó a fichar.” *El Mostrador*, 12 Jun 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/06/12/colonia-dignidad-los-politicos-de-derecha-y-amigos-del-enclave-que-paul-schafer-mando-a-fichar/>.
Hecking, Claus. “Ausspannen im Folterlager.” *Die Zeit Online*, no. 25, 12 Jun 2014. <https://www.zeit.de/2014/25/colonia-dignidad-chile/komplettansicht>.

July

“La Suprema le pidió a Alemania que jerarca de Colonia Dignidad cumpla condena en Chile.” *Soychile.cl*, 3 Jul 2014. <https://www.soychile.cl/Santiago/Sociedad/2014/07/03/259597/La-Suprema-le-pidio-a-Alemania-que-jerarca-de-Colonia-Dignidad-cumpla-condena-en-Chile.aspx>.
“Suprema pide a Alemania que Hartmut Hopp cumpla condena por abusos sexuales en ese país.” *El Mostrador*, 3 Jul 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/07/03/suprema-pide-a-alemania-que-hartmut-hopp-cumpla-condena-por-abusos-sexuales-en-ese-pais/>.
“Hartmut Hopp: Chile beantragt Haftvollstreckung in Deutschland.” *FDCL*, 4 Jul 2014. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2014-07-04-colonia-dignidad/>.
Weibel Barahona, Mauricio. “Aparecen las grabaciones secretas de Paul Schaefer [Schäfer] al interior de Colonia Dignidad.” *The Clinic*, 4 Jul 2014. <https://www.theclinic.cl/2014/07/04/aparecen-las-grabaciones-secretas-de-paul-schaefer-al-interior-de-colonia-dignidad/>.

“Muere uno de los ex líderes de Colonia Dignidad encarcelado por ser cómplice de abusos a menores.” *El Mostrador*, 14 Jul 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/07/14/muere-uno-de-los-ex-lideres-de-colonia-dignidad-encarcelado-por-ser-complice-de-abusos-a-menores/>.

“Agrupaciones de DD.HH. destacan entrega de más de 45 mil fichas de ex Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 15 Jul 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/07/15/agrupaciones-de-dd-hh-destacan-entrega-de-mas-de-45-mil-fichas-de-ex-colonia-dignidad/>.

August

“Ex colono de Villa Baviera confiesa que enterró ‘archivos secretos’.” *El Mostrador*, 13 Aug 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/08/13/ex-colono-de-villa-baviera-confiesa-que-enterro-archivos-secretos/>.

“Londres 38 hace público el Archivo de la Colonia Dignidad y piden a las autoridades que desclasifiquen otros.” *Soychile.cl*, 29 Aug 2014. <https://www.soychile.cl/Santiago/Sociedad/2014/08/29/271351/Londres-38-hace-publico-el-Archivo-de-la-Colonia-Dignidad-y-piden-a-las-autoridades-que-desclasifiquen-otros.aspx>.

September

“Colonia Dignidad: ¿Dónde están las piezas que faltan?” *Londres 38*, 2 Sep 2014. In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/colonia-dignidad-donde-estan-las-piezas-que-faltan/>.

“Misterio resuelto: Emma Watson visita Chile para participar en film alemán sobre Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 15 Sep 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/09/15/misterio-resuelto-emma-watson-visita-chile-para-participar-en-film-aleman-sobre-colonia-dignidad/>.

Basso [Prieto], Carlos. “Colonia de espionaje.” *Qué Pasa*. 16 Sep 2014. <http://www.quepasa.cl/articulo/actualidad/2014/09/1-15242-9-colonia-de-espionaje.shtml/>.

October

Fernández, Bastián. “Las defensas morales del senador UDI Hernán Larraín.” *El Mostrador*, 3 Oct 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/10/03/las-defensas-morales-del-senador-udi-hernan-larrain/>.

“Ministro Carroza llegó a la ex Colonia Dignidad a revisar los lugares donde se habría enterrado información de DD.DD.” *Soychile.cl*, 23 Oct 2014. <https://www.soychile.cl/Concepcion/Sociedad/2014/10/23/282404/Ministro-Carroza-llego-a-la-ex-Colonia-Dignidad-para-revisar-los-lugares-donde-se-habria-enterrado-informacion-de-detenido-desaparecidos.aspx>.

“PDI busca documentos en Villa Baviera.” *La Tercera*, 23 Oct 2014. <https://www.latercera.com/diario-impreso/pdi-busca-documentos-en-villa-baviera/>.

“Ministro Carroza inició excavaciones en Colonia Dignidad en busca de archivos de inteligencia.” *Emol.com*, 29 Oct 2014. <https://www.emol.com/noticias/nacional/2014/10/29/687434/ministro-carroza-dio-inicio-a-las-excavaciones-al-interior-de-colonia-dignidad.html>.

Burghardt, Peter. “Deutsche Abgründe in Chile.” *SZ*, 30 Oct 2014. <https://www.sueddeutsche.de/politik/sekte-colonia-dignidad-deutsche-abgruende-in-chile-1.2194953>.

“Todo listo en Villa Baviera Bulnes para la fiesta de la cerveza.” *Soychile.cl*, 31 Oct 2014. <https://www.soychile.cl/Chillan/Espectaculos/2014/10/31/284149/Todo-listo-en-Villa-Baviera-Bulnes-para-la-fiesta-de-la-cerveza.aspx>.

December

Basso Prieto, Carlos. “Los secretos de las fichas de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 12 Dec 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2014/12/12/los-secretos-de-las-fichas-de-colonia-dignidad/>.

“Corte permite ingreso a Chile del guía de la colonia Dignidad que mantuvo escondido a líder de enclave Hartmut Hopp.” *The Clinic*, 24 Dec 2014.

<https://www.theclinic.cl/2014/12/24/corte-permite-ingreso-a-chile-del-guia-de-la-colonia-dignidad-que-mantuvo-escondido-a-lider-de-enclave-hartmut-hopp/>.

“Lider religioso de Colonia Dignidad tiene permiso para ingresar a Chile.” *Soychile.cl*, 29 Dec 2014. <https://www.soychile.cl/Santiago/Policial/2014/12/29/296344/Lider-religioso-de-Colonia-Dignidad-tiene-permiso-para-ingresar-a-Chile.aspx>.

2015

February

Montecinos, Claudia. “Los entretelones de ‘Colonia’, la película que recrea a la UP y la oscuridad de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 26 Feb 2015. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2015/02/26/los-entretelones-de-colonia-la-pelicula-que-recrea-a-la-up-y-la-oscuridad-de-colonia-dignidad/>.

March

“Asociación de víctimas de Colonia Dignidad pide salida de Olga Feliú de consejo asesor anticorrupción.” *El Mostrador*, 13 Mar 2015. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2015/03/13/asociacion-de-dd-hh-vinculada-a-colonia-dignidad-pide-salida-de-olga-feliu-de-consejo-asesor-anticorrupcion/>.

“Revocar a Olga Feliú como integrante de Consejo Asesor presidencial.” *AMCD*, 17 Mar 2015. In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/revocar-a-olga-feliu-como-integrante-de-consejo-asesor-presidencial/>.

“Olga Feliú y su defensa a Colonia Dignidad para evitar publicación sobre torturas.” *El Mostrador*, 17 Mar 2015. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2015/03/17/olga-feliu-y-su-defensa-a-colonia-dignidad-para-evitar-publicacion-sobre-torturas/>.

Karwelat, Jürgen. “Verdrängung und Zukunft.” *LN*, no. 489, Mar 2015. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/verdraengung-und-zukunft/>.

May

“Colonia Dignidad: Historisches Urteil. Richter verurteilt Staat zur Errichtung einer Gedenkstätte.” *FDCL*, 14 May 2015. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2015-05-14-colonia-dignidad-historisches-urteil/>.

“Fallo en causa Álvaro Vallejos ordena creación de un Sitio de Memoria en Colonia Dignidad.” *AMCD*, 20 May 2015. In: *Rebelión*, <https://rebelion.org/fallo-en-causa-alvaro-vallejos-ordena-creacion-de-un-sitio-de-memoria-en-colonia-dignidad/>.

Segador, Julio. “Als ob man einen McDonald’s nach Buchenwald stellt’: Ehemalige Colonia Dignidad.” *Deutschlandfunk*, 27 May 2015. <https://www.deutschlandfunk.de/ehemalige-colonia-dignidad-als-ob-man-einen-mcdonald-s-nach-100.html>.

June

Basso P[rieto], Carlos. “La extraña muerte del military que enfrenó a la DINA.” *El Mostrador*, 5 Jun 2015. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2015/06/05/la-extrana-muerte-del-militar-que-enfrento-a-la-dina/>.

July

Salcedo, Pia. “Conozca todos los panoramas en la provincial para este fin de semana.” *La Tribuna*, 17 Jul 2015. <https://www.latribuna.cl/tiempo-libre/2015/07/17/conozca-todos-los-panoramas-en-la-provincia-para-este-fin-de-semana.html>.

“Familiares de detenidos desaparecidos protestaron contra el turismo en la ex Colonia Dignidad.” *Soychile.cl*, 20 Jul 2015. <https://www.soychile.cl/Concepcion/Sociedad/2015/07/20/335247/Familiares-de-detenidos-desaparecidos-protestaron-contr-el-turismo-en-la-ex-Colonia-Dignidad.aspx>.

“Liberan nuevas imágenes de película ‘Colonia’ (Dignidad).” *El Mostrador*, 29 Jul 2015. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2015/07/29/liberan-nuevas-imagenes-de-pelicula-colonia-dignidad/>.

August

Basso, Carlos. “El escalofriante testimonio del conejillo de Indias de Colonia Dignidad (I).” *El Mostrador*, 27 Aug 2015. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2015/08/27/el-escalofriante-testimonio-del-conejillo-de-indias-de-colonia-dignidad-i/>.

Basso, Carlos. “El conejillo de Indias de Colonia Dignidad (II).” *El Mostrador*, 31 Aug 2015. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2015/08/31/el-conejillo-de-indias-de-colonia-dignidad-ii/>.

September

Basso, Carlos. “El paso de Walter Rauff y otros científicos nazis por Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 4 Sep 2015. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2015/09/04/el-paso-de-walter-rauff-y-otros-cientificos-nazis-por-colonia-dignidad/>.

“Maule: Familiares de DD.DD. ingresaron a la ex Colonia Dignidad por primera vez.” *Soychile.cl*, 13 Sep 2015. <https://www.soychile.cl/Concepcion/Sociedad/2015/09/13/345960/Maule-familiares-de-DDDD-ingresaron-a-la-ex-Colonia-Dignidad-por-primera-vez.aspx>.

Prange, Astrid. “Film broaches atrocities of German-run sect in Chile.” *DW*, 14 Sep 2015. <https://www.dw.com/en/colonia-film-broaches-atrocities-of-german-run-sect-in-chile/a-18712816>; <https://p.dw.com/p/1GW3c>.

“Da wurde Schuld auf sich geladen.’ Florian Gallenberger im Gespräch mit Susanne Burg.” *Deutschlandfunk Kultur*, 19 Sep 2015. <https://www.deutschlandfunkkultur.de/colonia-von-florian-gallenberger-da-wurde-schuld-auf-sich-100.html>.

October

“Bierfest Vikinga de Villa Baviera promete encender el fin de semana en Ñuble.” *Soychile.cl*, 10 Oct 2015. <https://www.soychile.cl/Chillan/Sociedad/2015/10/10/351205/Bierfest-Vikinga-de-Villa-Baviera-Bulnes-promete-encender-fin-de-semana-de-Nuble.aspx>.

Arellano, Alberto. “Líderes de Villa Baviera niegan validez de acuerdo para indemnizar a víctimas de Schäfer.” *CIPER*, 19 Oct 2015. <https://www.ciperchile.cl/2015/10/19/lideres-de-villa-baviera-niegan-validez-de-acuerdo-para-indemnizar-a-victimas-de-schafer/>.

“Dictan condena por secuestro calificado de 50 personas en ‘Colonia Dignidad’.” *Emol.com*, 19 Oct 2015. <https://www.emol.com/noticias/Nacional/2015/10/19/755084/Dictan-condena-por-secuestro-calificado-de-50-personas-en-Colonia-Dignidad.html>.

“Chile sentences two Germans for Pinochet-era crimes.” *DW*, 20 Oct 2015. <https://www.dw.com/en/two-germans-sentenced-in-chile-for-kidnappings-under-pinochet-dictatorship/a-18792956>; <https://p.dw.com/p/1GquC>.

“Series sobre Martín Vargas y Colonia Dignidad destacan en los ganadores del fondo CNTV.” *Emol.com*, 29 Oct 2015. <https://www.emol.com/noticias/Espectaculos/2015/10/29/756776/Miniserie-sobre-Martin-Vargas-y-serie-sobre-Colonia-Dignidad-destacan-en-los-ganadores-del-fondo-CNTV.html>.

November

“Angehörige von Verschwundenen protestieren gegen ‘Oktoberfest’.” *FDCL*, 16 Nov 2015. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2015-11-16-colonia-dignidad-angehoerige-von-verschwundenen-protestieren-gegen-oktoberfest/>.

Artaza, Francisco. “La otra batalla de la ex Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 28 Nov 2015. <https://www.latercera.com/noticia/la-otra-batalla-de-la-ex-colonia-dignidad/>.

December

Cabezas, María José. "Familiares de detenidos desaparecidos en Colonia Dignidad, exigen que el lugar deje de ser complejo turístico." *El Centro*, 14 Dec 2015. Reprinted In: *Memorias*, p. 55.

"Corte de Apelaciones ratifica sentencias por asociación ilícita en Colonia Dignidad." *Emol.com*, 31 Dec 2015. <https://www.emol.com/noticias/Nacional/2015/12/31/766335/Corte-de-Apelaciones-ratifica-sentencias-por-asociacion-ilicita-en-Colonia-Dignidad.html>.

"Corte ratifica sentencias por asociación ilícita contra ex agentes de la DINa y miembros de la ex Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 31 Dec 2015. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2015/12/31/corte-ratifica-sentencias-por-asociacion-ilicita-contra-ex-agentes-de-la-dina-y-miembros-de-la-ex-colonia-dignidad/>.

2016

January

Segador, Julio. "Die führe Colonia Dignidad in Chile. Vom Folterzentrum zum Ferienparadies." *Deutschlandfunk*, 19 Jan 2016. <https://www.deutschlandfunk.de/die-fruehere-colonia-dignidad-in-chile-vom-folterzentrum-100.html>. See also: *Deutschlandfunk Kultur*, 20 Jan 2016. <https://www.deutschlandfunkkultur.de/colonia-dignidad-vom-folterzentrum-zum-ferienparadies-100.html>.

February

Kaes, Wolfgang. "Der Teufel aus Troisdorf." *General-Anzeiger*, 7 Feb 2016. https://ga.de/news/kultur-und-medien/ueberregional/der-teufel-aus-troisdorf_aid-42686265.

Burghardt, Peter. "Die Folter endet nie." *SZ*, 10 Feb 2016. <https://www.sueddeutsche.de/politik/chilenische-sekte-columbia-dignidad-die-folter-endet-nie-1.2858442>.

"Justicia alemana estudia posibilidad de que ex líder de Colonia Dignidad pueda cumplir pena en su país." *EFE*, In: *El Mostrador*, 12 Feb 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/02/12/justicia-alemana-estudia-posibilidad-de-que-ex-lider-de-colonia-dignidad-pueda-cumplir-pena-en-su-pais/>.

Gunkel, Christoph. "Das waren wahnsinnige Schreie." *Der Spiegel*, 15 Feb 2016. <https://www.spiegel.de/geschichte/colonia-dignidad-in-chile-das-grauenvolle-regime-der-sekte-a-1076894.html#fotostrecke-a807a85f-0001-0002-0000-000000134556>.

"Alemania y Chile estudian construir memorial de Colonia Dignidad." *EFE*, In: *El Mostrador*, 18 Feb 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/02/18/alemania-y-chile-estudian-construir-memorial-de-colonia-dignidad/>.

"'Paul Schäfer war ein Teufel'. Wolfgang Kaes im Gespräch mit Christiane Florin." *Deutschlandfunk*, 18 Feb 2016. <https://www.deutschlandfunk.de/colonia-dignidad-paul-schaefer-war-ein-teufel-100.html>.

Neuber, Harald. "Opfer und Bewohner der Sektensiedlung Colonia Dignidad treffen sich in Berlin." *amerika21*, 20 Feb 2016. <https://amerika21.de/2016/02/144930/colonia-dignidad-seminar-berli>.

Van Laak, Claudia. "Harte Fronten, leise Annäherung. Das Erbe von Colonia Dignidad." *Deutschlandfunk*, 25 Feb 2016. <https://www.deutschlandfunk.de/das-erbe-von-colonia-dignidad-harte-fronten-leise-100.html>.

March

"Andrés Wood realizará serie sobre Colonia Dignidad." *Soychile.cl*, 3 Mar 2016. <https://www.soychile.cl/Santiago/Espectaculos/2016/03/03/378952/Andres-Wood-realizara-serie-sobre-Colonia-Dignidad.aspx>.

Kaes, Wolfgang. "Norbert Blüm und Colonia Dignidad: 'Herr Präsident, Sie sind ein Folterknecht'." *General-Anzeiger*, 10 Mar 2016. https://ga.de/news/kultur-und-medien/ueberregional/herr-praesident-sie-sind-ein-folterknecht_aid-42743645

- Lamber, Tobias. "Ort des Grauens. Ein Spielfilm und ein Sachbuch geben Einblicke in die deutsche Sektensiedlung Colonia Dignidad in Chile." *LN*, no. 501, Mar 2016. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/ort-des-grauens-2/>.
- Neuber, Harald. "Die Opfer sagen, dass dieser Film sie ernst nimmt": Florian Gallenberger und Daniel Brühl über Colonia Dignidad und die Vereinbarkeit von Politik und Unterhaltung." *LN*, no. 501, Mar 2016. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/die-opfer-sagen-dass-dieser-film-sie-ernst-nimmt-2/>.
- Rojas Kienzle, David. "Endlich Aufarbeitung. Der Medienrummel um die Colonia Dignidad zeigt erste Wirkung." *LN*, no. 501, Mar 2016. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/endlich-aufarbeitung-2/>.

April

- "Consejo de Monumentos aprueba declaratoria de Colonia Dignidad como Monumento Histórico." *El Mostrador*, 4 Apr 2016. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2016/04/04/consejo-de-monumentos-aprueba-declaratoria-de-colonia-dignidad-como-monumento-historico/>.
- "La siniestra hipótesis del destino que corrió Boris Weisfeiler, el estadounidense desaparecido en Chile hace más de 30 años." *BBC Mundo*, In: *El Mostrador*, 11 Apr 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2016/04/11/la-siniestra-hipotesis-del-destino-que-corrio-boris-weisfeiler-el-estadounidense-desaparecido-en-chile-hace-mas-de-30-anos/>.
- "La Señora Luigina y Colonia Dignidad." *CIPER*, 22 Apr 2016. <https://www.ciperchile.cl/2016/04/22/la-senora-luigina-y-colonia-dignidad/>.
- Erath, Marc. "Das dunkle Kapitel Colonia Dignidad." *DW*, 25 Apr 2016. <https://p.dw.com/p/1lcDN>; <https://www.dw.com/de/das-dunkle-kapitel-colonia-dignidad/a-19213141>.
- "Alemania desclasifica archivos sobre Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 27 Apr 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/04/27/alemania-desclasifica-archivos-sobre-colonia-dignidad/>.
- Bacchi, Umberto. "Colonia Dignidad: Germany Declassifies Files on Chilean Sect Ran by Nazi Paedophile Paul Schafer." *International Business Times* (New York City), 27 Apr 2016. <https://www.ibtimes.co.uk/colonia-dignidad-germany-declassifies-files-chilean-sect-ran-by-nazi-paedophile-paul-schafer-1557080>.
- Burghardt, Peter. "Die Diplomaten schauten weg." *SZ*, 27 Apr 2016. <https://www.sueddeutsche.de/politik/aufarbeitung-die-diplomaten-schauten-weg-1.2969362>.
- Fuchs, Richard A. "Auswärtiges Amt öffnet Archive für Sekten-Opfer." *DW*, 27 Apr 2016. <https://www.dw.com/de/die-akte-colonia-dignidad-wird-ge%C3%B6ffnet/a-19216664>; <https://p.dw.com/p/1Id8C>.
- "Sektensiedlung in Chile Steinmeier bekennt deutsche Fehler bei Colonia Dignidad." *Tagesspiegel*, 27 Apr 2016. <https://www.tagesspiegel.de/politik/steinmeier-bekennt-deutsche-fehler-bei-colonia-dignidad-3717646.html>.

May

- Escalante, Jorge. "Alemania exorciza sus culpas por Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 3 May 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/opinion/2016/05/03/alemania-exorciza-sus-culpas-por-colonia-dignidad/>.
- "Die Berliner Schuld." *Die Zeit*, no. 19, 12 May 2016.
- "Exhibición gratuita de la película 'Colonia Dignidad' en sala de Artes y Conferencias Corporación Estadio Nacional, 17 de mayo." *El Mostrador*, 12 May 2016. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2016/05/12/exhibicion-gratuita-de-la-pelicula-colonia-dignidad-en-sala-de-artes-y-conferencias-corporacion-estadio-nacional-17-de-mayo/>.
- Burghardt, Peter. "Grauen hinter der Folklore-Fassade." *SZ*, 27 May 2016. <https://www.sueddeutsche.de/politik/colonia-dignidad-schrecken-ohne-ende-1.3007016>.
- Knaup, Horand and Christoph Schult. "Kolonie der Schande." *Der Spiegel*, no. 22, 27 May 2016. <https://www.spiegel.de/politik/kolonie-der-schande-a-ab317e87-0002-0001-0000-000144989300>.

June

- “Sektenarzt soll in Deutschland in Haft.” *Der Spiegel Online*, 7 Jun 2016.
- “Germany seeks extradition of Nazi sex paedophile doctor.” *Local.de*, 8 Jun 2016. <https://www.thelocal.de/20160608/nazi-sect-doctor-to-face-german-jail-over-paedophilia-charges-colonia-dignidad-chile>.
- Jochum, Dietmar. “Ich habe solche Straftaten nicht vollbracht.” *TP-Presseagentur*, 18 Jun 2016. <https://tp-presseagentur.de/ich-habe-solche-straftaten-nicht-vollbracht/>.
- “Agrupaciones y familiares de DD.DD. protestaron en el ingreso a la ex Colonia Dignidad.” *Soychile.cl*, 26 Jun 2016. <https://www.soychile.cl/Concepcion/Sociedad/2016/06/26/402058/Agrupaciones-y-familiares-de-DDDD-protestaron-en-el-ingreso-a-la-ex-Colonia-Dignidad.aspx>.
- “Hungerstreik und symbolische Schliessung der Colonia Dignidad: Angehörige von Verschwundenen protestieren im Vorfeld des Gauck-Besuchs.” *FDCL*, 26 Jun 2016. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2016-06-26-hungerstreik-und-symbolische-schliessung-der-colonia-dignidad-angehoerige-von-verschwundenen-protestieren-im-vorfeld-des-gauck-besuchs/>.
- “Ministerio de RR.EE. de Alemania visita la ex Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 26 Jun 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/06/26/ministerio-de-rr-ee-de-alemania-visita-la-ex-colonia-dignidad/>.
- Maier, Dieter. “Ungewöhnliches nach 50 Jahren. Ein Kommentar zur Rede von BundesAussenminister Steinmeier zur Rolle des Auswärtigen Amtes in der Causa ‘Colonia Dignidad’.” *LN*, no. 504, Jun 2016. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/ungewoehnliches-nach-50-jahren/>.

July

- “Colonia Dignidad, una pequeña reseña de la infernal secta del siglo XX.” *El Mostrador / EFE*, 5 Jul 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/07/05/colonia-dignidad-una-pequena-resena-de-la-infernal-secta-del-siglo-xx/>.
- Brown, Ross. “How I Survived Chile’s Torture Commune Run by Pinochet’s Pedophile Nazi Pal.” [On Erik Zott.] *The Santiago Times*, 8 Jul 2016. <https://santiagotimes.cl/2016/07/08/how-i-survived-chiles-torture-commune-run-by-pinochets-paedophile-nazi-pal/>.
- Salazar, Manuel S. “Culpas de Alemania en crímenes de Colonia Dignidad.” *Punto Final*, no. 855, 8 Jul 2016. Reprinted In: *Rebelión*, 16 Jul 2016. <https://rebelion.org/culpas-de-alemania-en-crmenes-de-colonia-dignidad/>.
- “Víctima de Colonia Dignidad: ‘Mientras inspectores estaban comiendo kuchen, niños como yo arrastrábamos sacos de papas de 80 kilos.’” *The Clinic*, 9 Jul 2016. <https://www.theclinic.cl/2016/07/09/543391/>.
- “Víctimas de Colonia Dignidad exigen responsabilidades a Chile y Alemania.” *EFE*, In: *El Mostrador*, 9 Jul 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/07/09/victimas-de-colonia-dignidad-exigen-responsabilidades-a-chile-y-alemania/>.
- Muñoz Lima, Rosa. “Colonia Dignidad: ¿qué más debe hacer Alemania?” *DW*, 11 Jul 2016. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-qu%C3%A9-m%C3%A1s-puede-y-debe-hacer-alemania/a-19394323>; <https://p.dw.com/p/1JNLf>.
- “Presidente de Alemania admitió que sus diplomáticos no quisieron oír denuncias sobre Colonia Dignidad.” *Soychile.cl*, 12 Jul 2016. <https://www.soychile.cl/Santiago/Internacional/2016/07/12/405280/Presidente-de-Alemania-admitio-que-sus-diplomaticos-no-quisieron-oir-denuncias-sobre-Colonia-Dignidad.aspx>.
- Fajardo Caballero, Marco. “Florian Gallenberger, director de ‘Colonia’: ‘La película motivó que en Alemania se abrieran los archivos del enclave.’” *El Mostrador*, 13 Jul 2016. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2016/07/13/florian-gallenberger-director-de-colonia-creo-que-la-pelicula-logro-cambiar-algo-de-la-realidad/>.
- “No aceptaremos reclamos de reparación por Dignidad.” *DW*, 13 Jul 2016. <https://www.dw.com/es/no-aceptaremos-reclamos-de-reparaci%C3%B3n-por-dignidad/a-19396583>; <https://p.dw.com/p/1JNw7>.

- Prange de Oliveira, Astrid. "Opinión: las palabras de Gauck no bastan." *DW*, 13 Jul 2016. <https://www.dw.com/es/opini%C3%B3n-las-palabras-de-gauck-no-bastan/a-19398764>; <https://p.dw.com/p/1JOVI>.
- Vergara, Eva. "German President Admits Diplomat Failures in Colony in Chile." *AP News*. 13 Jul 2016. <https://apnews.com/dd4dc92509eb4dc79ec4c0481af026df>.
- "Familias de ejecutados políticos piden a Alemania cierre de Colonia Dignidad." *EFE*, In: *El Mostrador*, 14 Jul 2014. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/07/14/familias-de-ejecutados-politicos-piden-a-alemania-cierre-de-colonia-dignidad/>.
- "Gauck lehnt Entschädigungen in Chile ab." *FAZ*, 14 Jul 2016, p. 6.
- "Opfer der Colonia Dignidad von Gauck-Besuch enttäuscht. Verurteiltes Colonia Dignidad Mitglied nimmt an Botschaftsempfang des Bundespräsidenten teil." *FDCL*, 14 Jul 2016. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2016-07-14-opfer-der-colonia-dignidad-von-gauck-besuch-enttaeuscht/>.
- "Inician querrela por destino final de desaparecidos en Colonia Dignidad." *Londres 38*, 15 Jul 2016. <http://londres38.cl/1937/w3-article-97756.html>.
- Herrmann, Boris, and Constanze Von Bullion. "Unerwünschter Gast." *SZ*, 16–17 Jul 2016, p. 9.
- "Un condenado de Colonia Dignidad asiste a la recepción de Gauck en Chile." *EFE*, In: *El Mostrador*, 16 Jul 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/07/16/un-condenado-de-colonia-dignidad-asiste-a-la-recepcion-de-gauck-en-chile/>.
- Burghardt, Peter. "Profil Botschafter Rolf Schulze. Deutscher Botschafter in Chile, den nun einsteres Kapitel einholen." *SZ*, 19 Jul 2016. <https://www.sueddeutsche.de/politik/profil-rolf-schulze-1.3085343>.
- Herrmann, Boris. "Gaucks gescheiterte Versöhnung." *SZ*, 19 Jul 2016. <https://www.sueddeutsche.de/politik/colonia-dignidad-peinliche-botschaft-1.3085214>.
- "Berlín pide aclaración a embajada en Chile por invitación a Colonia Dignidad." *EFE*, In: *El Mostrador*, 20 Jul 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2016/07/20/berlin-pide-aclaracion-a-embajada-en-chile-por-invitation-a-colonia-dignidad/>.
- Cicchitelli, Ernesto and Ivan Valladares. "German President Denounces Chilean Human Rights Abuses in Colonia Dignidad." *Council on Hemispheric Affairs*, 20 Jul 2016. <https://coha.org/german-president-denounces-chilean-human-rights-abuses-in-colonia-dignidad/>.
- Herrmann, Boris. "Peinliche Botschaft." *SZ*, 20 Jul 2016, p. 6.
- Seitz, Max. "Exclusivo de BBC Mundo: los macabros detalles de Colonia Dignidad que escondían los archivos desclasificados por Alemania." *BBC News Mundo*, 22 Jul 2016. <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-36792543>.
- "BND seit Jahrzehnten über 'KZ-ähnliche' Folter informiert." *FAZ*, 28 Jul 2016. <https://www.faz.net/aktuell/politik/bnd-ueber-folter-in-colonia-dignidad-seit-1966-informiert-14361387.html>.
- "BND wusste seit 1966 von Folter in Colonia Dignidad." *Zeit Online*, 28 Jul 2016. <https://www.zeit.de/politik/deutschland/2016-07/colonia-dignidad-bnd-folter>.

August

- "Embajada alemana en Chile invitó a propósito a ex miembros de Colonia Dignidad." *EFE*, In: *El Mostrador*, 2 Aug 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/08/02/embajada-alemana-en-chile-invito-a-proposito-a-ex-miembros-de-colonia-dignidad/>.
- Rojas Albrecht, Claudio Andrés. "¿Cómo escapar a los fantasmas del pasado?" *El Centro*, 7 Aug 2016, pp. 4–7.

September

- "Agrupaciones de DD.DD. denuncian bloqueo al acceso de ex Colonia Dignidad." *Emol.com*, 10 Sep 2016. <https://www.emol.com/noticias/Nacional/2016/09/10/821485/Agrupaciones-de-DDDD-denuncian-bloqueo-al-acceso-de-ex-Colonia-Dignidad.html>.

- “43. Jahrestag des chilenischen Militärputsches vom 11. September 1973: Gedenken an die Verschwundenen in der Colonia Dignidad.” *FDCL*, 11 Sep 2016. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2016-09-11-43-jahrestag-des-chilenischen-militaerputsches-vom-11-september-1973-gedenken-an-die-verschwundenen-in-der-colonia-dignidad/>.
- “Las dos caras de Aylwin y Larrain sobre los Derechos Humanos en la siniestra Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 18 Sep 2016. <https://www.elmostrador.cl/agenda-pais/vida-en-linea/2016/09/18/las-dos-caras-de-aylwin-y-larrain-sobre-los-derechos-humanos-en-la-siniestra-colonia-dignidad/>.
- Millan Lombraña, Laura (reporter). “Bienvenido al lugar mas siniestro del mundo. La Colonia Dignidad de Chile.” *El Confidencial*, 18 Sep 2016. https://www.elconfidencial.com/mundo/2016-09-18/bienvenidos-al-lugar-mas-siniestro-del-mundo-la-colonia-dignidad-de-chile_1260217/.
- Ling, Martin. “Gauck enttäuscht die Opfer. Keine Entschädigungen für die Betroffenen der ‘Colonia Dignidad’, aber Täter auf der Gästeliste des Botschaftsempfangs.” *LN*, nos. 507–508, Sep – Oct 2016. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/gauck-enttaeuscht-die-opfer/>.

October

- “Aromas medievales impregnarán Quillón con la ‘Bier Fest Villa Baviera 2016’.” *Soychile.cl*, 27 Oct 2016. <https://www.soychile.cl/Chillan/Espectaculos/2016/10/27/426281/Aires-medievales-impregnaran-Quillon-con-la-Bier-Fest-Villa-Baviera-2016.aspx>.

November

- “Bundestagsdelegation besucht erstmals die Colonia Dignidad.” *FDCL*, 3 Nov 2016. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2016-11-03-bundestagsdelegation-besucht-erstmal-die-colonia-dignidad/>.
- “Diputados alemanes visitan Colonia Dignidad para escuchar a las víctimas.” *EFE*, In: *El Mostrador*, 3 Nov 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/11/03/diputados-alemanes-visit-an-colonia-dignidad-para-escuchar-a-las-victimas/>.
- “Parlamentarios alemanes visitaron Colonia Dignidad.” *Soychile.cl*, 3 Nov 2016. <https://www.soychile.cl/Santiago/Sociedad/2016/11/03/427418/Parlamentarios-alemanes-visitaron-Colonia-Dignidad.aspx>.
- Dannemann, Victoria. “Diputados alemanes en Colonia Dignidad.” *DW*, 4 Nov 2016. <https://www.dw.com/es/diputados-alemanes-en-colonia-dignidad-expectativas-de-justicia-y-reparaci%C3%B3n/a-36267749>; <https://p.dw.com/p/2SAth>.
- “Delegation des deutschen Bundestages besucht Colonia Dignidad in Chile.” *amerika21*, 4 Nov 2016. <https://amerika21.de/2016/11/163580/bundestag-colonia-dignidad>.
- Burghardt, Peter. “‘Traumatisiert sind alle’.” [Interview with Renate Künast.] *SZ*, 6 Nov 2016. <https://www.sueddeutsche.de/politik/colonia-dignidad-traumatisiert-sind-alle-1.3237269>.
- González Schmessane, Andrea. “Regresa al país primer fugado de Colonia Dignidad: Busca anular condena por revelar vejámenes en el enclave.” *Emol.com*, 11 Nov 2016. <https://www.emol.com/noticias/Nacional/2016/11/11/830699/Regresa-al-pais-primer-fugado-de-Colonia-Dignidad-Busca-anular-condena-por-revelar-vejamenes-en-el-enclave.html>.
- “Berlín investiga si pensiones financiaron Colonia Dignidad.” *DW*, 15 Nov 2016. <https://www.dw.com/es/berl%C3%ADn-investiga-si-cajas-de-pensiones-alemanas-financiaron-colonia-dignidad/a-36404507>; <https://p.dw.com/p/2SkTT>.
- Ospina-Valencia, José. “Colonia Dignidad: una secta cofinanciada desde Alemania.” *DW*, 16 Nov 2016. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-una-secta-cofinanciada-desde-alemania/a-36417274>; <https://p.dw.com/p/2SnnO>.
- Jochum, Dietmar. “Was geschah wirklich in der ‘Colonia Dignidad’ in Chile?” *TP-Presseagentur*, 21 Nov 2016. <https://tp-presseagentur.de/was-geschah-wirklich-in-der-colonia-dignidad-in-chile/>.

December

- “Denuncian fiesta comercial masiva en centro de detención y tortura en el Día Internacional de los DDHH.” *El Mostrador*, 10 Dec 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/12/10/denuncian-fiesta-comercial-masiva-en-centro-de-detencion-y-tortura-en-el-dia-internacional-de-los-ddhh/>.
- Dannemann, Victoria. “Colonia Dignidad: memoria y justicia pendientes.” *DW*, 13 Dec 2016. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-memoria-y-justicia-pendientes/a-36749930>; <https://p.dw.com/p/2UCKo>.
- “Colonia Dignidad: Urteil wegen Bildung einer kriminellen Vereinigung. Oberster Gerichtshof Chiles verurteilt 3 Colonia-Führungmitglieder zu Haftstrafen.” *FDCL*, 30 Dec 2016. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2016-12-30-colonia-dignidad-urteil-wegen-bildung-einer-kriminellen-vereinigung/>.
- “Corte condena a 2 miembros del Ejército en retiro y 3 alemanes por delitos cometidos en Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 30 Dec 2016. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2016/12/30/corte-condena-a-2-miembros-del-ejercito-en-retiro-y-3-alemanes-por-delitos-cometidos-en-colonia-dignidad/>.
- “CS [Corte Suprema] acogió casación presentada por el Fisco y dicta penas efectivas por asociación ilícita en la ex Colonia Dignidad.” *Diario Constitucional.cl*, 30 Dec 2016. <https://www.diarioconstitucional.cl/2016/12/30/cs-acogio-casacion-presentada-por-el-fisco-y-dicta-penas-efectivas-por-asociacion-ilicita-en-la-ex-colonia-dignidad/>.
- “Colonia Dignidad: Chile ratifica condenas.” *DW*, 31 Dec 2016. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-chile-ratifica-condenas/a-36959969>; <https://p.dw.com/p/2V4yX>.

2017

January

- Dannemann, Victoria. “Colonia Dignidad: un rompecabezas inconcluso.” *DW*, 26 Jan 2017. <https://www.dw.com/es/archivos-de-colonia-dignidad-piezas-de-un-rompecabezas-inconcluso/a-37286523>; <https://p.dw.com/p/2WRvX>.

February

- Dannemann, Victoria. “Alemania y Colonia Dignidad: autocrítica y reconciliación.” *DW*, 13 Feb 2017. <https://www.dw.com/es/alemania-y-el-caso-colonia-dignidad-de-la-autocr%C3%ADtica-a-la-reconciliaci%C3%B3n/a-37538140>; <https://p.dw.com/p/2XVNs>.
- Löhning, Ute. “Arzt der Colonia Dignidad soll in Deutschland ins Gefängnis. Beihilfe zum Kindesmissbrauch.” *Deutschlandfunk*, 16 Feb 2017. <https://www.deutschlandfunk.de/beihilfe-zum-kindesmissbrauch-arzt-der-colonia-dignidad-100.html>.

March

- Knobbe, Martin, and Christoph Schult. “Bundestagsabgeordnete fordern ‘rückhaltlose Aufklärung’.” *Der Spiegel*, 31 Mar 2017. <https://www.spiegel.de/politik/deutschland/colonia-dignidad-abgeordnete-fordern-rueckhaltlose-aufklaerung-a-1141426.html>.

April

- “Berufungsgericht verhängt Haftstrafen gegen Mitglieder der Colonia Dignidad.” *FDCL*, 12 Apr 2017. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2017-04-12-berufungsgericht-verhaengt-haftstrafen-gegen-mitglieder-der-colonia-dignidad/>.
- Löhning, Ute. “Opfer der Colonia Dignidad. Verskalvt, verarmt, vergessen?” *Deutschlandfunk*, 12 Apr 2017. <https://www.deutschlandfunk.de/opfer-der-colonia-dignidad-versklavt-verarmt-vergessen-100.html>.

May

“Parlamentarios alemanes instan a sus pares chilenos a trabajar en la reparación de víctimas de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 22 May 2017. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2017/05/22/parlamentarios-alemanes-istan-a-sus-pares-chilenos-a-trabajar-en-la-reparacion-de-victimas-de-colonia-dignidad/>.

June

Dannemann, Victoria. “La Justicia debe esclarecer crímenes de Colonia Dignidad.” *DW*, 24 Jun 2017. <https://www.dw.com/es/ser%C3%ADa-una-digna-tarea-de-la-justicia-alemana-esclarecer-los-cr%C3%ADmenes-de-colonia-dignidad/a-39398713>; <https://p.dw.com/p/2fJP7>.

Dannemann, Victoria. “¿Un nuevo futuro para las víctimas de Colonia Dignidad?” *DW*, 28 Jun 2017. <https://www.dw.com/es/un-nuevo-futuro-para-las-v%C3%ADctimas-de-colonia-dignidad/a-39463835>; <https://p.dw.com/p/2faLT>.

Knobbe, Martin. “Deutschland trägt eine politische Mitverantwortung.” *Der Spiegel Online*, 28 Jun 2017. <https://www.spiegel.de/politik/ausland/colonia-dignidad-cdu-csu-spd-und-gruene-fordern-hilfsfonds-fuer-opfer-a-1154899.html>.

Carmona, Alejandra and Lisa Caspari. “Una secta para la historia: Parlamento alemán prepara reparación para víctimas de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 29 Jun 2017. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2017/06/29/una-secta-para-la-historia-parlamento-aleman-prepara-reparacion-para-victimas-de-colonia-dignidad/>.

July

“Parlamento alemán aprueba ayudas económicas a víctimas de Colonia Dignidad.” *EFE*, In: *El Mostrador*, 3 Jul 2017. <https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2017/07/03/parlamento-aleman-aprueba-ayudas-economicas-a-victimas-de-colonia-dignidad/>.

Hevia Jordán, Evelyn. “Colonia Dignidad: las víctimas, la reparación y el silencio.” *El Mostrador*, 7 Jul 2017. <https://www.elmostrador.cl/noticias/opinion/2017/07/07/colonia-dignidad-las-victimas-la-reparacion-y-el-silencio/>.

Valenzuela, Ximena. “Realizarán Fiesta del Pernil Medieval en Bulnes.” *Diario Concepción*, 15 Jul 2017. <https://www.diarioconcepcion.cl/ciudad/2017/07/15/realizaran-fiesta-del-pernil-medieval-en-bulnes.html>.

“Colonia Dignidad en dos novelas chilenas.” *El Mercurio*, 23 Jul 2017, p. E9.

August

“Condenan en Alemania a 5 años de prisión a Hartmut Hopp por encubrir abusos sexuales en Colonia Dignidad, el enclave fundado por nazis en Chile.” *BBC News Mundo*, In: *El Mostrador*, 10 Aug 2017. <https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2017/08/10/condenan-en-alemania-a-5-anos-de-prision-a-hartmut-hopp-por-encubrir-abusos-sexuales-en-colonia-dignidad-el-enclave-fundado-por-nazis-en-chile/>.

Knobbe, Martin. “Früherer Arzt der Colonia Dignidad muss in Deutschland in Haft.” *Spiegel Panorama*, 14 Aug 2017. <https://www.spiegel.de/panorama/justiz/hartmut-hopp-straft-gegen-colonia-dignidad-arzt-kann-in-deutschland-vollstreckt-werden-a-1162835.html>.

“Landgericht Krefeld: Colonia Dignidad-Arzt Hopp gehört in Haft.” *WZ*, 14 Aug 2017. <https://www.wz.de/nrw/krefeld/landgericht-krefeld-colonia-dignidad-arzt-hopp-gehört-in-haft-aid-25318817>.

Passon, Michael. “Colonia Dignidad: Deutschland hat versagt.” *WZ*, 14 Aug 2017. <https://www.wz.de/meinung/colonia-dignidad-deutschland-hat-versagt-aid-26671861>.

“Tribunal alemán acoge solicitud de justicia chilena y condena a 5 años y un día a ex médico de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 14 Aug 2017. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2017/08/14/tribunal-aleman-acoge-solicitud-de-justicia-chilena-y-condena-a-5-anos-y-un-dia-a-ex-medico-de-colonia-dignidad/>.

- Escobar, Carlos and Sebastián Foncea. "Salo Luna: 'El doctor Hopp tenía un poder casi divino'." *La Cuarta*, 15 Aug 2017. <https://www.lacuarta.com/cronica/noticia/salo-luna-doctor-hopp-poder-divino/223025/>.
- Hevia Jordán, Evelyn. "La justicia, una condición necesaria para la reparación." *El Mostrador*, 17 Aug 2017. <https://www.elmostrador.cl/noticias/opinion/2017/08/17/la-justicia-una-condicion-necesaria-para-la-reparacion/>.
- Dannemann, Victoria. "Cárcel para Hartmut Hopp: un paso más contra la impunidad." *DW*, 20 Aug 2017. <https://www.dw.com/es/c%C3%A1rcel-para-m%C3%A9s-contra-la-impunidad/a-40165945>; <https://p.dw.com/p/2iWzp>.
- "Chilenische Justiz hebt Unrechtsurteil auf und rehabilitiert den ersten Colonia Dignidad-Flüchtling Wolfgang Kneese." *FDCL*, 23 Aug 2017. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2017-08-23-chilenische-justiz-hebt-unrechtsurteil-auf-und-rehabilitiert-den-ersten-colonia-dignidad-fluechtling-wolfgang-kneese/>.
- "Corte Suprema anula condena contra el primer fugado y denunciante de Colonia Dignidad." *La Tercera*, 23 Aug 2017. <https://www.latercera.com/noticia/corte-suprema-anula-condena-primer-fugado-denunciante-colonia-dignidad/>.
- Dannemann, Victoria. "Justicia reconoce verdad de fugado de Colonia Dignidad." *DW*, 24 Aug 2017. <https://www.dw.com/es/justicia-chilena-reconoce-verdad-de-primer-fugado-de-colonia-dignidad/a-40228413>; <https://p.dw.com/p/2inFN>.
- Narváez, Luis. "Testigo revela inédita fosa clandestina en Colonia Dignidad." *El Dinamo*, 26 Aug 2017. <https://www.eldinamo.cl/pais/2017/08/26/testigo-revela-inedita-fosa-clandestina-en-colonia-dignidad/>.
- Basso Prieto, Carlos. "Wolfgang Kneese: el joven que le ganó un partido de ajedrez al diablo." *CIPER*, 28 Aug 2017. <https://www.ciperchile.cl/2017/08/28/wolfgang-kneese-el-joven-que-le-gano-un-partido-de-ajedrez-al-diablo/>.

September

- "Endlich Aufarbeitung? In Deutschland und Chile werden die Weichen für die Aufklärung der Verbrechen in der deutschen Sektensiedlung Colonia Dignidad gestellt." *LN*, nos. 519–520, Sep – Oct 2017. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/endlich-aufarbeitung/>.

October

- Matus, Alejandra. "El invencible Franz Baar." *La Tercera*, 25 Oct 2017. <https://www.latercera.com/paula/invencible-franz-baar/>.

November

- "Muere a los 90 años jerarca de Colonia Dignidad y mano derecha Paul Schaefer [Schäfer]." *Soychile.cl*, 26 Nov 2017. <https://www.soychile.cl/Santiago/Sociedad/2017/11/26/501727/Muere-a-los-90-anos-jerarca-de-Colonia-Dignidad-y-mano-derecha-Paul-Schaefer.aspx>.
- "Organizaciones de DD.HH responden a negativa de instalar placa conmemorativa en Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 29 Nov 2017. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2017/11/29/organizaciones-de-dd-hh-responden-a-negativa-de-instalar-placa-conmemorativa-en-colonia-dignidad/>.

December

- Löhning, Ute. "'Dahinten, da ist was rot' – Frauen in der Colonia Dignidad." *NPLA*, 30 Dec 2017. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/dahinten-da-ist-was-rot-frauen-in-der-colonia-dignidad/>.
- Sciascia, Leonardo. "El encapuchado del Estadio Nacional." *El Porteño*, 31 Dec 2017. <https://elporteno.cl/el-encapuchado-del-estadio-nacional/#more-2260>.

2018

January

Dannemann, Victoria. “¿Cuánto ha Avanzado la Comisión Mixta de Colonia Dignidad?” *DW*, 10 Jan 2018. <https://www.dw.com/es/cu%C3%A1nto-ha-avanzado-la-comisi%C3%B3n-mixta-de-colonia-dignidad/a-42095750>; <https://p.dw.com/p/2qd1i>.

“Ministro Carroza encabezó diligencias investigativas al interior del predio de ex Colonia Dignidad.” *Soychile.cl*, 24 Jan 2018. <https://www.soychile.cl/Santiago/Sociedad/2018/01/24/512967/Ministro-Carroza-encabezo-diligencias-investigativas-al-interior-del-predio-de-Colonia-Dignidad.aspx>.

“Piñera beruft ehemaligen Unterstützer der Colonia Dignidad zum chilenischen Minister für Justiz und Menschenrechte. Opferverbände bestürzt / Ausgrabungen in der Deutschensiedlung werden fortgesetzt.” *FDCL*, 25 Jan 2018. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2018-01-25-pinera-beruft-ehemaligen-unterstuetzer-der-colonia-dignidad-zum-chilenischen-minister-fuer-justiz-und-menschenrechte/>. See also: https://www.fdcl.org/wp-content/uploads/2018/01/PM-Colonia-Dignidad_25012018.pdf.

February

Dannemann, Victoria. “Colonia Dignidad y el desafío de la memoria.” *DW*, 21 Feb 2018. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-y-el-desaf%C3%ADo-de-la-memoria/a-42685038>; <https://p.dw.com/p/2t6KM>.

March

“Creadores de premiado cortometraje ‘La casa lobo,’ inspirado en Colonia Dignidad: Intentamos de alguna manera ponernos en la piel de Paul Schäfer.” *El Mostrador Cultura*, 22 Mar 2018. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2018/03/22/creadores-de-premiado-cortometraje-la-casa-lobo-inspirado-en-colonia-dignidad-intentamos-de-alguna-manera-ponernos-en-la-piel-de-paul-schafer/>.

Reyes Piérola, Carlos. “Villa Baviera: entre el turismo y la sombra de Paul Schäfer.” *La Tercera*, 25 Mar 2018. <https://www.latercera.com/nacional/noticia/villa-baviera-turismo-la-sombra-paul-schafer/111723/>.

Pizarro, Claudio. “Psiquiatra Otto Dörr: el nuevo premio nacional de medicina vinculado a Colonia Dignidad.” *The Clinic*, 28 Mar 2018. <https://www.theclinic.cl/2018/03/28/psiquiatra-otto-dorr-nuevo-premio-nacional-medicina-vinculado-colonia-dignidad/>.

“Piñereas Gruselkabinett. Rechtskonservativer Rollback garantiert.” *LN*, no. 525, Mar 2018. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/pineras-gruselkabinett/>.

April

“Critican que Premio Nacional de Medicina fuera ‘un defensor’ de Schäfer y Colonia Dignidad.” *Cooperativa.cl*, 2 Apr 2018. <https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/judicial/villa-baviera/critican-que-premio-nacional-de-medicina-fuera-un-defensor-de-schafer/2018-04-02/115558.html>.

“Familiares de Detenidos Desaparecidos rechazan Premio Nacional de Medicina a Otto Dörr por su relación con Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 2 Apr 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2018/04/02/familiares-de-detenidos-desaparecidos-rechazan-premio-nacional-de-medicina-a-otto-dorr-por-su-relacion-con-colonia-dignidad/>.

“Asociación por la Memoria y los Derechos Humanos Colonia Dignidad rechazó Premio Nacional de Medicina a Otto Dörr.” *El Mostrador*, 3 Apr 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2018/04/03/asociacion-por-la-memoria-y-los-derechos-humanos-colonia-dignidad-rechazo-premio-nacional-de-medicina-a-a-otto-dorr/>.

Hoss, Steffen. “Colonia Dignidad: Krefelder Staatsanwalt reist nach Chile.” *WZ*, 3 Apr 2018. <https://www.wz.de/nrw/krefeld/colonia-dignidad-krefelder-staatsanwalt-reist-nach-chile-aid-24424989>.

- “Otto Dörr, Premio Nacional de Medicina: ‘Mi relación con Colonia Dignidad es anecdótica.’” *Cooperativa.cl*, 3 Apr 2018. <https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/judicial/villa-baviera/otto-dorr-premio-nacional-de-medicina-mi-relacion-con-colonia/2018-04-03/185554.html>.
- “Premio Nacional de Medicina Otto Dörr niega vínculo "profesional" e "ideológico" con Colonia Dignidad.” *Emol.com*, 4 Apr 2018. <https://www.emol.com/noticias/Nacional/2018/04/04/901149/Premio-Nacional-de-Medicina-Otto-Drr-niega-vinculo-con-Colonia-Dignidad.html>.
- Seher, Dietmar. “Colonia Dignidad: Aufklärung der Folterverbrechen rückt näher.” *Correctiv*, 5 Apr 2018. <https://correctiv.org/ruhr/2018/04/05/colonia-dignidad-aufklaerung-der-folterverbrechen-rueckt-naeher/>.
- Irarrázaval, Leonor. “Chile tortura: víctimas de Colonia Dignidad acusan al médico psiquiatra Otto Dörr.” *Red Charquicán*, 7 Apr 2018. Reprinted In: *Nuevo Correo de los Trabajadores. Medio Informativo Fundado por los CCTT*, 9 Apr 2018. <https://cctt.cl/2018/04/09/chile-tortura-victimas-de-colonia-dignidad-acusan-al-dr-otto-dorr/>. *Rebelión*, 12 Apr 2018. <https://rebelion.org/victimas-de-colonia-dignidad-acusan-al-medico-psiquiatra-otto-dorr/>. “Reconocimiento y dignidad.” *El Mostrador*, 9 Apr 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/opinion/2018/04/09/reconocimiento-y-dignidad/>.
- Reyes, Camila (editor). “‘Comprendo la rabia del señor Hempel’: Otto Dörr responde al abogado de las víctimas de Colonia Dignidad.” *Emol.com*, 8 Apr 2018. <https://www.emol.com/noticias/Nacional/2018/04/08/901700/Comprendo-la-rabia-del-senor-Hempel-Otto-Drr-responde-al-abogado-de-victimas-de-Colonia-Dignidad.html>.
- Stehle, Jan. “La muerte de Karl Stricker y la amnesia de Otto Dörr.” *CIPER*, 10 Apr 2018. <https://www.ciperchile.cl/2018/04/10/colonia-dignidad-la-muerte-de-karl-stricker-y-la-amnesia-de-otto-dorr/>.
- Saleh, Felipe. “La ficha de Colonia Dignidad sobre Hernán Larraín que el ministro prefiere olvidar.” *El Mostrador*, 18 Apr 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2018/04/18/la-ficha-de-colonia-dignidad-sobre-hernan-larrain-que-el-ministro-prefiere-olvidar/>.
- Knobbe, Martin. “Deutsche Staatsanwalte ermitteln in Chile.” *Der Spiegel Online*, 21 Apr 2018. <https://www.spiegel.de/panorama/justiz/colonia-dignidad-deutsche-staatsanwalte-ermitteln-in-chile-a-1204100.html>.
- Tauch, Heike. “Schockierende Einblicke in eine sadistische Sekte. Rittel/Karwelat: ‘Frauenprotokolle aus der Colonia Dignidad’.” *Deutschlandfunk Kultur*, 21 Apr 2018. <https://www.deutschlandfunkkultur.de/rittel-karwelat-frauenprotokolle-aus-der-colonia-dignidad-100.html>.
- Dannemann, Victoria. “Colonia Dignidad: Chile y Alemania impulsan colaboración judicial.” *DW*, 25 Apr 2018. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-chile-y-alemania-impulsan-colaboraci%C3%B3n-judicial/a-43531947>; <https://p.dw.com/p/2weeB>.
- “Otto Dörr niega presunto vínculo con Colonia Dignidad: ‘Todo lo que se dice de mí es calumnia’.” *El Mostrador*, 26 Apr 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2018/04/26/otto-dorr-niega-presunto-vinculo-con-colonia-dignidad-todo-lo-que-se-dice-de-mi-es-calumnia/>.

May

- Penjean, Lorena. “Niels Biedermann, psiquiatra de los sobrevivientes de Colonia Dignidad: ‘Nunca, en los trece años que llevo trabajando con los colonos he oído mencionar el nombre del doctor Dörr.’” *The Clinic*, 2 May 2018. <https://www.theclinic.cl/2018/05/02/niels-biedermann-psiquiatra-los-sobrevivientes-colonia-dignidad-nunca-los-trece-anos-llevo-trabajando-los-colonos-he-oido-mencionar-nombre-del-doctor-dorr/>.
- Hoss, Steffen. “Fall Hopp: Der Vorwurf in Chile lautet Mord.” *WZ*, 3 May 2018. https://www.wz.de/nrw/krefeld/fall-hopp-der-vorwurf-in-chile-lautet-mord_aid-24425029.
- Narváez, Luis. “Descubren lugar donde alemanes quemaron a fusilados de Colonia Dignidad.” *El Dinamo*, 7 May 2018. <https://www.eldinamo.cl/pais/2018/05/07/descubren->

- [lugar-donde-alemanes-quemaron-a-fusilados-de-colonia-dignidad/](#). Reprinted In: *Rebelión*, 8 May 2018. <https://rebelion.org/descubren-lugar-donde-alemanes-quemaron-a-fusilados-de-colonia-dignidad/>.
- “AFEP y AFDD por descubrimiento en Colonia Dignidad: ‘Nos trae una nueva luz de esperanza’.” *El Mostrador*, 8 May 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2018/05/08/afep-y-afdd-por-descubrimiento-en-colonia-dignidad-nos-trae-una-nueva-luz-de-esperanza/>.
- “Declaración pública. ‘Ante la confirmación del hallazgo en Colonia Dignidad del sitio donde fueron quemados nuestros familiares’.” *Rebelión*, 10 May 2018. <https://rebelion.org/ante-la-confirmacion-del-hallazgo-en-colonia-dignidad-del-sitio-donde-fueron-quemados-nuestros-familiares/>.
- “Inaceptable campaña de difamación en contra del Dr. Otto Dörr.” *El Mercurio*, 13 May 2018, p. C8.
- Rodríguez [Bustos], Gabriel. “Los hornos de Colonia Dignidad.” *Crónica Digital*, 15 May 2018. <https://www.cronicadigital.cl/2018/05/15/los-hornos-de-colonia-dignidad/>. <https://www.coloniadignidad.cl/actualidad/noticias/los-hornos-de-colonia-dignidad/>.

June

- “‘Es un montaje’: El día en que Hernán Larraín defendió a Paul Schäfer tras operativo policial.” *elDesconcierto.cl*, 6 Jun 2018. <https://www.eldesconcierto.cl/nacional/2018/06/06/video-es-un-montaje-el-dia-en-que-hernan-larrain-defendio-a-paul-schafer-tras-operativo-policial.html>.
- Chase, Jefferson. “Colonia Dignidad Survivors Demand German Action.” *DW*, 13 Jun 2018. <https://www.dw.com/en/relatives-of-colonia-dignidad-victims-await-germanys-plan/a-44208686>.
- “Del dicho al hecho: Alemania tras asumir responsabilidad por los crímenes en Colonia Dignidad alista plan de indemnización a víctimas.” *DW*, In: *El Mostrador*, 13 Jun 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2018/06/13/del-dicho-al-hecho-alemania-tras-asumir-responsabilidad-por-los-crimenes-en-colonia-dignidad-alista-plan-de-indemnizacion-a-victimas/>.
- “Familiares de desaparecidos en Colonia Dignidad piden justicia en Alemania.” *El Mostrador / EFE*, 16 Jun 2018. <https://www.elmostrador.cl/dia/2018/06/16/familiares-de-desaparecidos-en-colonia-dignidad-piden-justicia-en-alemania/>.
- Garuz, Elena. “Familiares de desaparecidos en Colonia Dignidad piden justicia en Alemania.” *La Vanguardia* (Barcelona), 16 Jun 2018. <https://www.lavanguardia.com/politica/20180616/45162351231/familiares-de-desaparecidos-en-colonia-dignidad-piden-justicia-en-alemania.html>.
- Löhning, Ute. “Der Sektenarzt aus Krefeld.” *taz*, 17 Jun 2018. <https://taz.de/Colonia-Dignidad-in-Chile/!5511389/>.
- “Piden ‘gesto de humanidad’ con las víctimas: Funan mano derecha de Paul Schäfer en su casa en Alemania.” *elDesconcierto.cl*, 18 Jun 2018. <https://eldesconcierto.cl/2018/06/18/piden-gesto-de-humanidad-con-las-victimas-funan-mano-derecha-de-paul-schafer-en-su-casa-en-alemania>.
- Hoss, Steffen. “Demonstration vor Haus von Ex-Sektenarzt Hopp in Krefeld.” *WZ*, 24 Jun 2018. <https://www.wz.de/nrw/krefeld/colonia-dignidad-demonstration-vor-haus-von-ex-sektenarzt-hopp-in-krefeld-aid-24425017>.
- “Colonia Dignidad: Asociación acusa falta de voluntad del Estado en acuerdo con Alemania.” *EFE*, In: *El Mostrador*, 25 Jun 2018. <https://www.elmostrador.cl/dia/2018/06/25/colonia-dignidad-asociacion-acusa-falta-de-voluntad-del-estado-en-acuerdo-con-alemania/>.
- Löhning, Ute. “Schwierige Aufarbeitung der Colonia Dignidad-Verbrechen.” *Deutschlandfunk*, 28 Jun 2018. <https://www.deutschlandfunk.de/bundesregierung-muss-konzept-vorlegen-schwierige-100.html>.
- Hoss, Steffen. “Demonstration vor Haus von Ex-Sektenarzt Hopp in Krefeld.” *WZ*, Jun 2018. <https://www.wz.de/nrw/krefeld/colonia-dignidad-demonstration-vor-haus-von-ex-sektenarzt-hopp-in-krefeld-aid-24425017>.

July

- “Berichterstattung zu Aufarbeitung der Colonia Dignidad-Verbrechen.” *FDCL*, 2 Jul 2018. <https://www.fdcl.org/2018/07/berichterstattung-zu-aufarbeitung-der-colonia-dignidad-verbrechen/>.
- Knobbe, Martin. “Colonia Dignidad: Deutschland will nichts an Opfer zahlen.” *Der Spiegel*, 2 Jul 2018. <https://www.spiegel.de/politik/deutschland/colonia-dignidad-deutschland-will-nichts-an-opfer-zahlen-a-1216118.html>.
- “Abgeordnete empört über Regierungspapier zu Colonia Dignidad.” *Blickpunkt Lateinamerika*, 3 Jul 2018. <https://www.blickpunkt-lateinamerika.de/artikel/abgeordnete-empoert-ueber-regierungspapier-zu-colonia-dignidad/>.
- “Colonia Dignidad: agrupaciones congelan relaciones con autoridades alemanas tras negar indemnizaciones a víctimas.” *El Mostrador*, 3 Jul 2018. <https://www.elmostrador.cl/dia/2018/07/03/colonia-dignidad-agrupaciones-congelan-relaciones-con-autoridades-alemanas-tras-negar-indemnizaciones-a-victimas/>.
- “Detalles del evento.” *Chileestuyo.cl*, 14 Jul 2018. <https://chileestuyo.cl/eventos/fiesta-del-pernil/>.
- “Ein Skandal.” *LN*, nos. 529–530, Jul – Aug 2018. <https://lateinamerika-nachrichten.de/ln-editorial/ein-skandal/>.

August

- “Parlamentaria Künast: ‘Alemania es la responsable de las víctimas de la secta que mantuvo Colonia Dignidad’.” *DW*, In: *El Mostrador*, 23 Aug 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2018/08/23/parlamentaria-kunast-alemania-es-la-responsable-de-las-victimas-de-la-secta-que-mantuvo-colonia-dignidad/>.
- “Abogado [Andreas Schüller] que acusó a Hartmut Hopp: ‘Hay un fracaso de Alemania’ en el tema de Colonia Dignidad.” *DW*, In: *El Mostrador*, 24 Aug 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2018/08/24/abogado-que-acuso-a-hartmut-hopp-hay-un-fracaso-de-alemania-en-el-tema-de-colonia-dignidad/>.

September

- “No hay justicia: Hartmut Hopp, mano derecha de Paul Schäfer, no irá a la cárcel en Alemania.” *El Mostrador / Agencias*, 25 Sep 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2018/09/25/no-hay-justicia-hartmut-hopp-mano-derecha-de-paul-schafer-no-ira-a-la-carcel-en-alemania/>.
- “Beschluss des OLG Düsseldorf lehnt Vollstreckung der chilenischen Verurteilung von Hartmut Hopp ab. Justizversagen im Fall Colonia Dignidad nimmt kein Ende.” *FDCL*, 26 Sep 2018. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2018-09-26-beschluss-des-olg-duesseldorf-lehnt-vollstreckung-der-chilenischen-verurteilung-von-hartmut-hopp-ab/>.
- Burghardt, Peter. “Verstörendes Urteil.” *SZ*, 26 Sep 2018. <https://www.sueddeutsche.de/politik/colonia-dignidad-verstoerendes-urteil-1.4145708>.
- “Colonia Dignidad: por qué Alemania no encarcelará a Hartmut Hopp, condenado en Chile por encubrir abusos sexuales en el enclave fundado por nazis.” *BBC News Mundo*, 26 Sep 2018. <https://www.bbc.com/mundo/noticias-internacional-45645448>.
- “Doctor of German cult ‘Colonia Dignidad’ avoids prison sentence.” *DW*, 26 Sep 2018. <https://www.dw.com/en/doctor-of-german-cult-colonia-dignidad-avoids-prison-sentence/a-45632804>; <https://p.dw.com/p/35TAy>.
- “Víctimas de Colonia Dignidad: Libertad de Harmut Hopp ‘es el resultado de la desidia e inacción de la Cancillería’.” *El Mostrador*, 27 Sep 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2018/09/27/victimas-de-colonia-dignidad-libertad-de-harmut-hopp-es-el-resultado-de-la-desidia-e-inaccion-de-la-cancilleria/>.

October

- Becerra, Abril. "Colonia Dignidad al descubierto: Artista revela las conversaciones telefónicas de Paul Schäfer." *Diario Chile*, 7 Oct 2018. <https://radio.uchile.cl/2018/10/07/colonia-dignidad-al-descubierto-artista-revela-las-conversaciones-telefonicas-de-paul-schafer/>.
- "Piñera y Merkel de acuerdo en seguir hablando sobre Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 10 Oct 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2018/10/10/pinera-y-merkel-de-acuerdo-en-seguir-hablando-sobre-colonia-dignidad/>.
- "Diputado Jaime Naranjo acusa a Alemania de ser 'cómplice activo' en amparar a Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 11 Oct 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2018/10/11/diputado-jaime-naranjo-acusa-a-alemania-de-ser-complice-activo-en-amparar-a-colonia-dignidad/>.
- "La Casa Lobo": Llega a salas aclamado cuento de terror político inspirado en Colonia Dignidad." *El Mostrador Cultura*, 11 Oct 2018. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2018/10/11/la-casa-lobo-llega-a-salas-aclamado-cuento-de-terror-politico-inspirado-en-colonia-dignidad/>.
- "Verbrechen (in) der Colonia Dignidad: Verfolgung der Täter_innen in Chile und Deutschland." *FDCL*, 16 Oct 2018. https://www.fdcl.org/event/verbrechen-in-der-colonia-dignidad-verfolgung-der-taeter_innen-in-chile-und-deutschland/.
- Kaleck, Wolfgang and Andreas Schüller. "20 Jahre Pinochet-Verhaftung Colonia Dignidad, ein deutscher Justizskandal." *Legal Tribune Online*, 17 Oct 2018. <https://www.lto.de/recht/hintergruende/h/colonia-dignidad-justizskandal-nrw-chile-pinochet-hopp-sekte/>.
- Dannemann, Victoria. "Krefeld y su conexión con Colonia Dignidad." *DW*, 26 Oct 2018. <https://www.dw.com/es/krefeld-y-su-conexi%C3%B3n-con-colonia-dignidad/a-46058041>.
- "¿Sucursal de Colonia Dignidad?: La ciudad alemana que refugia a los ex integrantes de la secta de Paul Schäfer." *DW*, In: *El Mostrador*, 26 Oct 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2018/10/26/sucursal-de-colonia-dignidad-la-ciudad-alemana-que-refugia-a-los-ex-integrantes-de-la-secta-de-paul-schafer/>.
- Fajardo Caballero, Marco. "El horror de Colonia Dignidad llega a los cines en Halloween con la aclamada cinta chilena 'La casa lobo'." *El Mostrador*, 30 Oct 2018. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2018/10/30/el-horror-de-colonia-dignidad-llega-a-los-cines-en-halloween-con-la-aclamada-cinta-chilena-la-casa-lobo/>.

November

- "El Bundestag indemnizará a las víctimas de Colonia Dignidad." *DW*, In: *El Mostrador*, 9 Nov 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2018/11/09/el-bundestag-indemnizara-a-las-victimas-de-colonia-dignidad/>.
- "Víctimas de Colonia Dignidad: 'Esperamos que la reparación incluya a todos los niños chilenos secuestrados y abusados sexualmente'." *DW*, In: *El Mostrador*, 9 Nov 2018. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2018/11/09/victimas-de-colonia-dignidad-esperamos-que-la-reparacion-incluya-a-todos-los-ninos-chilenos-secuestrados-y-abusados-sexualmente/>.
- "Experte zu Colonia Dignidad [Jan Stehle]: 'Wir brauchen konsequente Schritte'." *taz*, 10 Nov 2018. <https://taz.de/Experte-zu-Colonia-Dignidad/!5546832/>.
- "Keine Haft für Hopp in Deutschland. Justizversagen im Fall der Colonia Dignidad nimmt kein Ende." *LN*, no. 533, Nov 2018. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/keine-haft-fuer-hopp-in-deutschland/>.

December

- "Colonia Dignidad: centro de prisión política utilizada por la DINA fue declarada monumento nacional." *El Mostrador*, 24 Dec 2018. <https://www.elmostrador.cl/dia/2018/12/24/colonia-dignidad-centro-prision-politica-utilizada-por-la-dina-fue-declarada-monumento-nacional/>.
- "El CMN aprueba solicitud de declaratoria del sitio de memoria Cuartel de la DINA en Parral como monumento histórico." *Consejo de Monumentos Nacionales*, 26 Dec 2018.

<https://www.monumentos.gob.cl/prensa/noticias/cmn-aprueba-solicitud-declaratoria-sitio-memoria-cuartel-dina-parral-como-monumento>.

2019

January

- “Archivo Nacional pone a disposición de la ciudadanía archivos de Colonia Dignidad.” *El Mostrador Cultura*, 3 Jan 2019. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2019/01/03/archivo-nacional-pone-a-disposicion-de-la-ciudadania-archivos-de-colonia-dignidad/>.
- “Justizversagen Colonia Dignidad. Staatsanwaltschaft Münster hält eigene Ermittlungen für unnötig und stellt Verfahren wegen Mordes gegen Colonia-Bewohner ein.” *FDCL*, 22 Jan 2019. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2019-01-22-justizversagen-colonia-dignidad/>.
- Löhning, Ute. “Dignidad-Fall bleibt ungeklärt.” *taz*, 24 Jan 2019. <https://taz.de/Menschenrechtsverletzungen-in-Chile/%215565352/>.
- “Paul Schäfer erneut in Chile verurteilt.” *Frankfurter Rundschau*, 29 Jan 2019. <https://www.fr.de/politik/paul-schaefer-erneut-chile-verurteilt-11570983.html>.

February

- “Las conexiones de Hartmut Hopp, el exjefarca de Colonia Dignidad, con los médicos de la UC condenados en el caso Frei.” *El Mostrador*, 19 Feb 2019. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2019/02/19/las-conexiones-de-harmut-hopp-el-exjefarca-de-colonia-dignidad-con-los-medicos-de-la-uc-condenados-en-el-caso-frei/>.
- Russau, Christian. “Eigene Ermittlungen unnötig. Staatsanwaltschaft Münster stellt Verfahren gegen ehemaliges Colonia-Mitglied ein.” *LN*, no. 536, Feb 2019. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/eigene-ermittlungen-unnoetig/>.

April

- Bensmann, Marcus, Ruth Fend and Bastian Schlange. “Prügel, Folter und Gesang.” *Correctiv*, 5 Apr 2019. <https://correctiv.org/top-stories/2019/04/05/pruegel-folter-und-gesang/>.

May

- “Colonia Dignidad: Vertrauen der Betroffenen in deutsche Justiz erschüttert.” *FDCL*, 7 May 2019. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2019-05-07-colonia-dignidad-vertrauen-der-betroffenen-in-deutsche-justiz-erschuettert/>.
- “Fiscalía alemana archiva causa contra Hartmut Hopp por falta de pruebas.” *Emol.com*, 7 May 2019. <https://www.emol.com/noticias/Internacional/2019/05/07/947023/Fiscalia-alemana-archiva-la-causa-contra-ex-medico-de-Colonia-Dignidad.html>.
- Herrberg, Anne. “Enttäuschung bei Opfern der Colonia Dignidad.” *Deutschlandfunk*, 13 May 2019. <https://www.deutschlandfunk.de/chile-enttaeuschung-bei-opfern-der-colonia-dignidad-100.html>.
- “Alemania acuerda plan de ayuda financiera para las víctimas de Colonia Dignidad.” *DW, In: El Mostrador*, 17 May 2019. <https://www.elmostrador.cl/dia/2019/05/17/alemania-acuerda-plan-de-ayuda-financiera-para-las-victimas-de-colonia-dignidad/>.
- “Hilfsfonds für die Opfer der Colonia Dignidad: Begrenzte symbolische Anerkennung für manche Opfer, während die Aufarbeitung weiter stockt.” *FDCL*, 17 May 2019. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2019-05-17-hilfsfonds-fuer-die-opfer-der-colonia-dignidad-begrenzte-symbolische-erkennung-fuer-manche-opfer-waehrend-die-aufarbeitung-weiter-stockt/>.
- “Colonia Dignidad: Alemania compensará a las víctimas del asentamiento fundado en Chile por un antiguo nazi.” *BBC News Mundo, In: El Mostrador*, 18 May 2019. <https://www.elmostrador.cl/dia/2019/05/18/colonia-dignidad-alemania->

[compensara-a-las-victimas-del-asentamiento-fundado-en-chile-por-un-antiguo-nazi/](#).

Stoecker, Daniel. "Opfer der Colonia Dignidad in Chile entsetzt über deutschen Umgang." *amerika21*, 23 May 2019. <https://amerika21.de/2019/05/226570/hopp-colonia-dignidad-opfer-freispruch>.

June

Cerna, Tamara. "La historia de las indagatorias por crímenes de lesa humanidad de la PDI declaradas monumentos históricos." *Emol.com*, 1 Jun 2019. <https://www.emol.com/noticias/Nacional/2019/06/01/949528/Los-detalles-de-las-investigaciones-por-crmenes-de-lesa-humanidad-de-la-PDI-que-fueron-declarados-monumentos-historicos.html>.

Dannemann, Victoria. "Víctimas de Colonia Dignidad llegan a Alemania." *DW*, 3 Jun 2019. <https://www.dw.com/es/v%C3%ADctimas-de-colonia-dignidad-llegan-a-alemania/a-49041424>; <https://p.dw.com/p/3Jlui>.

"Colonia Dignidad: Víctimas demandarán al Estado chileno por secuestro, esclavitud y trabajos forzados." *El Mostrador*, 10 Jun 2019. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2019/06/10/colonia-dignidad-victimas-demandaran-al-estado-chileno-por-secuestro-esclavitud-y-trabajos-forzados/>.

"Angehörige von Verschwundenen protestieren vor der deutschen Botschaft in Santiago gegen die Einstellung der Ermittlungen gegen den ehemaligen Sektenarzt Hopp und die stockende Aufarbeitung der Verbrechen der Colonia Dignidad." *FDCL*, 15 Jun 2019. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2019-06-15-angehoerige-von-verschwundenen-protestieren-vor-der-deutschen-botschaft-in-santiago-gegen-die-einstellung-der-ermittlungen-gegen-den-ehemaligen-sektenarzt-hopp-und-die-stockende-a/>.

Dannemann, Victoria. "Protesta frente a embajada alemana por Colonia Dignidad." *DW*, 15 Jun 2019. <https://www.dw.com/es/chile-protesta-frente-a-embajada-alemana-por-colonia-dignidad/a-49223078>.

"Manifestación en la embajada de Alemania por cierre de investigación contra Hartmut Hopp, ex médico de Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 15 Jun 2019. <https://www.elmostrador.cl/dia/2019/06/15/manifestacion-en-la-embajada-de-alemania-por-cierre-de-investigacion-contr-hartmut-hopp-ex-medico-de-colonia-dignidad/>.

"Manifestaciones en la embajada alemana por cierre de investigación contra Hartmut Hopp." *elDesconcierto.cl*, 15 Jun 2019. <https://eldesconcierto.cl/2019/06/15/colonia-dignidad-manifestaciones-en-la-embajada-alemana-por-cierre-de-investigacion-contr-hermut-hopp>.

Metzler, Sophie. "Straflosigkeit und wenig Hilfe." *LN*, no. 540, Jun 2019. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/straflosigkeit-und-wenig-hilfe/>.

August

Rodríguez Bustos, Gabriel. "[Iván Treskow:] 'Cada noche me acostaba con la muerte'." *Diario El Centro (Temas de Domingo)*, 11–17 Aug 2019, pp. 8–9. https://issuu.com/diarioelcentro/docs/temas_da0ecddf52459d.

September

"Erfolg gegen Unterstützungsnetzwerk der Colonia Dignidad. Chilenische Ärztekammer stellt fest: Otto Dörr verletzte ethische Mindeststandards." *FDCL*, 11 Sep 2019. <https://www.fdcl.org/pressrelease/2019-09-11-erfolg-gegen-unterstuetzungsnetzwerk-der-colonia-dignidad/>.

Guzmán, Nicolás. "Colegio Médico sanciona a excolaborador de Colonia Dignidad." *DW*, 11 Sep 2019. <https://www.dw.com/es/colegio-m%C3%A9dico-de-chile-sanciona-a-premio-nacional-de-medicina-por-v%C3%ADnculos-con-colonia-dignidad/a-50391158>; <https://p.dw.com/p/3PR2c>.

Rodríguez Bustos, Gabriel. "Adriana Bórquez: Un largo peregrinaje de justicia." *Diario El Centro, Temas de Domingo*, 15–21 Sep 2019, pp. 8–11. https://issuu.com/diarioelcentro/docs/temas-15_09_2019.

October

- “Declaración Pública: Sobre Premio Nacional de Medicina 2018.” *Colegio Médico Santiago*, 2 Oct 2019. <https://www.regionalsantiago.cl/declaracion-publica-sobre-premio-nacional-de-medicina-2018/>.
- Löhning, Ute. “Gesten statt Gerechtigkeit.” *NPLA*, 6 Oct 2019. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/gesten-statt-gerechtigkeit/>.
- “Abogado de víctimas de Colonia Dignidad responde a Otto Dörr: Justicia Simbólica.” *The Clinic*, 10 Oct 2019. <https://www.theclinic.cl/2019/10/10/abogado-de-victimas-de-colonia-dignidad-responde-a-otto-dorr-justicia-simbolica/>.

December

- Fischer, Stefan. “Serie ‘Dignity’ über Colonia Dignidad: Die Macht der Grausamkeit.” *SZ*, 20 Dec 2019. <https://www.sueddeutsche.de/medien/serie-dignity-ueber-colonia-dignidad-die-macht-der-grausamkeit-1.4731574>.
- “‘Dignity’: Serie de TV chileno-alemana reabre el debate sobre los misterios y silencios de Colonia Dignidad.” *DW*, In: *El Mostrador*, 24 Dec 2019. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2019/12/24/dignity-serie-de-tv-chileno-alemana-reabre-el-debate-sobre-los-misterios-y-silencios-de-colonia-dignidad/>.
- Löhning, Ute. “Wie die Colonia Dignidad zu Fall kam.” *Deutschlandfunk Kultur*, 30 Dec 2019. <https://www.deutschlandfunkkultur.de/sexueller-missbrauch-in-chile-wie-die-colonia-dignidad-zu-100.html>.

2020

February

- “Agrupación de DD.HH. dice que ‘ministro Larraín nunca ha sido garantía de verdad y justicia para las violaciones a los derechos humanos’.” *Soychile.cl*, 12 Feb 2020. <https://www.soychile.cl/Santiago/Sociedad/2020/02/12/638765/Agrupacion-de-DDHH-dice-que-ministro-Larrain-nunca-ha-sido-garantia-de-verdad-y-justicia-para-las-violaciones-a-los-derechos-humanos.aspx>.
- “DW apunta al ministro Larraín como responsable del lento avance en las investigaciones de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 12 Feb 2020. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2020/02/12/dw-apunta-al-ministro-larrain-como-responsable-del-lento-avance-en-las-investigaciones-de-colonia-dignidad/>.
- “Comisión de DDHH del Senado citará al ministro Larraín tras acusaciones por Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 13 Feb 2020. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2020/02/13/comision-de-ddhh-del-senado-citara-al-ministro-larrain-tras-acusaciones-por-colonia-dignidad/>.
- Fossa, Lisette. “Vocera de Asociación de Memoria y DD.HH. Colonia Dignidad [Margarita Romero]: ‘Es difícil que Hernán Larraín no supiera lo que pasaba en ex villa Baviera’.” *Interferencia*, 13 Feb 2020. <https://interferencia.cl/articulos/vocera-de-asociacion-de-memoria-y-ddhh-colonia-dignidad-es-dificil-que-hernan-larrain-no>.
- “Colonia Dignidad: investigador alemán [Jan Stehle] le pide a ministro Hernán Larraín que renuncie por respeto a las víctimas.” *DW*, In: *El Mostrador*, 14 Feb 2020. <https://www.elmostrador.cl/dia/2020/02/14/colonia-dignidad-investigador-aleman-le-pide-a-ministro-hernan-larrain-que-renuncie-por-respeto-a-las-victimas/>.
- Silva Cuadra, Germán. “Hernán Larraín: el último ‘amigo’ de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 17 Feb 2020. <https://www.elmostrador.cl/destacado/2020/02/17/hernan-larrain-el-ultimo-amigo-de-colonia-dignidad/>.

March

- Dannemann, Victoria. “Las huellas de Colonia Dignidad llevan hasta Gronau.” *DW*, 5 Mar 2020. <https://www.dw.com/es/las-huellas-de-colonia-dignidad-llevan-hasta-gronau/a-52655376>.
- “Comisión de DD.HH. del Senado solicitará investigar aparato de inteligencia de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 9 Mar 2020.

- <https://www.elmostrador.cl/noticias/2020/03/09/comision-de-dd-hh-del-senado-solicitar-investigar-aparato-de-inteligencia-de-colonia-dignidad/>.
- “TV alemana emitirá documental filmado en Colonia Dignidad con imágenes grabadas por Paul Schäfer.” *Emol.com*, 9 Mar 2020. <https://www.emol.com/noticias/Espectaculos/2020/03/09/979205/Documental-Colonia-Dignidad-Alemania.html>.
- “Abogado de las víctimas de Colonia Dignidad anuncia que demandará a Alemania por impunidad de exjerarcas.” *El Mostrador*, 10 Mar 2020. <https://www.elmostrador.cl/noticias/multimedia/2020/03/10/abogado-de-las-victimas-de-colonia-dignidad-anuncia-que-demandara-a-alemania-por-impunidad-de-exjerarcas/>.
- Jungen, Oliver. “Missbrauch der Würde. Doku über Colonia Dignidad.” *FAZ*, 10 Mar 2020. <https://www.faz.net/aktuell/feuilleton/medien/doku-ueber-colonia-dignidad-missbrauch-der-wuerde-16671540.html>.
- Löhning, Ute. “Doku über Colonia Dignidad. Wem gehört Geschichte?” *taz*, 10 Mar 2020. <https://taz.de/Doku-ueber-Colonia-Dignidad/!5667184/>.
- Burghardt, Peter. “Von Folter und Folklore.” *SZ*, 16 Mar 2020. <https://www.sueddeutsche.de/medien/colonia-dignidad-aus-dem-innern-einer-deutschen-sekte-ard-doku-1.4845213>.
- Albert, Catalina. “Colonia Dignidad: víctimas acusan que representante del gobierno en comisión chileno-alemana apoyó régimen de Schäfer.” *CIPER*, 17 Mar 2020. <https://www.ciperchile.cl/2020/03/17/colonia-dignidad-victimas-acusan-que-representante-del-gobierno-en-comision-chileno-alemana-apoyo-regimen-de-schafer/>.
- Hunter, Allan. “‘Songs of Repression’ CPH:DOX Review.” *Screen Daily*, 18 Mar 2020. <https://www.screendaily.com/reviews/songs-of-repression-cphdox-review/5148262.article>.
- “Colonia Dignidad – die würdelose Kolonie.” [Esther Müller’s story.] *DW*, 25 Mar 2020. <https://p.dw.com/p/3ZdNf>; <https://www.dw.com/de/colonia-dignidad-die-w%C3%BCrdelose-kolonie/a-52821871>.

April

- “Volvió el confinamiento a la ex Colonia Dignidad: Ex guardia de Paul Schäfer encerró ilegalmente a la comunidad por el covid-19.” *El Mostrador*, 7 Apr 2020. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2020/04/07/volvio-el-confinamiento-a-la-ex-colonia-dignidad-ex-guardia-de-paul-schafer-encerro-ilegalmente-a-la-comunidad-por-el-covid-19/>.

June

- Dannemann, Victoria. “Un secreto impide acceso a patrimonio de ex Colonia Dignidad.” *DW*, 23 Jun 2020. <https://www.dw.com/es/un-secreto-impide-conocer-a-fondo-el-patrimonio-de-ex-colonia-dignidad/a-53914247>; <https://p.dw.com/p/3eDYd>.

November

- Rodríguez Bustos, Gabriel. “Una crónica de la impunidad: La complicidad del estado chileno con el hospital de Colonia Dignidad.” *Parral Actual*, [13?] Nov 2020. Reprinted In: *AMCD*, 28 Nov 2020. <https://www.coloniadignidad.cl/recursos/cronicas/la-complicidad-del-estado-chileno-con-el-hospital-de-colonia-dignidad/>.
- Escobar, Cristóbal. “Director de documental sobre miembros de Colonia Dignidad: ‘La mayoría no fueron ni víctimas ni victimarios, sino que ambas cosas a la vez’.” *El Mostrador*, 23 Nov 2020. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2020/11/23/director-de-documental-sobre-miembros-de-colonia-dignidad-la-mayoria-no-fueron-ni-victimas-ni-victimarios-sino-que-ambas-cosas-a-la-vez/>.
- “En promoción de documental ‘Dignidad’, Amazon Prime recuerda que actual ministro de Justicia defendió a Paul Schäfer.” *El Mostrador Cultura*, 27 Nov 2020. <https://www.elmostrador.cl/dia/2020/11/27/en-promocion-de-documental-dignidad-amazon-prime-recuerda-que-actual-ministro-de-justicia-defendio-a-paul-schafer/>.

December

- “Familiares de detenidos desaparecidos del Maule denunciaron intento de destrucción de evidencia en Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 2 Dec 2020. <https://www.elmostrador.cl/dia/2020/12/02/familiares-de-detenidos-desaparecidos-del-maule-denunciaron-intento-de-destruccion-de-evidencia-en-colonia-dignidad/>.
- Dannemann, Victoria. “Colonia Dignidad: alerta por intervención en sitio histórico.” *DW*, 5 Dec 2020. <https://www.dw.com/es/ex-colonia-dignidad-alerta-por-intervenci%C3%B3n-en-sitio-hist%C3%B3rico-y-anuncio-de-nuevos-peritajes/a-55833627>.
- Löhning, Ute. “Keine Aufarbeitung vor Gericht: Verbrechen der Colonia Dignidad in Chile.” *taz*, 12 Dec 2020. <https://taz.de/Verbrechen-der-Colonia-Dignidad-in-Chile/!5737402/>.
- “El Estado alemán está protegiendo a criminales’: víctimas de Colonia Dignidad no descartan llegar a Tribunal Europeo de DD.HH.” *DW*, In: *El Mostrador*, 13 Dec 2020. <https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2020/12/13/el-estado-aleman-esta-protegiendo-a-criminales-victimas-de-colonia-dignidad-no-descartan-llegar-a-tribunal-europeo-de-dd-hh/>.

2021

January

- “[Niels Biedermann:] ‘Nunca vi un control mental tan estricto y exitoso como el ejercido por Schäfer’.” *La Segunda*, 28 Jan 2021.

February

- “AFDD pide incorporar científicos argentinos a búsqueda de fosas en Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 15 Feb 2021. <https://www.elmostrador.cl/dia/2021/02/15/afdd-pide-incorporar-cientificos-argentinos-a-busqueda-de-fosas-en-colonia-dignidad>.

March

- Löhning, Ute. “Hartmut Hopp ist noch immer frei. Der Vertraute des Sektenchefs floh vor der Haftstrafe nach Deutschland.” *ND Journalismus von Links*, 9 Mar 2021. <https://www.nd-aktuell.de/artikel/1149252.colonia-dignidad-hartmut-hopp-ist-noch-immer-frei.html>.

April

- “Caso Colonia Dignidad: Ministra en visita de causas de derechos humanos realiza diligencias en Parral y Villa Baviera.” *Emol.com*, 22 Apr 2021. <https://www.emol.com/noticias/Nacional/2021/04/22/1018706/Caso-Colonia-Dignidad-derechos-humanos.html>.
- “Caso Colonia Dignidad: Ministra Paola Plaza realiza diligencias en Parral y Villa Baviera.” *Poder Judicial*, 22 Apr 2021. <https://www.pjud.cl/prensa-y-comunicaciones/noticias-del-poder-judicial/55129>.
- Löhning, Ute. “Ein Gedenkort fehlt bis heute.” *taz*, 26 Apr 2021. <https://taz.de/Verbrechen-der-Colonia-Dignidad/!5762644/>.

May

- “Abogado de DD.HH. busca frenar traslado de ex jefe de Colonia Dignidad desde la cárcel al hospital.” *El Mostrador*, 3 May 2021. <https://www.elmostrador.cl/dia/2021/05/03/abogado-de-dd-hh-busca-frenar-traslado-de-ex-jefe-de-colonia-dignidad-desde-la-carcel-al-hospital/>.
- Löhning, Ute. “Colonia Dignidad – Was ist aus der Aufarbeitung geworden?” *NPLA*, 3 May 2021. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/colonia-dignidad-was-ist-aus-der-aufarbeitung-geworden/>.
- Dannemann, Victoria. “Colonia Dignidad: el desafío de hacer justicia.” [Includes an interview with Judge Paola Plaza.] *DW*, 10 May 2021. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-es-obligaci%C3%B3n-de-la-judicatura-lograr-avances-y-dar-respuesta-a-quienes-esperan-por-tanto-tiempo/a-57485174>; <https://p.dw.com/p/3tCWE>.

Dannemann, Victoria. “[Niels Annen:] ‘Colonia Dignidad es una prioridad para el gobierno alemán.’” *DW*, 27 May 2021. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-es-una-prioridad-para-el-gobierno-alem%C3%A1n/a-57689111>; <https://p.dw.com/p/3u3ZX>.

June

“Debate sobre sitio de memoria en Colonia Dignidad.” *El Mostrador Cultura*, 23 Jun 2021. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2021/06/23/debate-sobre-sitio-de-memoria-en-colonia-dignidad/>.

Dannemann, Victoria. “¿Cómo sería un sitio de memoria en la ex Colonia Dignidad?” *DW*, 25 Jun 2021. <https://www.dw.com/es/c%C3%B3mo-deber%C3%ADa-ser-un-sitio-de-memoria-en-la-ex-colonia-dignidad/a-58052248>; <https://p.dw.com/p/3va2a>.

“Colonia Dignidad: emplazan a gobiernos de Alemania y Chile para instalar memoriales en Villa Baviera.” *El Mostrador / Agencias*, 27 Jun 2021. <https://www.elmostrador.cl/dia/2021/06/27/colonia-dignidad-emplazan-a-gobiernos-de-alemania-y-chile-para-instalar-memoriales-en-villa-baviera/>.

July

Löhning, Ute. “Gedenken und Dokumentieren.” *taz*, 7 Jul 2021. <https://taz.de/Verbrechen-der-Colonia-Dignidad-in-Chile/!5783546/>.

August

Dannemann, Victoria. “Víctimas de Colonia Dignidad exigen intervención de Alemania.” *DW*, 12 Aug 2021. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-v%C3%ADctimas-exigen-intervenci%C3%B3n-de-alemania-para-que-se-les-pague-indemnizaci%C3%B3n/a-58846723>.

September

“Andaba de vacaciones: detienen en Italia a Reinhard Doring Falkenberg, exjefe de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 29 Sep 2021. <https://www.elmostrador.cl/dia/2021/09/29/andaba-de-vacaciones-detienen-en-italia-a-reinhard-doring-falkenberg-exjefe-de-colonia-dignidad/>.

October

Haverkamp, Susanne “Spannende Doku-Serie über die deutsche Sekte ‘Colonia Dignidad’.” *Neue Osnabrücker Zeitung*, 1 Oct 2021. <https://www.noz.de/deutschland-welt/promi-show/artikel/neu-bei-netflix-die-deutsche-sekte-colonia-dignidad-in-chile-20008222>.

Méndez, Javier. “Colonia Dignidad: cómo se armó la nueva mirada del streaming a una era oscura.” *La Tercera*, 1 Oct 2021. <https://www.latercera.com/culto/2021/10/01/colonia-dignidad-como-se-armo-la-nueva-mirada-del-streaming-a-una-era-oscura/>.

“Serie documental sobre Colonia Dignidad es estrenado en Netflix y aborda rol de Hernán Larraín: ‘Lo pone en la palestra con imágenes, con narraciones’.” *El Mostrador Cultura*, 1 Oct 2021. <https://www.elmostrador.cl/dia/2021/10/01/serie-documental-sobre-colonia-dignidad-es-estrenado-en-netflix-y-aborda-rol-de-hernan-larrain-lo-pone-en-la-palestra-con-imagenes-con-narraciones/>.

“Entre Colonia Dignidad y los ovnis: siete documentales de sectas, cultos y gurús.” *La Tercera. Culto*, 4 Oct 2021. <https://www.latercera.com/culto/2021/10/04/entre-colonia-dignidad-y-los-ovnis-siete-documentales-de-sectas-cultos-y-gurus/>.

“Ministro de Justicia y aparición en serie documental sobre Colonia Dignidad: ‘Hay un aprovechamiento político’.” *El Mostrador*, 5 Oct 2021. <https://www.elmostrador.cl/dia/2021/10/05/ministro-de-justicia-y-aparicion-en-serie-documental-sobre-colonia-dignidad-hay-un-aprovechamiento-politico/>.

Lagos, Daniela. “Colonia Dignidad: memoria, dolor e impunidad.” *La Tercera*, 8 Oct 2021. <https://www.latercera.com/opinion/noticia/columna-de-daniela-lagos-colonia-dignidad-memoria-dolor-e-impunidad/CRUNN5WUMBFCBA2R5XTYCQD724/>.

Méndez, Javier. “Salo Luna, narrador de su propia pesadilla: ‘Nunca permití que Colonia Dignidad me dañara psicológicamente’.” *La Tercera. Culto*, 9 Oct 2021.

- <https://www.latercera.com/culto/2021/10/09/salo-luna-narrador-de-su-propia-pesadilla-nunca-permiti-que-colonia-dignidad-me-danara-psicologicamente/>.
- Blanc, Valentina. "Víctimas de Colonia Dignidad critican documental de Netflix: 'Es una imagen distorsionada'." *T13*, 14 Oct 2021. <https://www.13.cl/programas/bienvenidos/noticias/victimas-de-colonia-dignidad-critican-documental-de-netflix-es-una>.
- "Colonia Dignidad: piden la renuncia de un ministro de Piñera por un documental de Netflix." *La Nación*, 14 Oct 2021. <https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/colonia-dignidad-piden-la-renuncia-de-un-ministro-de-pinera-por-un-documental-de-netflix-nid14102021/>.
- "Víctimas de Colonia Dignidad critican 'visión reduccionista' de la serie de Netflix y piden la renuncia del ministro Larraín." *El Mostrador*, 14 Oct 2021. <https://www.elmostrador.cl/dia/2021/10/14/victimas-de-colonia-dignidad-critican-vision-reduccionista-de-la-serie-de-netflix-y-piden-la-renuncia-del-ministro-larrain/>.
- Burghardt, Peter. "'Er war der Teufel'." *SZ*, 26 Oct 2021. <https://www.sueddeutsche.de/medien/colonia-dignidad-netflix-paul-schaefer-1.5448781?reduced=true>.
- "Realizador de documental sobre Colonia Dignidad destacó que la serie es vista en países como Japón, Turquía y Suecia." *El Mostrador Cultura*, 26 Oct 2021. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2021/10/26/realizador-de-documental-sobre-colonia-dignidad-destaco-que-la-serie-es-vista-en-paises-como-japon-turquia-y-suecia/>.
- "Nuevas diligencias en Colonia Dignidad: ministra visita ex enclave alemán tras publicación de serie documental en Netflix." *El Mostrador*, 28 Oct 2021. <https://www.elmostrador.cl/dia/2021/10/28/nuevas-diligencias-en-colonia-dignidad-ministra-visita-ex-enclave-aleman-tras-publicacion-de-serie-documental-en-netflix/>.
- "Ministra en visita Paola Plaza y nuevas indagatorias en Colonia Dignidad: 'Están surgiendo nuevos sitios de interés'." *El Mostrador*, 29 Oct 2021. <https://www.elmostrador.cl/dia/2021/10/29/ministra-en-visita-paola-plaza-y-nuevas-indagatorias-en-colonia-dignidad-estan-surgiendo-nuevos-sitios-de-interes/>.

November

- Hopenhayn, Daniel. "Cristián Leighton: 'Lo temible de personas como Schäfer es su astucia para vestir el mal con el traje del bien'." *La Tercera. Culto*, 6 Nov 2021. <https://www.latercera.com/culto/2021/11/06/cristian-leighton-lo-temible-de-personas-como-schafer-es-su-astucia-para-vestir-el-mal-con-el-traje-del-bien/>.
- "Corte Suprema estima procedente solicitar extradición de ciudadano alemán procesado por secuestros en ex Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 13 Nov 2021. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2021/11/13/corte-suprema-estima-procedente-solicitar-extradicion-de-ciudadano-aleman-procesado-por-secuestros-en-ex-colonia-dignidad/>; <https://www.diarioconstitucional.cl/2021/11/13/corte-suprema-estima-procedente-solicitar-a-italia-la-extradicion-de-ciudadano-aleman-procesado-por-secuestros-en-ex-colonia-dignidad/>.
- Dannemann, Victoria. "Madres de víctimas de Colonia Dignidad [Victória Fuentes, Jacqueline Pacheco and Mercedes Valenzuela]: 'Seguimos luchando'." *DW*, 17 Nov 2021. <https://www.dw.com/es/madres-de-ni%C3%B1os-abusados-en-colonia-dignidad-todav%C3%ADa-seguimos-luchando/a-59840175>.
- Fernández, Hernán. "Valentía en la historia y el presente de Colonia Dignidad." *DW*, 17 Nov 2021. <https://www.dw.com/es/valent%C3%ADa-y-consecuencia-en-la-historia-y-el-presente-de-colonia-dignidad/a-59840038>.
- Usi, Eva. "Serie 'Colonia Dignidad' de Netflix cause polémica en Chile." Includes interview with the cineaste Wilfried Huisman, *Deutsche Welle*, 17 Nov 2021. <https://www.dw.com/es/el-gobierno-alem%C3%A1n-deber%C3%ADa-indemnizar-a-las-v%C3%ADctimas-chilenas-de-colonia-dignidad/a-59777555>.
- Burghardt, Peter. "Italien Italien lässt Ex-Führungsmitglied der Colonia Dignidad frei." *SZ*, 24 Nov 2021. <https://www.sueddeutsche.de/politik/colonia-dignidad-reinhard-doering-italien-1.5472494>.

- Cárdenas Guzmán, Andrés. “Abogada de DD.HH. [Magdalena Garcés] reprocha al Gobierno por liberación de exjefes de Colonia Dignidad: ‘Su obligación era extremar los medios legítimos para asegurar que compareciera y no lo hicieron.’” *El Mostrador*, 24 Nov 2021. <https://www.elmostrador.cl/noticias/2021/11/24/abogada-de-dd-hh-reprocha-al-gobierno-por-liberacion-de-exjefes-de-colonia-dignidad-su-obligacion-era-extremar-los-medios-legitimos-para-asegurar-que-compareciera-y-no-lo-hicieron/>.
- Huhle, Rainer. “Rezension zum Buch von Jan Stehle: *Der Fall Colonia Dignidad. Zum Umgang bundesdeutscher Aussenpolitik und Justiz mit Menschenrechtsverletzungen 1961–2020.*” *NMRZ*, 24 Nov 2021. <https://www.menschenrechte.org/de/2021/11/24/rezension-zum-buch-von-jan-stehle-der-fall-colonia-dignidad-zum-umgang-bundesdeutscher-aussenpolitik-und-justiz-mit-menschenrechtsverletzungen-1961-2020/>.
- Romero, Margarita. “Archivos de ex Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 24 Nov 2021. <https://www.latercera.com/opinion/noticia/archivos-de-ex-colonia-dignidad/E4HRZALZXBGARCVT2LXAJIUT4I/>.
- “Ministerio de Justicia y DDHH se lava las manos respecto a fuga de ex jefe de Colonia Dignidad y afirma que actuaron de forma diligente y dentro de plazo.” *El Mostrador*, 25 Nov 2021. <https://www.elmostrador.cl/dia/2021/11/25/ministerio-de-justicia-y-ddhh-se-lava-las-manos-respecto-a-fuga-de-ex-jefe-de-colonia-dignidad-y-afirma-que-actuaron-de-forma-diligente-y-dentro-de-plazo/>.
- Welch Guerra, Max. “Verbrechen unter Deutscher Schirmherrschaft. Jan Stehle hat mit *Der Fall Colonia Dignidad* eines der finstersten Kapitel deutscher Aussenpolitik offengelegt.” *LN*, nos. 569–570, Nov – Dec 2021. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/verbrechen-unter-deutscher-schirmherrschaft/>.

December

- Riff, Valentina. “Senado: piden Comisión Nacional de Verdad, Reparación y Memoria de Colonia Dignidad.” *Soychile.cl*, 17 Dec 2021. <https://www.soychile.cl/Valparaiso/Sociedad/2021/12/17/736753/comision-nacional-verdad-colonia-dignidad.aspx>.
- “Senado pide crear Comisión Nacional de Verdad, Reparación y Memoria de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 18 Dec 2021. <https://www.elmostrador.cl/noticias/2021/12/18/senado-pide-crear-comision-nacional-de-verdad-reparacion-y-memoria-de-colonia-dignidad/>.
- Mosciatti, Ezio. “Documental ‘Colonia Dignidad’ en Netflix: Un mal que persiste.” *Biobiochile.cl*, 29 Dec 2021. <https://www.biobiochile.cl/noticias/artes-y-cultura/actualidad-cultural/2021/12/29/documental-colonia-dignidad-en-netflix-un-mal-que-persiste.shtml>.

2022

January

- Löhning, Ute. “Zwei Blicke zurück.” *Amnesty Journal*, 19 Jan 2022. <https://www.amnesty.de/informieren/amnesty-journal/chile-colonia-dignidad-netflix-stehle>.
- Rodríguez Bustos, Gabriel. “La pesadilla de los hermanos Cisternas en Colonia Dignidad.” *Diario Talca*, 21 Jan 2022. <https://diariotalca.cl/reportaje-la-pesadilla-de-los-hermanos-cisternas-en-colonia-dignidad/>.
- Löhning, Ute. “Laufen Gelassen. Italiens Behörden setzen Ex-Führungsmittglied der Colonia Dignidad trotz eines chilenischen Auslieferungsantrags auf freien Fuss.” *LN*, no. 571, Jan 2022. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/laufen-gelassen/>.

February

- “Entrevista [Elke Gryglewski]: Colonia Dignidad ¿Un sitio de memoria?” *Diario Talca*, 16 Feb 2022. <https://diariotalca.cl/entrevista-colonia-dignidad-un-sitio-de-memoria/>.

March

- “Un lugar llamado Dignidad: mira el intenso trailer del nuevo filme sobre Colonia Dignidad.” *La Tercera*, 3 Mar 2022. <https://www.latercera.com/culto/2022/03/03/un-lugar-llamado-dignidad-mira-el-intenso-trailer-del-nuevo-filme-sobre-colonia-dignidad/>
- Löhning, Ute. “Suche nach der historischen Wahrheit – ‘Der Fall Colonia Dignidad’.” *NPLA*, 14 Mar 2022. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/suche-nach-der-historischen-wahrheit-der-fall-colonia-dignidad/>.
- Rodríguez Bustos, Gabriel. “Las reparaciones pendientes a las víctimas de la Colonia.” *Diario Talca*, 14 Mar 2022. <https://diariotalca.cl/reportaje-las-reparaciones-pendientes-a-las-victimas-de-la-colonia/>.
- Stavans, Ilan. “The Dark History of Colonia Dignidad.” *The Nation*, 24 Mar 2022. <https://www.thenation.com/article/culture/sinister-sect-colonia-dignidad/>.

May

- “Indigna nueva suspensión de remate de predios de ex Colonia Dignidad.” *Diario Talca*, 12 May 2022. <https://diariotalca.cl/indigna-nueva-suspension-de-remate-de-predios-de-ex-colonia-dignidad/>.
- “Tribunal reprogramó fecha para rematar predio de ex Colonia Dignidad.” *Diario Talca*, 17 May 2022. <https://diariotalca.cl/tribunal-reprogramo-fecha-para-rematar-predio-de-ex-colonia-dignidad/>.
- Kandler, Philipp, and Daniel Kressel. “The Chilean Right Made Colonia Dignidad Possible.” *Jacobin*, 24 May 2022. <https://jacobin.com/2022/05/colonia-dignidad-sinister-sect-review-chilean-right>. See also: *The Wire*, 29 May 2022. <https://thewire.in/history/the-chilean-right-made-colonia-dignidad-possible>.
- “Renuevan esfuerzos por transformar a ex Colonia en sitio de memoria.” *Diario Talca*, 29 May 2022. <https://diariotalca.cl/renuevan-esfuerzos-por-transformar-a-ex-colonia-en-sitio-de-memoria/>.

June

- Löhning, Ute. “1.000 Hektar Gerechtigkeit: Auszahlung an Opfer der Colonia Dignidad.” *taz*, 10 Jun 2022. <https://taz.de/Auszahlung-an-Opfer-der-Colonia-Dignidad/!5857662/>.
- “Indemnizarán a las víctimas de Colonia Dignidad con el dinero de la venta de propiedades.” *DW*, In: *El Mostrador*, 14 Jun 2022. <https://www.elmostrador.cl/dia/2022/06/14/indemnizaran-a-las-victimas-de-colonia-dignidad-con-el-dinero-de-la-venta-de-propiedades-en-chile/>.
- “Día de los patrimonios en la ex Colonia Dignidad.” *AMCD*, 15 Jun 2022. <https://www.coloniadignidad.cl/actualidad/actividades/dia-de-los-patrimonios-en-la-ex-colonia-dignidad/>.
- Löhning, Ute. “Vergeben, verschweigen, vergessen? Zwei Neuerscheinungen zum Umgang mit der Geschichte der Colonia Dignidad.” *LN*, no. 576, Jun 2022. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/vergeben-verschweigen-vergessen/>.

July

- “La Lucha que ha mantenido la A.F.D.D. y E.P. de Talca y el Maule contra enclave de la ex Colonia Dignidad.” *Ruil.cl*, 10 Jul 2022. <https://www.ruil.cl/2022/07/10/la-lucha-que-ha-mantenido-la-a-f-d-d-y-e-p-de-talca-y-el-maule-contr-enclave-de-la-ex-colonia-dignidad/>.
- Amauta, Silvia. “Los esfuerzos de las históricas luchadoras y las promesas incumplidas por Verdad, Justicia y Memoria en el enclave alemán.” *La Izquierda Diario*, 13 Jul 2022. <https://www.laizquierdadiario.cl/viaje-a-colonia-dignidad>. See also: *Radio JGM*, 13 Jul 2022. <https://radiojgm.uchile.cl/colonia-dignidad-los-esfuerzos-de-las-historicas-luchadoras-y-las-promesas-incumplidas-por-verdad-justicia-y-memoria-en-el-enclave-aleman/>.

August

- Maier, Dieter. “Colonia Dignidad und Erinnerungskultur. Dreckmann-Nielen, Meike: *Erinnern und Vergessen: Erinnerungskulturelle Dynamiken in der ehemaligen Colonia Dignidad*. Bielefeld, Transkript 2022.” *NMRZ*, 18 Aug 2022.

<https://www.menschenrechte.org/de/2022/08/18/colonia-dignidad-und-erinnerungskultur/>.

September

“Muere Gerhard Mücke, criminal de la dictadura y líder de Colonia Dignidad.” *Swissinfo.ch*, 18 Sep 2022. <https://www.swissinfo.ch/spa/muere-gerhard-muecke-criminal-de-la-dictadura-y-l%C3%ADder-de-colonia-dignidad/47909946>.

“Acto conmemorativo de los 49 años del Golpe cívico militar.” *AMCD*, 20 Sep 2022. <https://www.coloniadignidad.cl/actualidad/actividades/acto-conmemorativo-de-los-49-anos-del-golpe-civico-militar/>.

Löhning, Ute. “Schweigend ins Grab: Verschwundene der Colonia Dignidad.” *taz*, 20 Sep 2022. <https://taz.de/Verschwundene-der-Colonia-Dignidad/!5879633/>.

October

“‘Eines der grössten Menschenrechtsverbrechen unter deutscher Beteiligung.’” [Martin Knobbe interviews Jan Stehle.] *Der Spiegel*, 14 Oct 2022. <https://www.spiegel.de/politik/deutschland/colonia-dignidad-eines-der-groessten-menschenrechtsverbrechen-unter-deutscher-beteiligung-a-ee1f8749-7eb8-4093-923c-1075cdee6494>.

Löhning, Ute. “Wir dokumentieren – Zum Gedenkstättenkonzept Colonia Dignidad.” *NPLA*, 19 Oct 2022. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/wir-dokumentieren-zum-gedenkstaettenkonzept-colonia-dignidad/>.

Löhning, Ute. “Ex Colonia Dignidad zahlt Opfern sexualisierter Gewalt Entschädigung.” *NPLA*, 23 Oct 2022. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/ex-colonia-dignidad-zahlt-opfern-sexualisierter-gewalt-entschaedigung/>.

November

Galindo V., Óscar, and Jorge Iván Vergara. “La palabra indigna: Paul Schäfer ante la asamblea de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 6 Nov 2022. <https://www.elmostrador.cl/dia/2022/11/06/la-palabra-indigna-paul-schafer-ante-la-asamblea-de-colonia-dignidad/>.

“Denuncian atentado contra la integridad del Monumento Nacional Colonia Dignidad.” *El Mostrador Cultura*, 17 Nov 2022. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2022/11/17/denuncian-atentado-contra-la-integridad-del-monumento-nacional-colonia-dignidad/>.

December

“Diálogos en torno a Colonia Dignidad.” *El Mostrador Cultura*, 11 Dec 2022. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2022/12/11/dialogos-en-torno-a-colonia-dignidad/>.

Ehlers, Fiona. “Ich kann das bis heute nicht begreifen’.” *Der Spiegel*, 29 Dec 2022. <https://www.spiegel.de/geschichte/colonia-dignidad-in-chile-ich-kann-das-bis-heute-nicht-begreifen-a-af885ece-0002-0001-0000-000184517280>.

Sepúlveda, Carmen. “Elke Gryglewski, directora del Sitio de Memoria alemán Bergen-Belsen: ‘Los DD.HH. son un asunto del presente y del futuro de nuestras democracias’.” *El Mostrador*, 30 Dec 2022. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2022/12/30/elke-gryglewski-directora-del-sitio-de-memoria-aleman-bergen-belsen-los-derechos-humanos-son-un-asunto-del-presente-y-del-futuro-de-nuestras-democracias/>.

Löhning, Ute. “Tatsächlich neue Impulse? Bundesratspräsident Ramelow reist in Sachen Energiewende nach Chile und besucht die Colonia Dignidad.” *LN*, no. 582, Dec 2022. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/tatsaechlich-neue-impulse/>.

2023

January

Löhning, Ute. “Bayrische Folklore neben Folterkeller: Ex-Colonia Dignidad in Chile.” *Deutschlandfunk Kultur*, 2 Jan 2023. <https://www.deutschlandfunkkultur.de/colonia-dignidad-chile-tourismus-100.html>.

“Asociación por la Memoria y los Derechos Humanos Colonia Dignidad critica designación de exministro Larraín como experto constitucional.” *Mesa de noticias de El Mostrador*, 26 Jan 2023. <https://www.elmostrador.cl/dia/2023/01/26/asociacion-por-la-memoria-y-los-derechos-humanos-colonia-dignidad-critica-designacion-de-exministro-larrain-como-experto-constitucional/>.

Bundesregierung, “Pressekonferenz von Bundeskanzler Scholz und Präsident Boric zum Besuch des Bundeskanzlers in der Republik Chile am 30. Januar 2023.” 30 Jan 2023. <https://www.bundesregierung.de/breg-de/suche/pressekonferenz-von-bundeskanzler-scholz-und-praesident-boric-zum-besuch-des-bundeskanzlers-in-der-republik-chile-am-30-januar-2023-2161346>.

“Colonia Dignidad: Alemania y Chile crearán sitio de memoria.” *DW*, 30 Jan 2023. <https://www.dw.com/es/alemania-y-chile-coinciden-en-crear-sitio-de-memoria-en-colonia-dignidad/a-64550940>; <https://p.dw.com/p/4MqeC>.

“Visita de Olaf Scholz: Chile y Alemania coinciden en crear sitio de memoria en Colonia Dignidad.” *DW*, In: *El Mostrador*, 30 Jan 2023. <https://www.elmostrador.cl/dia/2023/01/30/visita-de-olaf-scholz-chile-y-alemania-coinciden-en-crear-sitio-de-memoria-en-colonia-dignidad/>.

February

Fajardo Caballero, Marco. “Diputada alemana Renate Künast y rechazo a Hernán Larraín como expert designado (UDI): ‘Entiendo muy bien las preocupaciones de las víctimas’ de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 3 Feb 2023. <https://www.elmostrador.cl/destacado/2023/02/03/diputada-alemana-renate-kunast-y-rechazo-a-hernan-larrain-como-experto-designado-udi-entiendo-muy-bien-las-preocupaciones-de-las-victimas-de-colonia-dignidad/>.

Dannemann, Victoria. “Qué frena la creación de un memorial en Colonia Dignidad.” *DW*, 7 Feb 2023. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-un-sitio-de-memoria-ser%C3%ADa-un-catalizador-de-verdad-y-justicia/a-64633730>; <https://p.dw.com/p/4NCBW>.

March

Dannemann, Victoria. “Muere en Alemania hija adoptiva de líder de Colonia Dignidad.” *DW*, 2 Mar 2023. <https://www.dw.com/es/muere-en-alemania-la-hija-adoptiva-del-l%C3%ADder-de-colonia-dignidad/a-64869592>. See also In: *El Mostrador*, <https://www.elmostrador.cl/dia/2023/03/02/muere-en-alemania-la-hija-adoptiva-de-paul-schafer-lider-de-colonia-dignidad/>.

“Hija adoptiva de Paul Schäfer murió en Alemania a los 55 años.” *Cooperativa.cl*, 2 Mar 2023. <https://cooperativa.cl/noticias/pais/judicial/villa-baviera/hija-adoptiva-de-paul-schafer-murio-en-alemania-a-los-55-anos/2023-03-02/224352.html>.

Troncoso, Francisco. “El grito de Paul Schäfer por Rebeca, la hija adoptiva del líder de Colonia Dignidad que formaba parte de su ‘cerco de hierro’.” *El Mostrador*, 6 Mar 2023. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2023/03/06/el-grito-de-paul-schafer-por-rebeca-la-hija-adoptiva-del-lider-de-colonia-dignidad-que-formaba-parte-de-su-cerco-de-hierro/>.

Larra, Lola [Claudia Larraquibel]. “Para serle franco, no lo recuerdo’.” *El Mostrador*, 7 Mar 2023. <https://www.elmostrador.cl/noticias/opinion/2023/03/07/para-serle-franco-no-lo-recuerdo/>.

“[Emma Sepúlveda:] ‘En Colonia Dignidad, a las mujeres se les torturaba física y mentalmente, y se las trataba de convertir en robots’.” *BBC News Mundo*, In: *El Mostrador*, 8 Mar 2023. <https://www.elmostrador.cl/braga/2023/03/08/en-colonia-dignidad-a-las-mujeres-se-les-torturaba-fisica-y-mentalmente-y-se-las-trataba-de-convertir-en-robots/>.

Sepúlveda, Antonia. “Emma Sepúlveda sobre Colonia Dignidad: ‘Las mujeres no podían hablar del abuso porque esa era la única vida que conocían’.” *El Mostrador*, 25 Mar 2023. <https://www.elmostrador.cl/braga/2023/03/25/emma-sepulveda-sobre-colonia-dignidad-las-mujeres-no-podian-hablar-del-abuso-porque-esa-era-la-unica-vida-que-conocian/>.

Melichar, Julian. “Colonia Dignidad: Wie eine Grazerin [Gudrun Müller] 50 Jahre Sekten-Gewalt überstand.” *Kleine Zeitung*, 27 Mar 2023.

<https://www.kleinezeitung.at/international/6267974/Gefangen-gefoltert-gefluechtet-Wie-eine-Grazerin-50-Jahre>.

Seiwerth, Malte. "Scholz im Adlerhorst. Deutscher Bundeskanzler brüskiert die Opfer der Colonia Dignidad." *LN*, no. 585, Mar 2023. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/scholz-im-adlerhorst/>.

April

Hevia Jordán, Evelyn. "Colonia Dignidad: ¿Cómo todo esto fue posible?" *El Mostrador*, 16 Apr 2023. <https://www.elmostrador.cl/noticias/opinion/columnas/2023/04/16/colonia-dignidad-como-todo-esto-fue-posible/>.

Löhning, Ute. "Kein Ort der Trauer und Mahnung." *nd. Journalismus von Links*, 16 Apr 2023. <https://www.nd-aktuell.de/artikel/1172487.chile-colonia-dignidad-kein-ort-der-trauer-und-mahnung.html?sstr=Colonia+Dignidad>.

"Chile y Alemania celebran la XI Sesión de la Comisión Mixta para abordar la memoria histórica de Colonia Dignidad y la integración de las víctimas en la sociedad." *Ministerio de Relaciones Exteriores*, 19 Apr 2023. <https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/chile-y-alemania-celebran-la-xi-sesion-de-la-comision-mixta-para-abordar>.

"Colonia Dignidad: agrupación de DDHH reclama su ausencia en comisión entre Chile y Alemania." *Mesa de noticias de El Mostrador*, 25 Apr 2023. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2023/04/25/colonia-dignidad-agrupacion-de-ddhh-reclama-su-ausencia-en-comision-entre-chile-y-alemania/>.

Dannemann, Victoria. "Búsqueda de Desaparecidos: esfuerzo por encontrar respuestas." *DW*, 26 Apr 2023. <https://www.dw.com/es/plan-de-b%C3%BAqueda-de-desaparecidos-el-esfuerzo-por-encontrar-respuestas/a-65444922>.

Pieper, Oliver. "Endlich Gedenkstätte der Colonia Dignidad?" *DW*, 29 Apr 2023. <https://www.dw.com/de/endlich-gedenksta%C3%A4tte-der-colonia-dignidad-in-chile/a-65465690>; <https://p.dw.com/p/4QgcE>.

May

Löhning, Ute. "Deutsche Sektensiedlung in Chile. Letzte Chance zur Aufklärung." *taz*, 8 May 2023. <https://taz.de/Deutsche-Sektensiedlung-in-Chile/!5932637/>. See also: Löhning, Ute. "Haft für Ex Colonia Dignidad-Mitglied Willi Malessa bestätigt." *NPLA*, 30 May 2023. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/haft-fuer-ex-colonia-dignidad-mitglied-willi-malessa-bestaetigt/>.

"Exescolta de Paul Schafer es detenido por role n secuestros y desaparición de detenidos en 1973." *Mesa de noticias de El Mostrador*, 10 May 2023. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2023/05/10/exescolta-de-paul-schafer-es-detenido-por-rol-en-secuestros-y-desaparicion-de-detenidos-en-1973/>.

Löhning, Ute. "[Luis Henríquez Seguel:] 'Die Verbrechen waren ein Tabu'." *taz*, 15 May 2023. <https://taz.de/Ex-Ermittler-zu-Colonia-Dignidad/!5934244/>. In Spanish: "Ex subdirector operativo de la PDI [Luis Henríquez Seguel]: 'Los crímenes de Colonia Dignidad eran un tabú. En Chile no se podía tocar este tema hasta 1996'." *Interferencia*, 10 Jun 2023. <https://interferencia.cl/articulos/ex-subdirector-operativo-de-la-pdi-los-crime-nes-de-colonia-dignidad-eran-un-tabu-en-chile>.

Dannemann, Victoria. "Procesan a ex miembro de Colonia Dignidad por complicidad." *DW*, 19 May 2023. <https://www.dw.com/es/procesan-a-ex-miembro-de-colonia-dignidad-por-complicidad-en-secuestro-durante-la-dictadura/a-65683040>; <https://p.dw.com/p/4Rb9s>.

June

Stehle, Jan. "Zähe Aufarbeitung. Fünf Jahrzehnte Dauerskandal Colonia Dignidad." *LN*, anniversary no. 588, Jun 2023. <https://lateinamerika-nachrichten.de/artikel/zaeche-aufarbeitung/>.

July

Zessnik, Sophia. "Exmiembros de Colonia Dignidad piden ayuda en medio del abandono y el olvido." *El Mostrador*, 27 Jul 2023. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2023/07/27/exmiembros-de-colonia-dignidad-piden-ayuda-en-medio-del-abandono-y-el-olvido/>.

August

Dannemann, Victoria. "Funan en Alemania a exmédico de Colonia Dignidad." *DW*, 27 Aug 2023. <https://www.dw.com/es/funan-en-alemania-a-exm%C3%A9dico-de-colonia-dignidad/a-66642914>.

"Funan a Hartmutt [Hartmut] Hopp en Alemania." *El Mostrador*, 27 Aug 2023. <https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2023/08/27/funan-a-hartmutt-hopp-en-su-casa-en-alemania/>.

Löhning, Ute. "Protest vor Haus von Sekten-Täter." *taz*, 27 Aug 2023. <https://taz.de/Kundgebung-gegen-Colonia-Dignidad/!5952981/>. See also: "Tag der Verschwundenen: 50 Jahre Verlust und Suche." *nd. Journalismus von Links*, 29 Aug 2023. <https://www.nd-aktuell.de/artikel/1175885.chile-tag-der-verschwundenen-jahre-verlust-und-suche.html>; "Kundgebung in Krefeld bei Hartmut Hopp." *NPLA*, 30 Aug 2023. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/funa-in-krefeld-oppum-bei-hartmut-hopp/>. In Spanish: "Hartmut Hopp, medico de Colonia Dignidad, mano derecha de Schäfer y prófugo de la justicia chilena, es funado frente a su departamento en Alemania." *Interferencia*, 28 Aug 2023. <https://interferencia.cl/articulos/hartmut-hopp-medico-de-colonia-dignidad-mano-derecha-de-schafer-y-profugo-de-la-justicia> and "Hartmut Hopp, médico de Colonia Dignidad, funado frente a su casa." *NPLA*, 30 Aug 2023. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/hartmut-hopp-medico-de-colonia-dignidad-funado-frente-a-su-casa/>.

September

Aparicio, Emilia. "Iván Cáceres, arqueólogo forense especializado en DDHH: 'Nosotros expusimos lo que siempre se negó'." *El Mostrador*, 12 Sep 2023. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2023/09/12/ivan-caceres-arqueologo-forense-especializado-en-ddhh-nosotros-expusimos-lo-que-siempre-se-nego/>.

November

Fuentes, Carola. "El trauma de Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 5 Nov 2023. <https://www.elmostrador.cl/noticias/opinion/columnas/2023/11/05/el-trauma-de-colonia-dignidad/>.

"Familiares de Detenidos Desaparecidos ponen simbólicamente primera piedra de Sitio de Memoria Colonia Dignidad." *Mesa de noticias de El Mostrador*, 18 Nov 2023. <https://www.elmostrador.cl/noticias/2023/11/18/familiares-de-desaparecidos-ponen-simbolicamente-primera-piedra-de-sitio-de-memoria-colonia-dignidad/>.

Löhning, Ute. "Stockende Aufarbeitung zur Colonia Dignidad." *nd. Journalismus von Links*, 19 Nov 2023. <https://www.nd-aktuell.de/artikel/1177884.gedenkstaette-stockende-aufarbeitung-zur-colonia-dignidad.html?sstr=Colonia+Dignidad>.

Rojas, Matias. "Vandalizan primera piedra de memorial por víctimas de Colonia Dignidad a dos días de instalado." *elDesconcierto.cl*, 23 Nov 2023. <https://eldesconcierto.cl/2023/11/23/vandalizan-primera-piedra-de-memorial-por-victimas-de-colonia-dignidad-a-dos-dias-de-instalado>.

December

"INDH participó en emotiva ceremonia en ex Colonia Dignidad para conmemorar los 50 años del golpe de Estado." *Instituto Nacional de Derechos Humanos*, 4 Dec 2023. <https://www.indh.cl/indh-participo-en-emotiva-ceremonia-en-ex-colonia-dignidad-para-conmemorar-los-50-anos-del-golpe-de-estado/>.

"Symbolische Grundsteinlegung für Gedenkstätte in Ex Colonia Dignidad." *NPLA*, 10 Dec 2023. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/symbolische-grundsteinlegung-fuer-gedenkstaette-in-ex-colonia-dignidad/>.

March

Dannemann, Victoria. "El patrimonio de la ex Colonia Dignidad en disputa." *DW*, 27 Mar 2024. <https://www.dw.com/es/el-patrimonio-de-la-ex-colonia-dignidad-en-disputa/a-68685662>; <https://p.dw.com/p/4eCHG>.

Sepúlveda, Antonia. "Preparan adaptación al cine del libro sobre los abusos a mujeres y niñas en Colonia Dignidad." *El Mostrador*, 28 Mar 2024. <https://www.elmostrador.cl/braga/2024/03/28/preparan-adaptacion-al-cine-del-libro-sobre-los-abusos-a-mujeres-y-ninas-en-colonia-dignidad/>.

April

"Por 'intervencionismo' alemán asociación por la memoria de Colonia Dignidad pide reunión con Boric." *El Mostrador*, 30 Apr 2024. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2024/04/30/por-intervencionismo-aleman-asociacion-por-la-memoria-de-colonia-dignidad-pide-reunion-con-boric/>.

May

"Chile after Pinochet: The Search for the Disappeared." *DW*, 13 May 2024. <https://www.dw.com/en/chile-after-pinochet-the-search-for-the-disappeared/video-69069591>.

Löhning, Ute. "Colonia Dignidad: Proteste und Strassenblockade für Land und Lohn." *NPLA*, 24 May 2024. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/colonia-dignidad-proteste-und-strassenblockade-fuer-land-und-lohn/>.

June

"Chile inicia expropiación de terrenos de Colonia Dignidad." *DW*, 2 Jun 2024. <https://p.dw.com/p/4gXf7>; <https://www.dw.com/es/chile-inicia-expropiaci%C3%B3n-de-terrenos-de-colonia-dignidad/a-69244521>.

Löhning, Ute. "Auf dem Weg zur Gedenkstätte." *taz*, 2 Jun 2024. <https://taz.de/Sektensiedlung-Colonia-Dignidad-in-Chile/!6011596&s=Colonia+Dignidad/>.

Basso Prieto, Carlos. "Expropiación de Colonia Dignidad terminaría por beneficiar a hijos de lugartenientes de Schäfer." *El Mostrador*, 6 Jun 2024. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2024/06/06/expropiacion-de-colonia-dignidad-terminaria-por-beneficiar-a-hijos-de-los-lugartenientes-de-schafer/>. See also: <https://media-front.elmostrador.cl/2024/06/Lea-el-oficio-pidiendo-la-expropiacion-de-Colonia-Dignidad.pdf>.

Steinke, Ronen. "Wo das Weltrechtsprinzip plötzlich nichts gilt." *SZ*, 9 Jun 2024. <https://www.sueddeutsche.de/meinung/colonia-dignidad-chile-deutschland-weltrechtsprinzip-kommentar-gabriel-boric-lux.2B9DEJXsqAhMC8Nro1XeuA?reduced=true>.

Cárcamo, Ruth. "Cordero anticipa reunión con canciller alemán sobre expropiación de ex Colonia Dignidad." *ADN Radio*, 10 Jun 2024. <https://www.adnradio.cl/2024/06/11/presidente-boric-encabeza-foro-economico-en-alemania-queremos-que-vean-a-chile-como-un-lugar-donde-hoy-se-estan-gestando-las-industrias-del-futuro/>.

"El camino a la expropiación de la antigua Colonia Dignidad." *DW*, 10 Jun 2024. <https://p.dw.com/p/4gsaP>; <https://www.dw.com/es/el-camino-hacia-la-expropiaci%C3%B3n-de-la-antigua-colonia-dignidad/a-69324953>.

Basso Prieto, Carlos. "Presidente afirma en Alemania que expropiación de Colonia Dignidad no puede favorecer a victimarios." *El Mostrador*, 11 Jun 2024. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2024/06/11/presidente-afirma-en-alemania-que-expropiacion-de-colonia-dignidad-no-puede-favorecer-a-victimarios/>.

"Ministro Cordero desde Alemania: 'Siguen existiendo muchas deudas pendientes a más de 60 años de la instalación de Colonia Dignidad en Chile.'" *La Tercera*, 11 Jun 2024. <https://www.latercera.com/nacional/noticia/ministro-cordero-desde-alemania-siguen-existiendo-muchas-deudas-pendientes-a-mas-de-60-anos-de-la-instalacion-de-colonia-dignidad-en-chile/GKPF5Z6CB5G6DJQR42Z72NIRY4/>.

Basso Prieto, Carlos. “Con la muerte de Ewald Frank desaparece el último líder sectario de Colonia Dignidad.” *El Mostrador*, 26 Jun 2024. <https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2024/06/26/con-la-muerte-de-ewald-frank-desaparece-el-ultimo-lider-sectario-de-colonia-dignidad/>.

July

Löhning, Ute. “Teilenteignung der Colonia Dignidad für Gedenkstätte angekündigt.” *NPLA*, 9 Jul 2024. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/teilenteignung-der-colonia-dignidad-fuer-gedenkstaette-angekuendigt/>. In Spanish: “El proceso expropiatorio de ex Colonia Dignidad y sus implicaciones.” *NPLA*, 20 Aug 2024. <https://www.npla.de/thema/memoria-justicia/el-proceso-expropiatorio-de-ex-colonia-dignidad-y-sus-implicaciones/>.

Freixas, Meitxell. “Campesinos expulsados por Colonia Dignidad, ‘víctimas invisibles’ de Schäfer y Pinochet.” *elDesconcierto.cl*, 18 Jul 2024. <https://eldesconcierto.cl/2024/07/18/campesinos-expulsados-por-colonia-dignidad-victimas-invisibles-de-schafer-y-pinochet>. See also: <https://www.swissinfo.ch/spa/campesinos-expulsados-por-colonia-dignidad%2c-%22v%C3%ADctimas-invisibles%22-de-sch%C3%A4fer-y-pinochet/84202879>.

August

Hormazábal González, Enrique. “La historia de los italianos echados por Colonia Dignidad: Todos terminaron vendiendo su parcela.” *El Mostrador*, 3 Aug 2024. <https://www.elmostrador.cl/cultura/2024/08/03/la-historia-de-los-italianos-echados-por-colonia-dignidad-todos-terminaron-vendiendo-su-parcela/>.

October

Basso Prieto, Carlos. “Ad portas de sentencia contra último jerarca de Colonia Dignidad: hallan nuevo búnker de la secta.” *El Mostrador*, 9 Oct 2024. <https://www.elmostrador.cl/noticias/2024/10/09/ad-portas-de-sentencia-contra-ultimo-jerarca-de-colonia-dignidad-encuentran-nuevo-bunker-en-ella/>.

December

Zamarin, Felipe. “Hallan búnker secreto durante excavaciones en Colonia Dignidad.” *biobiochile.cl*, 1 Dec 2024. <https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/region-del-maule/2024/12/01/hallan-bunker-secreto-durante-excavaciones-en-colonia-dignidad.shtml>.

“Museo de la Memoria y los DDHH y Universidad Libre de Berlín buscan visibilizar memorias de Colonia Dignidad.” *MMDH*, 12 Dec 2024. <https://mmdh.cl/noticias/institucional/museo-de-la-memoria-y-los-ddhh-y-universidad-libre-de-berlin-buscan-visibilizar-memorias-de-colonia-dignidad>.

2025

February

Dannemann, Victoria. “Polémicas en torno a la expropiación de ex Colonia Dignidad.” *DW*, 18 Feb 2025. <https://www.dw.com/es/las-pol%C3%A9micas-en-torno-a-la-expropiaci%C3%B3n-de-ex-colonia-dignidad/a-71665466>.

March

Dannemann, Victoria. “Expropiación: Residentes deberán dejar ex Colonia Dignidad.” [Interview with Jaime Gajardo Falcón, Chilean Minister of Justice.] *DW*, 3 Mar 2025. <https://www.dw.com/es/expropiaci%C3%B3n-residentes-deber%C3%A1n-dejar-ex-colonia-dignidad/a-71817372>.

Dannemann, Victoria. “Gobierno chileno amplía expropiación de ex Colonia Dignidad.” *DW*, 3 Mar 2025. <https://www.dw.com/es/gobierno-chileno-ampl%C3%ADa-expropiaci%C3%B3n-de-ex-colonia-dignidad/a-71817223>.

Dannemann, Victoria. “Museo acoge testimonios y memoria de Colonia Dignidad.” *DW*, 5 Mar 2025. <https://www.dw.com/es/museo-acoge-testimonios-y-memoria-de-colonia-dignidad/a-71837551>.

González, Esteban, and Ignacio Badal and Juan José Leyton. "La cruda lucha interna que divide a la ex Colonia Dignidad." *La Tercera*, 9 Mar 2025. <https://www.latercera.com/nacional/noticia/la-cruda-lucha-interna-que-divide-a-la-ex-colonia-dignidad/>.

Valdivieso, Benjamin. "Cómo será el proceso de expropiación de la ex Colonia Dignidad." *Mala Espina*, 8 Mar 2025. <https://www.malaespinacheck.cl/pais/2025/03/06/como-sera-el-proceso-de-expropiacion-de-ex-colonia-dignidad/>.

Valdivieso, Benjamin. "Ex Colonia Dignidad: abogado que persiguió a Paul Schäffer [Hernán Fernández] cuestiona proceso de expropiación y nula reparación a víctimas." *Mala Espina*, 9 Mar 2025. <https://www.malaespinacheck.cl/pais/2025/03/08/hernan-fernandez-cuestiona-la-expropiacion-de-colonia-dignidad/>.

April

Dannemann, Victoria. "Colonia Dignidad bajo la lupa de la investigación académica." *DW*, 29 Apr 2025. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-bajo-la-lupa-de-la-investigaci%C3%B3n-acad%C3%A9mica/a-72389204?mobileApp=true>.

June

Dannemann, Victoria. "Colonia Dignidad: 'Nunca es tarde para hacer justicia.'" *DW*, 20 Jun 2025. <https://www.dw.com/es/colonia-dignidad-nunca-es-tarde-para-hacer-justicia/a-72989896?mobileApp=true>.

"Chile reconoce responsabilidad estatal en Colonia Dignidad." *DW*, 26 Jun 2025. <https://www.dw.com/es/chile-informe-reconoce-por-primera-vez-responsabilidad-del-estado-en-violaciones-a-derechos-humanos-en-colonia-dignidad/a-73047101>.

July

"Chile firma el decreto de expropiación de Colonia Dignidad." *DW*, 7 Jul 2025. <https://www.dw.com/es/chile-formaliza-el-decreto-de-expropiaci%C3%B3n-de-parte-de-colonia-dignidad/a-73190875>.

Dannemann, Victoria. "Ex Colonia Dignidad: Seis claves de la expropiación." *DW*, 15 Jul 2025. <https://amp.dw.com/es/ex-colonia-dignidad-seis-claves-de-la-expropiaci%C3%B3n/a-73289611>.

August

Livingstone, Grace. "Once home to a cult, the Chilean tourist village haunted by torture and child abuse." *BBC*, 17 Aug 2025. <https://www.bbc.com/news/articles/c93k3l373n5o>.

VIII. Audio and audiovisual material and related texts

In chronological order, from the oldest to the newest

1. Archival audio and audiovisual material

Bazán Cardemil, Patricia, and Carola Fuentes Prieto, Pilar Rodríguez and Gustavo Villarrubia. Videos *in*: Ioffe, Julia. "Reporters or Cops? CONTACTO and the Search for Paul Schaefer [Schäfer]." Edited and Translated by Ruth Palmer, Knight Case Studies Initiative. The Journalism School, New York: Columbia University, 2010, pp. 14.

https://ccnmtl.columbia.edu/projects/caseconsortium/casestudies/49/casestudy/www/layout/case_id_49_id_483.html.

"Olga Feliú Segovia: Colonia Dignidad." *Biblioteca del Congreso Nacional de Chile* (BCN), 10 May 2013, 1'20. <https://www.youtube.com/watch?v=LgJh5Bg7nzE>.

A Chilean man [?] (video). [Seewald, Gerhard] (video). [Laube, Georg] (video). *In*: Douglas, Marcela. *Hopes and Horror: An Ethnographic Study of a German Community in Chile*. PhD dissertation, Tromsø: University of Tromsø – The Arctic University of Norway, 2013, pp. 283. <https://munin.uit.no/handle/10037/5810>.

- “Verbrechen der Colonia Dignidad in Chile sollen aufgearbeitet werden.” *DB*, 29 Jun 2017, 38’58. <https://www.bundestag.de/dokumente/textarchiv/2017/kw26-de-colonia-dignidad-511714>.
- “Colonia Dignidad – Einführungsvortrag [by Dieter Maier]. Aufarbeitung eines deutschen Verbrechens in Chile.” *Colonia Dignidad AStA LUH*, 29 Dec 2019, 95’10. <https://www.youtube.com/watch?v=FwJI9zzTMT4>.
<https://www.youtube.com/watch?v=SFxmknSvqXE>.
- “Colonia Dignidad – sobre el fracaso estructural de la política y la justicia en el esclarecimiento.” *Colonia Dignidad AStA LUH*, #1, 24 Nov 2020, 132,04. <https://www.youtube.com/watch?v=lK739EyYn34>.
- “Colonia Dignidad – zum strukturellen Versagen politischer und juristischer Aufarbeitung.” *Colonia Dignidad AStA LUH*, #1, 24 Nov 2020, 131’54. https://www.youtube.com/watch?v=q2_ryzsk4YA.
- “Colonia Dignidad – reflexiones sobre la instalación de un sitio de memoria.” *Colonia Dignidad AStA LUH*, #2, 26 Nov 2020, 119’15. <https://www.youtube.com/watch?v=bYmHomY9pRg>.
- “Colonia Dignidad – zur Errichtung einer Gedenkstätte in einem erinnerungskulturell umkämpften Feld.” *Colonia Dignidad AStA LUH*, #2, 26 Nov 2020, 111’28. <https://www.youtube.com/watch?v=hmp2tHDhgdI>.
- “Colonia Dignidad und die Pinochet-Diktatur: eine Repressionsallianz offenbart ihr Innenleben.” *Colonia Dignidad AStA LUH*, #3, 30 Nov 2020, 146’36. <https://www.youtube.com/watch?v=zBf6eMLW4tk>.
- “La Colonia Dignidad y la dictadura de Pinochet: Una alianza de terror revela sus métodos.” *Colonia Dignidad AStA LUH*, #3, 30 Nov 2020, 146’28. <https://www.youtube.com/watch?v=3EhbRextouE>.
- Colonia Dignidad. Ein chilenisch-deutsches Oral History-Archiv / Un archive de historia oral chileno-alemán (CDOH). Since Mar 2022. <https://www.cdoh.net/>.
- “En VIVO – Conversatorio Online: Colonia Dignidad en (co)producciones audiovisuales chilenas.” *Goethe-Institute Chile*, 8 Jul 2022, 177’21. <https://www.youtube.com/watch?v=Lt2cxC4kWiM>.
- “50 años del Golpe Cívico-Militar en Chile. Diálogos en torno a la búsqueda de verdad y justicia en Colonia Dignidad.” [Video documentation of the discussion with Luis Henríquez Seguel, Petra Schlagenhauf and Juan Eduardo Rojas Vásquez held at the Pablo Neruda Library in Berlin, Germany on 16 May 2023.] *Rayuela Kollektiv*. Aug 2023, 169’17. <https://vimeo.com/854998100/0167419414>.

2. Documentary films and series, TV programmes and reportages

- Report in the ‘Hier und Heute’ programme, *WDR* (1st channel of German television), 13 Apr 1966, 6:30–7:10 pm. (ARNAD/SBCD/4/200)
- Report in the ‘Heute’ programme, the 2nd channel of German television, 25 Apr 1966, 10:35–11 pm. (ARNAD/SBCD/4/200)
- “Hora de Cierre.” TV programme of the *Canal 13* (Chile). Televisión de la Universidad Católica, 2 Aug 1967, 11:15 pm.
- Guzmán Bravo, Rosario (reporter) and Manuel Labra (camera). [Reportage in a new TV evening series] “Electroshock 77: Usted me lo pidió.” *Canal 9* (Chile), [21?] Mar 1977.
- Sánchez, Claudio. “[?]” *Canal 13* (Chile), [?] 1987.
- Pflücke, Rolf (reporter). “Das Geheimnis der Colonia Dignidad.” *ZDF*, 27 Nov 1987, 9’.
- Poelchau, Warner (reporter). “Der Terror in deutscher Idylle.” *Der Spiegel TV*, 19 Jun 1989.
- Gemballa, Gero (reporter). “Das Dorf der Würde, die Colonia Dignidad.” A TV reportage in the “Unter deutschen Dächern” ARD series, produced by Bilder und Worter Filmproduktion Gbr (1988), first broadcast on 30 Jul 1989, 90’. https://www.crew-united.com/de/Unter-deutschen-Daechern-Das-Dorf-der-Wuerde-Die-Colonia-Dignidad_31680.html; <https://vimeo.com/ondemand/coloniadignidad>.
- Araya, Marcelo (reporter) and Patricia Guzmán (director). “Informe Especial.” *TVN* (Chile), *Canal 7*, 3 Aug 1989.
- Araya, Marcelo (reporter). “Informe Especial.” [Interview with Michael Townley.] *TVN* (Chile). 1993, 102’28. <https://www.youtube.com/watch?v=qypakFji84A>.

- “Patricia Arancibia Clavel entrevista a Mónica Madariaga.” A TV programme in the “Cita con la historia” series, ARTV – Mega – El Mercurio, 17 Aug 2003, 52’14.
<https://youtu.be/jwGrqifJdsw?feature=shared>.
- “Colonia Dignidad. Ein Zeitzeuge erzählt, Maischberger.” [Includes a conversation with Efraín Vedder Veuhoff.] WDR, 2004, 21’56.
https://www.youtube.com/watch?v=jfvvN_vaF50.
- Bazán, Patricia (executive producer). “La captura de Paul Schäfer.” A TV programme in “Yo estuve ahí” series, Canal 13 (Chile), 2005.
<https://www.youtube.com/watch?v=RVKJranzly8>.
- Fuentes Prieto, Carola, and Gustavo Villarrubia (reporters). *Se busca. Paul Schäfer*. TV reportage in the “Contacto” programme, directed by Pedro Miranda, Canal 13 (Chile), 2005. https://www.youtube.com/watch?v=FQqFeKFe_Lc. Nominated to the 33rd International Emmy Award in the Best Documentary category. See: https://en.wikipedia.org/wiki/33rd_International_Emma_Awards and https://es.wikipedia.org/wiki/Carola_Fuentes. See also: <https://www.t13.cl/noticia/nacional/video-rol-contacto-captura-paul-schafer-hace-15-anos-10-03-20>.
- Maldavsky, José (director). *Colonia Dignidad, une secte nazie au pays de Pinochet*. Co-written by Frédéric Ploquin and Maria Poblete. Prod. Temps noir in association with France 5, Planète, SBS-TV Australia, History Television Canada, [Jan?] 2006, 52’11.
<https://www.youtube.com/watch?v=VchxCfNh2AU>;
<https://www.youtube.com/watch?v=WBoE3dre0aI&t=3080s>.
- Agüero, Ignacio, and Filma Canales (directors). *Juan Bosco Maino Canales. El valor de la esperanza*. Prod. Familia Maino Canales in collaboration with Compañero/as y Amigo/as, edited by Matilde Agüero, Aug 2006, 22’43.
<https://vimeo.com/96501993>.
- “Colonia Dignidad. Die Spur der Täter führt nach Deutschland.” WDR, 12 Apr 2007.
- “La red de Paul Schaefer [Schäfer].” [Nmedia Televisión?] (Chile), [?] 2007, part 1: 9’45,
<https://www.youtube.com/watch?v=M667TrdW6f8&t=330s>; part 2: 8’16,
<https://www.youtube.com/watch?v=SohvdOYzg2s>; part 3: 9’42,
<https://www.youtube.com/watch?v=JrUvcvksLhw>; part 4: 10’,
<https://www.youtube.com/watch?v=UMoZDWHKfuA>.
- Farkas, Martin, and Matthias Zuber (directors). *Deutsche Seelen. Leben nach der Colonia Dignidad*. Prod. Polyeides Medienkontor München, 2009, 92’46. See also: <http://www.deutsche-seelen.de/>;
<http://www.polyeides.de/polycontent/doku/film/ewigonkel.html>.
- Visser, Fifi (director). *Twee Levens*. Prod. De Aanpak / RTV-Rijnmond Extra, 2011, 55’23.
https://www.youtube.com/watch?v=7m4e6-DM_NA.
- Pavlovic, Santiago (reporter). “Los niños de Paul Schäfer.” “Informe Especial”, TVN (Chile), Canal 24 horas. 15 Sep 2013, 51’27.
https://www.youtube.com/watch?v=AAI2KS_2OI4&t=4s.
- Kermani, Faris, and Lucia Newman (reporters). “The Colony: Chile’s Dark Past Uncovered.” *Al Jazeera TV Correspondent* (Wadi Al Sail), 15 Dec 2013, 47’42.
<https://www.aljazeera.com/program/al-jazeera-correspondent/2013/12/15/the-colony-chiles-dark-past-uncovered>;
<https://www.youtube.com/watch?v=jC4G6DToi90>.
- Godoy, Patricio, and Luis Narváez (reporters). “Las fichas del horror.” In “En la mira.” TV series, Chilevisión, 9 Jul 2014, 87’57. <https://www.youtube.com/watch?v=eBW-tQOjwol>.
- Leighton, Cristián (reporter). “Saliendo del encierro al mundo.” [On Martin Matthusen.] Episode 4 (“Alemania”) of the documentary series “La sangre tira.” TVN (Chile), 29 Oct 2014. See trailer: <https://vimeo.com/109946489>, 1’47.
- “Colonia Dignidad – Gefangen in einer Sekte.” In the “Planet Wissen” programme, ARD / WDR, 14 Sep 2015.
- Schaefer, Thomas (reporter). “Colonia Dignidad – die wahre Geschichte.” *Der Spiegel TV*, 22 Feb 2016, 48’.
- “Salo Luna no ha recibido indemnización tras Colonia Dignidad.” In the “La Mañana” programme, Chilevisión, 13 Jul 2016, 29’40.

- <https://www.chilevision.cl/matinal/noticias/salo-luna-no-ha-recibido-indemnizacion-tras-colonia-dignidad>.
- “Colonia Dignidad. ¿Secretos al descubierto?” In the “Claves” TV programme. *DW Español*, 15 Sep 2016, 42’34. <https://www.youtube.com/watch?v=AOYKKa0pmqA>.
- Neuhoff, Ulrich and Klaus Weidmann (reporters). “Die Sekte der Folterer. Deutsche Diplomaten und die Verbrechen der Colonia Dignidad.” In the “Die Story im Ersten” series. ARD / SWR (Germany), 14 Nov 2016, 42’53. <https://www.youtube.com/watch?v=zcroY6liMyQ>.
- Daniels, Jeffrey R. and Clint Lealos (reporters). “Nazi Colony: Inside the Bunkers of Villa Baviera.” In the “Hunting Hitler” series, season 2, episode 8, *History Channel*, 3 Jan 2017, 43’11. <https://www.youtube.com/watch?v=-UGt5iq3JM>; <https://www.history.com/shows/hunting-hitler/season-2/episode-8>.
- “Paul Schäfer: Conoce a la mente más peligrosa de Chile.” In the “Muy buenos días” programme. TVN (Chile), 3 Oct 2017, 57’56. <https://www.youtube.com/watch?v=76IgD4UI7fw>.
- Vega, Alejandro (reporter). “Encuentran fosa donde quemaron cuerpos en Colonia Dignidad.” *Chilevisión Noticias*, 6 Jun 2018, 17’21. https://www.youtube.com/watch?v=ud_uXqXIMDQ.
- Ebert, Matthias (reporter). “Colonia Dignidad. Opfer bis heute.” SWR in collaboration with ARTE, 2017, 30’. A shorter version in English “Colonia Dignidad: A Quest for Justice”, 26’. In: “Doctor of German Cult Avoids Prison Sentence.” *DW*, 26 Sep 2018. <https://www.dw.com/en/doctor-of-german-cult-colonia-dignidad-avoids-prison-sentence/a-45632804>.
- Morales, Patricio (director). *Historias no contadas de Colonia Dignidad*. Prod. Jose Muñoz Parada. Editing Opal Documentos, Parral (Chile), Aug 2019, 50’27. https://www.youtube.com/watch?v=b_a5WbLSCp0; <https://prensaopal.cl/documentales/>.
- Baumeister, Annette, and Heike Bittner, Kai Christiansen and Wilfried Huismann (directors). *Colonia Dignidad – Aus dem Innern einer deutschen Sekte*. Idea by Cristián Leighton. Prod. LOOKSfilm (Leipzig), Canal 13, WDR, SWR, ARTE, 2020, 209’. First broadcast in a four-part version on ARTE on 10 Mar 2020. Episode 1: *Im Paradies* (In paradise); episode 2: *Lange Schatten* (Long shadows); episode 3: *Blick in den Abgrund* (Looking into the abyss); episode 4: *Ans Licht* (To the light). The film was also broadcast in a two-part format on the main German TV channel *Das Erste* on 16 and 23 March 2020 (episode 1: 88’31; episode 2: 88’17). See: https://de.wikipedia.org/wiki/Colonia_Dignidad_%E2%80%93_Aus_dem_Innern_einer_deutschen_Sekte.
- Ebert, Matthias (reporter). “Colonia Dignidad. Das lange Schweigen.” TV reportage, prod. by ARD-Studio Rio de Janeiro for phoenix, 23 Jul 2020. <https://www.phoenix.de/sendungen/dokumentationen/colonia-dignidad-a-1704165.html>. In English: “Colonia Dignidad: The Long Silence.” *DW*, 2021, 42’26. <https://www.youtube.com/watch?v=MgXmSaRdQOc>. In Spanish: “Colonia Dignidad. El largo silencio”, 6 Jul 2022. <https://www.youtube.com/watch?v=oHVI2J8z1VI>.
- Hougen-Moraga, Marianne, and Estephan Wagner (directors). *Songs of Repression*. Prod. Final Cut For Real (Copenhagen), 2020, 92’24. <http://www.finalcutforreal.dk/songs-of-repression-page>. First presented in Chile on 14 April 2022.
- Ebert, Matthias (reporter). “Im Stich gelassen. Die Opfer der Colonia Dignidad.” *ARD-Studios Rio de Janeiro*, 12 Aug 2021, 29’10.
- Baumeister, Annette, and Wilfried Huismann (directors and script writers). *Colonia Dignidad. Eine deutsche Sekte in Chile. Una secta alemana en Chile*. Eng. A Sinister Sect: *Colonia Dignidad*. Idea: Cristián Leighton. LOOKSfilm, Canal 13, WDR and SWR in collaboration with ARTE and Surreal Films, 2021. Released on Netflix on 1 Oct 2021. Episode 1: *The Mission*, 41’. Episode 2: *The Promised Land*, 53’. Episode 3: *The Spectre of Communism*, 46’. Episode 4: *A Pact with the Devil*, 55’. Episode 5: *The Untouchable*, 52’. Episode 6: *The Fall*, 65’.
- “Entrevista Horst Schaffrik Bruckmann – ex colono de villa [Villa] Baviera.” *Decisión* 2021, 2 Oct 2021, 50’21. https://www.youtube.com/watch?v=o_dftG-26LI.

- “Victimas de Paul Schäfer vuelven a Colonia Dignidad buscando justicia.” In the “Bienvenidos” programme, *Canal 13* (Chile), 14 Oct 2021, 39’09. <https://www.youtube.com/watch?v=HeE8zKfsylw&t=1838s>.
- Azócar, Pedro (reporter). “Las otras víctimas de Colonia Dignidad: ‘Fuimos torturados todas las noches’.” In the “Reportaje a fondo” TV series. Part 1. *Chilevisión Noticias*, 28 Nov 2021, 18’28. <https://www.chilevision.cl/noticias/reportajes/a-fondo/las-otras-victimas-de-colonia-dignidad-fuimos-torturados-todas-las>; <https://www.youtube.com/watch?v=pXSMmgXQ6HA>.
- Azócar, Pedro (reporter). “Las víctimas desconocidas de Colonia Dignidad: ‘Fuimos cruelmente torturados’.” In the “Reportaje a fondo” TV series. Part 2. *Chilevisión Noticias*, 5 Dec 2021, 24’18. <https://www.chilevision.cl/noticias/reportajes/a-fondo/las-victimas-desconocidas-de-colonia-dignidad-fuimos-cruelmente>; <https://www.youtube.com/watch?v=jUd5ykdSe6g>.
- Azócar, Pedro (reporter). “Los vínculos de Colonia Dignidad con la dictadura de Pinochet: ‘Hubo conexiones con traficantes de armas alemanes’.” In the “Reportaje a fondo” TV series. Part 3. *Chilevisión Noticias*, 12 Dec 2021, 16’33. <https://www.chilevision.cl/noticias/reportajes/a-fondo/los-vinculos-de-colonia-dignidad-con-la-dictadura-de-pinochet-hubo>; <https://www.youtube.com/watch?v=AZNWbNKnk4U&t=5s>.
- Cervio, Rosario (director). *Los Sobrevivientes. Colonia Dignidad. Die Überlebenden*. Eng. *The Survivors: Colonia Dignidad*. Script Ana Berard. Amazon Content Services, 2021. Released on Amazon Prime Video on 30 Sep 2022. Episode 1: *Una realidad pesadillesca* (A Nightmarish Reality), 41’. Episode 2: *Todo redondo* (All Round), 40’. Episode 3: *Una fiesta de linternas* (A Lantern Party), 37’. Episode 4: *El Far West* (The Far West), 46’. Episode 5: *Los colonos y la Colonia* (The Settlers and the Colony), 61’.
- Valdeavellano, Rafa (reporter). “Surviving a Sinister Sect: Chile’s Colonia Dignidad.” [A reportage on Franz Baar.] *Al Jazeera* (Wadi Al Sail), 3 Apr 2023, 25’. https://www.youtube.com/watch?v=M6CpMgxO_JA.
- “Los denunciantes de Paul Schäfer.” “Informe Especial”, *TVN* (Chile), 24 Horas, 28 Aug 2023, 60’56. <https://www.youtube.com/watch?v=BYWACIW7HZg>.
- Miranda Acuña, Daniel (director, footage and montage). “#50AñosConMemoria: Caso Colonia Dignidad / #10 Testimonio Winfred [Winfried] Hempel.” *elDesconcierto.cl*, 11 Sep 2023, 17’39. https://www.youtube.com/watch?v=FRkQJpiMc_w.
- Rojas Valencia, Matías (director). *Aullido de invierno*. Prod. Tomás Gerlach and Clara Larraín. A Simple Vista (Chile), Clara Films (Chile), Centauro (Colombia), Maravillacine (Argentina), 2023, 83’. [The film includes a fictional part.] Premiered at the Tallinn Black Nights Film Festival (Estonia). <https://www.chiledoc.cl/auillido-de-invierno/>.
- Schraeder, Dirk (reporter). “Regreso a Chile, tras las huellas de su familia.” *SWR / ARTE*, 2023, 30’12. <https://www.youtube.com/watch?v=CQCyDhgCP0A>. In English: “Chile after Pinochet: The Search for the Disappeared.” *DW*, 13 May 2024. <https://www.dw.com/en/chile-after-pinochet-the-search-for-the-disappeared/video-69069591>.
- “Los túneles secretos encontrados en Colonia Dignidad.” *CNN Chile*, 16 Dec 2024, 16’44. <https://www.youtube.com/watch?app=desktop&v=AYWeurZOp8E>.
- Rivera Órdenes, Vladimir (director). *Pound*. Universidad del Desarrollo, Facultad de Comunicaciones (Chile), 2024, 15’08. <https://www.youtube.com/watch?v=8FwfffaXjW8>.
- González, Matías (reporter). “Colonia Dignidad: La herencia de una vergüenza. ¿Cuál será su futuro?” *CHV Noticias*, 7 May 2025. https://www.youtube.com/watch?v=U2LgSkH_tEY.
- See also: Rivera Órdenes, Vladimir (director). *En la memoria*. Colectivo Ausente, Arcis (Chile), 2002, 11’11. <https://www.youtube.com/watch?v=WSjp3bLhcqg>.

3. Radio programmes

Radio Soc[iedad]. Nac[ional]. de Agricultura (Santiago de Chile), 14 Oct 1966. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

El Correo de Minería. Sociedad Nacional de Minería, 27 Nov 1966. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

Soto-Fernández, Orlando. “[?]” *Radio Portales* (Santiago de Chile), 29 Jan 1967.

El Correo de Minería. Sociedad Nacional de Minería, 5 Mar 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

El Correo de Minería. Soc[iedad]. Na[cional]. de Minería, 7 Mar 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

Panorama de Cooperativa Vitalicia, 1 Aug 1967.

El Correo de Minería, 2 Aug 1967.

Primera Plana. Radio Chilena, 2 Aug 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

Panorama Agricultura. Radio Agricultura, 3 Aug 1967.

Primera Plana. Radio Chilena, 4 Aug 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

Radiocrónicas. Radio Magallanes, 11 Aug 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

Revista de la noche. Radio Portales, 11 Aug 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

Panorama, 25 Aug 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

Panorama, 26 Aug 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

Sumarián, Humberto. “Qué sucede en verdad el discutida Colonia Dignidad?” *Radio Minería* (Talca), 29 Aug 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

“Alrededor de dos mil presonas...” *Radio El Roble* (Parral), 9 Oct 1967.

Díaz, Gladys. “Telenoticias.” *Radio Agricultura* (Santiago de Chile), 9 Oct 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/203.

“Memorandum radial no. 4982.” *El Correo de Minería. Soc[iedad]. Na[cional]. de Minería*, 11 Oct 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

Soto, Jorge. *Radio Minería* (Talca), 21 Oct 1967. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/201.

“Colonia alemana de Parral vista por dentro.” [?], [?] Dec 1967. ARNAD/SBCD/4/201.

“El lenguaje universal.” [?], [?] Dec 1967. ARNAD/SBCD/4/201.

Correo Mediodía. [Comite de Defensa Dignidad.] 27 Mar 1968. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/203.

Correo Mediodía. [Huelga Hambre Dignidad.] 19 Apr 1968. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/203.

Correo Mediodía. [Huelga Hambre Dignidad.] 22 Apr 1968. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/203.

Díaz, Gladys. “Telenoticias.” *Radio Agricultura* (Santiago de Chile), 23 Apr 1968. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/203.

Velasquez, Abel. *Radio Pacifico*, 25 Apr 1968. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/203.

“Dignidad.” *Correo Chico*, 4 Jan 1969. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/203.

Díaz, Gladys. “Telenoticias.” *Radio Agricultura* (Santiago de Chile), 25 Apr 1970. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/209.

Radiosembrador de Chillán, 2 Nov 1987. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/297.

Gemballa, Gero (reporter). “Colonia Dignidad – Deutsche Handlanger für die Diktatur in Chile?” *Auslands-Studio. Westdeutscher Rundfunk (WDR)* 3, 13 Dec 1987.

[Oliver Schmidt interviews Rudi Cohn]. *Radio FFN* (Hanover), [?] Apr 1988. Transcript In: ARNAD/SBCD/4/301.

“Chile geht gegen die Colonia Dignidad vor.” *Westdeutscher Rundfunk (WDR)* 5, 1 Feb 1991, 15’. <https://www.ardaaudiothek.de/episode/wdr-zeitzeichen/chile-geht-gegen-die-colonia-dignidad-vor-am-01-02-1991/wdr-5/85617840/>.

Hasbún, Raúl. “Así está hoy el derecho en Chile.” *Radio Agricultura* (Santiago de Chile), 28 Aug 1997. [See: CDOH/cd055/photographs.]

Tauch, Heike (director). “Villa Baviera. Die ehemalige Colonia Dignidad.” Prod. *Deutschlandfunk (DLF) / Südwestrundfunk (SWR)*, aired 28 Aug 2007, 45’. <https://www.hoerspielundfeature.de/ortserkundungen-4-villa-baviera-100.html>; https://bilder.deutschlandfunk.de/FI/LE/_4/4e/FILE_44ecdce32c80c9331c92549ad297ae43/tauch280807-pdf-100.pdf.

“Interview mit Erick Zott, Unternehmer aus Chile, wohnhaft in Wien.” *Latin Lounge Radio*, 25 May 2011, 28’17. <https://de.cba.media/46531>.

Löhning, Ute. “Opfer der Colonia Dignidad – Versklavt, verarmt, vergessen?” Prod. *Deutschlandfunk (DLF)*, aired 12 Apr 2017.

Löhning, Ute. “Bundesregierung muss Konzept vorlegen – Schwierige Aufarbeitung der Colonia Dignidad-Verbrechen.” Prod. *Deutschlandfunk (DLF)*, aired 28 Jun 2018.

- “Enttäuschung bei Opfern der Colonia Dignidad.” *Deutschlandfunk (DLF)*, 13 May 2019, 3’43. <https://www.deutschlandfunk.de/chile-enttaeuschung-bei-opfern-der-colonia-dignidad-100.html>.
- “Sie brachten die Colonia Dignidad zu Fall.” Prod. *Westdeutscher Rundfunk (WDR)*, 2019. Aired 8 Jul 2019 at SWR 2. 24’.
- Neumann, Roman (director) and Ute Löhning (author). “Missbrauch, Folter, Zwangsarbeit Deutschlands Verantwortung für die Colonia Dignidad.” In the broadcast series “Gott und die Welt.” Prod. *Rundfunk Berlin-Brandenburg (RBB)*, aired 12 Aug 2019, 26’.
- “Colonia Dignidad”. As part of the “Weltspiegel-Thema” programme (no. 34). *ARD*, 25 Aug 2019, 30’59.
- Löhning, Ute. “Wie die Colonia Dignidad zu Fall kam.” *Deutschlandfunk Kultur*, 30 Dec 2019, 22’32. <https://www.deutschlandfunkkultur.de/sexueller-missbrauch-in-chile-wie-die-colonia-dignidad-zu-100.html>.
- Löhning, Ute. “Bayrische Folklore neben Folterkeller.” *Deutschlandfunk Kultur*, 1 Feb 2023, 23’07. <https://www.deutschlandfunkkultur.de/colonia-dignidad-chile-tourismus-100.html>.
- “Colonia Dignidad: Ein System von Folter und Missbrauch. Der Fall Paul Schäfer.” *ARD 1 Audiothek*, 22 Aug 2023, 37’. <https://www.ardaudiothek.de/episode/der-fall/colonia-dignidad-ein-system-von-folter-und-missbrauch-der-fall-paul-schaefer/funk/94713044/>.
- Cavada, Rafa. “Carola Fuentes por Colonia Dignidad: ‘Paul Schäfer tenía una red de apoyo enorme afuera que crecí...’” *SonarFM Chile*, 11 Jun 2024, 18’52. <https://www.youtube.com/watch?v=3O7eJS5GYxQ>.
- “Hernán Fernández, abogado de víctimas de Colonia Dignidad: ‘Es una vergüenza para Chile y Alemania’.” *Radio Francia Internacional*, 2 Dec 2024, 5’56. <https://www.rfi.fr/es/am%C3%A9ricas/20241202-hern%C3%A1n-fern%C3%A1ndez-abogado-de-v%C3%ADctimas-de-colonia-dignidad-es-una-verg%C3%BCenza-para-chile-y-alemania>.
- Parada, Victoria. “Parece ser un acto simbólico del Gobierno, no soluciona nada’: Abogado defensor de víctimas de Colonia Dignidad [Hernán Fernández] criticó anuncio de expropiación de terrenos.” *Futuro*, 5 Mar 2025. <https://www.futuro.cl/2025/03/parece-ser-un-acto-simbolico-del-gobierno-no-soluciona-nada-abogado-defensor-de-victimas-de-colonia-dignidad-critico-anuncio-de-expropiacion-de-terrenos/>. See conversation with Hernán Fernández led by Andrea Moletto and Antonio Quinteros in the programme *Palabra Que Noticia*, 20’36.

4. Audiovisual clips

- “Chile: Hopes to reopen German settlement of Colonia Dignidad.” *AP Archive*, 8 May 1995, 2’23. <https://www.youtube.com/watch?v=QiScb0vb8ec>.
- “Leader of secretive German colony in Chile arrested.” *AP Archive*, 11 Mar 2005, 1’56. <https://www.youtube.com/watch?v=uQ-VXChWMrM>.
- “Police to decide whether German fugitive is extradited.” *AP Archive*, 11 Mar 2005, 1’28. <https://www.youtube.com/watch?v=VQG2GMgAYXM>.
- “German fugitive extradited to Chile for abuse trial.” *AP Archive*, 13 Mar 2005, 2’32. <https://www.youtube.com/watch?v=bod3g6DIBfQ>.
- “Leader of German colony sentenced to 20 years for sex abuse.” *AP Archive*, 25 May 2006, 1’33. <https://www.youtube.com/watch?v=m4GtKC9bwil>.
- “Leader of German colony in Chile sentenced to 7 years in jail for arms possession.” *AP Archive*, 29 Aug 2006. <https://www.youtube.com/watch?v=AFqFHiOwbqg>.
- “Presser by US amb and sister of missing US mathematician.” *AP Archive*, 29 Jan 2008, 2’22. <https://www.youtube.com/watch?v=zH66oA75ZWI>.
- “Colonia Dignidad, 1961.” In: “Postales. Un aporte al bicentenario.” *Chilevisión / Fundación Futuro*, 2010, 1’26. <https://www.centroderecursos.educarchile.cl/handle/20.500.12246/48308>.
- “Protestas en Villa Baviera.” *Canal 5 Linares*, 3 Jun 2014, 1’37. <https://www.youtube.com/watch?v=gtB6T-jTOSQ>; <https://www.youtube.com/watch?v=k7gbyT53Ajs>.
- Machhaus, Carolina (reporter). “Colonia Dignidad Victim Seeks Justice.” *DW News*, 11 Jul 2016, 4’10. <https://www.youtube.com/watch?v=oZPPHiGbBmQ>.

- “Leader of secretive German colony in Chile arrested.” *AP Archive*, 21 Jul 2016, 1’56. <https://www.youtube.com/watch?v=uQ-VXChWMrM>.
- “Colonia Dignidad – der Kampf der Opfer.” *DW Deutsch*, 15 Oct 2016, 12’04. <https://www.youtube.com/watch?v=u-FXc7Ayw18>.
- Machhaus, Carolina (reporter). “Colonia Dignidad – One Victim’s Fight for Justice.” *DW News*, 15 Oct 2016, 12’04. <https://www.youtube.com/watch?v=Oa8jmNgCPW8>.
- “El reportero – Colonia Dignidad – la lucha de las víctimas.” *DW*, 26 Jan 2017, 12’03. In: Dannemann, Victoria. “Colonia Dignidad: un rompecabezas inconcluso.” *DW*, 26 Jan 2017. <https://www.dw.com/es/archivos-de-colonia-dignidad-piezas-de-un-rompecabezas-inconcluso/a-37286523>; <https://p.dw.com/p/2WRvX>.
- “Sitio de memoria ex Colonia Dignidad, Monumento Nacional ‘Bodega de Papas’. Homenaje a los compañeros caídos en la fosa de la ex Colonia Dignidad.” [?], 31 May 2017, 2’31. <https://www.youtube.com/watch?v=yo7fQNAwqck&t=2s>.
- “Noticiero Judicial: Fallo Histórico – La condena por abusos sexuales de Paul Schaefer [Schäfer].” *Poder Judicial Chile*, 1 Feb 2018, 6’27. <https://www.youtube.com/watch?v=Mqg4IOAVssQ>.
- “Es un montaje’: El día en que Hernán Larraín defendió a Paul Schäfer tras operativo policial.” *elDesconcierto.cl*, 6 Jun 2018, 1’59. <https://www.eldesconcierto.cl/nacional/2018/06/06/video-es-un-montaje-el-dia-en-que-hernan-larrain-defendio-a-paul-schafer-tras-operativo-policial.html>. See also: “Hernán Larraín defiende a secta ‘Colonia Dignidad’ y a pedófilo Paul Schafer.” <https://www.youtube.com/watch?v=ntjGMERaD8Y>.
- “Los audios secretos de Colonia Dignidad.” *T13*, 6 Oct 2018, 4’29. <https://www.youtube.com/watch?v=gvaDfzqoDu4>.
- “Archivo Oral Colonia Dignidad.” Departamento de Antropología de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Chile, María Elena Acuña, 26 Oct 2018, 11’35. <https://www.youtube.com/watch?v=TexdsBGlxak>.
- Oppenheim, Marella. “Testimonial Erika Hennings whose husband was disappeared.” *The Memory of Water / La Memoria del Agua*, 13 May 2019, 2’54. <https://www.youtube.com/watch?v=h0n-jEchvp4>.
- Oppenheim, Marella. “Testimonial of Dr. Luis Peebles, tortured in Colonia Dignidad.” *The Memory of Water / La Memoria del Agua*, 14 May 2019, 3’. https://www.youtube.com/watch?v=rhv_zABlvqw.
- “Documentos clasificados de Colonia Dignidad advertían al Estado por conductas de Paul Schäfer.” *Meganoticias*, 16 May 2019, 8’46. <https://www.youtube.com/watch?v=yFsQLL1q1jk>.
- “¿No sabía Larraín lo que ocurría en Colonia Dignidad?” [Interview with Winfried Hempel.] *DW*, 27 Feb 2020, 7’58. <https://www.dw.com/es/no-sab%C3%ADa-larra%C3%ADn-lo-que-ocurr%C3%ADa-en-colonia-dignidad/video-52549892>.
- “Un memorial de horror en Chile.” *DW*, 26 Apr 2021, 1’46. <https://www.dw.com/es/presi%C3%B3n-al-gobierno-alem%C3%A1n-por-colonia-dignidad/video-57343830>.
- “Salo Luna: ‘En una ocasión Paul Schäfer me levantó la mano frente a todos los colonos.’” *La Red TV*, 12 Oct 2021, 18’11. <https://www.youtube.com/watch?v=n4PylK0in3M>.
- “Salo Luna: ‘Hay un sin número de otros jóvenes chilenos que fueron abusados.’” *La Red TV*, 12 Oct 2021, 12’03. <https://www.youtube.com/watch?v=rm9bUxy2lr8>.
- “Salo Luna relata su fuga de Colonia Dignidad: ‘Fue una odisea y sin ayuda.’” *La Red TV*, 12 Oct 2021, 14’29. <https://www.youtube.com/watch?v=DnsRFLbwOc8>.
- “Los horrores de la Colonia Dignidad.” [Mauricio Cabal in conversation with Ignacio Iriarte.] *Cablenoticias.tv*, 21 Oct 2021, 26’54. <https://www.youtube.com/watch?v=3TigwtzxfBA>.
- “Colonia Dignidad – Jackson, Wagner, Rojas.” As part of the programme “Mentiras Verdaderas.” *La Red TV*, 2 Nov 2021, 121’52. <https://www.youtube.com/watch?v=xsWMWwhdMrI>.
- “Salo Luna: ‘Cuando Paul Schäfer intentó abusar de mi juré vengarme.’” As part of the programme “Mentiras Verdaderas.” *La Red TV*, 3 Nov 2021, 13’44. <https://www.youtube.com/watch?v=-LtHm4uLmmc>.
- “Salo Luna Garrido: ‘Las víctimas continuamos en una lucha encarnecida contra Colonia Dignidad.’” *France24*, 26 Nov 2021, 12’22.

- <https://www.france24.com/es/programas/la-entrevista/20211125-victimas-colonia-dignidad-chile-alemania-secta>.
- “Ex-Führungsmitsglied der Colonia Dignidad frei – Reinhard Döring zurück in Deutschland.” *Euronews*, 29 Nov 2021, 1’07. <https://www.youtube.com/watch?v=6F7E2AWmBvI>.
- “En Villa Baviera siguen explotando la narrativa que Schäfer era el único victimario.” [Interview with Marianne Hougen-Moraga and Estephan Wagner]. *Bio Bio*, 18 Apr 2022, 25’09. <https://www.youtube.com/watch?v=NOUgukSugCU>.
- “Colonia Dignidad, Sitio de Conciencia.” *AMCD*, 12 Jul 2022. <https://www.coloniadignidad.cl/actualidad/actividades/colonia-dignidad-sitio-de-conciencia/>. See also: “Colonia Dignidad sitio de conciencia”, 8 Jul 2022, 5’58. <https://www.youtube.com/watch?v=1lgCE-Oe3a8&t=76s>.
- “Archivo 24: La historia del escape que desmoronó a Colonia Dignidad.” *24 Horas TVN Chile*, 13 Aug 2022, 14’33. <https://www.youtube.com/watch?v=jCQhzUuIM0Q>.
- “Impulso al memorial en Colonia Dignidad.” *DW Español*, 15 Oct 2022, 7’09. <https://www.youtube.com/watch?app=desktop&v=jYjvCA-AEjA>.
- “Chile: Colonia Dignidad – Schleppende Aufarbeitung.” *Das Erste 1*, 16 Apr 2023, 12’51. <https://www.ardmediathek.de/video/Y3JpZDovL2Rhc2Vyc3RlLmRlL3dlbHRzcGlIZ2VsLzE2MWQ1MGVhLTU5MWQ1NDZlMS04MmVkLTU3MDRjOTU3OWRlZQ>.
- Fernández Barra, Mercedes. [Mother of *detenido desaparecido* Luis Aguayo Fernández.] “Testimonial.” Photography and montage by Marella Oppenheim, 2023. <https://blueorangepress.co.uk/under-dark-roots>; <https://vimeo.com/271326062>; <https://www.youtube.com/@marellaoppenheim6350>.
- Weisfeiler, Olga. [Sister of an US citizen Boris Weisfeiler, ‘disappeared’ in 1985.] “Testimonial.” Video montage by Marella Oppenheim, 2023. <https://blueorangepress.co.uk/under-dark-roots>; <https://vimeo.com/366977612>.
- “Colonia Dignidad: expropiación y justicia. [Jan Stehle:] ‘La estructura económica de la secta no fue desmantelada’.” *DW Español*, 7 Jun 2024, 15’00. https://www.youtube.com/watch?v=9lnk_MXJqzo.
- “Colonia Dignidad: expropiación y justicia.” *DW*, 8 Jun 2024, 15’03. <https://www.dw.com/es/la-estructura-econ%C3%B3mica-de-colonia-dignidad-no-fue-desmantelada/video-69308151>.
- “Abogado de víctimas de Colonia Dignidad [Hernán Fernández]: dinero de expropiación llegará a ‘hijos de los jerarcas’.” *TVN 24 Horas*, 11 Jun 2024. <https://www.24horas.cl/programas/manana-informativa/abogado-victimas-colonia-dignidad-expropiacion>.
- “Hernán Fernández: ‘Colonia Dignidad siguió siendo un territorio de impunidad’.” *DNews*, 11 Jun 2024, 14’36. <https://www.youtube.com/watch?v=cV-Kr63oSNc>.
- “En memoria de Luis Enrique Peebles.” *Museo de la Memoria y los Derechos Humanos*, 30 Jan 2025, 3’17. <https://www.youtube.com/watch?v=w3MsB57ylu8>.
- “La detención de Paul Schäfer tras investigación de ‘Contacto’.” In: *Los 2000*, Canal 13 (Chile), [?], 12’03. <https://www.13.cl/programas/los-2000/momentos/la-detencion-de-paul-schaefer-tras-investigacion-de-contacto/video>.
- “Aufarbeitung der Geschichte der Colonia Dignidad dauert an.” *Tagesschau ARD*, 12 Jul 2025, 1’59. <https://www.tagesschau.de/multimedia/video/video-1485762.html>.
- See also: “Audiovisuales.” *AMCD*: <https://www.coloniadignidad.cl/audiovisuales/>.

IX. Artistic works

1. Art and fiction films

- Brandt, Horst E. (director). *Die Kolonie*. [In the film appears the title: *Das Terrorlager* – The terror camp.] Screenplay Eva and Wolfgang Stein. Dramaturgy Werner Beck. With Juosas Budurajtis, Winfried Glatzeder, Alicja Jachiewicz, Günther Naumann and Klaus-Peter Thiele. Prod. Hans-Erich Busch for the Deutsche Film-Aktiengesellschaft DEFA (East Berlin, GDR), 1981, 85’.
- Lübbert, Orlando (director). *Die Kolonie / La Colonia*. Screenplay Kai Hermann, Michael Juncker and Orlando Lübbert. With Michael Degen, Elisabeth Degen and Grischa Huber. Prod. Xenon Film GmbH (Hamburg) in co-production with the Hark Bohm

- Filmproduktions KG (Hamburg) and Westdeutscher Rundfunk (WDR, Cologne), 1985, 96'. Premiered in 1987. <https://www.cclm.cl/cineteca-online/la-colonia/>; [https://de.wikipedia.org/wiki/Die_Kolonie_\(1987\)](https://de.wikipedia.org/wiki/Die_Kolonie_(1987)).
- List, Steven (director). *The Colony*. With Sarah Clarke, Adam Donshik, Bailey Ann Scheller and Scott Sharot. Prod. 9 Point Productions, 14'. Premiered at the Topanga Film Festival on 4 Aug 2007. <https://vimeo.com/60220290#> = .
- White, Sylvain (director). *La marque des anges – Miserere*. Based on a novel *Miserere* (2008) by Jean-Christophe Grangé. With Gérard Depardieu and Joey Starr. Prod. Liaison Films, Pathé, TF1 Films Production, Brio Films, Saga City, Senator Film Produktion, DD Productions, uFilm, 2013, 105'. https://en.wikipedia.org/wiki/The_Mark_of_the_Angels_%E2%80%93_Miserere.
- Bongers, Wolf, and Inti Gallardo (directors). *Kaffee Morgentau*. ¿Quiere ir a ver el sótano? Prod. Wolf Bongers, Argentina, Chile, 2015, 56'. <https://www.intigallardo.com/kaffee-morgentau>.
- Gallenberger, Florian (director). *Colonia Dignidad – Es gibt kein Zurück* (literally: Colonia Dignidad: There is no going back; the film was distributed in Spanish-speaking countries as *Colonia* and in English as *The Colony*). With Emma Watson, Daniel Brühl, Michael Nyqvist and Vicky Krieps. Prod. Majestic Filmproduktion et al., 110'. Premiered at the Toronto International Film Festival on 13 September 2015, premiered in Germany on 18 February 2016. [https://en.wikipedia.org/wiki/Colonia_\(film\)](https://en.wikipedia.org/wiki/Colonia_(film)).
- León, Cristóbal, and Joaquín Cociña (directors). *La casa lobo*. Animation feature film with voices of Amalia Kassai and Rainer Krause. Prod. Catalina Vergara and Niles Atallah, Santiago de Chile: Metales Pesados, 73'35. Premiered at the Berlinale (Berlin International Film Festival) on 22 Feb 2018 and released in Chilean cinemas on 1 Nov 2018. <https://www.dailymotion.com/video/x8oz3a6>; <https://leoncocina.com/la-casa-lobo/>; [https://de.wikipedia.org/wiki/La_Casa_Lobo_\(Das_Wolfshaus\)](https://de.wikipedia.org/wiki/La_Casa_Lobo_(Das_Wolfshaus)). See also: the 'Mixed media, performance art and visual works' section of this document.
- Jorquera Arriagada, Julio (director). *Dignity*. 8-episode thriller TV series starring David Striesow, Götz Otto, Marcel Rodríguez and Nils Rovira-Muñoz. Script: Andreas Gutzeit. Prod. by María Elena Wood and Ivercine and Wood Story House Pictures. Premiered at Joyn Plus+ on 13 Nov 2019. [https://de.wikipedia.org/wiki/Dignity_\(Fernsehserie\)](https://de.wikipedia.org/wiki/Dignity_(Fernsehserie)).
- Rojas Valencia, Matías (director). *Un lugar llamado Dignidad*. With Slavador Insunza, Amalia Kassai and Hanns Zischler. Prod. Quijote Films (Chile), Rampante Films, Mandra Films, Kinkerfilm, Autocroma, Séptima films, 2021, 95'.

See also:

- Mielants, Tim (director). *The Tunnel*. A crime drama TV series, season 2, episode 6. Premiered in France on 21 Mar 2016.
- Caffiero, Hernán (creator and director). *Una historia necesaria (The Suspended Mourning)*. The series of 16 short TV films on detained disappeared during the Pinochet regime. Episode 6: "Alfonso Chanfreau," 4'56. Financed by Consejo Nacional de Televisión, broadcast on Canal 13 Cable (Chile), Sep 2017. <https://www.youtube.com/watch?v=DYrsvZKYiEc>; <https://latoma.cl/una-historia-necesaria/>; https://es.wikipedia.org/wiki/Una_historia_necesaria.

2. Literary works

- Mulin, Niko [pseudonym]. *La colonia. Al pie de los Andes se ocultan los últimos vestigios del nazismo en América. Novela testimonial de escalofriante realismo*. Santiago de Chile: Planeta, 1990, pp. [?]. German edition: Mulin, Niko. *La Colonia*, Hamburg: Galgenberg, 1991, pp. [?].
- Fernández, Nona. *Av. Huamachuco, 10 de julio*, Uqbar Editores, 2007, pp. [?].
- Rodríguez Bustos, Gabriel. *Decálogo para no morir. Una persecución internacional*, Tiempo Cero, 2013, pp. [?].
- Jonuleit, Anja. *Rabenfrauen. Roman*. München: dtv Verlagsgesellschaft, 2016, pp. 197.
- Larra, Lola [Claudia Larraguibel]. *Sprinters. Los niños de Colonia Dignidad*, with illustrations by Rodrigo Elgueta, Santiago de Chile: Editorial Hueders, 2016, pp. 267. Spanish

- edition: Larraguibel, Claudia. *Sprinters*. Madrid: Salto de Página, 2018, pp. [?]. www.sprintersnovela.com; <https://papelenblanco.com/sprinters-una-historia-de-abusos-86101629972d>.
- Rodríguez Bustos, Gabriel. *Colonia Dignidad. Los crímenes de la secta*, Talca: Helena Ediciones, 2016, pp. 163.
- Lafferte, Miguel. *Monte Maravilla*. Random House, 2017, pp. [?].
- Zurita, Raúl. *Prisión Colonia Dignidad*. In: Zurita, Raúl. *La Vida Nueva. Versión final*, Santiago de Chile: Penguin Random House Grupo Editorial S.A., 2018, p. 217. See also: Barcelona: Lumen, 2019.
- Sepúlveda Pulvirenti, Emma. *Cuando mi cuerpo dejó de ser tu casa (Memorias de Ilse en Colonia Dignidad)*. Santiago de Chile: Catalonia, 2022, pp. 190.
- See also:
- Paredes, José. *Los elegidos*, Santiago de Chile: Documentas, 1990, pp. 203.
- Agosin, Marjorie. *Sagrada Memoria. Reminiscencias de una niña judía en Chile*. Santiago de Chile: Editorial Cuatro Propio, 1994, pp. 115. In English: Agosin, Marjorie. *A Cross and a Star: Memoirs of a Jewish Girl in Chile*, Albuquerque: University of New Mexico Press, 1995, pp. 179.
- Bolaño, Roberto. *La literatura nazi en América*, Seix Barral: Chile; Barcelona: Anagrama, 1996, pp. [?].
- Dünkler, Gloria. *Spandau*. Santiago de Chile: Ediciones Tácitas, 2012, pp. 57. <http://letras.mysite.com/rpi281112.html>.
- Ahrens, Norbert. *Podewins Verfolgung*. Berlin, Kulturmaschinen, 2013, pp. 270.
- Celedón, Matías. *El clan Braniff*, Hueders, Chile, 2018, pp. [?].
- Ghigliotto, Galo. *El Museo de la Bruma*. Santiago de Chile: Laurel Editores, 2019, pp. 303.
- Allende, Isabel. *Violeta*, Editorial Sudamericana, 2022; Plaza Janés, Barcelona [25 Jan] 2022, pp. 395. In English: Allende, Isabel. *Violeta: A Novel*, trans. Frances Riddle, New York: Ballantine Books, 2022, pp. 322.

3. Mixed media, performance art and visual works

- Recker, Thomas. *Zeichenzyklus zur Colonia Dignidad*. [Cycle of drawings.] Bremen: Städtische Galerie im Buntentor, Sep 1992, pp. 94. <https://www.thomasrecker.de/>.
- García Gutiérrez, María Francisca (director and scriptwriter). *Exterior, diorama*. [Video art.] With Ornella de la Vega, Andrea Pelegrí, Mauricio Quevedo. Prod. loswinners films (Chile), 2006, 16'53. Exhibited at the Teatro del Centro Cultural Matucana 100 in Santiago de Chile, 2006. <https://www.artistasvisualeschilenos.cl/658/w3-printer-39590.html>.
- Rosa, Fernando. *El no lugar: Villa Baviera*. [Cycle of photographs, 2007–2017.] Santiago de Chile: Ediciones Container Cultural, 2011. <https://www.fernandorosa.cl/villa-baviera>.
- Wormull, Nicolás. *ABWEG*. [Art photobook.] Santiago de Chile: La Visita Ediciones (Chile), 2011, pp. 20. <https://www.nicolaswormull.com/books>.
- Najmanovich Sirota, Mariana. *La Colonia*. [Exhibition of paintings, prints and mixed media works.] Galería Metales Pesados Visual, Santiago de Chile, Nov 2015 – 31 Jan 2016. <https://mariananajmanovich.com/la-colonia-iv>. See the catalogue *La Colonia. Mariana Najmanovich* with the text by Ignacio Szmulewicz R. “La cárcel y la retaguardia. Una lectura de la serie *La Colonia* de Mariana Najmanovich,” pp. 4[n.p.]–6[n.p.]. In English: “Prison and Rearguard: A Reading on the Series *La Colonia* by Mariana Najmanovich,” pp. [7] [n.p.] – [9] [n.p.].
- Hugi, Sonja. *Die Kolonie der Würde*. [Graphic novel.] 2017. <https://sonja-hugi.com/kontakt>; <https://sonja-hugi.com/graphic-novel>.
- León, Cristóbal and Joaquín Cocina. *La casa lobo*. [Sculpture-installation-workshop.] 2017.
- León, Cristóbal and Joaquín Cocina. *La casa lobo*. [Graphic novel.] Santiago de Chile: Ediciones Metales Pesados, 2018, pp. 200.
- San Martín, María Verónica. *Dignidad*. [Art book, visual and sonic installation, performance.] 2018. <https://www.mveronicasanmartin.com/artist>.
- Martínez M., Cecilia (embroiderer) and Alfonso Ruíz Pajarito (design). *Colonia Dignidad*. [One of 14 embroideries by the collective Bordadoras por la Memoria Valparaíso.] Exhibited at the Museo Nacional de Bellas Artes in Santiago de Chile as part of the

- exhibition *Acontecer 50 años. Colección MNBA y organizaciones de memoria* (7 Dec 2023 – 31 Mar 2024). <https://www.mnba.gob.cl/cartelera/acontecer-50-anos-coleccion-mnba-y-organizaciones-de-memoria>.
- Oppenheim, Marella. *Under Dark Roots / Colonia Dignidad*. [Photo-text book designed by Ricardo Baez.] Blue Orange Press, 2023, pp. 272. <https://www.marellaoppenheim.co.uk/index/G0000mMLWKpxqOZA>; <https://blueorangepress.co.uk/under-dark-roots>.
- Rodríguez Solar, Amanda. “[?]” [Three visual works.] [See: CDOH/Rodríguez/Photographs.]

4. Theatre works

- Plana, Cristián (director). *Comida alemana*. [Based on Thomas Bernhard’s *Der Deutsche Mittagstisch* (1981, *The German Lunch Table*), adapted by Amalia Kassai.] Cast: Leo Canales, Daniela Castillo, Grimanesa Jiménez, Valentina Jorquera, Amalia Kassai, Felipe Lagos, Daniela Ropert and Gabriel Urzúa. Choir director: Annie Murath. Scenography: Rocío Hernández. Premiered at the Teatro La Memoria in Santiago de Chile, [14?] May 2009, 50’.
- Troncoso Chandía, Juan Pablo (director). *Aquí no se ha enterrado nada*. Written by Leonardo González. Premiered at the Teatro Nacional Chileno in Santiago de Chile on 27 Mar 2013.
- Monster Truck [a German theatre company, including Manuel Gerst, Sahar Rahimi and Ina Vera.] *Welcome to Germany – A Cabinet of German Horror*. Screenplay: Marcel Bugiel and Monster Truck. Cast: Christopher Hahn, Carolina Holzapfel, Andreas Klinger, Anja Meser, Hussein Nassar, Marc Philipps, Arne Schirmel and Jörg Wesser. Premiered at the Sophiensæle, Berlin, 7–11 May 2015, 80’. <http://www.monstertrucker.de/en/arbeiten/welcome-to-germany/>.
- Bodenhöfer, Andreas (director). *Dominancia o la Transgresión Autorizada*. [Music theatre.] The idea: Verónica González. Libretto: Verónica González and Andreas Bodenhöfer. Music: Andreas Bodenhöfer [a record with the music produced by Andreas Bodenhöfer and Verónica González was released on 1 Sep 2016]. Presented at the esplanade of the Museo de la Memoria y los Derechos Humanos, Santiago de Chile, 9 Jan 2016. Presented also at the Teatro Regional del Maule in Talca (1 Sep 2016), the Polideportivo Estadio Nacional in Santiago de Chile (5 Nov 2016), in Iquique (2016) and at the GAM in Santiago de Chile (21–30 Apr 2017).
- Salazar, Gabriela (director). *El (P)araiso en la Tierra* by the *Compañía Falso Testimonio*. Premiered at the Espacio Artístico Cultural Juventud in Santiago de Chile on 20 Oct 2016. See trailer: <https://www.youtube.com/watch?v=ZB18FTW9obg>.
- Cájas, Edison and Daniela Contreras López (directors). *Baviera*. [Video theatre.] Cast: Claudia Cabezas, Luz Jiménez and Paulina Urrutia. Santiago de Chile: GAM, 2021, 40’. <https://clubescenix.cl/obra/baviera/>.
- Márquez Ruiz, Alejandra (director) and Ana María Lepe Céspedes (dramaturg). *Fachada. Las mujeres que la historia olvidó*. Grupo de Teatro Suyai-Maule, co-produced by the Corporación Cultural de San Javier, 2022, 55’. <https://www.youtube.com/watch?v=qKFDy8Vj5Go&t=487s>.
- Cájas, Edison and Daniela Contreras López (directors and dramaturgs). *Sprinter*. Núcleo Creativo CC. Cast: Patricia Cuyul, Viviana Herrera, Luz Jiménez and Tomás Pablo Urzúa. Centro Cultural Gabriela Mistral GAM, 17 Oct – 3 Nov 2024. <https://gam.cl/teatro/sprinter/>.